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Los "populares'' no estuvieron en la presidencia de la inausuración de "Tool-Tooys"

Bono' 'boicotea'' en Ciudad 
Real a los representantes del PP
La inauguración en Ciudad 
Real de la exposición de di
seño industrial "Tool- 
Toys "dio lugar a la polémi
ca al negarse ayer el presi
dente de la Junta, José Bo
no, a compartir estrado con 
el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega y 
otros cargos electos del PP.

Junto al primer edil se encon
traba el presidente de la Dipu
tación, Jesús Garrido, que tam
poco pudo acceder al estrado. 
Los populares consideran esta 
actitud -que además es reiterati
va-un desprecio a los ciudadrea- 
leños que les dieron sus votos.

La exposición danesa "Tool- 
Toys" llegó a Ciudad Real de 
•amano del Centro Europeo de 
Empresas e Innovación en co
laboración con la Junta.

(Pág. 3)
Bono y Gil-Ortega se saludaron sonrientes antes de que llegara el "enfrentamiento". TOMAS FERNANDEZ

Los fiscales consideran a 
Pinochet un torturador
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delaciones Laborales, 
Derecho y Empresas 
de Ciudad Real 
ingresan en la UCLM
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Los ministros creen 
que los cambios en 
el Gobierno darán 
continuidad
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La presentación 
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La climatología 
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AGUDO; 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO; 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11.00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados); 15,00 
MADRID; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doining y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

V 
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«18,21
20,21
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MONT^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^CRESCENCIO
XB^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HOMRIOS TRENES REGIONAIES
0) Orcuta laborales. No drcuia 27,28-11 y 1-V97.
(2) Clfcula lobordes. Hasta Linares de Lunes a JuevsK 

y hasta Jaén los vtemes.
(3) No cücula los sábados.

en la región

Total año hidroltígico: 73,8 L/rn

MLTMí JO/MO: 5S 'Z.. 
liVA.PORACTlON: l mm. 

■ Datos recogidos basto los 8 de la tardo do ayer

A^tíí^ia JSf^O - JS^SfO.- .^2tS,T /.XixOí,.
AAo más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m‘.
Ario más seco: J994-9S con 196,4 l./m^.

'AÑOlCKOlDQCOdasdeelldeseptenitiBlasbelSIdeogcstoae del ario sijueríe.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

SOLEADO

C
O g I S

NIEBLA

LLUVIA

NIEVE

TORMENTA

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA; MARTIN TORRE Y 
FDEZ. Ciruela, 1.
24 HORAS; CARMEN 
SANCHEZ DE LEON. Lanza, 6. 
ALCAZARDE SANJUAN 
C. MAZARRON. Castelar, 59.
MANZANARES
SEBASTIAN RODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
TOMELLOSO
24 HORAS; P. RUBIO. Sta. Rita, 
37.
APOYO; F. CAÑAS. Alfonso 
Xll,2.
VALDEPEÑAS:
M. GONZALEZ. Virgen, 13.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,30 "EL PRINCIPE DE

EGIPTO"
Sala 1: 7,30 y 10,15 "EL ABUELO"

Sala 2; 6, 8,15 y 10,35 "PSYCHO

(PSICOSIS)"
Sala 3: 6,15 "POR SIEMPRE JAMAS"

Sala 3: 8,30 y 10,35 "VERY BAD

THINGS"

MARIA CRISTINA
SALA 1: 5 "MULAN"

SALA 1: 7,55 y 10,45 "LA

MASCARA DEL ZORRO"
SALA 2: 5, 7,55 y 10,45 "EL

MILAGRO DEL P. TINTO"
SALA 3: 5, 7,55 y 10,45 "ENEMIGO

PUBLICO"

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: HOY NO HAY FUNCION
SALA B: HOY NO HAY FUNCION

CLINICA DENTAL <consiilta
Di. LUIS FERNANDO MURO CASTEDO Í PETICION

Médico Odonto-Estomatólogo - N^ Coleg. 1.780

ODONTOLOGIA INTEGRAL 
ESTOMATOLOGIA 
CIRUGIA BUCAL 

Atendemos pacientes de compañías y privados
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CUPON DE LA ONCE
Martes 12 99.873
Miércoles 13 70.322
Jueves 14 03.724
Viernes 15 51.595
Lunes 18 36.742

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA
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NACIMI£NTOS,N1ATRIMONTOSYDEFÜNCIONES
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NACIMIENTOS: M^ de los Angeles Alegre Alvarez, hija de Antonio y 
de M“ del Carmen. Angela Conejero Tarancón, hija de Francisco Javiery 
de Teófila. Julio Alberto Navas Rojas, hijo de Julio Antonio y de Juana. 
Eduardo González Sánchez, hijo de Luis Miguel y de M“ Asunción Mercedes. 
DEFUNCIONES: Victoriano González Gil, de 65 años. Carmen Pérez 
Velázquez, de 78 años. Francisca Cortés Pastor, de 84 años. Juan (jarcia 
Moraga, de 83 años. Antonio Navarrete Trotiaga, de 90 años. Felipe Gómez- 
Caraballo Sánchez-Bermejo, de 80 años.

SANTOKALDEHOY: Fabián, Sebastián,Eulogio.
Augurio y Fructuoso. ^^DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

EN EcCnOrOn 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA

Ó 11

: POR GENTILEZA DE:^CEcnoFon
; REFRAN DE HOY
• "De ira de señor y de alboroto de
• pueblo te libre Dios"
• Denota cuán temibles son el enojo y la violencia en os

• poderosos, o una conmoción popular.
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. i Miércoles, 20 de enero de 1999Bono señaló que la presencia de nuestras 

empresas en "Tool-Tooys" pone de 
manifiesto la voluntad promotora que los 
empresarios de esta región han sabido 
poner a la altura de los tiempos

S

a

Cinco empresas de Castilla-La Mancha están presentes en ''Tool-Tooys", mausurada ayer

Bono y Triviño destacan el avance
del diseño industrial en la región
Lapresencia de cinco empresas de Castilla-La Mancha en la 
exposición danesa "Tool-Toys'' prueba el avance que está 
experimentando el diseño industrial en la región, coincidie
ron en señalar ayer el presidente de la Junta de Comunida
des, José Bono, y el presidente de la Cámara de Comercio y 
de la Fundación CEEI, Juan Antonio León Triviño, en el 
transcurso de la inauguración de esta exposición en el 
Museo Provincial.

Pilar MUÑOZ

A la inauguración de la ex
posición asistieron numerosos di
rigentes del PSOE y del PP, en
cabezados por el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, 
y el presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido, así 
como el embajador de Dinamar
ca, John Bervhard.

Bono agregó que la presen
cia de las empresas 
ciudadrealeñas "Manufacturas 
Muela (cuchillos de monte); 
"Day-mobel" (sillas de salón); y 
"Diseño Cabanes" (mobiliario ur
bano), así como "Bermejo" (es
toques de toreros) de Toledo; y 
"Styb" (bolígrafos) de Albacete; 
pone de manifiesto la voluntad 
promotora que los empresarios 
de esta región han sabido poner 
a la altura de los tiempos.

La exposición de diseño in
dustrial "Tool-toys", inaugura
da ayer en el Museo Provincial 
de Ciudad Real -tras su paso por 
Bilbao y que posteriormente será 
expuesta en Barcelona finalizan
do así su periplo por España- está 
integrada por 200 objetos de uso 
cotidiano fabricados por 160 
empresas de todo el mundo se

leccionados por el Centro Danés 
de Diseño.

Esta muestra ha llegado a la 
capital de la mano del Centro 
Europeo de Empresas e Innova
ción (CEEI) en colaboración con 
la Junta de Comunidades.

Así, el presidente de la Fun
dación CEEI aprovechó la oca
sión para explicar que desde la 
puesta en marcha de este Centro 
han trabajado sin descanso en 
hacer un proyecto con diferen
tes actuaciones en los campos de 
la dirección de empresa, de nue
vas tecnologías, de la calidad in
dustrial y del diseño.

Entre otros proyectos - aña
dió León Triviño- han asesora
do a más de 200 empresas im
partiendo formación a 150 pro
fesionales de empresa y estudian
do cerca de 140 proyectos, de los 
cuales más de la mitad son hoy 
empresas eficientes que han 
generado una inversión induci
da superior a 1.300 millones de 
pesetas en la provincia. Además, 
han creado 322 nuevos de traba
jo. El Parque Empresarial se en
cuentra en la actualidad ocupa
do en un 95% de su capacidad, 
con 17 empresas en las que tra
bajan 89 profesionales, agregó

Algunos de los asistentes a la inauguración de la exposición "Tool-Toys". T. F.

Triviño.

Ciudad Real, a la cabeza en 
exportaciones

El responsable del CEEI ex
presó también su satisfacción 
porque el pasado año contribu
yeron activamente en 21 activi
dades de comercio exterior, así 
como a la proyección internacio
nal de nuestras empresas, situan
do a Ciudad Real a la cabeza en 
las exportaciones de la región. 
"Todo ello es fruto -agregó- del 
trabajo silencioso y constante, 
alejado de todo afán de prota
gonismo que nos une a los hom

6

bres de la Cámara de Comercio".
Igualmente, expresó su satis

facción por traer la exposición 
"Tool-Tooys" y porque entre las 
obras que la integran se encuen
tran las de cinco empresas man
chegas, "cuyo tributo y recono
cimiento a su esfuerzo por el di
seño y calidad de sus productos 
es justo que reconozcamos".

León Triviño finalizó su in
tervención explicando que el con
cepto que desarrolla esta expo
sición, creada por el arquitecto 
y diseñador Alexander Manu, nos 
muestra la importancia de la fun
ción lúdica en el diseño de los 
objetos diarios y la vinculación 

entre juguetes y herramientas.
Por su parte el embajador de 

Dinamarca, John Bervhard, ma
nifestó sentir un gran placer y 
honor asistiendo a la inaugura
ción de una exposición que im
plica algo nuevo, un concepto que 
quizá no se desconoce pero que 
no se ha pensado de una manera 
más sistemática como lo expre
sa esta muestra. Asimismo, dijo 
que se alegraba de que esta ex
posición hubiera llegado al co
razón de Castilla-La Mancha, 
puesto que es un símbolo de la 
unión de los países de la Unión 
Europea. La idea es que las he
rramientas puedan ser al mismo 
tiempo juguetes, mostrándolas de 
una manera divertida.

Cerró el acto Bono, señalan
do que este tipo de objetos in
corporaimaginación e inteligen
cia. "Estaexposición está en con
tra de la rutina, es sorprende y 
una buena muestra del trabajo 
que están realizando los promo
tores de la región. "Creo -aña
dió- que esta muestra es para que 
hagamos un juicio y una re
flexión, el primero lo hacía León 
Triviño muy bien. Es el juicio que 
nos merece nuestros promotores, 
porque esta es una exposición que 
recoge piezas de las empresas 
más avanzadas de diseño y, sin 
embargo, están sin que se pue
dan distinguir por su menor ca
lidad, en todo caso por su mayor 
imaginación, cinco empresas de 
la región". Finalmente valoró a 
quien se arriesga y crea oportu
nidad de empleo "porque es una 
señal de progreso".___________

Llueve sobre mojado: José Bono 
boicotea a los representantes del PP
Bono y sus compañeros de Gobierno siguen impidiendo a los representantes del 

Popular, elegidos en las urnas por los ciudadrealeños, ocupar el lugar que les corresponde, 
según denuncian los responsables "populares". Ayer, una vez más, el alcalde de Ciudad Real 
Francisco Gil-Ortega, que representa a todos los vecinos, estuvo junto a otras autoridades del 
PP, entre el público, en lugar de en la presidencia. Esta fue ocupada por Bono, su consejero e 
industria, el presidente de la Cámara y el embajador de Dinamarca. j i

Para el PP, según señaló el secretario regional del Partido y presidente de la Diputación 
provincial, Jesús Garrido, "esto es otro desprecio más a los ciudadrealeños, en las personas que 
han elegido para que les gobiernen". . .

Ajuicio Gil-Ortega y Garrido esta actitud sectaria es fruto del nerviosismo ante las próximas 
elecciones, por eso siguen con estas actitudes y descalificando al Partido Popular, en lugar de 
preocuparse de su programa y de sus problemas internos. _

, Manifestaron que el PP, por contra, sigue invitando y colocando como manda el proj^cí^o 
a los dirigentes socialistas a los actos que organizan, puesto que entienden que asi debe ser.
^ste sentido, recordaron cómo Bono fue invitado al acto de colocación de la primera piedra del 
«uevo Hospital de Ciudad Real, ocupando el lugar que le correspondía, mientras que el PSU 
sigue despreciando a los vecinos de Ciudad Real, olvidando el papel que representan los diri
gentes del PP elegidos en las urnas. ____ ____ ______________________________________ T. FERNANDEZBódalo, Bono, Triviño y Bervhard ocuparon la presidencia.
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La exposición podrá visitarse hasta el próximo 16 de febrero

El Provincial acoge la obra de 8 
jóvenes artistas de Castilla y León

Teresa GONZÁLEZ

El Museo Provincial de Ciu
dad Real acoge desde ayer y hasta 
el próximo 16 de febrero la 
muestra "Artecal" que aglutina 
la obra de ocho jóvenes artistas 
castellanoleoneses.

En la planta alta del Museo 
Provincial se exponen más de 60 
obras que "pretenden ser la 
búsqueda de nuevas respuestas 
y de nuevos contenidos", según 
señaló ayer el delegado provin
cial de Cultura, José Fuentes , 
en el acto inaugural.

Fuentes indicó que las obras 
que pueden ser contempladas por 
los visitantes responden a un arte 
"que es heredero de lo que son 
las nuevas tendencias artísticas 
y tecnológicas" y animó a valo
rar las obras "fundamentalmente 
con la imaginación, con los sen
timientos y no con la vista por
que nos limitamos y condicio
namos".

La exposición organizada por 
la Consejería de Cultura respon
de al convenio firmado durante 
el pasado año con las comuni
dades autónomas de Castilla y 
León y Murcia por el que se lle
va a cabo el intercambio de la 
obra-que en cada una de las re
giones realizan los jóvenes crea
dores, convenio que este año se 
ha ampliado a la comunidad de 
Asturias, según señaló José 
Fuentes.

Este sistema de intercambio

Fondos de la Diputación abrirán el año 
cultural en el Centro de Exposiciones

Pilar MUÑOZ

El Centro de Exposiciones de 
la Diputación Provincial siguien
do la línea iniciada a finales de 
1998, abrirá el año cultural con 
una exposición que dará a co
nocer parte de los fondos de esta 
institución.

Así a primeros del próximo 
mes de febrero será inaugurada 
la exposición "Artes Plásticas en 
Ciudad Real: 1996-1998", inte
grada por las obras premiadas 
en los certámenes de la provin
cia. Se trata de los 24 premios 
que ha concedido la Diputación 
Provincial y cuatro que han otor
gado los ayuntamientos de Ciu
dad Real, Miguelturra, La So
lana a pintores de la provincia.

El delegado provincial de Cultura, jc Fuentes, inauguró la muestra. T.FERNANDEZ

permite que la obra de estos 
jóvenes artistas "sea más difun
dida y trascienda de sus respec
tivas comunidades autónomas" 
en opinión del delegado provin
cial de Cultura a quien le gusta
ría que el número de comunida
des se ampliará con tantas como 
fuera posible para ampliar el 

según explicó a este diario la jefa 
del Servicio de Bienes Inmuebles 
de la Corporación provincial, 
Marisa Giménez. La muestra 
también incluye una obra de la 
exposición de Unión Fenosa que 
fue premiada por la citada ins
titución; así como otro premio 
concedido en el certamen de la 
Asociación Cultural "Los aca
démicos de la Argamasilla".

Esta muestra obedece al Plan 
General puesto en marcha el 
pasado año con la finalidad de 
difundir los fondos de la colec
ción. Como actualmente carecen 
de un espacio donde se pueden 
contemplar dignamente, irán 
siendo dados a conocer en el 
CEX hasta contar con ese espa
cio deseado.

circuito.
De momento, los ciudad- 

realeños únicamente tendrán 
la oportunidad de contemplar la 
muestra castellano-leonesa aun
que las obras del resto de comu
nidades si serán expuestas en 
otras capitales de Castilla-La 
Mancha.

' -_
__

^^

El CEX empezó el año pasado la difunsión de sus fondos.

"Artecal" tendrá su contrapar
tida a partir del 4 de febrero 
cuando se inaugure en 
Salamanca una muestra con las 
obras premiadas en el Certamen 
de Jóvenes Artistas de Castilla- 
La Mancha que tras recorrer las 
capitales de Castilla y León tam
bién viajará a Oviedo y Murcia.

José Luis Aguilera.

José Luis Aguilera 
inaugurará el ciclo 
"Ciudad Real 
Quijote 2.000" el 
próximo viernes

La Tribiuia

El presidente de la asocia
ción cultural "Ciudad Real Qui
jote 2.000", José Luis Aguilera 
impartirá una lección magistral 
titulada "Las mujeres del Qui
jote" el próximo viernes en la 
presentación del ciclo 
"Dulcinea, la mujer ante el 
nuevo milenio", organizado por 
esta organización y la Asocia
ción de la Prensa de Ciudad 
Real.

Aguilera hablará de Dulcinea 
como personaje femenino cen
tral en la novela, a quien Don 
Quijote de La Mancha convierte 
en "heroína". En otra tesitura, 
Aguilera se referirá a la mujer 
rural a través de Teresa Panza, 
de la vida en la corte del siglo 
XVII por boca de Quiteria (tam
bién conocida como la prince
sa Micomicona) y de otros nom
bres con los que Álonso Quijano 
se va encontrando a lo largo de 
sus numerosas aventuras como 
Luscinda, Dorotea, Maritormes. 
Melisendra y Doña Belerma, 
entre otras muchas.

Aguilera declaró que el om 
cuentro informativo, en el Qoe 
participará la presidenta de 
Asociación de la Prensa, Laur 
Espinar, hará un repaso pot 
"importancia de la mujer efl 
sociedad de aquella época ■ 
agregó que en el caso 
Dulcinea -Aldonza Lorenzo q 
sufre en el libro un gran ca 
bio de personalidad- fue co^^ 
ceptuada como una fíg^^ j 
Edad Media en plena EdadM^^ 
derna. "Es como pasar po*" 
túnel del tiempo". , „

El ciclo se desarrollara 
diversos encuentros a lo 
del año 1999, distribuyendo^^ 
en sesiones monográficas s ^^ 
las relaciones de la niujerf ^^ 
agricultura, lacomunicac'O « 
sociedad, la familia y el 
entre otros.

s



La Tribuna CIUDAD REAL Miércoles, 20 de enero de 1999

Ley del Patrimonio 
Histórico Españrt 

y
Real Decreto de desarrollo 

parcial de la Ley

La Ley y los especialistas tienen la última palabra. T. F. Reproducción de las siete puertas, en miniatura.

El Ayuntamiento, aunque está convencido de que no se vulnera la Ley, prefiere tener la absoluta certeza

La comisión estudia si es factible reconstruir 
las siete puertas de la antigua muralla

T. G./P. M.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, manifes
tó a LA TRIBUNA que acatarán 
la decisión que tome la comisión 
encargada de estudiar el proyecto 
de la reproducción de las siete 
puertas que originariamente con
taba la muralla de Ciudad Real.

Asimismo, expresó su deseo 
de que todos los técnicos en pa
trimonio y personas que deseen 
dar su opinión sobre este proyecto 
se incorporen a la comisión y sea 

el seno de la misma donde ex
presen su dictamen y no en la 
calle.

Gil-Ortega asegura que no 
pretenden desvirtuar la historia. 

por eso el proyecto está siendo 
estudiado por especialistas.

Asimismo, manifestó que 
"primero habrá que estudiar la 
Ley de Patrimonio para ver si se 
puede llevar a cabo y después 
obrar en consecuencia".

El alcalde reconoció que "re
construir la historia es difícil y 
más si no hay documentos, por 
eso -insistió- los especialistas 
tienen la última palabra".

En la última reunión de la 
comisión encargada de estudiar 
el proyecto se puso de manifíes- 
to la necesidad de estudiar a fondo 
la Ley de Patrimonio y ver si es 
factible la reconstrucción de las 
siete puertas.

Por su parte, la concejala de 
Cultura, Teresa Aguirre explicó 

ayer a este diario que desde el 
Ayuntamiento se ha encargado 
a los asesores jurídicos que "in
vestiguen" si la reproducción de 
las siete puertas que originaria
mente contaba la muralla de 
Ciudad Real iría en contra de la 
Ley de Patrimonio.

En opinión de la responsable 
de Cultura este proyecto muni
cipal presentado el pasado 29 de 
diciembre no entraría en coli
sión con el articulado de esta Ley. 
Sin embargo, algunos de los 
miembros del equipo de trabajo 
creado se pronunciaron en este 
sentido en la reunión que man
tuvieron el pasado viernes. Este 
fue el motivo, según indicó 
Aguirre, por el que se decidió 
"investigar" en la Ley de Patri

monio. Y es que aunque en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real se 
está convencido de que al tratarse 
de una reproducción no se vul
nera la Ley, prefieren tener la ab
soluta seguridad antes de iniciar 
el proyecto, tal y como señaló Te
resa Aguirre.

Para la concejala de Cultura 
se trata de una iniciativa que ha 
tenido muy buena acogida en la 
calle "en general a la gente les 
ha parecido muy buena idea y 
así nos lo han hecho saber tanto 
al alcalde como al resto de con
cejales, aunque también los hay 
en contra pero es cierto que hay 
más gente a favor en contra".

Una situación que también se 
da en el equipo de trabajo, en 
cuyos integrantes como recono

ce Teresa Aguirre los hay a fa
vor y en contra del proyecto.

Falso histórico

Las personas que están en 
contra de este proyecto aseguran 
que es un disparate, puesto que 
no se puede crear un falso histó
rico, hecho que ocurría, a su jui
cio, si se reconstruyen las siete 
puertas de la antigua muralla de 
Ciudad Real, puesto que no hay 
prácticamente nada, es decir ni 
restos, ni documentación y las 
descripciones son escasísimas y 
poco fiables. Por ello esperan y 
desean que la comisión encargada 
del proyecto mire con lupa la Ley 
de Patrimonio con el fin de no 
crear un falso histórico.
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A través de ella se sestionarán las principales obras hidráulicas de la CHG

La Junta reclama un lugar en 
la sociedad Hidroguadiana

La Tribuna

' El directorgeneral del Agua, 
Alejandro Gil, denunció ayer la 
falta de transparencia y de res
peto hacia Castilla-la Mancha 
por parte del Ministerio de Medio 
Ambiente por la constitución de 
la sociedad Hidroguadiana, don
de la Junta de Comunidades no 
tendrá representación, como en 
el caso de AJUSA.

Cabe recordar que la socie
dad Hidroguadiana, a través de 
la que se gestionarán las princi
pales obras hidráulicas de la 
Cuenca Hidrográfica del río 
Guadiana, ha sido constituida y 
contará con un capital social de 
11.600 millones de pesetas. 
Según fuentes cercanas a la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) consultadas 
por Efe, la sociedad 
Hidroguadiana se constituyó la 
pasada semana en Madrid, con 
la firma de sus estatutos ante 
notario, y estará encabezada por 
el presidente de la Confedera
ción del Guadiana, Francisco 
Llerena. Hidroguadiana, que 
funcionará con fondos públicos 
ya que el único accionista es el 
Estado, tendrá capacidad de 
actuación para la realización de 
obras en nueve provincias espa
ñolas de las comunidades autó
nomas de Castilla-La Mancha, 
Andalucía y Extremadura.

Huelva, la provincia más 
beneficiada

La sociedad ya ha decidido 
las obras que gestionará y, se
gún las mismas fuentes, la pro
vincia en la que se realizará una 
mayor inversión será Huelva. En 
Ciudad Real los dos grandes pro
yectos que desarrollará serán la 
tubería desde el pantano de Torre 
de Abraham hasta el Gasset y la 
puesta en marcha de los 
caudalímetros. Todavía no ha 
sido nombrado el consejero 
delegado de Hidroguadiana, 
principal responsable de la ges
tión de esta sociedad, pero sí se 
han nombrado otros consejeros 
entre los que estarán represen
tadas las comunidades de 
regantes.

Descortesía del Ministerio

En declaraciones a Efe, Ale
jandro Gil se quejó de la des
cortesía del Ministerio por no 
haber comunicado la constitu
ción de la sociedad y dijo que 
los últimas informaciones ofi
ciales que la Consejería tiene de 
Hidroguadiana se remontan a la 
reunión de la Junta de Gobierno 
de la Confederación del 
Guadiana (CHG) celebrada el 22 
de diciembre. Según Gil, en 
esta reunión los responsables de 
la CHG ya confirmaron que la 
Junta de Castilla-La Mancha no 
tendría representación en el
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Hidroguadiana gestionará las principales obras hidráulicas de la Cuenca Hidrográfica del río Guadiana.

Consejo de Administración de 
Hidroguadiana, donde tampo
co estarán presentes, al parecer, 
ni Extremadura ni Andalucía. 
De confirmarse esta situación, 
el Ministerio estaría actuando de 
una manera «sectaria» según 
Alejandro Gil, puesto que en las 
empresas públicas creadas en 
otras confederaciones, como las 
del Ebro y la del Júcar, sí tie
nen presencia representantes de 
los gobiernos de Aragón y de 
Valencia, comunidades regidas 
por el PP.

El director general señaló 
que otro de los motivos que es
grime la CHG para no dar cabi
da a Castilla-La Mancha es que 
Hidroguadiana no llevará a cabo 
obras importantes en la Comu
nidad Autónoma, una decisión 
adoptada de forma «unilateral» 
por el Ministerio de Medio Am
biente, según Gil.

En este sentido, recordó que 
está pendiente el proyecto del 
trasvase desde acueducto Tajo- 
Segura para abastecer la llanu
ra manchega, que supondría una 
inversión cercana a los 22.000 
millones de pesetas. Alejan
dro Gil insistió en que el Gobier
no regional no se opone a la 
constitución de estas sociedades, 
pero la «discriminación» y 
«marginación» a que el Minis-

El director regional señaló que otro de los motivos que 
esgrime la CHG para no dar cabida a Castilla-La Mancha es 
que Hidroguadiana no llevará a cabo obras importantes en la

Comunidad Autónoma, una decisión adoptada de forma 
«unilateral» por el Ministerio de Medio Ambiente, según Gil

Alejandro Gil, director regional del Agua.

terio somete a Castilla-La Man
cha «no nos deja otra opción que 
recurrir ante los tribunales».

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ya presentó el pasado 
23 de noviembre un recurso 
contrae! acuerdo del Consejo de 
Ministros del 17 de julio, por el 
que se creó la sociedad estatal 
Aguas de la Cuenca del Júcar 
S.A. (AJUSA), por negar 
representatividad a la Junta en 
su Consejo de Administración.

El director general del Agua 

recordó que la actual legislación 
de agua contempla la participa
ción de las comunidades autó
nomas en los órganos de las 
confederaciones hidrográficas. 
La sociedad Hidroguadiana ges
tionará las principales obras 
hidráulicas de la cuenca del 
Guadiana, que afecta a las co
munidades autónomas de 
Extremadura, Andalucía y 
Castilla-La Mancha, por cuyo 
territorio discurre el 49 por ciento 
de este río.

Denuncian malos 
tratos en la "Ciudad 
Matrimonios de 
Ancianos" y el 
director los niega

.1. Soledad RUIPÉRP.7

El pasado 12 de enero, un 
residente de la "Ciudad Matri
monios de Ancianos Virgen del 
Carmen", Antonio Frade, de75 
años, puso una denuncia con
tra el director de dicho centro, 
Pedro Ugarte, motivado por 
unas presuntas agresiones, que 
a juicio del denunciante, pro
dujo el director de la "Ciudad 
de Matrimonios Ancianos" so
bre el mismo.

Por su parte, Pedro Ugarte 
asegura que esas acusaciones 
son falsas y que él ha empren
dido denuncias por amenazas. 
Ajuicio de Ugarte, se trata de 
un "matrimonio conflictivo", 
por lo que no quiso tratar más 
sobre el tema.

”Un señor problemático"

El representante sindical de 
los trabajadores del centro An
gel Ferro de UGT, aseguró res
pecto a Antonio Frade que se 
trata de un señor "problemáti
co" que no paga las cuotas re
gularmente y que "se mete con 
todo el personal, trabajadores, 
médicos y cocineras del cen
tro".

Ferro asegura que la Dele
gación provincial de Bienestar 
Social debe tener más de 10 ex
pedientes de la dirección de 
dicho centro en las que se reco
gen diversas actuaciones con
flictivas de Antonio Frade. Por 
este motivo Angel Ferro, que 
habló en representación de los 
cerca de 50 trabajadores del 
centro, asegura que el director 
Pedro Ugarte es un "excelente 
profesional" y que está seguro 
que no ha agredido a nadie. 
"Todo eso es falso, no entien
do, -añadió Ferro- qué es loque 
este hombre quiere conseguir. 
"Es diabético y no acepta el 
diagnóstico médico", indico 
Angel Ferro.

Ajuicio de este representante 
sindical, el director del centro 
ya ha hecho lo que está en su 
mano, y ha avisado de esta si
tuación a la Delegación de Bien
estar Social, "creo que ahora 
debe actuar la delegación y W; 
mar una postura", manifestó 
Ferro que no quiso finalizar sin 
recordar que Pedro Ugarte tie
ne una "trayectoria profesional 
intachable".

"Estoy segura de que no 
ha maltratado a nadif^

En este mismo sentido, se 
pronunció la delegada provin
cial de Bienestar Social, Isabe 
Quintanilla, "confío en el tra
bajo y en la profesionalidad do 
Pedro Ugarte y estoy segurado 
que no ha maltratado a nadie •

La delegada sostiene 9^® 
matrimonio tiene problemasd 
convivencia en la residencin- 
desde la Delegación provincia 
de Bienestar Social se les n^ 
ofrecido un servicio de ayuda 
domicilio y teleasistencia pd*^ 
tampoco lo han aceptado.
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MONTES DE TOLEDO
MONTES DÉ'TOLEDQ

El presidente del Consejo Oleícola Internacional destacó el inmenso mercado potencial. M, S. Ayuso dijo que la DO avala una calidad superior ligada a un medio geográfico diferenciador.

El Patronato del Consejó Resulador de la DO ''Montes de Toledo” fue presentado ayer

Eliri^oraceitecuentardesdeaye^ 
con el continente y sello que merece

Arsenio RU1Z

Es de las poquitas cosas que 
poseen tanta calidad que "abo
rrecen la mezcla", expuso el pre
sidente regional, José Bono, al 
referirse al aceite producido en 
la comarca de Los Montes de 
Toledo, cuyo sello de garantía 
quedó ayer por primera vez im
preso en la presentación de la 
Denominación de Origen que se 
encargará de promocionar y pro
teger la calidad de este produc
to.

"El mejor aceite del mundo" 
-subrayó Bono- contó con nume
rosos e influyentes padrinos para 
potenciar su consumo en la re
gión desde el citado presidente 
de la Junta de Comunidades, el 
alcalde de Toledo y candidato a 
lapresidencia regional por el PP, 
Agustín Conde, hasta el delega
do de Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, y la di- 
•■ectora de Política 
Agroalimentaria del MAPA, 
Pilar Ayuso.

Asimismo y para ensalzar en 
todo el territorio español los va
lores intrínsecos de un referente 
de calidad y salud como el acei
to de oliva exprimido a partir de 
la Variedad cornicabra, arropa
ron la puesta de largo de la De- 
rjominación de Origen "Montes 
deToledo" el dúo de humor Las 
*}rtudes, el matador Óscar 
bigares y el presidente ejecuti
vo del Consejo Oleícola Interna- 
J.’^ttal, Fausto Lucheti, que par- 
'oiparon en el programa de RNE 
.*-0 que es la vida" dirigido por 

periodista Nieves Herrero.
., rograma vespertino que sir- 
'0 de prolegómeno para la gala 

presentación abierta en el 
^arador Nacional "Conde de 

’^gaz' de la capital castellano- 
por el presidente del 

conato del Consejo Regula

dor, Andrés Gómez Mora, quien 
agradeció a la Consejería de Agri
cultura el respaldo económico 
para llevar a buen puerto este pro
yecto, a los oleicultores y las coo
perativas su confianza y suma 
de esfuerzos, y a Caja Rural de 
Toledo por "dar casa, luz y leña 
en el transcurso del viaje".

Un recorrido que también sir
ve para reclamar la importancia 
de la sombra del olivo en el cen
tro y sur de la Península, freno 
de desertización y cultivo del que 
de-penden económicamente 
85.000 personas en toda la región, 
resaltó Bono.

Para el presidente regional, 
uno de los mayores déficit con 
los que ha contado Castilla-La 
Mancha ha sido el de la comer
cialización de su calidad, de la 
cual se han aprovechado otros 
países, "y mientras que en nues
tra tierra utilizábamos envases 
propios de lejía, como plásticos, 
ellos empleaban continentes pro
pios del whisky". En esta senti
do, Bono expresó su satisfacción 
por la creación de una Denomi
nación de Origen que trabajará 
en la defensa del aceite monteño 
desde el rigor de su alto nivel 
cualitativo y desde las apropia
das técnicas de comer-cialización 
que universalicen el sano consu
mo de aceite de oliva, enraizado 
en la dieta mediterránea.

Pero también es importante, 
destacó, la defensa a ultranza de 
las ayudas destinadas a equili
brar la economía agraria -"no hay 
ninguna agricultura en el mun
do que no esté subvencionada"- 
, y sostuvo que carece de lógica 
que trabajemos en políticas de 
bien comunitario y que en deter
minados proyectos se invierta el 
sentido y se "renacionalicen" las 
medidas, precisamente cuando 
afectan a productores "margina
les". Por estos motivos, señaló, 
"no podemos permitir que grie-
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Mora agradeció el empuje de productores, cooperativas y asociaciones agrarias en la culminación del proyecto. M. S

Cerca de 300 personas arroparon ayer la 
presentación de la Denominación de Origen 

del aceite de oliva "Montes de Toledo"

gos e italianos compitan con un 
mayor margen de acción, cuan
do su producción y calidad es 
menor", de la misma manera que 
no se debe renunciar a la ayuda 
diferenciada para los pequeños 

productores, como los afectados 
por la especial orografía en de
terminadas zonas de Los Mon
tes de Toledo, recalcó. Por su 
parte, el presidente del Consejo 
Oleícola Internacional matizó

que la calidad y el valor biológi
co del aceite de oliva monteño 
son tan altos que le han permi
tido el lujo de subsistir a pesar 
de haber recibido duras ataques 
en el pasado y de buscar el perfil 
exacto del consumidor. Además, 
concluyó, a través de políticas ac
tivas de promoción, el aceite de 
oliva cuenta con un inmenso mer
cado potencial ya que actualmen
te tan sólo ocupa el 3% en el co
mercio mundial de aceites vege
tales.
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Francisco Gil-Ortega, alcalde de Ciudad Real. Teresa Aguirre, concejaia de Hacienda.

Las cuentas municipales para este año se aprobarán en un pleno extraordinario en febrero

Los presupuestos del Ayuntamiento de
Ciudad Real rondarán los 7.000 millones

IfitÉsaliQNZALEZ

El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ultimó en la reunión de grupo del 
pasado lunes los presupuestos 
municipales para este año y cuya 
cifra final rondarán los 7.000 
millones de pesetas, según indi
co ayer a este diario el alcalde 
ciudadrealeño, Francisco Gil- 
Ortega. Una cifra sensiblemen
te superior a los 6.000 millones 
de pesetas del pasado año.

Los concejales populares 
aprovecharon la reunión habitual 
que mantienen cada lunes para 
"cerrar los últimos flecos" de las 
cuentas municipales para este 
año, tal y corno explicó Gil-Or
tega.

En las previsiones del alcal
de y de la concejala de Hacien
da, Teresa Aguirre está entregar 
el borrador de los presupuestos 
a los grupos municipales de la 
oposición a fínales de la próxi
ma semana, una vez cerradas 
definitivamente las distintas 

partidas, con el objetivo de que 
"tengan al menos ocho días para 
estudiarlos" por lo que los pre
supuestos podrían aprobarse en 
un pleno extraordinario en la 
primera quincena del mes de 
febrero, según señaló Gil-Orte
ga.

Polígono Industrial Avan
zado

En los presupuestos para 1999 
se ha incluido una partida pre
supuestaria para la construcción 
del Polígono Industrial Avanzado 
de al menos 100 millones de pe
setas, de los que 60 aportará el 
Ayuntamiento de Ciudad Real y 
40 la Diputación Provincial, se
gún indicó ayer a este diario el 
concejal de Urbanismo, Gabriel 
Miguel.

El Ayuntamiento ciudad
realeño recibió el pasado lunes 
la comunicación oficial del Mi
nisterio de Economía de la apro
bación de la subvención de 700 
millones de pesetas por parte de 

la Unión Europea. Pero Gabriel 
Miguel desconocía ayer si la 
totalidad de la subvención se 
recibirá este año . Y es que lo 
que sí es seguro es que la totali
dad del gasto (900 millones de 
pesetas) ha de estar comprome
tido a 31 de diciembre próximo 
aunque las obras deberán estar 
finalizadas en el 2002.

De momento, en Urbanismo 
se está trabajando en la adquisi
ción de los terrenos así como en 
la redacción del pliego de con
diciones para adjudicar el pro
yecto de urbanización del polí
gono que tendrá una superficie 
de 200.000 metros cuadrados, 
según indicó Gabriel Miguel.

Playa artificial

Otro de los proyectos más 
ambiciosos diseñado por el equi
po de gobierno para este año es 
la playa artificial a construir en 
el embalse del Vicario, sin em
bargo en los presupuestos de este 
año únicamente se ha abierto una

Los presupuestos podrían aprobarse en un pleno extraordinario en febrero.

partida "simbólica" a la espera 
de obtener el apoyo económico 
de 1 Ministerio de Medio Am
biente, según indicó el alcalde 
ciudadrealeño quien hoy tiene

previsto viajar a Madrid para 
comprobar la marcha del proyec
to que está siendo redactado por 
el estudio Arquitectura Siglo 
XXI.

em
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fuiMcioH omaus de u empresa

TECNICO 
SUPERIOR 
EN PREVENCION 
DE RIESGOS 
LABORALES

CURSO HOMOLOGADO OFICIALMENTE

39 PROMOCION
DIRIGIDO A: Titulados medios y superiores, profesionales y universitarios 

en últimos cursos de carrera
COMIENZO: Marzo 99

DURACION: 650 horas (65 créditos)

INSCRIPCION: Abierto el plazo hasta el 28 de febrero

La Fundación está autorizada oficialmente para desarrollar y certificar este curso por 
resolución de la Dirección General de Trabajo de la Junta de Comunidades de Castilla - La 
Mancha, de fecha 8 de octubre de 1997, e inscrita en el Registro de Entidades Formadores 
con el n« CLM-EF-001
La Fundación concederá una serié de ayudas con el fin de facilitar el acceso a este curso.

Posibilita proporcionar a empresas y Administración 
el personal cualificado que exige el R.D. 39/1997, de 
17 de enero

Caja

CCM'^^UMancha

Selas se reunió con 
jóvenes de distintas 
organizaciones 
juveniles de la 
capital

El candidato a la alcaldía 
Ciudad Real por el PSOE, L 
renzo Selas, mantuvo el P^^^^p 
lunes un primer contacto c 
jóvenes de distintas asociad 
nes juveniles de la capital pa 
debatir los problemas que d^^^ 
les preocupan como el emp 
o la vivienda. Selas apuesta p 
un proyecto que "ilusione a^^^ 
jóvenes, según informa en 
de prensa.
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Ü sector ganadero se encuentra en estado de alarma debido a la falta de pastos

La provincia ha perdido ya más de 
3.000 millones a causa del tiempo

Silvia DÍEZ MAYANS

Unos 3.100 millones de pe
setas es lo que ya ha perdido la 
provincia de Ciudad Real a causa 
de la sequía y las heladas de las 
últimas semanas, según expli
có a LA TRIBUNA el secreta
rio provincial de ASAJA, 
Florencio Rodríguez.

Para Rodríguez, el hecho de 
que durante los meses de otoño 
no haya llovido prácticamente 
nada está afectando de manera 
alarmante al sector ganadero que, 
debido a la falta de pastos, tiene 
que recurrir a la compra de ali
mentos complementarios que 
suponen un gasto añadido im
portante.

Gastos importantes por la 
resiembra

En cuanto al sector agrícola, 
la combinación entre sequía y 
heladas está resultando ser un 
arma mortífera tanto para los 
cereales como para el olivar, que 
se encuentra y a en la última fase 
del cultivo de la aceituna.

"Lo que ocurre -señala 
Rodríguez- es que se están per
diendo las siembras del cereal, 
la colza y las leguminosas, y su 
resiembra supone un gasto muy 
importante que no todos los 
agricultores pueden afrontar. 
Cada día que pasa -añade- la 
situación es cada vez más críti
ca y el miedo no es infundado 
porque los datos indican que 
estamos rozando una situación 
muy parecida a la que vivimos 
hace unos cuatro años, cuando 
m sequía provocó pérdidas 
importantísimas en el sector 
agrario".

. A este respecto, el secreta
rio provincial de ASAJA expli
co que, en lo que llevamos de 
ano, las pérdidas en cereales, 
colza y leguminosas se elevan 
yaalos 1.500 millones de pese-

PERDIDAS PROVOCADAS POR LA SEQUIA 
TIAS HEIADAS EH IA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

CEREALES, COLZA Y LEGUMINOSAS 1.500 millones de pesetas
OLIVAR 1.000 millones de pesetas
GANADERIA (falta de pastos) ______ 600 millones de pesetas
TOTAL ' 3.700 millones de pesetas

tas en la provincia de Ciudad 
Real mientras que la falta de pas
tos ha provocado pérdidas de 
unos 600 millones. Asimismo, 
la reducción en la producción del 
olivar y la muerte de olivares 
nuevos han causado un total de 
1.000 millones de pesetas en 
pérdidas.

Pérdidas que podrían 
multiplicarse por tres

Se presenta así un panorama 
desalentador que, según 
Florencio Rodríguez, podría 
multiplicar las pérdidas hasta 
tres o cuatro veces si la sequía y 
las heladas continúan acechan
do a la provincia. Por ello, la 
organización agraria ya ha co
menzado a exigir a la Adminis
tración que sea "sensible a la 
situación del sector ganadero y 
que proporcione ayudas econó
micas que rebajen el coste aña
dido que supone tener que ali
mentar a los animales con com
plementos", señaló Rodríguez 
quien se mostró insatisfecho ante 
la actuación de la Administra
ción Hidráulica durante los dos 
últimos años.

En este sentido, Florencio

Rodríguez declaró que "la Ad
ministración ha de darse cuenta 
de la situación y que tiene que 
actuar no sólo cuando hay sequía, 
sino también, por prevención, 
cuando no la hay, porque ahora 
nos encontramos de nuevo, cua
tro años después, en un momento 
en el que las pérdidas podrían 

El primer invierno "normal” 
desde hace tres años

Según fuentes del Instituto Nacional de Meteorología 
en Ciudad Real, este es el primer invierno "normal" 
desde hace tres años, es decir, que las heladas se están 
produciendo en el momento adecuado. Así, desde el 
punto de vista de la temperatura, el invierno del 99 está 
siendo mejor ya que permite que las plantas cumplan 
con su reloj biológico, a diferencia de años anteriores 
durante los cuales el frío llegaba en épocas poco 
frecuentes. Según las mismas fuentes, podría decirse que 
este año se caracteriza por la sequía (durante los meses 
de otoño no se han recogido ni treinta litros) y porque el 
número de heladas ha sido mayor que en los tres años 
anteriores juntos.

ser enormes".
El secretario provincial de 

ASAJA hizo hincapié en la ne
cesidad de una mayor planifica
ción y ordenación de los recur
sos hídricos por parte de una ad
ministración que, según dijo, "en 
los últimos años ha hecho bas
tante poco al respecto".

ASAJA insta a la 
Administración 
regional a 
planificar la 
campaña del melón

Efe

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) de 
Ciudad Real insta a la adminis
tración regional, así como a los 
productores de melón a poner 
todos los medios que estén a su 
alcance para conseguir planifi
car la próx ima campaña en pro
ducción y comercialización.

ASAJA aconseja a los 
cultivadores de melón producir 
de forma razonable, es decir, 
atendiendo a unas expectativas 
de mercado lógicas, evitando así 
que se desencadene una crisis 
en el sector como la que sufrió 
el pasado año, cuando se expe
rimentó un hundimiento de pre
cios producido por una oferta 
incapaz de ser asumida por el 
mercado.

La organización agraria 
previene a los productores y la 
administración ante el peligro 
de que se disparen las expecta
tivas de siembra de esta cam
paña, pudiéndose producir un 
desastre irreparable en el sec
tor.

ASAJA cree que es nece
sario poner en marcha las me
didas ahora que están comen
zando las tareas de siembra y 
la planificación de los cultivos 
hortícolas, ya que considera que 
más adelante puede ser tarde. 
Insiste también en la necesidad 
de que los productores se agru
pen en Organizaciones de Pro
ductores de Frutas y Hortalizas 
y cooperativas con el fin de 
contar con una producción con
trolada y una seguridad en la 
comercialización.

Por otro lado, cabe señalar 
que la organización agraria 
celebrará hoy, día 20, una asam
blea general a partir de las 18,00 
horas. A la reunión asistirán 
como ponentes, además del 
presidente y miembros de la 
Junta rectora, el secretario pro
vincial, Florencio Rodríguez, y 
el gerente de ASAJA Ciudad 
Real, Agustín Miranda.

También se sorteará un ja
món, un seguro de tractor y unas 
tijeras de podar.
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DIARIO INDEPENDIENTE
fl Periódico que defiende les intereses agroaUmentarios de Castilla-La Mancha
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CEOE-CEPYME de Ciudad Real recibió a representantes regionales del PSOE

Empresarios y socialistas analizan 
los proyectos de la provincia

La Tribuna

El presidente y vicepresidente 
de CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real, Jesús Bárcenas y Arturo 
Mesa, respectivamente, mantu
vieron en el día de ayer una re
unión en la sede de la organiza
ción empresarial ciudadrealeña 
para estudiar y tratar sobre los 
diferentes proyectos e inversio
nes que se llevarán a cabo en 
nuestra provincia.

Los dirigentes empresariales 
repasaron junto al secretario 
regional del PSOE, José María 
Barreda; el secretario provincial 
del mismo partido, Nemesio de 
Lara; el delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en la provincia, Anto
nio Salinas, y el senador, Lorenzo 
Selas, las prioridades que exis
ten en materia de infraestructu
ra en la provincia de Ciudad Real.

Los proyectos más «canden
tes» como pueden ser el aero
puerto, polígonos industriales.

Finalizaron los programas de 
inserción para minorías étnicas

La Tribuna

La delegada de Bienestar 
Social, Isabel Quintanilla, entre
gó ayer los diplomas a los vein
tidós beneficiarios de los progra
mas de inserción para minorías 
étnicas que se impartieron du
rante el segundo semestre del año 
pasado.

El módulo de formación de 
operarios de usos múltiples es 
el que contó con más alumnos, 
mientras que los de corte y con

i

Un momento de la reunión.

parque temático, ciudad del 
transporte, autovías, trasvases, 
etc. fueron abordados en esta 

fección y jardinería fueron se
guidos por seis y cuatro perso
nas cada uno.

Bienestar Social destinó más 
de 17 millones de pesetas para 
estos tres cursos a los que hay 
que sumar otros 7 millones de 
subvención para que la Asocia
ción Gitana pueda desarrollar 
otras actividades formativas para 
todo el colectivo.

Los programas de inserción 
son módulos de seis meses de 
duración dirigidos a personas en 

mesa de trabajo con el fin de que 
se aceleren y sean una realidad 
lo antes posible.

riesgo de exclusión social a las 
que se les proporciona forma
ción y empleo para que puedan 
incorporarse al mercado de tra
bajo.

La Consejería de Bienestar 
Social destinó el año pasado 447 
millones para estos programas, 
que se desarrollan a través de 
convenios con ayuntamientos, 
organizaciones sin animo de 
lucro y empresas colaboradoras, 
que contratan a personas que ya 
han superado todas las etapas de

El fin de CEOE-CEPYME es 
el desarrollo de Ciudad Real y 
provincia y todos estos proyec
tos pueden ser un paso adelante 
y definitivo para el despegue 
económico y social de nuestro 
ámbito.

CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real, según un comunicado di
fundido ayer a los medios, apo
ya de forma incondicional todo 
aquél proyecto que sirva y su
ponga un crecimiento económico 
y así lo hicieron saber a los men
cionados dirigentes socialistas. 
Entre los temas abordados, asi
mismo, figuraron los planes 
propios de esta organización 
empresarial como son las ferias, 
formación, negociación colec
tiva, etc.

Al final de la reunión, ambas 
partes quedaron en mantener 
encuentros similares en futuras 
fechas para lograr que todos estos 
ambiciosos proyectos que exis
ten «salgan a la luz» en fechas 
cercanas.

formación.
La consejería corre con los 

gastos de formación. Seguridad 
Social y sueldos de los benefi
ciarios de los programas, mien
tras que las entidades gestoras 
de los mismo aportan el dinero 
que se precisa para la contrata
ción de los monitores y para la 
adquisición de materiales. En 
1998 se desarrollaron en la pro
vincia cien programas de inser
ción de los que se beneficiaron 
cerca de seiscientas personas.

NN.GG del PP 
considera que 
Bono "quiere 
reinar y por eso 
lleva navaja"

LaJltíbmia

Nuevas Generaciones de 
Ciudad Real, ante lo que con
sidera "una campaña orquestada 
desde Fuensalida, en contra de 
nuestro Presidente regional y 
candidato a la Junta de Comu
nidades, Agustín Conde", con
testó ayer, en una nota de prensa, 
"a los numerosos improperios 
e insultos lanzados contra él", 
según la agrupación popular.

Todo ha surgido al hilo de 
la próxima reforma de la Ley 
1/92 de Protección Ciudadana 
(la Ley Corcuera), "una de las 
leyes que más voces en contra 
levantó incluso de sectores ver
daderamente progresistas del 
partido socialista", según reza 
la nota.

Según NN.GG, "el hecho 
cierto es que con la reforma de 
esta ley no se pretende que des
aparezca el sector cuchillero y 
tampoco se va a perseguir al 
agricultor que lleve una navaja 
en el bolsillo. Y quien digalo 
contrario miente como un be
llaco, según Nuevas Generacio
nes. Lo cierto y demostrable es 
que el Cuerpo Nacional de Po
licía, en operaciones como las 
llevadas a cabo en Madrid 
(«operación Luna»), decomisa 
cientos de navajas cada fin de 
semana y sus portadores no las 
llevan para «pelar naranjas»", 
continúa la nota.

Nuevas Generaciones de 
Ciudad Real apoyará cualquier 
iniciativa legal que tenga como 
fin evitar las sangrías que se pro
ducen los fines de semana en 
lugares de ocio, reza la nota.

Está claro que Bono y sus 
secuaces, según Nuevas Gene
raciones, están prestos a lanzar
se al cuello de cualquiera que 
ose cuestionar su reinado en 
Castilla-La Mancha.

Porque, según finaliza este 
texto," Bono no quiere gober
nar, sino que quiere reinar y 
quizá por eso lleva navaja, para 
parecerse cada vez más a un 
señor feudal, ya que la mirada 
al pasado es una constante en 
los socialistas-bonistas".

Don PEDRO ANTONIO MOTA GOMEZ
Falleció en Granátula de Cva., ayer martes, 19 de enero de 1999, a los 38 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

o rn ■

El Exorno. Ayuntamiento de Granátula de Cva., sus compañeros y Corporación

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

Y comunican que el sepelio tendrá lugar HOY MIERCOLES, día 20 de enero, a las ONCE de la MAÑANA, en la Parroquia de Santa Ana de 
Granátula de Cva., por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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El presidente de la Diputación participará en la comisión de Estatutos del XIII Congreso del PP

Garrido: los cambios efectuados por
Aznar demuestran la renovación del PP
RUIPÉREZ/ CARRETERO

| El presidente de la Diputación 
1 provincial Jesús Garrido parti- 
1 cipará en el XIII Congreso na- 
| cional del PP, que se celebrará 
1 los días 29, 30 y 31 de enero en 
| el Palacio de Congresos y Expo- 
| siciones de Madrid.
1 Garrido tomará parte en la 
1 comisión de los Estatutos al frente 
[ de la cual estará el recién nom- 
! brado ministro de Administracio

nes Públicas, Angel Acebes. Se
gún explicó el presidente provin
cial, los estatutos del Partido 
Popular registrarán algunos cam
bios una vez finalizado el con- 

E greso, dichos cambios se discu- 
t tirán en esta comisión.

Algunas de las modificacio
nes serán la desaparición de las 
comisiones permanentes, así 
como la presencia en la Junta Di- 

i rectiva de los presidentes del as 
E diputaciones provinciales. Ade- 
| más en esta ponencia se debati- 
f rásobrelaincopatibilidadde car- 
f gos, como es el de diputado na- 
j cional con cualquier otro.
1 Para el también secretario re- 
| gional del PP, este Congreso

podría ser el más importante del 
partido, ya que se van a tratar 
temas tan importantes como la 
innovación ideológica y las ac
titudes de moderación, diálogo 
y consenso que, forman las ba
ses del PP. Y es que ajuicio de 
Garrido el PP "no está dispuesto 
a anquilosarse dejando siempre 
a los mismos en los mismo pues
tos".

En este sentido Garrido se 
mostró enormemente satisfecho 
con el nombramiento de Javier 
Arenas como secretario general 
del PP, y aseguró que los cam
bios realizados por Aznar "no son 
grandes cambios pero sí bastan
te positivos". Para Garrido, la la
bor de Arenas en el Ministerio 
de Trabajo y la negociación con 
los sindicatos le han hecho va
ledor de la confianza del partido 
y del presidente.

El presidente de la Diputación, 
que reconoció su amistad con 
Arenas, asegura desconocer lo 
que a nivel personal supondrá este 
cargo para el "ex-ministro", pero 
asegura que a nivel de partido 
jugará un papel importante, ya 
que se trata de un cargo de gran

I* a f
Garrido muestra su satisfacción por los cambios en el gobierno.

responsabilidad. Garrido no ol
vidó el papel que hajugado Fran
cisco Alvarez Cascos al frente del 
partido, un papel que calificó de 
muy importante.

"A lo que ahora nos enfren
tamos es otro estilo, ni mejor ni 
pero, otros modos y otras mane
ras, pero en la misma línea polí
tica", añadió el presidente pro
vincial.

Garrido sostiene que la ima
gen del PP es la de un partido dia
logante y transparente que "lu
cha por mejorar la calidad de la 
vida de los ciudadanos". En este 
mismo sentido indicó "el estilo 
de nuestro partido es lo que no
sotros hacemos en la Diputa
ción". "Si al frente de este pro
yectos hay una persona como Ja
vier Arenas me parece genial".

Asimismo, Garrido consideró 
de gran acierto la elección de 
Mariano Rajoy como nuevo mi
nistro de Educación y Cultura, "es 
una de las grandes cabezas que 
tiene el Partido Popular, y la car
tera de Educación tiene ahora una 
tarea difícil como son las trans
ferencias".

TO O LTOYS
Danish Design Centre, Copenhagen

Exposición de Diseño Industrial 

Museo de Ciudad Real 
del 20 de enero al 15 de febrero 1999

CEEI Ciudad Real
Centro Europeo 
de Empresas 
e Innovación

FEDERMINiSTtíUO DE ECONOMIA Y lUCLENDA

Martes a Sábados: de 10 a 14 h. y de 17 a 20 h.
Domingos: de 10 a 14 h.

ENTRADA LIBRE

M##Co«U*riM<t 
Castilla-La Mancha

Horario:

K
»
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Caja Rural incorpora a 5

La familia del

de Bono

En esta fotografía del presidente regional subido en un coche eléctrico 
la exposición Tool Toys se puede ver la cara de circunstancia de José Bon 
Sólo hay que ver la carita de Bono, que está deseando bajarse. T. F.

e

practicas
La Caja Rural ha incorporado, desde ayer, a cinco jóvenes 

de la provincia que realizarán prácticas en la entidad 
ciudadrealeña. Las cinco becarias llevarán a cabo diferentes 
tareas administrativas de apoyo en las oficinas y aprenderán 
lo que es una entidad crediticia «por dentro» y su funciona
miento en nuestra provincia.

Las jóvenes se incorporarán, apartirde mañana, a sus diversas 
sucursales; así, Ana María Ruiz Valdepeñas irá a la de Bolaños; 
Cristina Novillo Menchero a Villanueva de los Infantes; María 
del Carmen Torres Torres a Campo de Criptana; Eva María 
Alcaide Fernández a Villarrubia de los Ojos y Antonia Ramírez 
Antequera trabajará en la oficina de Membrilla.

Este programa tiene su base en el Acuerdo Regional porel 
Empleo suscrito entre la Junta de Comunidades, UGT, CCOO 
y la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La 
Mancha para el bienio 1998-1999.

El objetivo del mismo es el de facilitar el acceso al primer 
empleo de jóvenes menores de 30 años, la incorporación de 
mujeres y personas discapacitadas -con titulación universita
ria o formación profesional de segundo grado o superior- al 
mercado laboral.

misionero 
toledano 
secuestrado en 
Sierra Leona 
está tranquila

José María Hernández, el portavoz 
de la familia de Luis Pérez Hernández, 
el misionero de la Orden Javeriana se
cuestrado en Sierra Leona por el Ejér
cito Rebelde, declaró ayer a Efe que «es
tamos refati vamente tranquilos, porque 
por lo menos sabemos que está vivo». 
Fuentes de los misioneros javerianos 
informaron el lunes que Pérez 
Hernández, de 47 años y natural de 
Toledo, había sido secuestrado junto a 
otros cuatro misioneros de la misma 
orden, de nacionalidad italiana, y seis 
misioneras de la Caridad de Madre 
Teresa de Calcuta por elementos del RUF 
(Ejército Rebelde).

Piden que la Diputación ayude a
IX/ÍO'/firnllí Alberto Setele de Mozambique, visitó el Pala' 

ció provincial aprovechando su estancia en Ciu
dad Real. Alberto Setele pretende que la Diputa

ción subvencione algunos de los proyectos que se llevan a cabo en Mozambique a 
través de organizaciones como Cáritas. Setele afirmó que lo que más les urge ahora 
son proyectos de formación profesional.

Que no se 
me oye, que 
no llego...

El presidente regional, 
José Bono, tenía demasiado 
lejos el micrófono y apenas 
se le oía en la exposición en 
la que estuvo ayer en Ciu
dad Real. Pero él, que quie
re que se le oiga allá a don
de va, no se cortó un pelo y 
se acercó lo que fue menes
ter para que se le escuchara 
bien. En la foto de T. F. pue
den verse los pies de Bono 
y el micrófono.

en un 
cochecito 
eléctrico
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Firma invitada

La crisis que no lo fue

ANTONIO 
GUERRA

P
or fin el parto de los montes de la anun 
ciada crisis ha parido un ratón. No ha 
habido catarsis, pero si en España se 
otorga la importancia que tienen los partidos 

políticos, como ocurre en todos los países de
mocráticos, la importante y grata sorpresa de 
esta crisis ha sido extragubernamental, lle
vando a Javier Arenas a la secretaría general 
del PP. El nombramiento de Arenas demues
tra que el giro al centro de José María Aznar 
es sincero y sobre todo definitivo. Es curioso 
que el PSOE y su periódico arremetieran ayer 
con saña contra la remodelación del Gobier
no por haber perdido la ocasión de sustituir 
a los ministros de Justicia, Medio Ambiente 
y Fomento centrando en estos cambios el viaje 
definitivo al centro del PP que tantos espa
ñoles deseamos.

¿Y no es mucho mejor que la construc
ción de un centro político europeo, eficaz y 
tolerante, se comience por poner al frente del 
partido que debe protagonizarlo a un hom
bre que representa estas virtudes?. Los mi
nistros pasan, y dentro de unos meses Toci
no, Mariscal de Gante y Arias Salgado serán 
unos nombres más, «de su dueño tal vez ol
vidados», de un Gobierno de verdadera tran
sición desde la derecha española (recalcitrante 
y cainita) a la ya definitiva democracia que ha

sido el motor de la vieja y sabia Europa en el 
siglo que termina. El desgarro de vestiduras 
del PSOE ante la crisis de Gobierno que no lo 
ha sido parece que va en este sentido. Porque, 
en definitiva, la permanencia de Tocino, Ma
riscal de Gante y de Arias Salgado en el Go
bierno facilita a los socialistas el camino hacia 
la Moncloa. ¿Por qué se disgustan tanto?.

En contra de lo que decía—en un alarde de 
mala información—el periódico más cercano 
a los socialistas y que ha sido el más duro con 
la remodelación del Ejecutivo, el nombramiento 
de Javier Arenas como secretario general del 
PP no le fibra de disputar la presidencia de 
Andalucía a Manuel Chaves. Más bien al con
trario, ahora es cuando Arenas, con un gran 
ascendiente en su tierra andaluza, tiene todas 
las posibilidades de concurrir a las elecciones 
autonómicas y ganar con su presencia los «res
tos» que le están faltando al PP para la mayo
ría absoluta, y quién sabe si la presidencia 
andaluza.

La importancia de la crisis hay que contem
plaría desde fuera del Gobierno y en esa defi
nitiva opción centrista en la que José María 
Aznar y sus hombres más cercanos (hoy) si
guen empeñados. La derecha pura y dura que 
permanece en el Gabinete es solamente flor de 
un día.

LOUISE ARBOUR,
fiscal del Tribunal Penal Internacional 

para la antigua Yugoslavia; «Nadie se 
encuentra fuera de alcance, ni siquiera 
un jefe de Estado».

UMBERTO BOSSI,
secretario federal de la Liga Norte: 

«No queremos una Italia multiétnica».

JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del Gobierno, «Espero que

Alvarez Cascos y yo estemos juntos 
otros 10 años».

ROSA 
AGUILAR,

portavoz de IU: 
«Aznar ha perdido la 
oportunidad de cam
biar a los ministros más 
contestados por la 
sociedad».

GREGORIO PE
CES-BARBA,

rector de la Univer
sidad Carlos III: «Nin- 
gúnjefe de Gobierno 
se ha interesado por 
la Universidad».

Vientos
JOSE LUIS NUÑEZ,
presidente del FC Barcelona: «La 

unidad del vestuario es mejor con ocho 
holandeses que con un búlgaro, dos 
checos y un brasileño».

JACINTO PEREZ IRIARTE
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U
na vez escrutados todos los oráculos, 
evaluadas todas las motivaciones, ana 
fizadas todas las consecuencias de la 
remodelación, la conclusión es que este Pre

sidente, cuando reparte, se parece a todos los 
demás presidentes, ‘qué digo, a todos los 
poderosos, léase los que están en el poder!. 
Todos buscan estabilidad y equilibrio, que no

son la misma cosa aunque lo parezcan. Lo estable 
es lo que se mantiene, lo que no cae; pero lo 
equilibrado es lo que permanece inmóvil como 
resultado de una compensación de las fuerzas 
(unos tiran hacia aquí, otros hacia allá). De modo 
que, al final, estabilidad inmóvil, como un barco 
empujado por el viento que sople. Pero aquí el 
único que sopla es Aznar.

SEBASTIAO SALGADO,
fotógrafo premio Príncipe de 

Asturias. «No fotografío la miseria, sino 
la dignidad».

PEDRO RUIZ,
humorista y presentador de televi

sión: «La televisión actual está 
putrefacta».

Las ovejas negras

PILAR 
(IRNIDA
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N
O les llegaba la camisa al cuerpo, por 
que los cronistas que presumen de 
estar bien informado apuntaban que, 
los tres, salían del gobierno. Salían con toda 

seguridad. Los periodistas, sabían bien los 
tres ministros, no se inventan las cosas, 
habían hablado con gente del partido y con 
gente del gobierno, y antes de apuntar los 
nombres de Margarita mariscal de Gante, 
Isabel Tocino y Rafael Arias Salgado, ha
bían atado diversos cabos y hecho un aná
lisis de las confidencias importantes que re
cibían. Por eso no les llegaba la camisa al 
cuerpo, y posiblemente pasaron el fín de 
semana temiendo la llamada telefónica de 
La Moncloa. Sin embargo no hay cambios 
en ninguno de los tres departamentos. 
Borrell había pedido el cese de los tres 
ministros, y hasta es posible que esa peti
ción pública haya servido para que Aznar 
los apuntalase bien en sus puestos. Esa es 
la justificación que daba la tarde del lunes 
uno de los políticos importantes del PP que 

había dicho en voz baja, para no publicar, 
que los tres estaban sentenciados. Pero todo 
indica que nunca hubo intención de Aznar 
de proceder a esos relevos. Ninguna. En 
cierto sentido, tenía razón Cascos cuando 
señaló el domingo que no había por qué 
hacer cambios puesto que el gobierno fun
cionaba bien. De hecho, Aznar ha actuado 
en esa línea, porque lo ocurrido con este 
gobierno no tiene nada que ver con una crisis, 
sino con una remodelación, con los ajustes 
obligados para cubrir las vacantes provo
cadas por los nombramientos en el Senado 
y en la Secretaría General del partido.

Aznar quiere superar récords de perma
nencia de gobierno, y se ha apuntado al in
movilismo, a la continuidad. Pero a veces 
los récords están reñidos con la eficacia. 
Es un clamor que la administración de la 
Justicia no funciona como sería deseable, 
y es un clamor que el ministro Arias Salgado 
ha llevado las cuestiones de comunicacio
nes y de transportes a sus cotas más bajas 

de eficacia, y no sólo por lo que a Barajas 
se refiere, con ser muy importante Bara
jas, importantísimo. En cuanto a Isabel To
cino, su ministerio es de perfil bajo, y sólo 
de ella dependía darle entidad. Y evidente
mente no lo ha logrado; Medio Ambiente 
es noticia solamente por los problemas 
internos de personal, o por las repercusio
nes de la catástrofe de Aznalcóllar.

Alvarez Cascos no se equivocaba cuan
do decía hace pocos meses que había escu
chado en infinidad de ocasiones que esta
ba en franca decadencia. Aparentemente se 
está dejando bastantes plumas en la carre
ra hacia el centro; pero ahí sigue, en el puesto 
más importante del gobierno tras la presi
dencia. Y tiene claves: es el único que se 
atrevió a anunciar públicamente que no se 
iban a producir importantes cambios a pesar 
de que otras personas, que se consideran 
más cercanos a las confidencias de Aznar, 
creían que se iba a producir una crisis en 
toda regla.
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Bono afirmó ayer en Ciudad Real que al 
final no ha habido ni mucho menos ese 
viaje, que Aznar decía, hacía el centro; 
"más bien los cambios son un apaño de 
carácter meramente partidista"

A su juicio el cambio obedece más a intereses de partido que de la convivencia del país

''Para este viaje que ha hecho Aznar no hacían falta 
alforjas. Ha habido mucho ruido que ha precedido a lo que 
luego ha sido pura y simplemente un apaño con intención 
partidista”, aseguró ayer en Ciudad Real el presidente de

Castilla-La Mancha, José Bono. A su Juicio, el cambio de 
ministros obedece más a intereses del Partido Popular, de 
su próximo congreso o de sus elecciones para buscar 
candidatos que de la conveniencia del país.

Bono: los cambios de Gobierno, 
un apaño con intención partidista

Pilar MUÑOZ

El presidente del Ejecutivo re
gional, José Bono, que asistió ayer 
en Ciudad Real a la inaugura
ción de la exposición de Diseño 
Industrial Tool-Toys, manifes
tó haber escuchado decir al pre
sidente del Senado, Juan Igna
cio Barrero, que le parecía in
compatible seguir estando al fren
te de la Cámara Alta siendo can
didato a la Junta de Extremadura, 
"cuando hasta los niños de pe
cho saben que lo propusieron 
como presidente del Senado para 
prepararlo unpoquito y que pu
diese ser candidato a la presiden
cia de Extremadura".

Bono afirmó que le parece 
que al final no ha habido ni 
mucho menos ese viaje que 
Aznar decía hacia el centro y más 
bien ha habido un apaño de ca
rácter meramente partidista.

En cuanto a como va a afecta 
el cambio en el Ministerio de Edu
cación de cara a las transferen
cias educativas de Castilla-La 
Mancha, el presidente de Castilla- 
La Mancha indicó que confía en 
que bien.

No obstante, precisó que la 
sustitución de Esperanza Aguirre 
por Mariano Rajoy al frente del 
Ministerio de Educación y Cul
tura no le hace abrigar mayores 
esperanzas sobre el traspaso de

Bono atendió a la prensa antes de la visita al Museo de Ciudad Real, 't- 6.

las competencias. En este senti
do, explicó que la petición de 
Castilla-La Mancha es muy ra
zonable y por eso no ve motivos 
para que se le niegue.

Asimismo, indicó que quie
ren tener ya las competencias^ 
tanto en materia educativa como 
sanitaria, "puesto que creemos 

que sabemos administrarías tan 
bien como los catalanes, vascos 
y andaluces". "Si las deniegan - 
agregó- espero que los ciuda
danos se percaten y vean que se 
nos trata peor que a otras regio
nes".

Finalmente, aseguró que "yo 
espero conseguirlo".

Bono 
quiere que 
González 

concurra a 
las 

europeas
José Bono, a preguntas 

de periodistas sobre el 
rumor de que Felipe Gon
zález encabezará la 1 ista del 
PSOE a las elecciones 
Europeas, manifestó que 
algunos periodistas están 
permanentemente preocu
pados por la carrera de 
González o el final de ésta 
"y yo creo, en ese^sentido, 
que deberían dejar de pre
ocuparse. No sería una 
buena noticia que Felipe 
González encabezara la 
lista del PSOE a las Euro
peas, sería magnífica y 
desde luego a mí me pare
ce que es lo que debemos 
hacer".

Bono pide a Aznar 
que el PP retire la 
Proposición de Ley 
que afecta al sector 
de la cuchillería

P. M.

El Gobierno solicitó ayer la 
convocatoria del Parlamento re
gional para informar acerca de 
la problemática que atraviesa 
el sector de la cuchillería en 
Castilla-La Mancha, no sólo en 
Albacete, sino también en Ciu
dad Real, en Cuenca y en Toledo, 
indicó ayer en Ciudad Real el 
presidente del Ejecutivo de la 
región, José Bono.

Asimismo, anunció que "hoy 
-por ayer- le enviado una carta 
al presidente del Gobierno, José 
María Aznar, diciéndole que re
sulta inadmisible que manten
ga la Proposición de Ley y le 
manifiesto que la tienen que re
tirar con urgencia en lo que afecta 
a la prohibición o sanción por 
el hecho de portar una navaja le
gal".

Bono -tras indicar que las 
manifestaciones vertidas por el 
presidente regional del PP, 
Agustín Conde, han hecho mu
cho daño al sector- recordó que 
hay una Proposición de Ley del 
PP que pretende que se sancio
ne hasta con 5 millones de pe
setas el hecho de llevar navaja. 
No obstante, manifestó estar 
convencido de que van a volver 
a ganar y "les vamos hacer que 
retiren la parte de Proposición 
de Ley que produce un gravísimo 
daño al sector de la cuchillería 
en Castilla-La Mancha".

El Congreso de los Diputa
dos aprobó por unanimidad el 15 
del pasado mes de diciembre la 
tramitación de una Proposición 
de Ley del Partido Popular para 
reformar la Ley de Seguridad 
Ciudadana y poder sancionar la 
tenencia y exhibición de armas 
blancas en lugares de reunión, 
concentración, recreo o espar
cimiento.

Antonio Pina trasladará a 
Acebes las transferencias y 
el debate de las autonomías

ICAM espera que el talante de Rajoy 
resuelva el atasco de las transferencias

V.N.Z. - Toledo

Las transferencias de Educa
ción y Sanidad, la actualización 
económica de las competencias 
recibidas y la convocatoria del 
Debate del Estado de las Auto
nomías serán los asuntos que el 
consejero de Administraciones 
Ihlblicas, Antonio Pina, trasla
dará en breve al nuevo ministro 
del ramo, Angel Acebes. Pina dio 
unos «días de cortesía» al nue
vo ministro para hacerle llegar 
las peticiones de Castilla-La 
Mancha y confió en que con el 
nuevo titular de Administracio

nes Públicas se puedan alcan
zar más acuerdos que con su 
antecesor, Mariano Rajoy. El 
consejero dijo que confía en que 
Acebes olvide su etapa como 
coordinador del PP, en la que se 
mostró «duro» en defensa de su 
partido, y vuelva a reencontrarse 
con su etapa municipalista, si es 
así «bienvenido sea». En cuan
to a la gestión de Rajoy, Pina des
tacó el «exquisito trato» que ha 
presidido las relaciones de am
bos departamentos, aunque sus 
tres años de mandato han sido 
un «pe-riodo negro» para las 
CC.AA de distinto signo políti
co al del Gobierno de España.

E.G.M. - Toledo

El presidente de Izquierda de 
Castilla-La Mancha-Nueva Iz
quierda (ICAM-NI), José Mo
lina, espera que el «talante más 
negociador» de Mariano Rajoy, 
que sustituirá a Esperanza 
Aguirre ai frente del Ministerio 
de Educación, «sirva para re
solver el atasco en las transfe
rencias educativas».

«Vamos a dar un voto de con
fianza y desde esta formación 
daremos un aplauso cerrado si 
antes de fin de curso la comuni
dad de Castilla-LaMancha puede 
gestionar la educación», dijo 
Molina. Hasta ahora, con Espe- Mariano Rajoy.

ranza Aguirre como ministrada 
Educación y Cultura, la gestión 
«ha sido nefasta» y añadió que 
con el cambio en elGobiernode 
Aznar «se abre un camino de 
esperanza para conseguir las 
transferencias y sería un fracU' 
so si termina la legislatura sin 
ellas». Para Molina, este cam' 
bio de Gobierno solo responden 
los propios intereses del Paú’' 
do Popular y se dejan sin reso 
ver los problemas de la A^*?’ 
nistración de Justicia y 
ministerios de Industria, Med> 
Ambiente y Agricultura, 
se ponen de acuerdo, estos do 
últimos, en asuntos tan impo* 
tantes como el agua.
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Molina: si no hay 
acuerdo en febrero, 
ICAM empezará a 
trabajar por 
separado

V.N.Z. - Toledo

El presidente de ICAM-NI, 
José Molina, señaló hoy que si 
antes de la celebración del Con
sejo Político de esta formación, 
afinales de enero o primeros de 
febrero, no hay un acuerdo elec
toral con el PSOE, empezarán 
a trabajar para concurrir por 
separado a los próximos comi
cios. No obstante, Molina afir
mó que esta semana tiene pre
visto reunirse con el PSOE y a 
lo largo de este mes se decidirá 
si se presentan a las elecciones 
de forma conjunta o no, aunque 
precisó que no llegar a un acuer
do en este tiempo no significa 
que después no pueda darse.

El presidente de Izquierda de 
Castilla-La Mancha mostró su 
confianza en que finalmente se 
llegue a un posicionamiento 
conjunto «porque no hay moti
vos para que no sea así» y ase
guró que en torno a este asunto 
«el último hervor se va a dar en 
Castilla-La Mancha, no en 
Madrid».

José Molina, que presentó la 
jornada «El agua: un recurso 
básico para el desarrollo de 
Castilla-La Mancha» que se 
celebrará en Talavera el próxi
mo sábado, también se refirió 
al informe presentado por el 
síndico de cuentas de Castilla- 
La Mancha sobre las subven
ciones que ha recibido la Dipu
tación de Guadalajara de la Junta 
de Comunidades, al haberse 
apreciado irregularidades.

ICAM va a solicitar la com
parecencia del síndico para que 
explique porqué se ha dirigido 
a la Fiscalía Anticorrupción en 
relación con este asunto.

Aprobada la creación de la empresa 
pública de energía AGECAM

V.N.Z. -Toledo

El Consejo de Gobierno de 
astilla-La Mancha aprobó en 

su reunión de ayer el Antepro
yecto de Ley de creación de la 
empresa pública Agencia de Ges- 
«on de la Energía de Castilla-La 

ancha (AGECAM) y acordó su 
^emisión al Consejo Económi- 
ó^cta ^^'^^ P^^^ preceptivo

^'^^^^^^‘^ de esta empresa 
A j ^.^^ ^®^^ la de ayudar a la 
^ ministración regional a dise- 
enp ^^^jategia en materia 
^^ rgetica, informando y asistien-

^Q.dos los consumidores, 
Port ” ’'^^‘^^ma la Oficina del 
Ade^'''^^ ^” ^"^^ ^^^^ ^^ prensa, 
tend*^'^^’ ^^^^ nueva compañía 
la Limbién como cometido 
^ sensibilización de los consu- 
exist^^^^ ^°^^® ^®^ problemas 
««iS.“' ‘’TP° ‘’"®- ''"P-’ 

relativas de investigación

El consejero di jo que Ra joy conoce bien la nesociación

Zambrana: el cambio no 
debe provocar un retraso

S.A.M. - Toledo

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, no 
cree que se deban producir re
trasos en el traspaso de las com
petencias educativas a Castilla- 
La Mancha por el cambio de 
titular del MEC, ya que Mariano 
Rajoy «conoce bien» el estado 
de las negociaciones.

En declaraciones a Efe, 
Zambrana apeló al «buen hacer» 
de Mariano Rajoy para que se 
puedan cerrar las negociaciones 
con el Ministerio de Educación, 
al tiempo que comentó que el 
nuevo ministro, por su anterior 
responsabilidad al frente de Ad
ministraciones Públicas, cono
ce bien el proceso del traspaso 
educativo a Castilla-La Mancha.

«Esperamos una solución rá
pida», manifestó el consejero 
castellano-manchego quien elu
dió pronunciarse sobre si pre
fiere negociar con Mariano 
Rajoy o con Esperanza Aguirre.

Zambrana señaló que Maria
no Rajoy «tiene experiencia po
lítica y confiamos en que la uti
lice para bien», y confió en que 
el nuevo ministro de Educación 
atienda las reivindicaciones de 
Castilla-La Mancha y que el 
cierre de estas negociaciones sea 
una de las primeras cosas que 
solucione el ministro de Educa
ción.

El consejero de Educación 
insistió en que «estamos en tiem- 

y estudios para apoyar tecnolo
gías renovables y fuentes de 
ahorro y eficiencia energética. 
La empresa, adscrita a la 
Consejería de Industria y Traba
jo, adoptará la forma de jurídi
ca de Sociedad Anónima y se 
regirá por sus propios estatutos, 
de acuerdo al Derecho Privado, 
con las limitaciones que a ese 
régimen jurídico le impone la 
condición de accionista mayo
ritario de la Administración 
Regional. Esta sociedad pretende 
también el fomento del uso ra
cional de la energía, integrando 
la protección del medio ambien
te y la óptima gestión de los 
recursos energéticos en los dis
tintos sectores económicos de 
Castilla-La Mancha, sirviendo 
así de soporte para el impulso y 
la ejecución de la política ener
gética de la región.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Industria y

Zambrana eludió comentar preferencias negociadoras, Aguirre o Rajoy.

Zambrana apeló al «buen hacer» de 
Mariano Rajoy para que se puedan 

cerrar las negociaciones con el 
Ministerio de Educación

pode descuento desde hace tiem
po» y demandó soluciones inme
diatas a unas negocaciones que.

Emiliano García-Page.

Trabajo, el Consejo de Gobier
no ha concedido la Placa de Re
conocimiento al Mérito Regio

según recordó Justo Zambrana, 
se remontan a noviembre de 
1996. 

nal a la Asociación Provincial de 
Empresarios de Cuchillería de 
Albacete.

Esta Asociación Provincial, 
continúa la nota, «ha mantenido 
viva la tradición artesanal de la 
cuchillería y ha impulsado al 
sector de tal forma que hoy es 
una industria que se encuentra a 
la cabeza de la producción na
cional y europea». «En la ac
tualidad tiene ochenta y cuatro 
empresas asociadas, que ofre
cen 2.000 puestos de trabajo 
directos», añade el comunicado 
de la Oficina del Portavoz. Este 
sector -continúa la nota- ha ido 
evolucionando hasta convertir
se en un sector industrial moder
no, capaz de competir en los 
mercados nacionales e interna
cionales, con un volumen anual 
de exportaciones superior a los 
2.000 millones de pesetas y con 
una tendencia al alza en los úl
timos años.

El PP reitera que 
la Junta dejó sin 
vivienda a más de 
800 familias en la 
región

V.N.Z. - Toledo

El Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
ha reiterado su denuncia en tomo 
a los incumplimientos que en 
materia de vivienda ha realiza
do el Gobierno regional entre 
los años 1995 y 1997, lo que 
ha provocado que «más de 800 
familias, de las más necesita
das de la región, se queden sin 
vivienda».

Según una nota de prensa del 
Grupo Popular en las Cortes, 
«el Gobierno socialista dejó sin 
iniciar 835 viviendas sociales 
en los años 1995,1996 y 1997, 
cuyas partidas (unos 4.880 mi
llones de pesetas) estaban apro
badas por la Ley de Presupues
tos».

El Gobierno presidido por 
Bono, continúa la nota de pren
sa, cambió el destino de unos 
2.000 millones de pesetas que 
en principio estaban destina
dos a viviendas de promoción 
pública para otras actuaciones, 
entre ellas la construcción de 
carreteras y la construcción de 
la nueva Consejería de Indus
tria. «Cuando llega la época de 
vender demagogia y propaganda 
electoralista en los Presupues
tos Regionales, los socialistas 
con Bono a su cabeza dicen que 
van a construir miles de vivien
das y presupuestan miles de 
millones que luego dedican a 
otras cosas», añade la nota.

La Comisión de 
Informática será 
Comisión de 
Calidad de 
Servicios

S.A.M. - Toledo

Los integrantes de la Comi
sión Regional de Informática 
estudiarán mañana en Toledo 
la posibilidad de ampliar las 
funciones de este órgano para 
que convertido en Comisión Re
gional de Calidad de los Servi
cios, informa la Oficina del 
Portavoz.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
presidirá mañana la reunión de 
la Comisión Regional de Infor
mática donde además de este 
asunto se analizará el plan de 
actuación para evitar los pro
blemas derivados el efecto 2000 
en la Junta, el anteproyecto de 
la Carta de los Derechos del Ciu
dadano y la implantación del 
Registro Unico de Asociacio
nes de Castilla-La Mancha.

Otras cuestiones que se de
batirán en la reunión se refie
ren a la implantación del re
gistro unificado en la Junta, del 
teléfono único de información 
y de las oficinas de información 
y registro de la Administración 
regional, así como de la telefo
nía móvil en la Junta.
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c^ La integración de Relaciones Laborales, 

Derecho y Empresariales de Ciudad Real 
supondrá para los patronatos un incremento 
de presupuesto de 120 a 300 millones al año

Jesús Garrido y Luis Arroyo firmaron el convenio de colaboración hasta el 2002

Relaciones Laborales, Derecho y 
Empresas se integran a la UCLM

El proyecto de la 
Facultad de Derecho 
de Ciudad Real 
saldrá a concurso 
en dos semanas

o. CARRETERO

El presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Jesús 
Garrido, y el rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, fir
maron ayer el convenio de 
los centros tutelados por el 
Patronato Universitario de 
Ciudad Real y el de la Es
cuela de Relaciones Labo
rales a la Universidad regio
nal. Esta integración supon
drá la extinción de los pa
tronatos y la conversión 
de los centros en facultades, 
en el caso de Derecho.

Oliva CARRETERO

Luis Arroyo indicó que esta 
firma tiene mucho significado 
pues gran parte de la historia de 
la docencia de la Universidad de 
Castilla-La Mancha se ha adhe
rido a los patronatos universita
rios. En su origen, la UCLM en 
Ciudad Real, salvo Magisterio 
e Ingeniería Técnica Agrícola, 
es producto del esfuerzo combi
nado de la Diputación y el Ayun
tamiento de Ciudad Real.

Con este convenio y el incre
mento de subvención nominati
va de la Junta, que se sitúa en 
más de dos mil millones de pe
setas, "concluiremos la financia
ción de todo el proceso integrador 
así como el segundo ciclo de 
informática".

El presupuesto global de los 
dos patronatos de Relaciones 
Laborales; y de Derecho y Em
presariales excede los 120 mi
llones de pesetas al año, señaló 
el rector en la rueda de prensa. 
La integración de los citados 
centros, su conversión en facul
tades y dotarlos de una plantilla 
fija a tiempo completo puede 
suponer un aumento de presu
puesto de 120 a 300 millones de 
pesetas anuales.

Esta integración, que tiene 
efecto desde el 1 de enero de 1999, 
se prolongará tres años, cuando 
el profesorado esté plenamente 
integrado, casi con dedicación 
exclusiva. En ese tiempo, con
cluirá el compromiso de los pa
tronos, que irá asumiendo la Junta 
de Comunidades, como adminis
tración titular de las competen
cias en materia universitaria.

Gil-Ortega, Garrido, Arroyo y Gavira. En la imagen, un momento de la firma del convenio. T.FERNÁNDEZ

allá ya que la Universidad ha 
pedido al Ayuntamiento y la 
Diputación, como miembros de 
los patronatos, que mantengan 
sus aportaciones hasta el 2002. 
"Queremos tener disponibilidad 
financiera para poder dotar las 
plazas de profesores titulares y 
catedráticos, con el fin de obte
ner una plantilla permanente y 
con signos de clara competencia".

El convenio también posibi
lita la integración con carácter 
retroactivo del personal de Ad
ministración y servicios de los 
centros tutelados, que suponen 
16 funcionarios. El profesorado, 
explicó Arroyo, se integrará por 
años, en función de los recursos 
y la disponibilidad.

Modelo de colaboración La Diputación seguirá colaborando con la Universidad.

El proyecto de la futura Fa
cultad de Derecho y Ciencias 
Sociales del campus de Ciudad 
Real ya está concluido y, según 
anunció ayer el rector de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, saldrá a concurso 
en las próximas dos semanas. El 
proyecto, de un presupuesto de 
más de mil millones de pesetas, 
se realizará en dos fases, en la 
primera se destinarán 600 u 800 
millones y su ejecución coinci
dirá con la disolución de los 
patronatos universitarios, dentro 
de un año y medio.

En el convenio firmado ayer 
no se contempla la cesión del 
Patronato del edificio del Cen
tro de Estudios Jurídicos Empre
sariales (CEJE) a la Universidad, 
que se producirá en un momento 
posterior.

Y será entonces cuando la 
UCLM solicite financiación para 
la construcción de la Facultad de 
Derecho; de momento, ya cuen
ta con el apoyo económico del Pa
tronato, que tiene un fondo de 
doscientos millones de pesetas 
preparado para colaborar finan- 
cieramente en el proyecto.

Esta facultad, que se ubicará 
en uno de los laterales del 
Rectorado, ubicado en la calle 
Altagracia, dispondrá de todos 
los servicios necesarios de una 
Universidad, biblioteca y profe
sorado especializados y numero
sas aulas, etc.

Aula Magna multiservicio

El edificio universitario asi
mismo tendrá un Aula Magna con 
capacidad para más de doscien
tas personas.

Con esta sala se dotará a la 
ciudad de un gran instrumento 
para usos académicos y otros usos 
no académicos, de diferentes 
instituciones y asociaciones, entre 
congresos,jomadas, etc. Estápre- 
vista que esté funcionando mas 
de tres días a la semana.

Colegio de Abogados 
versus CEJE

Diputación y Ayuníamien- 
to mantendrán la ayuda

Sin embargo. Arroyo dijo que 
esta colaboración seguirá más

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, Jesús Garrido, dijo 
que los patronatos son un mode
lo de colaboración entre las di
ferentes instituciones, y destacó 
la generosidad de las institucio
nes que no tienen competencia en 
materia universitaria.

"Nos hemos comprometido a 
ayudar económicamente a la Uni
versidad hasta el 2002 y ahí es
taremos, con el fin de desarro
llaría y dar una formación com
pleta a nuestros jóvenes, y de 
todos modos, dijo Garrido, la Di
putación seguirá apostando por 
el desarrollo de la infraestructu
ra universitaria".

La Escuela de Ingenieros 
Agrónomos no será Superior

El rector de la Universidad regional afirmó que ante el 
barullo universitario de cambios de técnico en superior; de 
diplomados a licenciados, él tendrá que ejercer el sentido 
común. En cuanto a convertir la Escuela Técnica de Ingenieros 
Agrónomos en Superior, Arroyo consideró poco razonable 
implantar las carreras superiores del área experimental, "ya que 
son muy caras y costosas". Arroyo dijo que en el 90 se hizo una 
planificación y entonces, "no estábamos en condiciones de 
solicitar una Ingeniería de Caminos, pero el año pasado sí". Sin 
embargo, añadió, vamos a seguir creciendo y apostar por la 
creación de formaciones que no tenemos, pero no gastaremos 
más en las mismas enseñanzas.

Preguntado por los periodis
tas sobre si habrá acercamiento 
entre la Universidad y el Cole' 
gio de Abogados de Ciudad Real» 
el rector castellano-manchego 
dijo que en ningún colegio pro* 
fesional se examina a licencia' 
dos para ejercer la profesión, y 
además, añadió, me parece har
to exagerado que los licenciados 
tengan que pagar más en el Co
legio que en la carrera, tal y como 
se ha propuesto ya desde el oL 
gano colegiado. . ,

De todos modos, C^’^^^S 
espero que cuando la Facuitad o 
Derecho y Ciencias Sociales es 
más asentada, no ocurra esto-

1



Arenas y Pimentel recorrieron ayer 
las sedes de las organizaciones 
sociales como último y primer acto, 
respectivamente, en su Ministerio
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l,a oposición considera que el cambio obedece al interés exclusivo del Partido Popular

Los ministros creen que los cambios 
aseguran la continuidad política

Los cambios introducidos por el presidente del Gobierno 
garantizan la continuidad de la línea política del Ejecutivo 
de José María Aznar, que agotará la Legislatura, según 
afirmaron ayer varios ministros del gabinete.

Efe - Madrid

PSOE e Izquierda Unida acu
saron a Aznar de haber efectua
do el ajuste del Gobierno en el 
interés exclusivo del PP, mien
tras que los principales socios 
parlamentarios del Ejecutivo, 
CIU y PNV, restaron importan
cia a los cambios introducidos 
ayer en el Gabinete.

El ministro de Industria y por
tavoz del Ejecutivo, Josep Piqué, 
afirmó que Aznar ha tomado de
cisiones «muy acertadas», ya que 
aseguran el mantenimiento de la 
acción del Gobierno y además 
abren una nueva etapa en el Parti
do Popular.

Piqué insistió, en unas decla
raciones en el Congreso de los 
Diputados, en que la remodela
ción del Gobierno permitirá se
guir desarrollando políticas que 
han dado resultados positivos, 
«tanto en el funcionamiento de 
la economía, con un crecimien
to estable y generando gran crea
ción de empleo, como en gober
nabilidad y estabilidad política».

El portavoz del Ejecutivo 
señaló que «todo apunta a que la 
Legislatura, que ya está siendo 
ntás larga que la anterior y con 
el Gobierno más largo de toda la 
democracia, va a poder sostenerse 
hasta el final».

Por su parte, el líder del PSOE, 
José Borrell, aseguró que la remo- 
delación efectuada por Aznar está 
diseñada «a medida de las nece
sidades orgánicas del PP».

«Los reajustes del Gobierno 
lenen como único objetivo cam- 
tar la ubicación delos hombres 

y mujeres del PP en función de 
ns intereses electorales y orgáni- 

a la gober- 
oiiidad del país», dijoBorrell 

^ueda de prensa.
nr ^^,^iduto socialista a la 
P csidencia del Gobierno aseguró 
reo *^^ ^^ Ejecutivo de Aznar «pa- 

)^ incompetencia y la 
^ entación neoconservadora a 

^Q*^ garantía de conti- 
^didad».

Unida señaló que la 
^^^*®” ^^^ Gobierno su

rcan ocasión perdida para 
^5 cambios que hacían 

lítim^^^^® ^^ punto de vista po- 
Podp^^ ^P^^® ^^ manifiesto «el 

J resoluto» de José María 
r «sobre su partido».

cia dp T??^^Í^^^®^ ^^ ^^ Presiden- 
G, Víctor Ríos, afirmó que 

con su decisión de proponer a Ja
vier Arenas como candidato a la 
secretaría general del PP, Aznar 
«se ha arrogado todo el poder den
tro del partido para decidir en el 
lugar del congreso, que prácti
camente no hace falta que se cele
bre».

Por el contrario, el vicepresi
dente segimdo del Gobierno y mi
nistro de Economía y Hacienda, 
Rodrigo Rato, negó que esta rem
odelación haya sido hecha «a la 
imagen del Partido Popular» y 
añadió que Aznar ha actuado del 
modo «más razonable».

Pujol, feliz sin Aguirre

Según el presidente de la Ge- 
neralitat, Jordi Pujol, los cambios 
introducidos por Aznar obede
cen a la necesidad de buscar un 
sustituto a Francisco Alvarez 
Cascos en la secretaría general 
del PP, para reforzar su imagen 
centrista.

Sin embargo, Pujol admitió, 
en declaraciones a la cadena Ser, 
que, con la hasta ahora ministra 
de Educación, Esperanza Agui
rre, CIU y el Gobierno de la Ge- 
neralitat «nunca nos habíamos 
entendido bien».

Por el contrario, Pujol desta
có que con el nuevo responsable 
de este departamento, Mariano

Arenas se despidió agradecido de 
los agentes sociales

El ex ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
que será el nuevo secretario general del PP, se despidió ayer de 
los secretarios generales de UGT y CCOO, Cándido Méndez y 
Antonio Gutiérrez, respectivamente, y del presidente de la 
CEOE, Jose María Cuevas, con palabras de agradecimiento.

En la despedida. Arenas -acompañado del nuevo ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, Manuel Pimentel- visitó en sus 
respectivas sedes a Gutiérrez, Méndez y Cuevas, quienes 
destacaron el carácter dialogante del ex ministro y confiaron en 
que Pimentel continuará en la misma línea.

Durante su visita a la sede de CCOO, Arenas agradeció el 
compromiso de esta organización sindical con la sociedad, así 
como la apuesta por el diálogo social, lo que ha permitido 
«alcanzar importantes acuerdos durante este mandato».

Más tarde. Arenas se desplazó a la sede de la CEOE, donde 
se despidió de Cuevas y su Junta directiva, agradeció la 
colaboración y la lealtad mostrada, aunque señaló que en 
algunas ocasiones «no hemos llegado a acuerdos».

Arenas concluyó la ronda de despedidas en la sede de UGT, 
donde fue recibido por su secretario general Cándido Méndez, a 
quien mostró su amistad y agradeció su «sinceridad y lealtad en 
el marco de las relaciones laborales, en el que ha habido 
discrepancias importantes».

El PSOE pide una explicación de 
Aznar en un pleno extraordinario
El Grupo Socialista ha solicitado una nueva reunión de la 

Diputación Permanente del Congreso para debatir la 
convocatoria de un pleno extraordinario de la Cámara Baja en el 
que el presidente del Gobierno, José María Aznar, explique a la 
cámara la remodelación de su gabinete.

El portavoz adjunto del PSOE en el Congreso, Luis Martínez 
Noval, justificó la petición de su grupo de que el presidente del 
Gobierno explique ante el pleno de la Cámara Baja la 
remodelación del Ejecutivo que, en su opinión, tiene «un tufo 
autárquico que tira para atrás».

El Grupo Socialista ha solicitado la reunión de la Diputación 
Permanente del Congreso para que debata la convocatoria de un 
pleno extraordinario para conocer «las razones políticas de 
interés general» que han motivado los cambios en el Gobierno.

Martínez Noval, en declaraciones en los pasillos del 
Congreso, señaló que Aznar debe aclarar además cuestiones que 
afectan directamente a las Cortes Generales como «la manera en 
la que se transmitió quien será la próxima presidente del 
Senado».

Martínez Noval, quien aseguró que «nunca jamás» se había 
decidido la presidencia de una cámara legislativa como lo hizo 
el lunes Aznar, criticó las «risas, bromas e ironías de todo tipo» 
que precedieron al anuncio de la remodelación del Gobierno.

EFEAlvarez Cascos ofreció a Javier Arenas toda su colaboración en la secretaria general del PP.

Rajoy -hasta ahora titular de 
Administraciones Públicas- «he
mos dialogado con más facilidad 
y con cierta comodidad».

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, manifestó en una en
trevista en Radio Euskadi que «el 
eje del cambio» es el relevo de 
Alvarez Cascos por Javier Are
nas en la secretaría general del 
PP, hecho al que restó importan
cia por considerar que en una for

mación «presidencialista» como 
el Partido Popular la secretaría 
«no es nada».

Alvarez Cascos ofreció su 
«colaboración total» a Javier 
Arenas, hasta ahora ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, y 
aseguró que no tiene «ninguna 
duda» de que será un «magnífi
co» secretario general del PP.

«Javier Arenas sabe de ante
mano que, aunque ayer no me lo 

hubiera pedido, cuenta con mi co
laboración total en su nueva res
ponsabilidad, que es mucha y 
muy importante», dijo el vicepre
sidente primero del Gobierno.

Los nuevos ministros de Tra
bajo y Asuntos Sociales, Admi
nistraciones Públicas, y Educa
ción y Cultura tomarán posesión 
hoy tras jurar sus cargos ante el 
Rey en el Palacio de la Zarzue
la,_____ ___________ _________
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El alcalde de Marbella deja la clínica con el consejo de que reduzca actividad

Jesús Gil marca distancias con las 
candidaturas de Ceuta y Melilla

Efe •■ Málaga

El alcalde de Marbella y pre
sidente del Grupo Independiente 
Liberal (GIL), Jesús Gil, aseguró 
ayer que no quiere «adquirir 
compromisos» sobre la presen
tación de candidaturas en las ciu
dades autónomas de Ceuta y Me
lilla para las elecciones munici
pales que había anunciado con 
anterioridad.

Tras ser dado de alta en el 
Hospital Clínico de Málaga, Gil 
manifestó a los periodistas que 
no quiere hablar de listas elec
torales porque le «complican la 
vida» y que su plan político tie
ne que esperar quince días o un 
mes «para tener interlocutores 
válidos» aunque no precisó más 
detalles.

La esposa de José Luis Sie
rra, abogado personal de Gil en
carcelado por el caso Atlético, 
pidió el pasado sábado al alcal
de marbellí en su nombre y en 
el de su marido que el GIL «re
nuncie a presentar su candida
tura en Ceuta y Melilla» y seña
ló que Gil y Sierra «saben que 
la dureza que reciben de los fis
cales proviene de la idea de pre
sentarse en Ceuta y Melilla».

A preguntas de los periodis
tas sobre si mantendrá las candi
daturas del GIL en Ceuta y Meli
lla, el alcalde de Marbella dijo 
que «todo lo que ha confirmado 
el partido está confirmado», pero 
matizó que debe tener en cuen
ta su situación procesal y dijo 
que «si hay cosas que vienen por 
lo que vienen, no va a echar gaso-

Jesús Gil responde a los periodistas a su salida del Hospital. EFE

lina al fuego».
El GIL designó candidatos en 

once ciudades de las provincias 
de Málaga y Cádiz además de 
Ceuta y Melilla, donde encabe
zarán las listas Antonio Sampie
tro y el empresario Cris Loza
no, marido de la modelo Jacque
line de la Vega, respectivamen
te.

Gil se encuentra desde el pa
sado jueves en libertad bajo fian
za de cien millones de pesetas 
tras ingresar en prisión por or
den del juez que investiga el caso 
Atlético.

Sobre la moción de censura 
presentada contra él por PP, 
PSOE e Independientes de Be

nalmádena como presidente de 
la Mancomunidad de Municipios 
de la Costa del Sol Occidental 
el 11 de enero, Gil señaló que 
«las cosas llevan su proceso» y 
pidió a los periodistas que se en
teren si se puede poner una mo
ción de censura y que lean los 
estatutos del organismo supra
municipal.

«Soy el presidente de la Man
comunidad», aseguró Gil que se 
refirió también al Caso Atléti
co sobre la publicidad de Marbe
lla en las camisetas del Atlético 
de Madrid que él mismo presi
de y por el que ingresó en pri
sión incondicional por los deli
tos de prevaricación, falsifica

ción de documento público y 
contable y malversación de cau
dales.

Pago aplazado

Explicó que los primeros 65 
millones de pesetas de los 450 
millones que pagó el Ayunta
miento marbellí al club se abo
naron el 10 de enero de 1997, 
por lo que ese dinero no podía 
estar en el club el 30 de junio de 
1992 cuando se transformó en 
sociedad anónima.

Se refirió a la portavoz muni
cipal del PSOE de Marbella y 
candidata a la Alcaldía, Isabel 
García Marcos, y manifestó que 
«ella cobraba (del SAS) y no tra
bajaba» y aseguró que prontó sal
drá una sentencia sobre una de
nuncia por ese hecho.

Dijo que confía en que la 
Audiencia Provincial de Mála
ga «arregle» el encarcelamien
to de su ex primer teniente de 
alcalde Pedro Román y de su abo
gado José Luis Sierra, reforman
do el auto de prisión.

Gil, que tendrá que hacer ejer- 
cicio y debe suprimir la sal en 
las comidas por prescripción fa
cultativa, aseguró que trabajará 
hasta morir por lo que descartó 
su retirada de la política, ya que 
dijo que le quedan tres o cuatro 
cosas grandes por hacer en Mar- 
bella. Jesús Gil, abandonó ayer 
el Hospital Clínico Universita
rio, donde se sometió a un cate
terismo, con la recomendación 
hecha por los facultativos de que 
lleve una vida menos intensa.

El TC pide al 
fiscal su informe 
sobre el fondo de 
los recursos del 
caso Marey

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
emplazó ayer al fiscal para que 
presente su informe sobre el 
fondo de los recursos de los con
denados del «caso GAL» con
tra la sentencia del Supremo, 
entre ellos el ex ministro del In
terior José Barrionuevo y el ex 
secretario de Estado para la Se
guridad Rafael Vera.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el Constitucional dio 
un plazo de veinte días al fiscal 
para que presente su informe, 
en el que exponga si procede o 
no estimar los recursos de ampa
ro promovidos por todos los con
denados por el secuestro de Se
gundo Marey, primera acción 
de los GAL, a excepción del ex 
subcomisario José Amedo.

El TC deberá resolver los 
recursos de Barrionuevo, Vera 
y el ex director general de la Se
guridad del Estado Julián San
cristóbal, condenados a diez 
años de cárcel cada uno; el ex 
jefe del Mando Unico en la Lu
cha Contraterrorista Francisco 
Alvarez y el ex jefe superior de 
Policía de Bilbao Miguel Plan
chuelo, nueve años y seis me
ses, y el ex secretario general 
de los socialistas vizcaínos Ri
cardo García Damborenea, siete 
años. Además, los ex inspecto
res Julio Hierro y Francisco Saiz 
Oceja, cinco años y seis meses; 
Luis Hens y José Ramón Corujo, 
cinco años, y Michel Domín
guez, dos años y cuatro meses.

Todos los condenados se en
cuentra en libertad, después de 
que el Gobierno concediera el 
indulto parcial a todos los con
denados, a excepción de Amedo 
y Domínguez, que se encuen
tran en régimen abierto.

José María Aznar asegura 
que no se siente aislado en 
la Unión Europea

Oreja ve poco democrático 
que la UAB declare a Aznar 
"persona non grata"

Efj^-JCoina

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, no 
se siente «aislado en el seno de 
la Unión Europea (UE)», según 
revela en unas declaraciones que 
publicó ayer la revista italiana 
«Ideacione».

El Ejecutivo español de cen
tro-derecha, en minoría respecto 
al actual dominio de gobiernos 
progresistas en la UE, «no es el 
laboratorio de un modelo políti
co, sino un recorrido natural que 
tendrá éxito en toda Europa», 
asegura Aznar.

«Los proyectos que debati
mos en Europa giran en tomo a 
las ideas que afirmamos y que 
estamos aplicando», explica en 
una entrevista a la publicación 
bimestral en la que detalla el re
corrido político del Partido Po
pular (PP).

Ajuicio de Aznar, «es inne
gable que los resultados de los 
socialistas en 1982 fueron es
pectaculares, pero no lo fueron 
menos los del PP, entonces AP, 
que pasó de 10 diputados en 
1979 a más de 100».

Entonces «ya se vio el éxito 
de la estrategia de ampliación 
de la base social del partido», 
añade, y reconoce «unanimidad 
en conceder a Manuel Fraga el 
mérito de haber sabido fundir los 
sectores conservadores, demo
cristianos y liberales, incluyen
do también corrientes de la 
desaparecida UCD».

«Cuando asumí la guía del 
PP tuve claro que para recupe
rar el centro-derecha era impres
cindible la formación de*un par
tido fuerte y sólido, unido en tor
no a un proyecto político, cimen
tado en un contenido ideológi
co moderno», dice Aznar.

QTR/Press

La declaración del jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, co
mo persona ‘non grata’ por parte 
de la Universidad Autónoma de 
Barcelona (UAB) provocó la re
acción inmediata del Gobierno 
en defensa de su presidente. El 
ministro del Interior, Jaime Ma
yor Oreja, calificó esta decisión 
de poco democrática y poco to
lerante, al tiempo que defendió 
una vez más la actuación de la 
delegada del Gobierno en Ca
taluña, Julia García Valdecasas. 
El presidente catalán, Jordi Pu
jol, consideró «innegable» que 
«hubo fallos» en los incidentes 
entre la Policía y los estudian
tes, aunque desde CiU tampo
co se considera justificable que 
se declare a Aznar ‘no grato’, 
ya que no tuvo «reponsabilidad 
directa en lo acontecido».

El titular de Interior afirmó, 
en declaraciones a Catalunya 
Radio, que la medida adopta
da por el claústro de la Univer
sidad, es poco seria y señaló que 
«una cosa es que se esté en de
sacuerdo con lo que haya podi
do significar una actuación poli
cial y otra cosa es que la respues
ta de una universidad sea consi
derar persona ‘non grata’ a un 
presidente o una delegada del 
Gobierno».

Los nacionalistas catalanes, 
aunque más cautos en su opi
nión sobre la actuación policial, 
coincidieron con el PP al decir 
que no es justificable declarar 
a Aznar persona ‘ non grata ’, ya 
que «no fue ni actor de esos he
chos, ni tampoco se le puede im
putar una responsabilidad di
recta de lo acontecido», según 
Josep López de Lerma, porta
voz de CiU en el Congreso.

Rodríguez Ibarra 
propondrá al 
PSOE celebrar 
primarias en 
Extremadura

Efe - MériíU

El secretario general de los 
socialistas extremeños, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, pr^ 
pondrá el próximo viernes 2¿ 
al Comité Regional del PS^l^ 
en Extremadura la celebración 
de elecciones primarias para oO' 
signar al candidato de su padi' 
do a la presidencia de la conin' 
nidad autónoma.

«El día 22 vamos a discuUf 
cual es el procedimiento paf** 
elegir al candidato del PS0£^ 
Presidente de la Junta de Exito 
madura -en los comicios autono 
micos del próximo 13 de junio 
y como Secretario General voy 
a proponer que se hagan pt’^ 
rias», anunció ayer el dirigon 
extremeño durante una entrevi 
ta con Efe.
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JUpide una comisión de investigación sobre Industria

Piqué considera legales 
las ayudas a Ercros

Efe - Madrid

Arzalluz critica a 
Tarradellas el día en que 
Cataluña le rinde homenaje

El ministro de Industria y por
tavoz del Gobierno, Josep Piqué, 
defendió ayer la legalidad de las 
subvenciones concedidas por su 
Departamento y el apoyo del 
Gobierno a la reactivación de la 
empresa Ercros, que han sido 
cuestionadas por la oposición.

En una comparecencia ante 
la Comisión de Industria del 
Congreso, Piqué sostuvo que la 
subvención a una empresa de 
Miguel Pérez Villar, ex conseje
ro de Economía de Castilla y 
León, cumplió los requisitos le
gales y que las ayudas a la com
pañía Torcidos Ibéricos se con
cedieron al amparo de un plan 
del Gobierno socialista.

Piqué, que compareció ante 
la Comisión a petición propia, 
sostuvo que el municipio de La 
Carolina no ha recibido ningún 
trato de favor en la concesión de 
ayudas frente al otorgado a otras 
zonas en fase de reindustrializa
ción como la margen izquierda 
del Nervión, Cádiz, Cartagena 
o Ferrol.

También defendió la conce
sión de un préstamo de 8.500 mi
llones de pesetas al grupo Ercros, 
del que fue presidente, por par
te del Instituto de Crédito Ofi
cial (ICO) y la reestructuración 
de la deuda que la compañía 
mantiene con la Seguridad So
cial y Hacienda.

Piqué criticó en duros térmi
nos el plan de ayudas a la reacti
vación de comarcas mineras 
puesto en marcha por el Gobier
no socialista en febrero de 1996, 
del que afirmó que no tenía en 
cuenta como elementos determi
nantes el número de empleos 
creados ni la actividad de las em
presas que recibieron subvencio
nes.

Según el ministro, el destino 
de las ayudas confirma las sos
pechas de que el plan fue una 
«medida preelectoral», ya que

Piqué a su llegada a la Comisión de Industria del Congreso. EFE

de los 73 proyectos aprobados 
entre febrero y mayo de ese año, 
por una subvención total de 6.044 
millones de pesetas, la mayoría 
de ellos beneficiaron a ayunta
mientos y no a proyectos empre
sariales.

De los 41 proyectos munici
pales, dijo Piqué, 35 correspon
dieron a ayuntamientos regidos 
por el Partido Socialista Obre
ro Español (PSOE), dos a muni
cipios de Izquierda Unida (IU), 
dos del Partido Popular (PP), uno 
de Convergencia i Unió (CiU) 
y uno independiente, y algunos 
de ellos consistieron en la cons
trucción de piscinas.

El ministro sostuvo que el Go
bierno del PP introdujo racionali
dad en el plan de ayudas a las 
comarcas mineras, al dar priori
dad a proyectos industriales con 
futuro y a la creación de nuevos 
puestos de trabajo.

Los grupos parlamentarios 
del PSOE e IU criticaron la polí
tica de ayudas del Ministerio de 
Industria, que el portavoz adjun
to del Grupo Socialista, Luis 

Martínez Noval, calificó de 
«irregulares e ilegales» y que 
Izquierda Unida pedirá que sean 
objeto de una comisión parla
mentaria de investigación.

Martínez Noval, en su inter
vención ante la comisión de In
dustria del Congreso en respuesta 
al titular del departamento, Josep 
Piqué, aseguró que los socalis
tas «no cejaremos -dijo- hasta 
tener la información y la justifi
cación» sobre una serie de actua
ciones en materia de ayudas a la 
reindustrialización y los fondos 
mineros.

El portavoz de Industria de 
IU, Mariano Santiso, anunció 
que su grupo solicitará la crea
ción de una Comisión de Inves
tigación para analizar en profun
didad el reparto de subvencio
nes, las actuaciones del minis
tro relacionadas con la empresa 
Ercros y la adjudicación del 
contrato para la gestión de los 
fondos procedentes de prejubi
laciones de empresas de la So
ciedad Española de Participacio
nes Industriales.

Efe - Bilbao/Barcelona

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, dijo ayer en de
claraciones a Radio Euskadi que 
el presidente de la Generalitat 
en el exilio, Josep Tarradellas, 
a quien se homenajeó ayer en el 
centenario de su nacimiento, era 
un «ególatra del carajo de la 
vela».

Arzalluz acusó a Tarradellas 
de ser una de las personas que 
«más boicotearon» las negocia
ciones para la consecución del 
Estatuto de Autonomía del País 
Vasco, en las que Arzalluz repre
sentaba al PNV en las conver
saciones con Adolfo Suárez, pre
sidente del Gobierno en aquel 
momento.

El consejero de la Presiden
cia catalán, Xavier Trias, califi
có ayer como «negativas» las de
claraciones de Xabier Arzalluz 
sobre la figura del ex presiden
te de la Generalitat Josep Tarra
dellas y consideró «especialmen
te grave» la forma en que las 
efectuó el líder vasco.

Por su parte, el secretario

Pujol asegura que no va a 
cambiar su .Gobierno

Efe - Barcelona

El presidente de la Genera
litat, Jordi Pujol, reiteró ayer que 
no tiene intención de introducir 
ningún cambio en su Gobierno 
para afrontar el último tramo de 
la legislatura y rechazó la posi
bilidad de celebrar un debate con 
su rival socialista, Pasqual Mara
gall, antes de la campaña.

Pujol, en una entrevista en la 
Cadena Ser, contestó con un 
«no» rotundo a la pregunta de si 
piensa cambiar su Gobierno an
tes de las elecciones de otoño, 
como le han pedido dirigentes 
de su propio partido, y alegó que 
ninguno de sus consejeros es sus
pendido en las encuestas de 
opinión.

En cualquier caso, quiso de

general de CDC, Pere Esteve, 
y el líder deUDC, Josep Antoni 
Duran LLeida, han coincidido 
en calificar de «desafortunadas» 
las declaraciones del líder del 
PNV por «su contenido y su 
contexto».

El vicesecretario general de 
ERC, Carles Bonet, reclamó al 
presidente del PNV, Xabier Ar
zalluz, que rectifique y pida 
disculpas por sus declaraciones 
sobre el ex presidente de la Ge
neralitat Josep Tarradellas, que 
considera son «un exabrupto».

El candidato del PSC a la Ge
neralitat, Pasqual Maragall, sa
lió en defensa del ex presiden
te de la Generalitat Josep Tarra
dellas asegurando que «sin Ta
rradellas hoy no habría Gene
ralitat».

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
pidió al gobierno de la Genera
litat y a CiU que reprueben las 
declaraciones de Xabier Arza
lluz, por calificar al ex presi
dente de la Generalitat Josep 
Tarradellas como un «ególatra 
del carajo de la vela».

jar claro que él es el responsa
ble del Gobierno catalán y es el 
único que debe juzgar su actua
ción, además de la opinión pú
blica, y en este caso valora posi
tivamente la labor de todos sus 
consejeros.

Respecto a la propuesta de 
Maragall de celebrar un debate 
sobre la política de reequilibrio 
territorial, Pujol dijo que cuando 
se mostró dispuesto a acudir a 
un debate no se refería al candi
dato socialista, sino que quería 
señalar que tiene suficientes 
argumentos para responder a las 
críticas de la oposición.

Pujol tampoco acepta otro ti
po de debates ni con otros diri
gentes políticos. «Los debates 
se harán cuando vengan las elec
ciones y ya está», zanjó.

Clementina Diez de Baldeón pide que se 
consensúe cualquier reforma en la ESO

Morán, a favor de un pacto 
postelectoral PSOE-IÚ

Líe-Madrid
El PSOE presentó una pro- 

P esta en el Congreso para que 
establezca un proceso con- 

^^1-^s ^e proceder a 
rrí codificación del cu- 

^^ Educación Secun- 
^^a Obligatoria (ESO).

posposición no de Ley, 
Fd, ^0^^?^^ por la portavoz de 
tina ^’^s ^®1 PSOE, Clemen- 
eln Baldeón, resalta que 
mnd v ^^^? ^s Real Decreto de 
ESñ t^^sión del currículo de la 
rabie i E^s^^sido una conside- 
se en ^^’^a social» ya que «no 

comprenden las razones que 

tiene el Ministerio para efectuar 
una reforma precipitada sin con
tar con el acuerdo de las comuni
dades. Nos parece inadmisible 
-señala Díez- que el Ministerio 
de Educación carezca de la más 
elemental sensibilidad y respe
to por las competencias autonó
micas».

La propuesta del MEC supo
ne «un claro retroceso», según 
el PSOE, y la división en tres iti
nerarios en cuarto de la ESO: 
científico-tecnológica, científi
co-humanística y técnica, «le
jos de atender a la diversidad del 
alumnado implica una selección 
prematura que abre la desfasada 

y discriminatoria alternativa de 
la vía profesional frente a la aca
démica».

Por todo ello, el Partido So
cialista propone que antes de 
cualquier modificación se con
sensúen sus contenidos con to
das las comunidades autónomas 
afectadas y que además se res
peten las recomendaciones del 
dictamen de la Comisión de En
señanza de las Humanidades.

Por su parte, el Grupo Parla
mentario Federal de Izquierda 
Unida pidió la comparecencia 
del responsable de Educación y 
Cultura ante la Comisión corres
pondiente del Congreso.

Efe - Madrid

El candidato del PSOE a la 
alcaldía de Madrid, Fernando 
Morán, confirmó ayer que pac
tará con IU si el PP no logra la 
mayoría absoluta en las eleccio
nes municipales y animó a los 
madrileños que no quieran vo
tarle a que apoyen a la candidata 
de IU, Inés Sabanés, a la que ofre
ció el segundo puesto de su lista.

Morán asistió ayer en el ce
menterio de la Almudena a un ho- 
menaje al ex alcalde socialista 
de Madrid Enrique Tierno, al 
cumplirse el decimotercer ani
versario de su muerte, en un acto 

al que asistieron, entre otros, el 
ex ministro José Barrionuevo, 
la presidenta de la FSM, Cristi
na Alberdi, los portavoces del 
PSOE en la Asamblea y el Ayun
tamiento, Jaime Lissavetzky y 
Juan Barranco, y Cristina Almei
da candidata a la Comunidad.

Almeida se declaró dispuesta 
a pactar con IU tras las eleccio
nes para arrebatarle la presiden
cia de la Comunidad a Ruiz-Ga- 
llardón, pues «yo he militado 
en la coalición y aunque puede 
haber discrepancias políticas, 
nunca hablo con odio del pasa
do, de la gente con la que he 
compartido muchas cosas».
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Aparecen 
octavillas en 
Pamplona contra 
varios cargos 
electos de UPN

Efe - Pamplona

Varias octavillas aparecie
ron durante los últimos días en 
diferentes calles del Casco Anti
guo de Pamplona en las que se 
vierten amenazas contra cinco 
cargos electos de UPN, cuatro 
de ellos concejales del Ayun
tamiento de Pamplona y el quin
to el portavoz del Gobierno de 
Navarra, Santiago Cervera, in
formaron fuentes oficiales.

En las octavillas, sin fírma, 
aparece la fotografía del preso 
de ETA Francisco Javier «Kiko» 
Martínez Apesteguía, quien el 
próximo mes de febrero cumpli
rá veinte años de encarcelamien
to tras ingresar en la prisión en 
1979 para cumplir una conde
na de treinta años.

Encima de la fotografía apa
rece el nombre de este preso 
pamplonés y la frase «20 años 
secuestrado», bajo la cual figu
ran los nombres del consejero 
Santiago Cervera y de los con
cejales Maribel Beriain, Juan 
Luis Sánchez de Muniáin, Mi
guel González Fontana y Eradio 
Ezpeleta, a quienes tildan de 
«carceleros» y les advierten de 
que «lo vais a pagar caro».

Aniversario de la Policía

Por otra parte, las mismas 
fuentes precisaron que, también 
durante estos días, han apare
cido en Pamplona carteles fir
mados por Jarrai en los que, alu
diendo al aniversario de la fun
dación de la Policía, aparece la 
frase «175 años torturando, 175 
años de represión», junto a la 
fotografía de unos policías en 
un helicóptero.

Borrell presentó un decálogo sobre pacificación

El PSOE acusa a Aznar
de abdicar ante el PNV

Efe - Madrid

El líder del PSOE, José 
Borrell, acusó ayer al Gobier
no de José María Aznar de «ab
dicar» de sus responsabilidades 
por su política de pactos con los 
nacionalistas vascos y de hacer 
una «mala gestión» de la tregua 
de ETA al «abandonar todo pro
yecto de cohesión del Estado».

Para recuperar el «impres
cindible» consenso con el Go
bierno y con el resto de fuerzas 
políticas democráticas en esta 
cuestión, el PSOE propone un 
decálogo de medidas para ga
rantizar su apoyo, y asegura que 
si sirven como base del diálo
go los socialistas serán «leales» 
al Ejecutivo del PP en materia 
de pacifícación.

El documento socialista, 
aprobado por la Comisión Per
manente de PSOE y por su Con
sejo Territorial, insta a recupe
rar el consenso en política peni
tenciaria, y recuerda que ya ad
virtieron sobre los «riesgos» de 
la tregua de ETA, en cuya ges
tión -según Borrell- «por lo que 
sabemos existen manifiestas 
carencias».

El dirigente del PSOE instó 
al Ejecutivo a que «retome la 
iniciativa» y reconstruya el con
senso entre los demócratas, al 
entender que no es posible abor
dar esta situación desde el«dis- 
locamiento» de las fuerzas de
mocráticas y con un diálogo «in
suficiente» entre el PSOE y el PP.

Borrell durante la presentación del documento. EFE

Recordó la alianza entre el 
nacionalismo moderado y el 
radical en la calle «frente a la 
política penitenciaria del Go
bierno», a quien acusó de negar
se a consensuar con los socia
listas a pesar de ofrecerle al 
Ejecutivo su colaboración en «la 
materia más impopular».

Para el candidato del PSOE, 
«eso no es buena gestión de la 
tregua, porque no parece estar 
a la altura de las circunstancias», 
y afirmó que su partido no sólo 
pide información al Gobierno - 
a quien aseguró que no respon

sabiliza de la situación en Eus
kadi- sino también «correspon
sabilidad, consenso y partici
pación» en una situación que 
«va más allá del conflicto en
tre partidos».

El documento aprobado por 
los socialistas culpó al Ejecu
tivo del PP de haber dejado que 
el PNV provocase la «ruptura 
del bloque democrático», aun
que en el mismo se muestran 
dispuestos a no instalarse en «la 
resignación, el abandono y el 
desistimiento» y abogan por 
recuperar el consenso.

Iturgaiz dice que 
el Congreso del 
PP no variará la 
política de 
pacifícación

Efe - Bilbao

El presidente del PP en el 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, 
afirmó ayer que el próximo con
greso nacional del Partido Po
pular no introducirá variacio
nes en la política de pacifica
ción llevada a cabo hasta aho
ra.

Iturgaiz consideró, en decla
raciones a Euskal Telebista, que 
la política de pacificación del 
PP expresada en su programa 
electoral de los últimos comi
cios autonómicos vascos reci
bió un importante respaldo de 
la sociedad, por lo que esa polí
tica «no tiene que variar» en el 
congreso del Partido Popular 
y «los fundamentos básicos son 
los mismos».

El dirigente de los ‘popula
res’ en el País Vasco destacó 
que el presidente del Gobier
no, José María Aznar, «está 
liderando el proceso de paz y 
reconciliación» y que «lo está 
haciendo bien y con transpa
rencia», mientras que «los que 
ponen problemas son quienes 
llevan la violencia a las calles 
y quienes la apoyan y justifi
can».

Respecto de las conversa
ciones que se propone mante
ner el lehendakari del Gobier
no Vasco con los partidos polí
ticos para analizar el proceso 
de pacificación, Iturgaiz señaló 
que el PP acudirá a la llamada 
de Juan José Ibarretxe, aunque 
precisó que el jefe del ejecutf 
vo vasco todavía no ha defini
do qué tipo de foro persigue. 
«Quien tiene que comenzar a 
andar es el lehendakari», aña
dió.

Piden 81 años de 
cárcel para el 
detenido por el 
atentado del 
Guggenheim

Efe - Madrid

El fiscal pide 81 años y ocho 
meses de prisión para el presun
to etarra Kepa Arronategui 
Azurmendi, por pretender aten
tar contra el Rey durante la inau
guración del museo Guggen
heim de Bilbao en octubre de 
1997 y por el asesinato de uno 
de los ertzainas que descubrie
ron a los terroristas cuando pre
paraban la acción.

Delito contra la Corona

El fiscal de la Audiencia Na
cional, en su escrito de conclu
siones provisionales, solicita al 
Tribunal que imponga al pro
cesado esta pena por los deli
tos de pertenencia a banda arma
da, delito contra la Corona, ase
sinato terrorista, tenencia ilícita 
y depósito de armas de guerra 
y municiones.

Arzalluz considera que a ETA y 
HB "se les está pidiendo mucho"

Efe - Bilbao

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, consideró ayer 
que se esta pidiendo «mucho» 
a HB, ETA o Gestoras pro Am
nistía en cuanto al cese de la vio
lencia callejera porque «un tren 
de alta velocidad no frena de gol
pe, en veinte metros».

En una entrevista en Radio 
Euskadi, Arzalluz dijo que en 
estos momentos HB «no puede 
frenar» la violencia callejera, 
«pero la quieren frenar y yo les 
creo» porque así se lo han comu
nicado al PNV y «mintiéndo
nos no llegarían a nada».

No obstante, expresó su con
vencimiento de que «si ETA di
ce quietos, no se mueven» quie
nes realizan actos de violencia 
callejera, a la vez que pidió «sen
satez» para analizar la situación 
actual y «ver lo conseguido».

«No hay muertos, lo nunca 
visto y que antes era lo impor
tante, y han pasado (HB) de ser 

extraparlamentarios a votar go
zosamente a un lehendakari, sin 
ningún condicionamiento nues
tro, y están dispuestos a pactar 
el apoyo a un gobierno. Es una 
revolución», aseguró antes de 
reiterar que es optimista sobre 
la consecución de la paz.

Arzalluz dijo que en el PNV 
«nos seguiremos moviendo» pa
ra avanzar en este proceso y ya 
que el Gobierno «no daba nada, 
ni después de la tregua», el PNV 
«colaborará en éxitos políticos 
con esa gente para que puedan 
con razón decir que la vía políti
ca es más rentable».

El dirigente nacionalista dijo 
que «es verdad que Aznar no 
lleva bien» el proceso de paz, 
como denunció el PSOE, «pero 
ellos (los socialistas) están po
niendo todos los clavos porque 
no les interesa» que el presidente 
del Gobierno tenga éxito.

En su opinión, los socialis
tas pretenden «atacar a Aznar 
atacando al PNV» ante el con

vencimiento de que perderán las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas ante el PP.

Por su parte, el portavoz del 
Gobierno Vasco, Josu Jon Imaz, 
expresó ayer la esperanza de es
te Ejecutivo en que se «mate
rialice» la apuesta de EH por 
desarrollar vías políticas y se 
mostró «absolutamente parti
dario» de que se siga dialogan
do en foros como el de Lizarra.

Imaz, tras la reunión del 
Consejo de Gobierno habitual 
de los martes, hizo un balance 
de la marcha del proceso de paz 
y de las relaciones de los dos 
partidos que sustentan el Eje
cutivo, PNV y EA, con EH.

El portavoz abogó por «hu
manizar el conflicto», recono
ciendo y respetando a «quienes 
más han sufrido, las víctimas», 
eliminando cualquier tipo de 
violencia y reconociendo «el 
derecho de los presos a cum
plir condena en lugares próxi
mos a sus lugares de origen.

IU considera que 
el PSOE no 
puede criticar su 
condena de la 
violencia

El coordinador de la Presi
dencia de Izquierda Unida, Víc
tor Ríos, aseguró ayer que «d 
día que el PSOE condene la vio
lencia que ejerció desde su Go
bierno de forma ilegal podr8 
empezar a tener algo de legñ'' 
midad para hablar de la con
dena de la violencia de los de
más».

«Izquierda Unida no adwi' 
te lecciones democráticas de 
quienes han sido incapaces de 
hacer autocrítica por delitos pof 
los cuales algunos de sus diU' 
gentes están ya condenados poí 
la justicia», dijo Ríos, en rete- 
rencia a las sentencias contri 
José Barrionuevo y Rafael Ver 
por el caso GAL. El dirigerj 
de IU argumentó que los soda 
listas «no tienen credibilidad 
para criticar la pertenencia 
IU a la Mesa de Estella.
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Los manifestantes a favor y en 
contra de Pinochet siguen 
concentrándose diariamente ante la 
sede del Parlamento Británico La

 Tr
ib

un
a

Rinn
Garzón permanecerá en Londrés hasta hoy al mediodía, aunque tenía previsto regresar anoche

La Fiscalía británica considera a 
Pinochet responsable de torturas
El general chileno Augusto Pinochet, de acuerdo con las 
leyes internacionales, es responsable directo de los delitos de 
tortura y secuestro y no goza de inmunidad de Estado, 
argumentó ayer en la Cámara de los Lores el fiscal experto 
en derecho internacional Christopher Greenwood.

Efe - Londres

En el segundo día de sesio
nes de la vista que celebra el Co
mité de Apelación de la Cámara 
de los Lores para decidir si el ge
neral tiene inmunidad ante la soli
citud de extradición presentada 
por la Justicia española, Green
wood indicó que ésta no es apli
cable a los actos de los que se 
acusa a Pinochet.

De acuerdo con las leyes inter
nacionales, «el Reino Unido no 
está obligado a conceder la inmu
nidad a un ex jefe de Estado por 
aquellos actos prohibidos en tér
minos absolutos por la ley inter
nacional y por los que, incluso, 
exige responsabilidad penal para 
el que los comete», dijo el repre
sentante de la fiscalía.

Asimismo precisó que no so
lamente no está obligado a conce
der la inmunidad, sino que por 
algunos de los delitos de los que 
se acusa al general chileno «tie
ne la obligación de no conceder
ía».

A lo largo de dos horas, Green
wood argumentó ante los siete 
lores jueces que el senador vitali
cio chileno no goza de inmuni
dad diplomática al no constar que 
hubiese llegado al Reino Unido 
en una misión de esa naturaleza, 
a pesar de viajar con pasaporte 

diplomático.
Lord Nicholas Browne Wil

kinson, que preside el panel de 
lores, interrumpió la argumen
tación de la fiscalía para señalar 
que ese tipo de inmunidad no era 
considerada en la apelación y que 
sólo se contemplaba su inmuni
dad como ex jefe de Estado.

Al igual que en las tres sesio
nes anteriores, en la sala se encon
traba presente el juez español Bal
tasar Garzón, que solicita la ex
tradición de Pinochet y que se
guía las argumentaciones a tra
vés de un audífono por el que re
cibía la traducción simultánea.

Greenwood argumentó que 
los delitos que se le achacan a 
Pinochet, como los crímenes con
tra la humanidad o los crímenes 
de guerra, se encuentran tipifica
dos en el derecho internacional 
mucho antes de que se produje
ra el golpe de Estado de Chile en 
1973.

Asimismo defendió la idea de 
que los tribunales nacionales es
tán capacitados para juzgar este 
tipo de delitos, al no existir en la 
actualidad un Tribunal Interna
cional encargado de juzgarlos.

Explicó que después de la Se
gunda Guerra Mundial existe una 
tendencia internacional a que tri
bunales nacionales ejerzan juris
dicción sobre ese tipo de delitos.

B
ill

Garzón a su llegada ayer a la Cámara

Browne Wilkinson aprovechó 
la ocasión para interrumpir nue
vamente la argumentación de 
Greenwood y recordarle que de
bería demostrar en qué momen
to «una tendencia en desarrollo 
puede considerarse que se ha 
convertido en ley internacional».

Los primeros diez minutos de 
la vista vespertina fueron ocu
pados por el fiscal Alun Jones, 
que cerraba su argumentación 
después de tres sesiones comple
tas a lo largo de los dos días desde 
el inicio de la causa de apelación.

Jones argumentó que había 
que delimitar las acciones legíti
mas de un jefe de Estado y el tipo 
de violaciones de los derechos

de los Lores. EFE 

humanos de los que era acusado 
el general Pinochet, por los que 
España, indicó, tiene el deber de 
juzgarle.

Según Jones, la Convención 
Internacional contra la Tortura 
prevé que «todos los Estados de
ben tomar medidas» contra ac
tos de tortura y las personas que 
los cometen, lo que obliga a Espa
ña y, en caso de que el Reino Uni
do denegase la extradición, tam
bién competería a las autorida
des británicas juzgarle.

«La tortura es una cuestión in
ternacional y como tal intemacio- 
nalmente castigable», argumentó 
Jones tras señalar que algunos de 
los delitos de los que se acusa al 

general habían sido cometidos 
antes de que accediese a la jefa
tura del Estado.

Al final de su intervención, 
el presidente del tribunal solici
tó a Jones que preparase un docu
mento, que deberá entregar ma
ñana, en el que especifique qué 
parte de su alegato está basado 
en que Pinochet, junto con otros 
funcionarios públicos, formó par
te de una conspiración para tor
turar a otras personas antes inclu
so de asumir el poder.

Igualmente señaló que pedi
rá un certificado al Ministerio de 
Asuntos Exteriores británico en 
el que especifique exactamente 
en qué fecha el Reino Unido 
reconoció a Pinochet como jefe 
de Estado.

Por otro lado, el juez español 
Baltasar Garzón prolongará su 
estancia en la capital británica, 
donde asesora a la fiscalía britá
nica en el caso de extradición del 
general Augusto Pinochet, según 
manifestó al final de la segunda 
j ornada de la vista sobre la Inmu
nidad de Estado del senador vi
talicio.

Garzón dijo que permanece
rá en Londres «hasta el miérco
les a medio día», en lugar de re
gresar a Madrid la noche de ayer 
como tenía previsto en un prin
cipio.

Preguntado por las razones de 
este cambio de planes. Garzón 
se limitó a decir que no deseaba 
hacer comentarios, y dio la mis
ma respuesta cuando fue pregun
tado por Efe por sus opiniones 
sobre el desarrollo del proceso.

Los abogados de Bill Clinton defienden su 
inocencia y cuestiona el papel de los fiscales

lü&LAJQELGADQ

La Casa Blanca proclamó ayer 
que el presidente William Jeffer- 
pn Clinton no es culpable y tra- 

de ensombrecer la fuerza de 
^^^g°s de destitución presen- 

dos por los fiscales.
^^^^^^^^ ^^ exposición 

• ^7* Senado, el principal conse- 
les p ^^^ ^^ ^^ Casa Blanca, Char- 

^^dicó que si los fisca- 
cni ^^^^ convencidos de la 

Pabilidad de Clinton para qué 
testigos.

i ^°®8^do Ruff tuvo a su car- 
a exposición inicial de la Casa 

Blanca, en una sesión del juicio 
político contra el presidente de 
EEUU que está marcada por el 
mensaje sobre el Estado de la 
Unión que Clinton debía pronun
ciar anoche, a las dos de la ma
drugada hora española.

Ruff sostuvo que los fiscales, 
13 miembros del Comité Judi
cial de la Cámara de Represen
tantes, dicen ahora ante el Sena
do que los testimonios de los pro
tagonistas del caso son necesa
rios «para aclarar» las contradic
ciones del escándalo Lewinsky.

«¿Cómo pueden entonces es
tar decididos a pedir la destitu

ción del presidente? Ellos no en
trevistaron a ninguno de los testi
gos, sólo se basaron en el testimo
nio del fiscal Kenneth Starr», dijo 
el veterano abogado, un ex inves
tigador del caso «Watergate».

«William Jefferson Clinton no 
es culpable de los cargos que se 
le han formulado, no cometió per
jurio, no obstruyó la justicia y no 
debe ser destituido de su pues
to», indicó Ruff, que acusó a los 
republicanos de la Cámara de juz
gar «a la ligera» al presidente.

Ruff sostuvo que la defensa 
del presidente no aspira «a alcan
zar la elocuencia» de los 13 fisca

les de la Cámara de Representan
tes, pero sí refutará las denun
cias en contra del gobernante, 
acosado por sus relaciones con 
la ex becaria de la Casa Blanca 
Monica Lewinsky.

El consejero de Clinton indi
có que el proceso de destitución 
y enjuiciamiento contra un presi
dente no se estableció para san
cionar la conducta privada de un 
gobernante sino para prevenir 
«amenazas contra el Estado».

«El proceso de destitución y 
enjuciamiento es un mecanismo 
extraordinario., .una acción de úl
tima instancia. Al presidente 

Clinton, ni siquiera le imputan 
haber cometido actos de corrup
ción contra el sistema de gobier
no», dijo.

Ruffpidió al Senado que exija 
a los fiscales de la Cámara de Re
presentantes probar los cargos 
contra Clinton «fuera de toda du
da razonable».

Rechazó, a su vez, la compa
ración que hacen los fiscales de 
los casos de perjurio que provo-- 
carón la destitución de jueces con 
los cargos de destitución contra 
un presidente que ha estado su
jeto a la voluntad popular en dos 
elecciones generales.
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Belgrado prorroga en 24 horas la salida del jefe de la misión de la OSCE

Los jefes militares de la OTAN no 
lograron convencer a Milosevic

Agencias

Los generales aliados Wesley 
Clark y Klaus Naumann aban
donaron anoche Belgrado sin 
conseguir que el presidente yu
goslavo, Slobodan Milosevic, 
cumpliera todas sus exigencias, 
informó ayer la emisora indepen
diente belgradense «B-92».

«Durante la reunión no se 
logró un éxito total», asegura
ron a la emisora fuentes diplomá
ticas próximas a la delegación 
encabezada por Clark, coman
dante de la OTAN en Europa, y 
Naumann, presidente del Comité 
Militar de la Alianza Atlántica.

Clark y Naumann exigieron 
a Milosevic que restablezca el 
alto el fuego en Kosovo, revo
que su decisión de expulsar del 
país al jefe de la misión de la 
Organización sobre la Seguridad 
y la Cooperación en Europa 
(OSCE) en esa región serbia, 
William Walker, y permita al 
Tribunal Internacional para la 
antigua Yugoslavia investigar la 
matanza el pasado viernes de más 
de 40 albaneses en Racak.

En lo que puede interpretarse 
como una nueva maniobra de 
distracción del presidente yugos
lavo, la agencia oficial Tanjug 
anunciaba ayer que Belgrado 
acepta ampliar 24 horas la estan
cia de Walker en la provincia.

Según la Casa Blanca ambos 
llevaban un «fuerte mensaje» a 
Milosevic para recordarle el 
compromiso alcanzado a fina
les de octubre con la comunidad

Un millón de jordanos 
recibieron a Husein a su 
regreso a Amán

La ECOMOG rechaza la 
tregua con los rebeldes de 
Sierra Leona y cotraataca

Efe - Amán

Alrededor de un millón de 
jordanos, llegados de todos los 
puntos del país, ofrecieron un 
recibimiento sin precedentes en 
las calles de Amán al rey Husein, 
que ayer regresó a Jordania tras 
seis meses de ausencia, duran
te los que fue tratado en EEUU 
de un cáncer.

Aunque el día era desapaci
ble, con 9 grados de temperatu
ra y una lluvia que hizo su apari
ción de manera intermitente, el 
recorrido de la comitiva desde 
el aeropuerto al Palacio Salam, 
la residencia oficial del monarca 
ep Amán, estuvo rodeado de las 
muestras de jubilo y cariño de 
los jordanos al rey.

Los edificios, farolas y árbo
les de las principales calles de 
Amán estaban engalanados con 
carteles de bienvenida y gran
des fotografías del rey, para el 
que el multitudinario recibi

Policías servios evacúan a un compañero herido ayer en Racka. EFE
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internacional, pero la posibili
dad de un recurso a la fuerza es 
todavía débil, pese a la adver
tencia del secretario general de 
la OTAN, Javier Solana, de que 
sigue en pie la intención de la 
Alianza de intervenir en la zona.

Todo parece indicar que la 
misión de los dos generales te
nía un carácter más político que 
military queNaummany Clark • 
se limitarían a tomar nota de las 
repetidas violaciones de las pro
mesas de Belgrado.

Para quien el recurso a la fuer
za sigue siendo «una opción muy 
fuerte» es para Estados Unidos. 
Ayer el consejero norteamerica

miento supone la ratificación del 
respeto que le profesa la socie
dad jordana, en la que prácti
camente ningún grupo, inclui
da la oposición integrista islá
mica, discute su liderazgo.

Una treintena de tiendas be
duinas y otros tantos grupos fol
clóricos se situaron a los lados 
del trayecto de la caravana, para 
ofrecer bebidas y dulces a los 
asistentes e interpretar cancio
nes y danzas tradicionales.

Abu Homam, ciudadano jor
dano que reside y trabaja en Ara
bia Saudí, regresó a Jordania con 
motivo de la vuelta del rey y dijo 
a Efe que ayer sacrificaría «diez 
corderos y un camello cerca del 
puente de la calle de la Universi
dad, para expresar mi agradeci
miento a Dios Todopoderoso». 
Para él ha sido «un doble feste
jo», ya que la vuelta del monarca 
coincide con el Eid el Fitr, festi
vidad musulmana que marca el 
fin del mes sagrado de Ramadán. 

no para la Seguridad Nacional, 
Sandy Berger, declaró a la CNN, 
que esta amenaza «estaba enci
ma de la mesa» para obligar a Slo
bodan Milosevic a respetar sus 
compromisos internacionales.

No obstante, Berger destacó 
que el acuerdo de alto el fuego 
había sido globalmente respeta
do, hasta la matanza del pasado 
15 de enero, en la que 45 albano- 
kosovares fueron asesinados en 
Racak, al sur de la provincia.

La OTAN, logró el pasado oc
tubre bajo la amenaza de una in
tervención armada, el repliegue 
de cientos de militares y policías 
de Kosovo, y el regreso a sus

Ef^Jlakar

El contingente militar de la 
Comunidad Económica de Esta- 
dos de Africa Occidental 
(CEDEAO) que defiende al Go
bierno de Sierra Leona recha
zó el alto el fuego declarado por 
los rebeldes en Freetown y rea
nudó ayer los combates con nue
vos bombardeos de artillería.

Los insurgentes del Frente 
Revolucionario Unido (FRU), 
que invadieron Freetown el pa
sado día 6, habían anunciado 
unilateralmente una tregua para 
las 18.00 GMT del pasado lu
nes pero las fuerzas leales al Go
bierno no se plegaron a la medi
da y en la últimas horas del lunes 
lanzaron una nueva ofensiva.

Los ataques de la fuerza re
gional, conocida como 
ECOMOG, comenzaron al sur 
de Freetown y tienen como ob
jetivo impedir que el FRU esca
pe hacia el interior de Sierra 

cuarteles de las unidades desple
gadas en la provincia. Una vez 
en Bruselas, los dos generales pre
sentarán un informe ante el Con
sejo Permanente de la OTAN.

Mientras, la UE, pretende 
convocar una reunión de urgen
cia con los grupos albano-koso- 
vares rivales para convencerles 
de que creen una plataforma co
mún de negociación con Belgra
do, según indicó ayer el emisa
rio de la UE, Wolfgang Petritsch.

Petritsch, embajador de Aus
tria en Belgrado, indicó a la pren
sa que había logrado el acuerdo 
del jefe moderado de los albane
ses, Ibrahim Rugova, con quien 
se entrevistó en Pristina.

«Rugova me ha dicho clara
mente», señaló, «que pese a la 
continuación de los incidentes 
y el agravamiento de la situación, 
está dispuesto a unirse a una pla
taforma única (...) para consti
tuir un equipo de negociación 
unificado y común».

Por otro lado, un policía ser
bio murió y otros dos resultaron 
heridos ayer en un ataque de pre
suntos rebeldes, mientras pro
tegían a los expertos que investi
gaban la matanza de 45 albano- 
kosovares en la aldea de Racak, 
informaron fuentes serbias.

Según el «Media Centar» de 
Pristina, varios «terroristas» dis
pararon contra los policías que 
escoltaban a los forenses que 
examinaban el lugar donde el pa
sado viernes fueron encontrados 
los cadáveres de 45 albano-ko- 
sovares.

Leona desde la península en la 
que está ubicada la capital.

Los insurgentes, que tras su 
invasión saquearon e incendia
ron varias zonas de Freetown, 
fueron desalojados más tarde 
de la mayoría de las áreas que 
controlaban en la ciudad y se 
replegaron hacia las colinas cir
cundantes, desde las que pue
den seguir hostigando a las tro
pas leales al Gobierno.

Los altos mandos de la 
ECOMOG, compuesta mayori
tariamente por tropas nigeria
nas, afirman mantener el con
trol del centro y el oeste de Free
town, pero no del este de la ciu
dad y admiten que la guerra de 
guerrillas lanzada por el FRU, 
que ha establecido focos de re
sistencia en toda la capital, será 
muy difícil de sofocar.

El comandante del FRU, 
SamBockarie, dijo el lunes que 
no pensaba que la ECOMOG 
pudiera respetar la tregua.

Primakov intenta 
dar tranquilidad 
a Rusia ante la 
ausencia de su 
presidente

Bernardo S, INDART

La nueva enfermedad del 
presidente ruso, Boris Yeltsin, 
que permanece hospitalizado 
con una úlcera estomacal agu
da, catapulta al primer minis
tro de Rusia, Yevgueni Prima
kov, como la única figura que 
da tranquilidad a la clase polí
tica y la población del país.

«Viajo tranquilo. Con el pre
sidente en tratamiento en el hos
pital, si fuera necesario no aban
donaría Moscú», afirmó Prima
kov poco antes de subir al avión 
que le llevó ayer a Astana para 
asistir a la toma de posesión del 
mandatario de Kazajistán, Nur- 
sultán Nazarbayev.

Desde el mismo momento en 
que Yeltsin fue ingresado de ur
gencia en el Hospital Clínico 
Central de Moscú, el jefe del Ga
binete de Ministros restó impor
tancia a la enfermedad del jefe 
del Estado y llegó a anunciar, 
incluso, que no modificaría su 
agenda de trabajo.

La oposición comunistapor 
boca de su líder, Guennadi Ziu- 
ganov, no ha pedido esta vez, 
como es habitual cuando Yeltsin 
se encuentra enfermo, la dimi
sión del presidente, sino la trans
ferencia de parte de los pode
res del jefe del Estado al pri
mer ministro.

El dirigente comunista ha 
manifestado que las reiteradas 
y prolongadas ausencias del pre
sidente son beneficiosas para 
Rusia, ya que, «mientras Yeltsin 
menos se entrometa en los asun
tos del país, este último mejo
rará más rápido». -

El Kremlin subrayó que «ni 
por causas técnicas ni forma
les» se efectuará un traspaso de 
las facultades presidenciales al 
primer ministro. «Todos los hi
los de la dirección del país se 
encuentran en manos del presi
dente de la Federación Rusa», 
dijo el vicejefe del Gabinete de 
la Presidencia, Oleg Sysúyev.

Sin embargo, Sysúyev desta
có que Yeltsin respalda total
mente a Primakov, quien duran
te su gestión «ha logrado aunar 
los esfuerzos de todos los po
deres del Estado».

El Gobierno de Primakov re
cibió un importante espaldarazo 
de la Duma (Cámara de Dipu
tados), que ayer aprobó en se
gunda lectura el proyecto de pre
supuesto para 1999.

En menos de cinco meses, 
Primakov se ha convertido en 
dos ocasiones en figura de con
senso: su candidatura a primer 
ministro permitió superar la gra
ve crisis gubernamental de agos
to y septiembre pasados y, aho
ra, representa para todo el espec
tro político una garantía de con
tinuidad constitucional, si se 
producen imprevistos.

La Constitución rusa señala 
que, en caso de fallecimiento de 
jefe del Estado, sus poderes so 
asumidos por el primer mm’^' 
tro, quien debe convocar en u 
plazo de tres meses las eleccm 
nes presidenciales.
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los próximos 16,17 y 18 de febrero el

i recorte progresivo de las ayudas directas 
de la Política Agrícola Común (PAC) ora

Jds ministros de Agricultura no se comprometieron sobre el presupuesto a destinar

El capítulo agrícola de la Agenda 
20(10 se cerrará en febrero
Los ministros de Agricultura de la Unión Europea (UE) se 
manifestaron a favor de cerrar en febrero el capítulo agrí
cola de la Agenda 2000 sin un compromiso sobre el presu
puesto que será destinado a las reformas. La titular españo
la Loyola de Palacio señaló, no obstante, que en el caso de 
que el compromiso agrícola no sea respaldado posterior
mente por los ministros de Economía, los responsables de 
Agricultura deberían revisarlo.

Efeagro-Bruselas

El presidente del Consejo de 
Ministros, el alemán Karl Heinz 
Funke, afirmó rotundamente que 
el debate sobre la financiación 
de la reforma «no es competen- 
ciade los responsables de Agri
cultura».

Funke añadió que la 
confinanciación o no de los 
gastos agrícolas, asunto que salió 
a relucir de nuevo en la reunión 
mantenida ayer y hoy, no debe 
ser tratada por los ministros de 
ese ramo.

El presidente ha convocado 
a los ministros para los días 16, 
17 y 18 de febrero en Bruselas 
con el fin de mantener reunio
nes bilaterales e impulsar las 
negociaciones de cara a la re
unión plenaria que comenzará el 
22 de febrero, coincidiendo con 
el Consejo de Ministros de Asun
tos Generales.

Aunque no hablarán de finan
ciación, los ministros de Agri
cultura estudiarán, sin embargo, 
el recorte progresivo de las ayu
nas directas de la Política Agrí
cola Común (PAC) con el fin de 
escapar a cualquier intento de 
^nacionalización de los gastos 
parte de sus colegas de Econo
mía.

La idea surgió de Francia y 
tocino Unido, aunque ambos 
países proponen fórmulas dis- 
tntas de reducción de las 
yudas.Francia aboga por un re- 
orte progresivo de las subven- 
•ones directas en función de la 

productividad de los distintos 
y P°r el traspaso de parte 

os ahorros obtenidos al ca- 
UiLd ^^ ^^^^rrollo rural.Reino 
def °’ ^P^yado por Suecia, 

lende, por su parte, un incre- 
^^ ^^^ ayudas para pro- 

ció ^^ ^^^ tarde a una disminu- 
de llegar a una 

2006 ”^^^^^” ^®^ gasto en el

ta a ^® mostró «dispues- 
soluc^^”^®*^P^^^ ^^^ distintas 
suelv'^i^^^-^^ ^^ompre que se re- 
^Ibrio^ .^^^^^<^tón de desequi- 
Pañni ^^‘^t^rite en sectores es- 

^s como el del vacuno y el 

lechero en compración con la 
mayoría de los Estados miem
bros, desequilibrio «que se arras
tra desde el ingreso de España a 
la UE».

El Consejo debatió ayer la re
forma del sector lechero, en tomo 
a lacual existen tres bloques de 
países: los partidarios de una 
reforma radical con la supresión 
del régimen de cuotas, los que 
están a favor de una reforma 
moderada y los que abogan por 
el mantenimiento del «statu 
quo».

Italia, Reino Unido, Suecia 
y Dinamarca apoyan la elimina
ción del régimen de cuotas en el 
2006, previo incremento en un 
4 por ciento de los cupos nacio
nales y una fuerte reducción del 
precio de intervención.

El grupo de países que defien
de el mantenimiento del «statu 
quo» se encuentra encabezado 
por Francia, país que no necesi
ta ningún aumento de su capa
cidad de producción, seguida de

Martin aboga por la chaptalización y 
mayores plantaciones en su informe

Efeagro-Bruselas

El nuevo proyecto de infor
me elaborado por el 
eurodiputado fracés Phlippe 
Martin sobre la reforma del sec
tor del vino aboga por el mante
nimiento de la «chaptalización».

En ese documento, en el que 
han quedado simplificadas las 
500 enmiendas presentadas por 
los parlamentarios, Martin pro
pone aumentar al 3 por cien el 
volumen de nuevas plantaciones 
que sería autorizado en la refor
ma, frente al uno por ciento pro
puesto por la Comisión Europea.

En cuanto a la 
«chaptalización» o añadido de 
azúcar al vino para aumentar la 
graduación alcohólica, el

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.
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Luxemburgo, Bélgica, Portugal 
e Irlanda.

Para el ministro francés Jean 
Glavany, la reforma del sector 
lechero «es inútil» y supondría 
un gasto para la UE de 7.000 
millones de euros en todo el 
periodo 2000-2006.Francia, no 
obstante, se mostró dispuesta a 
un aumento de los cupos nacio
nales de algunos países miem
bros deficitarios, pero sin recorte 
de los precios de intervención.

El resto de los Estados miem
bros, Alemania entre ellos, fa
vorecen una reforma semejante 
a la propuesta por la Comisión, 
con un recorte del precio de in
tervención y la entrega de com
pensaciones a los agricultores. 
Algún país, como Holanda, se 
opone, sin embargo a que en el 
reparto de las cuotas se privile
gie a las regiones de montaña, 
medida que beneficiaría a España 
e Italia.

eurodiputado se pronuncia por 
el «statu quo».

En la actualidad no existe una 
reglamentación a nivel comuni
tario sobre esa práctica enoló
gica, empleada por las regiones 
del Norte de la UE para incre
mentar la graduación alcohóli
ca, y prohibida en España y otras 
regiones del Sur.Ante la impo
sibilidad de alcanzaran compro
miso entre los partidarios de la 
«chapta-lización» y sus detrac
tores, el eurodiputado ha opta
do por el mantenimiento de la 
situación actual.

El parlamentario francés pro
pone, por otra parte, hacer obli
gatoria la destilación subvencio
nada en caso de crisis y aplicar 
las medidas de renovación de los 

viñedos no sólo para el cambio 
varietal sino también para la 
renovación de las cepas viejas.

El proyecto de Martin, que 
será sometido a votación en la 
sesión que mantendrá la Comi
sión de Agricultura del Parla
mento Europeo los días 25 y 26 
de enero, aboga además por 
medidas para la promoción del 
consumo de vino.

La ponencia del eurodiputado 
recoge también el rechazo uná
nime de todos los parlamenta
rios a la importación de mostos 
procedentes de países terceros 
para su vinificación en la Unión 
Europea.

Una vez que la Comisión de 
Agricultura del Parlamento 
Europeo dé su visto bueno al

Fischler afirma 
que el vino 
formará parte 
del acuerdo de 
febrero

Efeagro-Bruselas

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
afirmó ayer, martes, que la re
forma del vino formará parte del 
acuerdo global sobre el capítu
lo agrícola de la Agenda 2000 
que tienen previsto alcanzar los 
Quince en-febrero.

Otras fuentes, no obstante, 
no descartan la posibilidad de 
que ese sector quede fuera de 
la negociación de febrero, que 
deberá incluir además, según 
Fischler, los cultivos herbáceos, 
leche, vacuno, desarrollo rural 
y la normativa horizontal.

Los ministros de Agricultura 
mantendrán reuniones bilatera
les con la presidencia alemana 
de la Unión Europea (UE) los 
días 16, 17 y 18 de febrero en 
Bruselas, con el fin de impul
sar la negociación y cerrar un 
acuerdo en la sesión plenaria que 
comenzará el 22 de febrero.

En el sector del vino, una 
gran parte de Estados miembros 
rechaza el incremento previsto 
por la Comisión Europea en el 
presupuesto dedicado a la or
ganización común de mercado 
(OCM).

Francia es uno de los países 
que más se opone a ese aumen
to ya que estaría destinado a la 
reestructuración de los viñedos 
de países competidores como 
España e Italia.El Gobierno galo 
defiende la cofinancación del 
presupuesto vitivinícola, medi
da que sin embargo rechaza ro
tundamente para el resto de los 
sectores agrarios.

Propone aumentar las plantaciones, 

informe, el pleno de la 
Eurocámara aprobará su dicta-, 
men definitivo sobre la refor
ma del sector.
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La ministra de Asricultura no hará, de momento, el reparto por comunidades

Las nuevas plantaciones de viñedos 
se asignaran tras la OCM del vino

Agricultura 
prevé la 
ampliación de las 
destilaciones 
para España

Efeagro-Madrid

La autorización de la Unión 
Europea (UE) de permitir, has
ta las 3.615 hectáreas, nuevas 
plantaciones de viñedo en Espa
ña para las campañas 1998-1999 
y 1999-2000 no se hará efectiva 
hasta que la nueva Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
vino esté aprobada.

El subdirector general de 
vitivinicultura, Cesáreo Goicoe
chea, declaró a Efeagro que la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, no procederá a ha
cer, de momento, el reparto de 
esta superficie por Comunida
des Autónomas.Aclaró que «si 
asignamos ahora estas hectáreas 
de plantación de viñedo, cuan
do entre en vigor la reforma, que 
será a partir de abril, tendríamos 
que descontar estas 3.615 hec
táreas del uno por ciento, o más, 
de la superficie total vitícola que 
la Comisión tiene previsto asig
nar a los Estados miembros».

El reparto se hará a aquellas 
zonas que no hayan abandona
do el cultivo durante los tres 
últimos años y que no hayan 
destilado voluntariamente más 
del diez por ciento del vino de 
la producción total en las últi
mas tres campañas.Una vez acla
rado este asunto, serán las re
giones administrativas las que 
realizaran la adjudicación de las 
nuevas plantaciones y según sus 
propios criterios de actuación.

Las nuevas plantaciones no se harán efectivas hasta la aprobación de la OCM del vino.

1 S

-1

Efeagro-Madrid

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura declararon ayer es
tar «convencidos de que la can
tidad de vino de mesa que Es
paña pueda llevar a destilación 
preventiva en la campaña 1998- 
1999 sea superior a los 2,7 
millones de hectolitros inicial- 
mente previstos para España».

La anterior campaña el sec
tor español destiló 5,9 millones 
de hectólitros y el sector pro
ductor reclama, para la presen
te, una cantidad similar, aunque 
confían en que durante esta 
temporada a España se le 
reasigne otra cantidad que pueda 
llegar hasta los cuatro millones 
de hectólitros totales a destilar.

El plazo de presentación de 
los contratos para solicitar el 
volumen de vino para destilar 
finalizó el pasado 15 de enero, 
aunque una normativa posterior 
ha ampliado este plazo hasta el 
29 de enero a petición italiana.

El reparto se hará a aquellas zonas que no hayan abandonado el 
cultivo durante los tres últimos años y que no hayan destilado 

voluntariamente más del diez por ciento del vino de la producción 
total en las últimas tres campañas

Castilla y León 
confía en que los 
recursos contra 
"Vinos de Castilla" 
les favorezcan

Efeagro-Valladolid

Agricultura publicará la orden con
los requisitos de los ”Vinos de Castilla'

Efe-Toledo

La Consejería de Agricultura 
de Castilla-La Mancha publi
cará en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha del próxi
mo viernes una Orden donde se 
establecen nuevos requisitos 
adicionales para la utilización 
de la indicación geográfica 
«Vinos delaTierrade Castilla».

Se pretende que la identifi
cación del origen de los vinos 
castellano-manchegos quede 
asegurada y se evite totalmente 
cualquier posibilidad de confu
sión con vinos de otras proce
dencias, informó ayer la Ofici
na del Consejero Portavoz.

La Orden tiene un artículo 
único donde se especifican los 
requisitos para la utilización de 
la indicación geográfica «Vino 
de la Tierra de Castilla» y en 
ella se detalla que «se denegará 
la conformidad a toda presen-

tación que por cualquier causa 
pueda dar lugar a confusión en 
el consumidor y, en particular, 
en cuanto al origen geográfico».

Se indica que la etiqueta prin
cipal contendrá el municipio y 
provincia donde se embotella el 
vino y «en las etiquetas secun
darias habrá de figurar la ima
gen del contorno del territorio 
de la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, correcta
mente ubicado en el interior de 
la silueta peninsular».

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de Castilla- 
La Mancha, Alejandro Alonso, 
ha enviado el contenido de la Or
den a su homólogo en Castilla 
y León, José Valín, con el fin de 
que reconsidere las decisiones 
tomadas sobre los vinos de la 
Tierra de Castilla e invitándo
le, de nuevo, a un desarrollo 
conjunto de los vinos de la Tie
rra de Castilla. . Alejandro Alonso, consejero de Agricultura.

El consejero de Agricultu
ra y Ganadería de la Junta de 
Castilla y León, José Valín, 
confía en que los recursos in
terpuestos por el Gobierno re
gional contra la indicación geo
gráfica de «Vinos de la Tierra 
de Castilla» sean favorables a 
los intereses castellanoleoneses.

Valín, en declaraciones a Efe 
subrayó que no le ha sorpren
dido que desde Castilla-La 
Mancha se haya anunciado que 
en las próximas semanas apa
recerán en los mercados nacio
nal e internacional las prime
ras botellas con la citada indi
cación geográfica, ya que es 
consecuencia de la orden dic
tada al efecto por el Ejecutivo 
castellanomanchego.

El titular de la Consejería de 
Agricultura de la Junta abogo, 
en este sentido, por esperar a que 
los recursos presentados por el 
Gobierno de Castilla y León 
«den sus frutos».

Además del recurso presen
tado en el Tribunal Superiorde 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
Valín recordó que existen otras 
iniciativas en marcha o en pro
ceso para interponer otros de «de 
corte administrativo, ante 13 
Unión Europea, el Tribunal 

, Constitucional o el de Defensa 
de la Competencia».

Reconoció, asimismo, que 
«no ha hablado» recienternen- 
te con su homólogo de Castillo- 
La Mancha, Alejandro Alonso, 
ya que «están muy claras 13^ 
posturas de unos y de otros»- '



Viernes, 20 de enero de 1999La Fundación "La Caixa" ha instalado 
otros puntos de información para la 
Tercera Edad en Puertollano y Ciudad 
Real y colocará otros 5 en diferentes 
oficinas bancarias de la región

Desde el Centro de Mayores se puede recabar información útil desde una terminal

"La Caixa" abre su 10“ "Punto
Azul" regional en Valdepeñas
Los socios del Centro de 
Mayores de Valdepeñas pue
den solicitar cualquier tipo 
de información sobre la Ter
cera Edad a través de la ter
minal de "Punto Azul" que 
ha instalado la Fundación 
"La Caixa". Este nuevo ser
vicio supone la primera ac
tividad de este centro en el 
Año Internacional de los 
Mayores.

José Luis MARTÍNEZ

La Fundación "La Caixa", 
dentro de su programa de Ter
cera Edad, inauguró ayer su 
décimo "Punto Azul" de infor
mación en Castilla-La Mancha 
y el cuarto en la provincia de 
Ciudad Real -sumándose a los 
dos existentes en la capital y al 
de Puertollano-, en una inciativa 
que ha sido posible gracias al 
convenio suscrito entre la cita
da entidad financiera y la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Castilla-La Man
cha y que tiene como principal 
objetivo " acercar a los mayo
res las nuevas tecnologías " y 
tener un recurso más de infor

mación con el que allanar el 
camino para la solución a un 
determinado problema", tal y 
como aseguró Blanca Mallón, 
responsable de este programa 
social de la citada Fundación.

Mallón, que estuvo acompa
ñada en la presentación de este 
nuevo servicio por la directora 
del Centro, María Dolores Lucas, 
el presidente del Consejo de 
Gobierno, Vicente León, y al-

El Ayuntamiento mantendrá el importe 
del impuesto de circulación de vehículos

La Tribuna

El concejal de Hacienda del 
A de Valdepeñas, 
8eS^’'®J®^»dezMegía,pre.

^ reunión de la Co
da de Hacien- 
ves” ^ 5^^^1ebrará mañanajue- 
ner P^®P^^esta para mante- 
Vehí Í^P^^te del Inpuesto de 
que Mecánica
Ley SQ/oo afectado por la 
consiot • ’ según informa el 

íorio en nota de prensa

Centro# 
de Mayores: 

una red 
de íJudiones

La terminal ofrece información desde un ordenador central a través de una pantalla táctil. J.L.M.

gunos miembros de este órgano 
de representación, aseguró que 
la información qeu se facilita 
desde este servidor es "especí
fica y únicamente para mayores, 
que se distribuye a través de un 
servidor central, que, a su vez, 
facilita información referente a 
cada Comunidad Autónoma".

Siete bloques temáticos en 
el "Punto Azul"

Desde rma pantalla táctil, los 
usuarios pueden acceder a cual

remitida a nuestra redacción.
Dicha ley, yal y como añade 

el comunicado, ha modificado 
los tramos de potencia a efectos 
de tributación que afectan fun
damentalmente a los vehículos 
más populares que son los que 
se encuentran entre los 8 y 12 
caballos de potencia fiscal.

Más de 3.000 vehículos en 
el tramo de 8 a 12 CV

En Valdepeñas, en concreto. 

quier tipo de información útil 
para ellos adentrándose en sie
te bloques temáticos, tales como 
servicios de asistencia, temas 
económicos, servicios cultura
les, tiempo de ocio -incluyendo 
datos sobre viajes y excursiones, 
balnearios y deportes-, 
voluntariado, asociacionismo y 
trabajo no remunerado, activi
dades realizadas por institucio
nes y teléfonos de interés.

Este servicio, tal y como 
explicaron tanto Mallón como 
Lucas, se ubica dentro de las 

en este tramo están comprendi
dos unos 3.000 vehículos.

La Ley ha pasado a un tramo 
superior a los vehículos de 12 
caballos, "por lo que el aumen
to programado por el Gobierno 
será compensado por el Ayun
tamiento con una equiparación 
entre los vehículos de 11,99 CV 
con los de 12 CV"

Fernández Megía ha indica
do que esta propuesta, que será 
aprobada en la Comisión, tiene 
por objeto cumplir el compro

actividades del Año Internacio
nal de los Mayores, formando 
parte del programa de Tercera 
Edad de "La Caixa", que se com
plementa con otra actividad 
formativa a través de un curso 
de "Informática para mayores".

En los próximos días, "LA 
Caixa" colocará otros cinco 
puntos de información en dife
rentes oficinas bancarias de la 
región, siguiendo con el objeti
vo marcado de llegar a las 300 
terminales en todo el país en el 
año 2000. 

miso del equipo de gobierno de 
no aumentar la presión fiscal de 
los valdepeñeros ni aún en aque
llos casos en los que las modifi
caciones introducidas por el 
Gobierno puedan elevar los ín
dices tributarios de los Ayunta
mientos.

"La salud financiera del 
Ayuntamiento de Valdepeñas - 
según Antonio Fernández 
Megía- permite tomar estas 
medidas de aligeración de la 
carga tributaria".

"Valdepeñas" sigue expandiéndose.

1998 es ya el hito 
histórico de la DO 
"Valdepeñas", aún 
sin contabilizar el 
mes de diciembre

La Tribuna

El año 1998 es ya el nuevo 
récord del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
"Valdepeñas", a falta de conta
bilizar aún los datos del mes de 
diciembre, ya que con los da
tos del mes de noviembre, faci
litados ayer por el citado órga
no certificador, ya se rondan los 
10,5 millones de litros frente a 
los 9,3 millones de 1997, que 
hasta ahora ostentaba el regis
tro récord, siguiendo en la lí
nea ascendente iniciada en 1992, 
cuando se comercializaron seis 
millones de litros en el exterior.

Con estas cifras, es presumi
ble que finalmente se ronden los 
12 millones de litros de vino 
destinados a la exportación el 
pasado año.

Exportaciones a un total 
de 19 países

En total, a lo largo del mes 
de noviembre se exportaron 
caldos de "Valdepeñas" a un 
total de 19 países, entre los que 
destaca Holanda, el principal 
importador de esta Denomina
ción de Origen, con un total de 
240.031 litros; mientras que 
Suiza, Alemania y Reino Uni
do compraron partidas globales 
de213.640,179.03 9y 119.940 
litros, respectivamente.

Mientras, en lo que se refie
re a los países que se encuen
tran en el ránking de importa
ción en la parte baja, Japón 
compró en noviembre una par
tida de 450 litros; frente a los 
2.407 de Estonia y los 2.322 de 
Austria, entre otros países.

Por tipos, se comercializa
ron 1.032.078 litros de vino tinto 
en botella de 3/4; 76.075 de tinto 
a granel; así como 45.396 litros 
de vino blanco en botella de tres 
cuartos; 14.910 litros de vino 
blanco a granel; y, por último, 
3.339 litros de vino rosado 
embotellado.
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El secretario confederal de CC00 se reunió también con los empleados de TUDOR

Toxo informó sobre la situación del
sector del Metal y de la Automoción

José Luis MARTÍNEZ

El responsable de Comisio
nes Obreras del sector del Me
tal, Ignacio Fernández Toxo, se 
trasladó ayer hasta las localida
des de Valdepeñas y Manzanares 
para informar, en primer lugar, 
sobre la negociación colectiva 
en la citada área productiva y en 
la de Automoción, así como para 
reunirse con los trabajadores de 
la factoría TUDOR, empresa 
desplegada en Manzanares, don
de trabajan más de 300 trabaja
dores, siendo una de las seis 
factorías de esta firma -enraizada 
con otras de su sector a través 
de la multinacional EXIDE- 
distribuidas por todo el país, 
cuyas elecciones sindicales se 
celebran mañana jueves, día 21.

Femández Toxo, al que acom- 
pañaron en rueda de prensa 
Demetrio Muñoz y Jesús 
Camacho, secretario comarcal y 
provincial, respectivamente, y el 
responsable confederal de 
Automoción, Máximo Blanco, 
habló de la evolución de la pro
ducción en el sector del automó
vil, del que depende de una for
ma directa "Tudor", aseguran
do que la producción se había 
incrementado en un 12 por ciento 
más con respecto al 97, desta
cando como el país en el que más 
han crecido las ventas dentro de 
la Unión Europea -con un 17 por 
ciento de ventas más e 
incrementando la exportación en

Muñoz, Fernández Toxo, Camacho y Blanco, ayer en rueda de prensa en Valdepeñas. J.L.M.

más de un 10 por ciento-.
No obstante, Fernández Toxo 

se mostró contrariado porque el 
número de trabajadores en el 
sector tan sólo ha crecido, según 
él, en el 3 por ciento, tanto en el 
subsector de componentes como 
en el de montaje de vehículos, 
circunstancia que no ha ido a la 
par de la distribución de los 
beneficios económicos en las

empresas del sector.

Elecciones sindicales en 
Tudor

Por último, el responsable de 
CCOO se marca como objetivos 
de cara a las próximas eleccio
nes sindicales la creación de los 
cauces necesarios para que los 
trabajadores de "Tudor" y de sus 

empresas matriz en la UE ten
gan más que decir en el futuro 
de la actividad, así como redu
cir la jornada en el fin común 
sindical de las 35 horas.

Por último, en el caso de salir 
elegidos, los delegados sindica
les de la factoría de Manzanares 
pretenden que 15 trabajadores 
al año pasen de ser eventuales a 
fijos.

* Los socios del Centro 
de Mayores disponen ya de 
un "Punto Azul".

* Y pese al nombre no se 
trata de un aparato de radio 
de coche; sino de una termi
nal a través de la cual se 
puede obtener información 
de todo tipo para la Tercera 
Edad.

* Ayer por la mañana 
muchos ni se percataron de 
este nuevo aparato, que se 
quiere parecer a un cajero 
automático, aunque otros 
muchos curiosos sí que hi
cieron sus pinitos con la 
pantalla táctil.

* En definitiva, todo lo 
que sea una mejor informa
ción para ellos, es positivo, 
a pesar de que algunos no 
puedan ya asumir estos cam
bios de la "tiécnica".

* En otro orden de cosas, 
a lo largo de la mañana de 
hoy visita Valdepeñas el 
consejero de Economía y 
Hacienda de la Junta de 
Castilla-La Mancha, Isidro 
Hernández Perlines.

* Y menos mal que se ha 
roto la sequía informativa a 
nivel institucional local.

* Así, mañana, los medios 
de comunicación tendremos 
un almuerzo de trabajo en el 
que se nos contará todo lo 
referente a la próxima par
ticipación de Valdepeñas en 
FITUR'99.

La asociación flamenca ”Fosforito” 
celebrará su junta general el día 23

El Ayuntamiento 
tratará con la
AAVV "Lucero" 
el arreglo en la 
calle San Blas

J.L.MARTÍNEZ

La Asociación Cultural Fla
menca "Fosforito" de Valdepe
ñas, que preside en la actualidad 
Anselmo García del Vello y cuyo 
número de socios ronda la cen
tena, celebrará el próximo sába
do, día 23 de enero, su Asam
blea General de Socios, fijada 
en primera convocatoria para las 
siete y media de la tarde y, en 
segunda, a las ocho, en los Sa
lones "Paraíso" de la localidad.

Actuación del cuadro de 
Inmaculada Aguilar

García del Vello instó, en 
declaraciones a LA TRIBUNA, 
a la participación de los socios 
en la asamblea, de cara a deci
dir el futuro y las actividades a 
realizar por esta peña flamenca, 
así como a disfrutar de la tradi
cional velada, que este año co

rrerá a cargo del cuadro flamenco 
de Inmaculada Aguilar, que es 
bailaora del Conservatorio de 
Córdoba, y que estará acompa
ñada en su espectáculo por los 
cantaores cordobeses Manolo 
Cortés y José "El Pipa".

Mientras, acompañarán al 
toque los guitarristas Manolo 
Flores y Ramón Rodríguez, tam
bién de Córdoba, y el bailaor y 
palmero "Finito".

Los socios podrán ir con 
acompañante a la cena

Por tanto, el cuadro de 
Inmaculada Aguilar sucederá en 
el orden de actuaciones a 
"Fosforito", fundador de esta 
asociación, que ya intervino en 
la cena del año pasado, que es 
de carácter totalmente gratuito 
para los socios y que, "además, 
podrán ir acompañados a la cena 
de otra persona, que también

1

Socios de "Fosforito” en la reunión del año pasado.

cenará gratis", tal y como indi- la Asociación Cultural Flamen- 
có a este diario el presidente de ca "Fosforito".

LaJlitoui2

El alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Aleja- 
tratará hoy miércoles, a partir 
de las ocho de la tarde, en las 
dependencias municipales, con 
los representantes de la Asocia
ción de Vecinos del barrio de 
"Lucero" la problemática abier
ta por el arreglo de las redes de 
agua en la calle San Blas, cuyo 
retraso ha propiciado un escri
to del presidente de la citada aso
ciación, José Luis Olmedilla, de
nunciando este retraso en 
ejecución de las obras. ,

El consistorio respondió e 
otra carta a Olmedilla instando 
a que tuviera algo más de p 
ciencia, en unos términos q 
no han gustado al representa 
te vecinal y cuyo contenido 
desvelado a un medio de coir*, 
nicación, lo que ha provoca 
esta confrontación.
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Manuel Fernández "Lito" anunció 
que UGT propondrá que los 
contratos temporales pasen a ser 
indefinidos en Tudor

El sindicato quiere conseguir más votos en las elecciones de mañana

Fernández "Lito" pidió en 
Tudor el voto para UGT
El secretario estatal de la Federación del Metal, Construc
ciones y Afines (MCA) de UGT, Manuel Fernández «Lito», 
visitó la fábrica de Tudor de Manzanares, donde hizo 
campaña pidiendo el voto para la candidatura de su sindi
cato en las elecciones que se celebrarán mañana, jueves.

La Tribuna

Según expuso en rueda de 
prensa el secretario provincial de 
MCA-UGT, Sebastián Correas, 
en la actualidad hay tres repre
sentantes de su sindicato en el 
comité de empresa, de nueve 
componentes, y quieren crecer 
para que sus propuestas sirvan 
para mejorar las condiciones 
económicas y sociales de los tra
bajadores.

Correas dijo que en Tudor 
existe un convenio vigente has
ta el 2003 «por lo que el nuevo 
comité lo tendrá mal durante su 
mandato». De todas formas dijo 
que esperan que el convenio 
pueda modifícarse para corre
gir alguans anomalías que MCA- 
UGT no entiende «ya que pue
de darse una diferencia anual de 
800.000 pesetas entre lo que 
cobran los trabajadores de las 
categorías A y B por el mismo 
trabajo». En opinión de Correas 
«estas diferencias no pueden

El centro de educación permanente 
de adultos ha ofertado varias plazas

La Tribuna

La convocatoria de pruebas 
libres realizada en el Centro de 
Educación Permanente de Adul
tos el pasado mes ha dado re
sultados positivos en las ramas 
de Jardín de Infancia y Electri
cidad, aprobando el 90 por cien
to de las personas que se pre
sentaron a dicha convocatoria, 
por lo que en este momento 
existen numerosas plazas, según 
la directora del Centro de Edu
cación Permanente.

Pepi Jiménez señala que las 
personas que están interesadas 
en asistir a clase en las mencio
nadas especialidades para pre
sentarse a las pruebas libres de 
próximas convocatorias están a 
tiempo de hacerlo. Añade que, 
además, el Centro oferta otras 
especialidades, como Alfabeti
zación, Posgraduado, Graduado 
Escolar y Formación Profesio

tener buen final».
El secretario provincial de la 

Federación del Metal, Construc
ciones y Afines de la UGT tam
poco entiende por qué en Tudor 
se hacen contratos precarios y 
no se acogen a las importantes 
ayudas que concede el Gobier
no autónomo en el Plan Regio
nal de Empleo. Anunció que UGT 
propondrá que los contratos tem
porales pasen a ser indefinidos 
en Tudor y que la jornada sema
nal se reduzca a 35 horas con 
medidas que reordenen el tra
bajo para que el empleo se re
parta.

Dijo además que debe apli
carse la ley de Salud Laboral y 
la de Prevención de Riesgos 
Laborales, «pues en el interior 
de la fábrica hay zonas suscep
tibles de mejora». Correas se
ñaló que en algunas zonas «te 
pica la garganta al respirar» y 
sin querer afirmar que ésta se 
encuentran fuera de los ratios de 
seguridad añadió que «ese am- 

nal de primer grado en las ra
mas de administrativo, psiquia
tría y enfermería.

Según Jiménez, la titulación 
que se obtiene con las enseñan
zas mencionadas es el Gradua
do Escolar y el título de Auxiliar 
de Formación Profesional en las 
distintas ramas. La directora del 
Centro precisa que éstas desapa
recerán como tales en el curso 
2001-2002, pero permitirán la 
incorporación al nuevo sistema 
Logse, abriendo la posibilidad de 
incorporarse a la Educación 
Secundaria con el Graduado 
Escolar o realizar módulos pro
fesionales de grado medio con 
la titulación de FP de primer 
grado.

Jiménez añade que después 
del nivel dos o consolidación de 
conocimientos, está la Educación 
Secundaria de Personas Adul
tas, la ESPA, y que tanto el Centro 
como el Ayuntamiento están
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Actualmente UGT tiene 3 candidatos en el comité de empresa. RUEDA

biente no será muy bueno».
Por otra parte, el represen

tante de UGT arremetió contra 
los empresarios, de quienes dijo 
que en los últimos cinco años 
únicamente se han dedicado a 
llenarse los bolsillos y a realizar 
contratos «de risa», precarios. 
Añadió que ante todo esto pro
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Se ofertan plazas de varias especialidades.

trabajando para conseguir su 
implantación en Manzanares en 
un futuro no muy lejano.El Cen

ponen que se termine ya con las 
horas extraordinarias, «una la
cra de economía sumergida», que 
se reduzca la jornada laboral y 
que se aplique la ley de Preven
ción de Riesgos Laborales «para 
que los trabajadores de la región 
tengamos las mismas condicio
nes de trabajo que en otras».

tro de Educación Permanente de 
Adultos cuenta en la actualidad 
con seis profesores.

El pregonero de las fiestas 
de San Antón recordó la 
historia de esta festividad

El pregonero de las fiestas 
de San Antón de este año, 
Gabriel Caballero Granados, hizo 
un repaso histórico a la celebra
ción de estas fiestas en 
Manzanares. Para ello usó el 
material histórico existente en 
la ermita sobre la propia ermi
ta, la imagen y el culto del san
to desde 1560 hasta 1960. A 
partir de esa fecha, el pregone
ro echó mano de sus propios 
recuerdos y se refirió a la apa
rición de la hoguera, los dulces 
típicos, la procesión y los dona
tivos. Caballero Granados hizo 
mención a la decadencia de la 
fiesta cuando llegó la mecani
zación de la agricultura en los 
años setenta, para volver a re
surgir con fuerza en los ochen
ta, ya en otro contexto. Desta
có el trabajo y dedicación de los 
cofrades de San Antón.

"Distrito Ja" actuó en el 
Gran Teatro de 
Manzananres

Cecilia Bermejo, Malena 
Gutiérrez, Beatriz Santiago y 
Paloma Tabasco, las cuatro 
componentes de la compañía 
«Distrito Ja», trajeron el pasa
do fin de semana a Manzanares 
un espectáculo en el que las 
situaciones humorísticas se 
suceden sin parar. Según ma
nifestaciones de las propias 
interesadas, el objetivo de «Dis
trito Ja» en «TNT, humor 
visceral» es cubrir un hueco 
existente en la escena españo
la, el de «mujeres en espectá
culos de humor sin palabras». 
Desde febrero del pasado año, 
momento en el que estrenaron 
su obra en el teatro Alfil de 
Madrid, han paseado el espec
táculo con éxito por varias co
munidades autónomas.

La pianista Paloma del 
Rosal emocionó al público 
manzanareño

La pianista talaverana P^' 
loma del Rosal ofreció el pasa
do domingo, en el Gran Teatro 
de Manzanares, un magistral 
concierto de música clásica en
tusiasmando al público asistente 
con su virtuosismo y talento 
interpretativo. Paloma del Ro
sal abandonó su beca de estu
dios de ingeniería en la Univer
sidad Pontificia de Comillas para 
dedicarse por entero a su pa
sión, el piano. En la actualidad 
conjuga su labor docente con la 
de concertista.
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daimieleños celebraba la XII edición 
y según las bases, debia aparecer al 
menos la imagen de un animal
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El concurso de fotografía manzanareñofue organizado por las fíes tas de San Antón

Tres daimieleños ganan el 
concurso "Torres Lafont"
Con motivo de la festividad de San Antón Abab, patrón de 
los animales, la ciudad de Manzanares convocaba un 
concurso de fotografía, denominado Torres Lafont, que 
cumple este año su décimo segunda edición. Según las 
bases del concurso en las fotografías debe aparecer al 
menos la imagen de un animal.

La Tribuna

A este certamen concurrie
ron tres daimieleños y los tres 
han acaparado los primeros 
premios del concurso.

Pepe J. Galanes, ha obtenido 
el primer premio, con la fotografía 
titulada «Qué buen ganadico»; 
Pedro V. Borondo ha obtenido 
el segundo premio con la ima
gen «El gato negro» y Julián 
Gigante el tercero, con «Revol
tijo familiar»

Pepe J. Galanes se dedica 
desde hace tiempo a la fotogra
fía y es el director gráfico de la 
Revista Daimiel Noticias, ha 
participado en exposiciones rea
lizadas tanto en el ámbito pro
vincial como regional y también 
en Madrid. Cuenta con varios 
premios como el Primero de 
ámbito nacional del Concurso San 
Juan de Dios de Valdepeñas.

El joven Pedro V. Borondo

''Vega de Azuer" será el nuevo vino 
de la DO La Mancha de Daimiel

I.a TribuñT"

Bajo el nombre «Vega de 
Azuer» ha comenzado a embo- 
tellarse un nuevo vino en Daimiel, 
elaborado por la bodega Los Can
deales, que comercializan con 
Denominación de Origen La 
Mancha.

Miguel Ruiz de la Hermosa, 
gerente de bodegas los Candea
les, se siente muy satisfecho del 
resultado que han obtenido de 
estos primeros caldos. Ha co- 
pentado cómo surgió la idea de 
embotellar vino, «nosotros ya 
teníamos bodega y veíamos que 
estábamos prácticamente inun
dados de marcas que no son de 
Daimiel y pensamos por ello que 
podía tener aceptación un vino 
embotellado y elaborado en la 
localidad».

De momento se puede encon
trar en casi todos los restauran- 
l*^^’bares yjtiendasde^alimenta- 

también ha obtenido numerosos 
premios en diferentes concursos 
a los que se ha presentado, re
cientemente conseguía el pri
mer premio, Rosa del Azafrán, 
de Membrilla, cuenta en su ha
ber con el Tercer premio en el 
concurso de fotografía anual, 
convocado por Eroski, el Primer 
Premio en Las Jornadas Cien
cias y Naturaleza convocado por 
el Ayuntamiento de Daimiel, entre 
otros. Es también colaborador de 
la Revista Daimiel Noticias y 
entre sus últimos trabajos se 
puede nombrar las fotos tanto de 
la portada como interiores del CD 
editado en la pasada Navidad por 
la Coral Molto Vivace.

Julián Gigante, ya participó el 
pasado año 97 en este concurso 
«Torres Lafont», y quedó clasi
ficado en cuarto lugar. Cuenta 
con un nutrido número de pre
mios como el obtenido el pasado 
año 98 en el Concurso fotográ-

ción de la localidad.
Se presenta en la variedad de 

blancos y tintos elaborados con 
uva cencibel y airen, y según 
Ruiz de la Hermosa, en la Man
cha se elaboran vinos de calidad 
nada envidiables a los de otras 
denominaciones de origen.

Hasta conseguir ver un vino 
embotellado en la calle, el pro
ceso es bastante largo, Ruiz de 
la Hermosa, a grandes rasgos 
realiza un resumen de lo que se 
hace en su bodega, « el proceso 
es complicado y costoso, nada 
mas llegar la uva a la bodega se 
le quita el escobajo, a continua
ción pasa a unos depósitos de 
los que sale ya incluso filtrado el 
vino y sucesivamente pasa a 
unos depósitos con camisas para 
hacerle la fermentación contro
lada a unos 16 o 17 grados, de
pende»

Aunque hace poco tiempo que 
Vega de Azuer está en la calle.

Los tres cuentan con numerosos premios en su haber.

fíco organizado por el Sindicato 
ANPE, en el que conseguía el 
tercer premio.Mención especial 
a la mejor instantánea recibía 
en el I Concurso fotográfico 
Ciencias y Naturaleza, organi
zado por el Ayuntamiento de 

EI vino está embotellado por la bodega Los Candeales.

la acogida de los daimieleños, 
según Miguel Ruiz de la Hermosa 
a este nuevo vino está siendo

Daimiel en el año 97. Varias fo
tografías suyas con imágenes del 
Tercer Mundo han sido publi
cadas en periódicos provinciales. 
En el año 96 quedaba finalista en 
el concurso de la Revista «Ru
tas del Mundo» .

muy aceptable. «Creo que la gente 
estaba deseando ver vinos 
autóctonos».

Las amas de casa 
han convocado el 
V Certamen 
local de cartas de 
amor

LaLTrihima

La Asociación de Amas de 
Casa de Daimiel ha convoca
do el V Certamen Local de 
Cartas de Amor, con motivo de 
la festividad de San Valentín.

Según manifestaciones de la 
presidenta de dicha asociación, 
Angelines Carmona, pueden 
participar en este Certamen 
cuantas personas lo deseen de 
ambos sexos. Y aunque son 
numerosas las cartas que se 
reciben en cada convocatoria, 
espera al igual que sucedía el 
pasado año la participación de 
los jóvenes que en cada edición 
se supera « todos quedamos 
sorprendidos en la pasada edi
ción de la gran participación de 
los jóvenes, algo que por otro 
lado nos produjo gran satisfac
ción «.

De igual modo Angelines 
Carmona, ha manifestado que 
pueden participar todas las 
personas que lo deseen de cual
quier edad, aunque no pertenez
can a la Asociación de Amas 
de Casa. «Se trata de un Cer
tamen abierto a todo el pueblo 
de Daimiel , puede participar 
todo el mundo, ya es conocida 
la gran participación no solo de 
mujeres sino también de hom
bres. Algunos han conseguido 
premios en años anteriores.»

La extensión máxima de las 
cartas de amor que se presen
ten al concurso es de dos folios 
a una sola cara y a doble espa
cio. El sistema en el que se 
presenten los trabajos, será el 
de plicas, es decir, un sobre que 
contenga otro en su in terior con 
los datos personales del autor 
que debe haber firmado la car
ta bajo seudónimo.

El plazo de presentación fi
naliza el día 9 de febrero a las 
6 de la tarde, y deben dirigir las 
«Cartas de Amor» al Centro 
Social Polivalente, a nombre de 
la Asociación de Amas de Casa. 
Unjurado valorará los trabajos 
presentados, el mismo día 9, 
siendo su fallo inapelable. Las 
cartas premiadas quedarán en 
poder de la Asociación.

La Asociación de Amas de 
Casa de Daimiel, adelantará 
unos día la festividad de San 
Valentín y celebrará el «Día de 
los enamorados» el próximo 11 
de febrero, en un acto especial 
que tendrá lugar en la Casa de 
Cultura, en este acto serán leí
das las cartas premiadas y se 
entregarán los tres premios, que 
consisten el Primero en 25.000 
pesetas, donadas por el ayun
tamiento de Daimiel; segundo 
premio dotado con 15.000 pe
setas, donadas por la CCM y el 
tercer premio consistente en 
8.000 pesetas con las que ha 
colaborado la Caja de Madrid.
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CEDER pretende despertar y dar a 
conocer la labor que desde el 
centro de Malagón se realiza y que 
atañe a diversas medidas

La próxima semana comienza un recorrido por los cinco municipios para explicar su funcionamiento

El Centro de Desarrollo Rural de los 
Estados del Duque se da a conocer
El Centro de Desarrollo Rural de los Estados del Duque, 
encargado de la gestión de los fondos PRODER y que tiene 
su sede en la calle Tercia, 27 de Malagón iniciará la 
próxima semana un recorrido por los pueblos del consorcio 
para explicar el funcionamiento del nuevo centro que ape
nas si lleva funcionando un mes.

M^ Antonia DE LA PEÑA

El Centro de Desarrollo Ru
ral (CEDER) del Consorcio de 
los Estados del Duque ha promo
vido un programa de acercamiento 
a los pueblos pertenecientes al 
Consorcio para que conozcan el 
funcionamiento de la nueva sede 
del centro que apenas lleva abierta 
un mes con la incorporación de 
dos nuevas personas, un geren
te, Luis Femando Villanueva y 
un agente de desarrollo local 
además de un administrativo.

El fin de CEDER es "intentar 
que la regresión demográfica que 
sufre la zona pueda soiucionarse 
a través de las ayudas europeas 
que se reciben a través del pro
grama PRODER y que desde aquí 
gestionamos", comenta 
Villanueva. CEDER trabaja por 
igual en los cinco municipios que 
integran el Consorcio Estados del 
Duque: Malagón, Fuente el Fres
no, Porzuna, El Torno y Los 
Cortijos pero intentan que los 
habitantes de los cinco munici
pios puedan acceder de igual 
forma al centro "algo que ahora 
no ocurre porque muchos desco
nocen la existencia de esta ofi
cina recientemente inaugurada", 
dice Villanueva. Es por eso, que 

a partir de la próxima semana los 
miembros de CEDER recorrerán 
los pueblos del Consorcio para 
explicar el funcionamiento del 
centro, los programas que tienen 
en funcionamiento así como los 
requisitos necesarios para optar 
a algunos de los programas. Las 
conferencias comenzarán el día 
25 en El Tomo y recorrerán los 
cinco municipios a partir de ese 
día. El día 26 estarán en Porzuna, 
el 27 en Fuente el Fresno, 28 en 
Malagón y 29 en Los Cortijos.

En definitiva, CEDER preten
de despertar y dar a conocer la 
labor que desde el centro se rea
liza y que atañe a diversas medi
das entre las que se encuentra el 
turismo mral, larevalorización del 
patrimonio mral, la creación de 
Pymes, el servicio a las empre
sas, la recuperación de la agri
cultura y la formación.

En la actualidad CEDER tie
ne en funciomaniento varios pro
yectos entre los que destacan la 
creación de un museo y la elimi
nación de barreras arquitectóni
cas en la Casa de Cultura de 
Malagón, la ampliación de una 
panadería para la elaboración de 
productos típicos en Piedralá, la 
creación de una exposición didác
tica sobre la comarca, así como

El PRODER también trabaja en iniciativas de tipo agrario.

la elaboración de cinco maque
tas fotográficas sobre la zona. 
Pero según el gerente existe un 
déficit en las solicitudes para la 
creación de Pymes e iniciativas 
sobre turismo rural que según 
Villanueva pretenden potenciar 
con la formación de varios cur
sos de formación. Sí existe una 
buena demanda de ayudas para 
la ampliación de las Pymes en lo 
que también trabaja el PRODER.

El fin de CEDER es "intentar que la 
regresión demográfica que sufre la 

zona pueda solucionarse a través de 
las ayudas europeas que se reciben 

a través del programa PRODER"

Colocada la primera piedra de la 
rotonda del Hospital de Alcázar

Efe-Alcázar

La subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar,colocó ayer la primera 
piedra de las obras de la rotonda 
de la carretera N-420, junto al 
cmce del Hospital «Mancha Cen
tro» y al barrio de la Casa de la 
Pradera.

La obra costará unos 40 mi
llones de pesetas, estará termi
nada en un plazo aproximado de 
cuatro meses y terminará con la 
peligrosidad que representa el 
actual cruce, que soporta una

intensidad media de unos 4.500 
vehículos diarios. Cuéllar 
destacó la importancia de esta 
rotonda, especialmente desde que 
se puso en marcha el Hospital, al 
que acuden usuarios de toda la 
comarca y también del barrio 
próximo, donde viven alrededor 
de 3.000 personas.

La obra costará unos 40 millones 
de pesetas y estará terminada en 
un plazo aproximado de 4 meses

Por su parte, el alcalde de Al
cázar, José Eugenio Castellanos, 
aprovechó la presencia de la 
subdelegada en Ciudad Real para 
recordar el mal estado en el que 
se encuentran algunos tramos de 
la N-420 y la necesidad de que 
sean reparados por el Ministerio 
de Fomento.

La subdelegada puso la primera piedra de la rotonda.
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^ún la coalición, González tuvo actitudpoco democrática en el último pleno

lü de Tomelloso critica el
comporianmiento del alcalde La Tribuna

Efe-Tomelloso

La coalición de Izquierda 
Unida en la localidad 
ciudadrealeña de Tomelloso ha 
acusado al alcalde, el «popular» 
Ramón González, de tener una 
actitud poco democrática en el 

u último Pleno celebrado por la 
i corporación tomellosera.

En una nota de prensa, IU 
asegura que «es poco democrá
tico que la documentación de 
los presupuestos de 1999 se 
entregue sólo con unos días de 
antelación, no dando tiempo para 
estudiados y sin que se posponga 
su debate para profundizar más 
en el texto presentado por el 
Equipo de Gobierno», como

C
O

propuso esta fuerza política. 
«Unos presupuestos municipa
les que rebasan los 2.000 millo
nes de pesetas son algo com
plejo y por lo tanto se deben 
estudiar detenidamente, algo que 
no parece entender el Equipo de 
Gobierno del PP, que está ha
ciendo lo mismo que antes hacía 
el Equipo de Gobierno del PSOE», 
añade el comunicado.

Según el Grupo Municipal de 
IU, ser demócrata no consiste 
sólo en tener votos, sino tam
bién en tener una actitud de res
peto hacia la oposición. Asimismo, 
la coalición izquierdista señala 
que expresarán su opinión so
bre los Presupuestos «cuando los 
estudiemos detenidamente».

IU asegura que "es poco 
democrático que la documentación 

de los presupuestos se entregue sólo 
con unos días de antelación"

La Tribuna
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■ Reserva a colocados,

P--------- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
®’»crq, más (Jue nunca, fu^ (juefijarse en (os precios

El Ayuntamiento 
de Tomelloso 
renueva el 
convenio con el 
ginecólogo

Según IU, González no actuó bien en el último pleno.

El Ayuntamiento de Tomelloso 
ha renovado el convenio suscri
to con el ginecólogo para presta
ción de servicios a la mujer, el 
adjudicatario ha resultado ser el 
doctor Fernando Martínez San
tos por un importe de algo menos 
de 800.000 pesetas. El convenio, 
cuyo plazo de duración es hasta 
el próximo 30 de junio, está 
enmarcado dentro del programa 
del centro asesor de la mujer, 
dependiente del centro munici
pal de servicios sociales.

Detenido por 
conducir ebrio en 
Villamayor de 
Calatrava

Fuerzas de la Guardia Civil han 
detenido a LM.R.S., de 42 años, 
cuando conducía su vehículo en 
el término de Villamayor de 
Calatrava por conducir bajos los 
efectos del alcohol con un resul
tado de 0'81 y 0'86 miligramos.

Hoy se entregan 20 nuevas Viviendas de Promoción

La Consejería de Obras Públicas de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
fiel a su objetivo de facilitar el acceso a la vivienda, hace entrega de 20 nuevas 
viviendas de promoción pública, con una inversión total de 120 millones de ptas. 
Hoy, como siempre, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha responde con 
resultados, lo que hace que sea una de las Comunidades Autónomas con el mayor 
grado de cumplimiento en actuaciones de Promoción de Vivienda Pública.
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Concluirán afinales delpróximo mes ypresentará un cuidado y nuevo aspecto

Mi Iniciadas las obras de remodelación
' de la plaza de España de Herencia
I

La Trihuna

ampliarán las zonas verdes.

Se han iniciado las obras de 
remodelación de la Plaza de 
España de Herencia, una obra 
muy demandada por los vecinos

y que, tras escuchar las diversas 
peticiones de éstos y pasar a ex
posición pública las diversas 
ideas, se ha optado por la solu
ción más adecuada para todos. 
Las obras que está realizando el

Ayuntamiento de Herencia con
sisten en la ampliación del mobi
liario urbano, con un mayor nú
mero de farolas, bancos y pape
leras. Igualmente se van a am
pliar las zonas verdes, aumentan-

MER
de Ciudad Real

La Tribuna

do en lo posible el número árbo
les.

También se va a tratar de 
adornar y embellecer la fuente, 
ya que su sustitución, como anivel 
popular se había sugerido, era una 
operación demasiado costosa. 
Alrededor de la fuente se está 
añadiendo zona verde, formán
dose taludes de tierra vegetal, que 
cubrirá los laterales de la fuen
te. También se están plantando 
arbustos y pequeñas coníferas, 
rodeándose ese conjunto con una 
reja de forma curva.

Con todas estas reformas se 
pretende dar solución a las peti
ciones de los vecinos, demandas 
que han sido conocidas a través 
de un cuestionario. En la aplica
ción de esas soluciones, se ha 
tratado de aunar la economía del 
proyecto y que la obra resalte toda 
la belleza de esta emblemática 
plaza herenciana. También el 
Ayuntamiento estudia la elimina
ción del tráfico rodado en el in
terior de la plaza a determinadas 
horas de día, excluyéndose de esta 
medida el horario comercial, para 
permitir la carga y descarga.

La finalización de esta 
remodelación está prevista a fi
nales del próximo mes de febre
ro, con lo que, a partir de esa fecha, 
el recién remodelado recinto de 
la plaza de España de Herencia 
lucirá en todo su esplendor para 
el uso y el disfrute de los vecinos 
de la localidad.

LaTribuns
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92
93
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Ano 
97

0 DEWEHICULOÍ DE OCASION
HISPANOMOCION, S.A

Modelo
PEUGEOT 306 Autom. Sp. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH Sp
PEUGEOT 205 MITO Sp. A/A

RENAULT CLIO 17 S
ROVER 214 Si 
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

Y OTROS 50 VEHICULOS IVIAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OCAWNP^ HiSPANOMOCION, S.A. (MOSA)
UVHQlUilCO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 » Tel.: 22 17 OO - 04 
CIUDAD REAL.

0 r NIMOVIL
LAS OCASIONES OE OPEL^ Tecnimóvil, S.A.
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida
•MODELO

ZX 1900 AVANTAGE TD 
OPEL VECTfíA 1600
RENAULT 21 1700
CITROEN AXGT
FIAT UNO DIESEL
FORD COURIER DIESEL
PEUGEOT 406 1800

B OPOONES .p"^

4/A E/E, C/C, Pint. meiaiizaaa, pocos Km.

A/A, E/E, C/C
C/C, E/E

>1Z4, C/C, E/E, pocos km.

AÑÚJ^

96
89
89
89
93
93
96

■■hPK£GP;J^ 

1.470.000 
425.000 
300.000 
300.000 
450.000 
550.000

1.650.000
¿VA A COMPRAR UN VEHICULO OE OCASION?, ASEGURESE OE QUE ES OK.

OPEL VECTRA 2000 16VDU 100 CV Pintura, ABS. A/A, E/E. C/C 6a8meses
OPEL TIGRA 1400 16V Pintura, ABS, A/A. E/E. C/C. llantas .
OPELOMEGA Fullequipe 6a8meses

Viso celebró San 
Antón con 
hogueras, corros 
mantecados y el 
’'puñao'’

' ATREVETE', VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS OE 40 VEHICULOS
LaTribuna CIUDAD REAL Ctra. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25 78

ARGAMASILLA DE CVA.: Pol. Ind. El Cabezuelo s/n - Telfs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
• Revisión exhaustiva dei vehículo,
• Prueba del vehículo sin compromiso.
• Financiación a su medida.

• Y hasta 30 meses de garantía.
• Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 

su compra, le devolvemos su dinero.

RENAULT
Ocasión

AÑO OPOONES PREOO 1 AÑO OPCIONES PRECIO

¡-is: 
¡I

<Z
=>

MKUOV 97 Oaiíií 1.350.000
0mQO2.5TD 94 0^^X 2.100.000

OPEÍAIGSI 92 mUO 850.000
700.000

i 5

ConceMinnurinKBNAULT 
BALTASAR 
RUIZ,S.L

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. Industrial Nave 27
Tel. 926 227 350
CIUDAD REAL

10 0^1/ 97 miU 1.650.000 W21 92 WWb 750,000 RENAUI?
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Et PLACER
loma 98 i 350.000 BEMES

Viso del Marqués celebroc 
pasado fin de semana la fesh''*' 
dad de San Antón. Gracias a^ 
empeño de la asociación de Ama 
de Casa, esta fiesta vuelve 
recuperar su esplendor.En la vis 
pera, día 16, por la noches 
encendió una gran hoguera en 
puerta de la iglesia. Alrededor 
formó un gran corro donde 
canciones populares afloraron 
recuerdo. Se repartieron malí 
cados, la tradicional palón» a 
anis y el clásico «puñao» con 
tente en una mezcla de pam 
tas de maíz, cañamones 
rondillos. El día 17, tras la , 
en honor al Santo se desarr 
la procesión hasta culminad 
vueltas alrededor de la jg^j^j 
Acto seguido se bendijo a ^^ 
animales. Este año un g^^P je 
caballistas ha puesto la no . 
color y distinción.
se sorteó el cochinillo.Hay 
destacar la labor desarrolla 
las amas de casa en la recnp 
ción de esta popular fíes a-

el
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Entregados los premios 
del concurso provincial de 
narración y fotografia

Estas son las viviendas que se entregarán hoy.

Obras Públicas entrega hoy 
veinte viviendas en Santa
Cruz de Mudela

del acto celebrado en el salón parroquial de Torrenueva.Un momento

La Tribuna

Jesús Teodoro Octavio entre
gó los premios correspondientes 
al Concurso Provincial de Pin
tura, Poesía-Narración y Foto
grafía, para municipios menores 

5.000 habitantes, organizado 
por el Área de Cultura de la 
Diputación.

El acto tuvo lugar en 
Torrenueva, en el salón parroquial 
^augurada para acoger la ex
posición de pintura que recoge 
•os cuadros presentados al con
curso. Las obras estarán expues
tas hasta el día 24 y posterior- 
utente se trasladarán a otras 
comarcas de la provincia para 
*100 todos los ciudarrealeños 
puedan observaría y apreciaría.

Jesús Teodoro Octavio Dipu- 
ado de Cultura afirmó que este 
concurso pretende motivar la 

participación de aquellos muni
cipios pequeños de la provincia, 
y lo que se pretende, continuó 
Jesús Teodoro, es más que bus
car nuevas figuras, animar a 
aquellos que tienen inquietudes 
del tipo que sea, pintura, fotogra- 
fia o narración que muestre sus 
obras. Queremos, afirmó Jesús 
Teodoro, no ya que la cultura 
llegue a todos, sino que todos 
puedan formar parte de la cul
tura, y que muestren públicamen
te sus inquietudes artísticas.

El Área de Cultura destina 
cerca de 800.000 pesetas para 
este concurso que tiene dos 
categorías: categoría infantil y 
categoría adultos, y en el que los 
premios que se reparten son, en 
categoría adulto, primer premio. 
Diploma y 75.000 ptas.; segun
do premio, diploma y 50.000 ptas.; 
y tercer premio diploma y 25.000 

ptas. Respecto a la categoría 
infantil los premios son: Diplo
ma y 50.000 pesetas el primero; 
diploma y 30.000 pesetas el se
gundo premio y diplomay 20.000 
pesetas el tercero, con la salve
dad de que el premio metálico 
no se cobra como tal, sino que 
se da su importe en material, bien 
de fotografía, de pintura o de libros 
dependiendo de la especialidad 
en la que han concursado los 
ganadores infantiles.

Octavio se mostró satisfecho 
con este concurso ya que hubo 
una gran cantidad de trabajos pre
sentados, especialmente en pin
tura donde superó el centenar, 
«con lo que la participación que 
era nuestro gran objetivo se ha 
visto cumplido y donde ha habi
do sorpresas agradables como 
el tercer premio de pintura que 
lo ganó un niño de tres años».

La Tribuna

La consejera de Obras Pú
blicas, Arceli Muñoz de Pedro, 
se desplazará hoy por la tarde a 
Santa Cruz de Mudela para en
tregar las llaves de un grupo de 
veinte viviendas de promoción 
pública en las que su departa
mento ha invertido más de 120 
millones de pesetas.

Son viviendas unifamiliares 
adosadas de dos plantas y cada 
una dispone de una zona priva
da de estacionamiento, además 
de patio posterior. La calefac
ción y el agua caliente la 
sumunistran calderas individua

El solanero Marcos Aparicio 
cumple hoy 105 años

Efe-La Solana

Gregorio Marcos Aparicio, 
conocido popularmente en La 
Solana como el «Hermano Mi
tra», cumple hoy 105 años en 
compañía de su familia, aunque 
será el próximo domingo, día 24, 
cuando está previsto que reci
ba un homenaje del Inserso. 
Según dijo una de sus hijas, María 
Josefa, que convive con Gregorio 
desde que enviudara hace 24 años, 
hoy será un día normal, aunque 
las comidas serán algo diferen

les alimentadas desde un depó
sito comunitario de gas propa
no.

Se han construido quince 
viviendas de tres dormitorios, con 
una superficie útil de 78 metros 
cuadrados, y cinco de cuatro 
habitaciones. Cuatro de ellas 
tienen cerca de 89 metros cua
drados y la otra, adaptada para 
discapacitados, tiene una super
ficie de 93 metros cuadrados.

Los adjudicatarios de las vi
viendas deberán abonar un al
quiler mensual de catorce o die
ciséis mil pesetas dependiendo 
del tamaño de la vivienda que 
ocupen.

tes, ya que por la mañana de
sayunará chocolate con churros 
y al mediodía habrá un menú 
especial para la ocasión.El 
ajOpringue, uno de los platos 
preferidos por Gregorio, que no 
come habitualmente por su edad, 
y arroz con leche como postre 
será el menú que degustará con 
motivo de su 105 aniversario.

El conocido «Hermano Mi
tra» nació en este municipio el 
día de San Sebastián en 1894, 
tuvo cinco hijos y actualmente 
tiene 13 nietos y 18 biznietos.

^Aeyca 
Mecanaactón y Cálculo. SA 

pENDAS MEYCA
®n VALDEPEÑAS: 
^apitán Fillol, 24

ALPaI’ ®26 32 53 34 
de SAN JUAN: 
®onardell, 9 

926 54 67 13

"^In^fa/oc/otte^I lalregaile 
Sifiloma

INIGIAGION A lA INFORMATIGA O F B MATI CA ACCESS OFIMATICA EN SABABOS

Multi Shopping

WINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas 
fechas de inicio:

1 de febrero de 1999 
19 de abril de 1999 

iode mayo de 1999

iwjVDoiw 98 ■ imn-msoFf 9/080 ■ aat ■ nwa mm-omx

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas 
fechas de inicio:

1 de febrero de 1999

A/i/c:E^osof=-r yi c«:s5^

Martes Y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas 
fechas de inicio:

2 de febrero de 1999

vflmw98;iffíB(H[i-uim^

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

fechas de inicio:
6 febrero de 1999

General Rey, 6 
•^ 926 22 61 68 

''-SlypAD REAL
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Según el PR ya se estudió cómo sepodía ampliar el centro de Miguelturra

El PP denunda a Rivero por su 
actuadón en el centro de salud

La Tribuna

Cuando hace unos días apa
reció en prensa que «El equipo 
municipal de Miguelturra pidió 
la dimisión del director del 
Insalud», el grupo de concejales 
del Partido Popular, a los que 
según en el partido, no pidieron 
opinión, ni se les consultó nada 
al respecto, se puso a trabajar 
para conocer «exactamente» cuál 
había sido la sucesión de hechos 
y la cronología de las actuacio
nes del alcalde porque estaban 
seguros, comentan en el PP, que 
casi nada de lo que Rivero dice 
es cierto y mucho menos en 
cuestiones relacionadas con el 
Gobierno Central, Insalud, INSS 
o cualquier organismo depen
diente de la Administración Es
tatal, es decir, del Gobierno de 
José María Aznar. Según denun
cia el PP, a Rivero "se le está 
pillando en demasiados enredos 
y mentiras encubiertas que poca 
o ninguna credibilidad ofrecen 
desde hace ya bastante tiempo".

Según los miembros del PP, 
el Centro de Salud, construido 
hace unos años, era pequeño el 
mismo día de su inauguración, 
teniendo las mismas necesida
des entonces, cuando goberna
ba el PSOE, que ahora en el 1999, 
cuando gobierna el Partido Po
pular, comentan, "al que se le 
urge, y se piden dimisiones, y se 
engaña, y se distorsionan las in
formaciones con el único fin de 
tapar una obra que nació pequeña 
y no se pensó en las necesida
des de los años venideros", de
nuncian.

El partido popular comentó 
que ya se discutió, a propuesta 
del Grupo Municipal Popular, en 
la comisión correspondiente y en 
pleno, cómo se podría ampliar el 
Centro de Salud existente, al 
objeto de que se siguiera man
teniendo en el centro del pueblo 
y no emplazarlo a las afueras.

El PP critica que Rivero pidiera la dimisión del director del Insalud.

por los problemas e inconvenien
tes para la gente mayor.

Cronología

Según el PP, el alcalde, en el 
verano de 1998 comenzó a pe
dir la construcción de un nuevo 
Centro de Salud y visitó la Di
rección Provincial que es cuan
do, a través de la Gerencia de 
Atención Primara de Ciudad 
Real (a la que pertenece este 
Centro de Salud), se vincula tanto 
el estudio de la necesidad que 
tiene Miguelturra cara al futuro, 
como la petición formal de am
pliación del Centro que fue lo que 
se consideró suficiente para 
cubrir la asistencia primaria de 

la localidad en los años venide
ros.

El 11 de agosto de 1998 el 
Gerente de Atención Primaria se 
dirige a la Administración Cen
tral solicitando la cantidad ne
cesaria para la ampliación indi
cada. Petición que se reitera el 
29 de octubre pasado, después 
de visitar el Centro de Salud de 
Miguelturra, acompañado del 
aparejador oficial, y estudia las 
posibilidades arquitectónicas 
viables. En este mes de enero, 
en el que estamos, será cuando 
se negocie en Madrid si se aprue
ba o no la petición hecha con cargo 
a los presupuestos de 1999.

De todas formas, aseguran en 
el PP, el Insalud considera ne

cesaria la ampliación del Cen
tro, debido al crecimiento demo
gráfico y, por ello, desde la di
rección provincial se están lle
vando a cabo todo tipo de ges
tiones para conseguirlo.

Por todo lo expuesto, según 
el partido popular, Román Rivero 
"no debe tachar de incompeten
te a nadie, ha de esperar a que 
los plazos se vayan cumpliendo 
de acuerdo con las normativas; 
no obstante, -continúan denun
ciando en el partido popular- si 
se va a tratar de incompetencia, 
que medite y piense a quién se 
le puede colocar tal etiqueta, por
que creemos que él lleva muchos 
números y es posible que «le 
toque»".

Robo con fuerza en 
Socuéllamos por valor de 
unas 400.000 pesetas

Un particular, en represen
tación de la empresa Necso 
Entrecanales Cubiertas S.A.,ha 
denunciado ante la Guardia Ci
vil de Socuéllamos que autoro 
autores desconocidos han pe
netrado en una caseta metálica 
destinada a oficinas en esta lo
calidad forzando la puerta de en
trada con una palanqueta y sus
trayendo material informático va
lorado en 380.000 pesetas, yuna 
batería de grupo electrógeno, va
lorada en otras 15.000. Los 
daños ocasionados en la comi
sión del robo se estiman en unas 
10.000 pesetas.

Roban por valor de más de 
un millón de pesetas en 
Fuente el Fresno

A las l o horas del sábado, la 
dueña de un establecimiento 
comercial de Fuente el Fresno, 
denunció antes la Guardia Civil 
que autor o autores desconoci
dos, tras romper el cristal de la 
puerta de acceso, entraron eo 
el establecimiento denominado 
"El Chollo Rosis", originando! 
gran destrozo y sustrayéndole 
diversos efectos por valor de 
1.190.000 pesetas

Roban en una obra de 
Alcázar por valor de más 
de 100.000 pesetas

El jefe de una obra que» 
está realizando en la Avenida 
de los Institutos de Alcázar de 
San Juan ha denunciado en la 
Comisaría de Policía de dicha 
localidad ciudadrealeña quede- 
rante el pasado fin de semana 
16 y 17 autor o autores desco
nocidos han sustraído de lac
tada obra diverso material da 
construcción empleado en lacea 
y alrededor de cuarenta y cino<’ 
palés de madera, valorado todo 
ello en unas ciento tres milpa'
setas.

SB>

Don AQUILINO FRANCO GARCIA
Falleció en Ciudad Real el pasado día 14 de enero de 1999, a los 77 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

oí 
lij 
o

Sus familiares

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

Y comunican que en su sufragio se celebrará una misa HOY MIERCOLES, día 20 de enero, a las SIETE de la tarde, en la S.I.B. CATEDRAL, P® 

cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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La Tribuna
de Ciudad Real

¿Algo nuevo?

...todos dábamos por sabido que la 
pantomima de la inspección que, en 
Irak no era sino una versión 
moderna del cuento de Caperucita...
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L
o bueno, o lo malo, que tiene el tiempo es que 
se manifiesta de forma implacable en su empe 
ño por sacar a la luz todo aquello que ocurrió en 
un momento determinado, por más que nos digan que 

la historia siempre la escriben los vencedores y que, 
por tanto, lo que nos llega no es lo que realmente acon
teció, sino aquello que quieren contamos. No niego 
que hay una parte de verdad en esta afirmación, pero 
sólo una parte, pues la realidad se va configurando y 
transmitiendo en pequeñas parcelas que encierran una 
porción del conjunto, a veces repetido, y que adquie
re pleno sentido cuando se completa, por eso, a ve
ces, es necesario repensar, y reescribir, lo que ya creía
mos sabido y fijado de forma definitiva. Esto ocurre 
con hechos que tuvieron su presente en el más remoto 
de los pasados, pero también en los pasados próximos, 
casi presentes y vivos en nuestro recuerdo. Cuando esto 
ocurre, la cintura de los exégetas se convierte en algo 
que recuerda mucho el muelle de las marionetas, no 
consiguiendo siempre ladearse lo suficiente como para 
no ser alcanzados por el eco de sus propias palabras, 
o el recordatorio que los otros les hacen.

Multitud de ejemplos podíamos poner, próximos 
y ajenos, para ilustrar lo que pretendemos decir. 
Prefiero mantener la distancia media, por la posibi
lidad que brinda de tener la perspectiva suficiente, a 
la vez que aleja el peligro de interpretaciones retor
cidas.

Dicho de forma explícita, o no, todos dábamos por 
sabido que la pantomima de la inspección que, en Irak, 
llevaban a cabo los «burócratas internacionales» no 
era sino una versión moderna del cuento de Caperucita, 
con lobo incluido, y que -ya lo dijimos hace tiempo- 
la pretendida imparcialidad más se parecía a una re
presentación que a una realidad, o propósito siquie
ra.. Al final, los indicios, certezas, datos, pruebas..., 
acumuladas y sólo en parte sacadas a la luz, hasta 
hacen innecesarias las explicaciones. Las justifica
ciones suenan a fábula invertida.

Como es imposible presuponer la neutralidad del 
zorro cuando entra a inspeccionar el gallinero, su 
intencionalidad es algo absolutamente comprensible,

Tres ausencias

DAMIÁN 
MANZANARES
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Creo que siempré y en cualquier lugar surgen 
personas que, de algún modo, son representativas de 
una época y de una sociedad, o de un tiempo histó
rico; y así se convierten en verdaderos referentes de 
la cultura, del arte, de la poesía, o de cualquier ma
nifestación propiamente humana, tal como también 
puede ser el deporte, en sentido amplio, la medicina, 
la política, o cualquier cosa que se haga bien.

Por eso quizá en estos días de Enero, he recorda
do con bastante fuerza y significado a tres grandes 
seres humanos que desde hace relativamente poco 
tiempo faltan de entre nosotros, -es decir unos cuatro 
años, que no es mucho en estos tiempos de prisa, aunque 
las cosas cambien. Ellos con, han sido y serán, Asun
ción Martínez, Vicente Cano y D. Vicente Martín, 
ilustre y destacados personajes de la cultura, al me
nos provincial.

Yo creo que una demostración de lo que la mujer 
es capaz de llevar a cabo en cualquier nivel y a cual
quier escala de la vida es el caso de la Señora Asun
ción Martínez, que desgraciadamente murió poco 
después de haberla conocido con motivo de una con
ferencia sobre Quevedo en la impresionante ciudad 
manchega y montieleña de Villanueva de los Infan
tes. Y es que Asunción Martínez fue una Concejala 
de Cultura muy querida en Infantes y en muchos otros 
sitios adonde llegó su buen hacer y generosidad.

Por ello, resaltar en el recuerdo la meritoria labor 
de artistas, -al fin y al cabo-, como el poeta Vicente 

incluso justificable basándose en las inclinaciones 
naturales de dicho animal, y lo que resultaría sospe
choso, y resulta, es que pretendiese convencemos de 
que, a pesar de su procedencia, sus objetivos, filias 
y fobias, nada debe hacemos pensar que no ejecutará 
el guión asignado con la más absoluta de las limpie
zas de ánimo, que sus averiguaciones no las utilizará 
para saber cómo cazar mejor a los polluelos, incluso 
al gallo, aunque éste no sea uno de sus objetivos.

Nos dicen que la ONU cree tener pmebas sufi
cientes para afirmar -en informe interno que no reco
noce como existente- que sus inspectores espiaban a 
favor de EEUU en su estancia en Irak. Algo es algo, 
o menos da una piedra. ¿Y? Pues nada, que todo 
continúa igual, que nos seguimos empeñando en 
conseguir la imagen más siniestra de las posibles, que 
importa más mantener activa la maquinaria destructiva 
que lograr una existencia más armoniosa, más vivible.

Buenos y malos, de los nuestros y los otros, ami
gos y enemigos... Clasificaciones que nos resultan 
más fáciles y reconfortantes que el comprometemos, 
mínimamente, para buscar en lo que hay, o puede haber, 
un poco más abajo de la superficie, un poco más allá 
del primer decorado..., en donde, tal vez, encontra
ríamos algunas respuestas que nos están esperando y 
que, aunque manifestemos lo contrario, no deseamos 
alcanzar, pues nos exigirían compromisos diferen
tes, actitudes diferentes... No estaría de más releer 
«El reino de los réprobos», de Anthony Burgess, o 
«Memorias de Adriano», de Marguerite Yourcenar.

No todo es igual, pues si de pronto descubrimos, 
o confirmamos, que en el patio del recreo ya no se 
juega con las reglas de buena voluntad, sino con las 
de toda la vida, desde los Picapiedra o antes, es decir, 
que el chulo de turno vuelve a decir cuando hay, o no, 
falta, independientemente de la jugada, pues enton
ces ya no nos extrañaremos de que, cuando el matón 
esté con gripe, los otros llamen a arrebato a los some
tidos para sacarle algo más que los colores. ¿Es ese 
el nuevo-viejo orden y sistema de cosas que estába
mos inventando? Pues resultó el «parto de los mon
tes».

Cano y el artista pintor Vicente Martín es un motivo 
para comentar su gran importancia para la cultura de 
esta provincia que merece a sus mejores artistas y 
que muchas veces apoya su labor constante y soste
nida, a lo largo de su carrera. Así, Vicente Cano fue 
y es uno de los poetas más genuímos de La Mancha 
en este siglo, junto a Alcaide, Cabañero y en cierto 
modo García Pavón, que fuera, además del gran no
velista de Tomelloso que fue, académico de la Reai 
Española de la Lengua, lo que es decir una autoridad 
en este menester de la cultura y la comunicación a 
partir del español o castellano, vehículo de expre
sión y de cultura desde hace ocho siglos cuando menos, 
como nos explicaba D. Rafael, Lapesa Melgar 
desde su Cátedra de Historia de la Lengua española 
de la Complutense, y que actualmente se encuentra 
muy delicado de salud a sus casi noventa y dos años.

Y desde luego volver a destacar la pintura, el re
trato, el paisaje, incluso la forma cubista de los lien
zos de D. Vicente Martín, que vivió en México y Sevilla 
parte de su vida y trajo de la andalucía más alegre y 
profunda a nuestra ciudad, todo el aire un tanto ba
rroco pero diáfano del sur español, ese acento meri
dional que también desde allí percibió las virtudes y 
gentilezas de la gente manchega, «practicando su arte» 
también entre nosotros, con respeto y mucha magna
nimidad. Así, Doña Asunción, el poeta Vicente Cano 
y D. Vicente Martín, creo que merecen un recuerdo 
en este invierno en que les echamos de menos.
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Buenos días

Muletillas en el
lenguaje: vale y

Cartas
al Director

venga

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

i

migo lector, si por casuali 
dad no ha escuchado a su al 
rededor esta mañana 

machaconamente un venga o un vale 
está de suerte, compre un cupón de 
la ONCE que seguro le toca. He
mos economizado tanto las pala
bras en tertulias y en conversacio
nes que hemos llegado a los 
bisílabos, umbral seguro para la 
siguiente página, en la que utiliza
remos sonidos onomatopéyicos 
como los articulados por Tarzán en 
la selva. El lenguaje como vehícu
lo de expresión se agota. Nuestra 
fluidez verbal está en coma, vean 
un ejemplo; Hace días un joven 
melenudo subido en un patín espe
taba a otro compañero, montado en 
otro patín, lo siguiente: «Tío, que 
guay... Vale. Venga»; utilizó la frase 
para demostrar la sorpresa y el con
tento que le embargaba tras recibir 
una inesperada donación o presta
ción.

La mayoría de los parlantes lle
vamos el lenguaje en patines que 
chirrían. La España de las lenguas 
es una torre de Babel en la que ha
blamos y escribimos con vaguedad 
y vacilaciones. Es la «telegrafitis» 
del idioma provocado por la cele
ridad de los tiempos. Tenemos un 
enorme caudal de palabras y bebe
mos siempre en las mismas fuen
tes contaminadas. Dentro de la gran 
riqueza del léxico castellano, inte
grado por voces de origen: latino, 
árabe, céltico, etc. y completado con 
una veta fecunda de americanismo, 
estamos en condiciones de afirmar 
que, hablamos y escribimos con una 
estúpida pobreza de palabras.

El manido «vale» forma parte de 
los vocablos de la Real Academia 
de la Lengua. Con esta palabra se 
cierra "El Quijote" de Miguel de 
Cervantes. Ahora es empleada para 
convocar encuentros, rubricar 
acuerdos y cerrar cualquier tipo de 
conversación. Ha venido a sustituir 
a: de acuerdo, conforme con lo que 
me dices y me parece bien. En opi
nión del académico Lázaro Carreter, 
el vale ha cerrado el paso en Espa
ña al yanquismo «okay» emplea
do con toda profusión en los servi
cios de aviación comercial y los de 
agencias de viaje. Por su parte, el 
ventolero «venga» se emplea con 
deseo expreso, motivar en la acción. 
En frase de petición, es la forma de 
significado imperativo tomada del 
subjuntivo, que expresa siempre una 
acción de carácter eventual. «Si esto 
es así, que venga Dios y lo vea», o 
la más rotunda con la que echamos 
la despedida, «el que venga detrás 
que arree». La reiteración mono
corde está de moda o lo que es lo 
mismo, el raquitismo del lenguaje 
está engordando.

1

ATHENEdice "no" 
al aeropuerto

Sra. directora:
Desde ATHENE apoyamos y 

suscribimos las denuncias formu
ladas por la Federación 
Ecologista de Ciudad Real y la 
Asociación Cabañeros en las que 
manifiestan su rechazo y oposi
ción frontal contra el proyecto 
de construcción del aeropuerto 
de Ciudad Real que comprende
ría los términos municipales de 
Villar del Pozo, Ballesteros de 
Calatrava y la propia capital.

La madre de la espantosa cria
tura, la Sociedad Promotora del 
Aeropuerto (liderada y confor
mada en gran medida por la 
Cámara de Comercio unida a una 
oscura alianza de intereses) un 
proyecto de más que dudosa 
necesidad, insolidario, antisocial 
y con un salvaje impacto ambien
tal. Para tal fin recurren al dis
curso fácil y a la demagogia: 
palabras como «desarrollo», 
«creación de puestos de trabajo», 
«riqueza» ..., son utilizadas sin 
pudor alguno por sus defensores, 
sin explicar, por el contrario, lo 
que a continuación pasamos a 
describir:

1. Alteración de tres Zonas de 
Especial Protección para las Aves 
(Z.E.P.A.), actualmente en tra
mitación, ejemplos valiosísimos 
de ecosistemas esteparios de la 
zona, con especies orníticas 
amparadas por el Catálogo Re
gional de Especies Amenazadas: 
avutarda (otis tarda), sisón (otis 
tetrox), cernícalo primilla (falco 
naumanni), cernícalo vulgar 
(falco tinnunculus), aguilucho 
pálido (circus cyaneus), aguilu
cho cenizo (circus pygargus), 
ganga común (pterocles alchota), 
o la ortega (pterocles orientalis).

2. Destrucción irreversible del 
complejo volcánico del Campo 
de Calatrava, que junto con los 
Gerona y la Sierra de Gata en 
Almería representan paraísos 
geológicos únicos de la penín
sula ibérica, merecedores de la 
máxima protección.

3. Demandado enormes can
tidades de energía para el trans
porte y de mantenimiento de las 
instalaciones y terminales, 
incrementando los gases respon
sables del efecto invernadero, 
cursante del recalentamiento del 
planeta.

4. La contaminación de la 
atmósfera, las aguas y el suelo, 
por no hablar del infernal ruido, 
menoscabarán la calidad de vida 
de las que han venido disfrutan
do hasta ahora las comunidades 
humanas allí asentadas, amén de 
las inevitables desregularidades 
ecológicas de la zona.

5. Los terrenos afectados, 
reductos de agricultura tradicio
nal integrada en los procesos 
naturales durante siglos, se per
derán para siempre, sacrifican
do un patrimonio rural que nos 
pertenece a todos los manchegos.

6. Las obligadas distancias 
con respecto a los núcleos urba
nos y las medidas de seguridad 
posiblemente no sean suficien
tes, apuntalando la peligrosidad 
de los vecinos por las operacio
nes de despegue y aterrizaje.

Dudamos de la rigurosidad y 
seriedad en la aplicación del 
Estudio de Impacto Ambiental 
(E.I.A.) -favorable al disparate- 
encargado por la Sociedad 
Promotora. En este país, el E.I.A. 
se contempla y rige más como 
un incómodo trámite que como 
un instrumento técnico-jurídico 
que evalúe, registre y 
conceptualice la fauna y flora 
locales, los patrones biológicos, 
la configuración ecológica o la 
integridad del encotnrno que 
pudieran ser vulnerables en la 
ejecución de las obras y/o en la 
ocupación del territorio por una 
infraestructura de estas caracte
rísticas.

Destrucción del medio am
biente, erradicación de formas de 
vida antrópicas, corrupción, 
obtención de réditos electorales, 
complicidad de determinados 
medios de comunicación... Todo 
se confunde en esta cruzada sui
cida disfrazada de prosperidad y 
riqueza, pero que, sin embargo, 
supondrá una vez más una hipo
teca segura para la conservación 
de la naturaleza, el desarrollo 
social y económico de los pue
blos, la cultura rural y la identi
dad de las gentes de La Mancha.

Desde ATHENE, y desde 
Tomelloso, nos ponemos a dis
posición de los amigos de la 
Federación Ecologista de Ciudad 
Real y de la Asociación 
Cabañeros, así como cualquier 
otra iniciativa similar, que vaya 
encaminada a crear un amplio 
frente Anti-Aeropuerto, partien
do de la máxima premisa:

. No al aeropuerto (bajo ningún 
concepto o matiz)

ATHENE (Educación am
biental y conservación de la 
naturaleza)

dencia las carencias morales 1 • 
limitaciones intelectuales vi 
miserias humanas que cada un 
arrastra en su trayectoria, y 0^! 
en un momento determinadofte 
necesario ocultar, disimularé 
simple y llanamente fingir. Luejo 
las personas pasan pero susobj 
permanecen y siempre nos re. 
cuerdan o sugieren que sus crea, 
dores fueron guiados por idea, 
les mezquinos, o basados en la 
prudencia y el razonamiento,

De todas formas, y con el tiem. 
po, cada uno queda por lo quees 
(«por sus obras los conoceréis^ 
y como («hasta el rabo todo es 
toro») todavía podemos esperar 
que la imparcialidad, la justicia 
y la honradez se impongan como 
criterios prioritarios en sus ac
tuaciones cotidianas y 
transcendentales.

Finalmente nos queda el con
suelo de pensar que, tarde o tem
prano, cada cual puede quedaren 
el sitio que ciertamente merece 
y que en justicia le corresponde. 
Afortunadamente, también, 
siempre nos quedará la lírica,la 
música, el drama y el arte...

Pedro Morallón Ballesteros

Carnaval político
Sra. directora;
Cuando llega la hora de ha

cer balance de un mandato o le
gislatura, se da la circunstancia 
de que los comportamientos y las 
aptitudes políticas y personales 
sufren variaciones bruscas y 
precipitadas, no por tardías me
nos esperadas, cabe preguntar
se qué extraños motivos llevan 
a algunos políticos a dejar de lado 
toda referencia noble y ética, para 
caer de lleno y en picado en la 
rampa descendente del pasteleo, 
con el pago de favores no 
reconocibles e inconfesables a 
unos, así como el castigo, la re
presalia, el olvido o la indiferen
cia que aquellos que no se iden
tificaron suficientemente con la 
causa, o cuyo comportamiento 
neutral, escrupuloso o de pocos 
halagos y menos servilismo, 
además, entra en competencia 
con los primeros. Es la historia 
que se repite una y otra vez y que 
nunca terminaremos de aprender.

No obstante, y sería injusto 
no reconocerlo, esto no siempre 
es así, pero provoca el desaso
siego y la desesperanza que frus
tran las lícitas expectativas y que 
finalmente arrastra a la desilu
sión de quien lo padece.

Parece como que en realidad 
es el momento de quitarse o 
ponerse la careta y dejar en evi-

En defensa de mi 
perro

Sra. directora:
Muchas veces, los seres hu

manos, somos insensibles a de
masiadas cosas, y es curiosoque 
en la mayoría de los casos espoi 
simple «desconocimiento e ig
norancia».

Yo hace unos años era una 
persona que cuando veía un pe
rro por la calle, era tal el miedo 
que sentía, que me iba por otro 
lado, porque pensaba que al te
nerlo cerca, me mordería irrenie- 
diablemente.

Ahora me he dado cuenta,de 
lo equivocada que estaba, pues 
desconocía la nobleza, la fideli
dad y el cariño que tienen den
tro de sí esos seres tiernos del 
cuatro patas. 1

No tengo mas que objetarcoii j 
las medidas que se han adopta-1 
do respecto de recoger losexcre-1 
mentos cuando hacen sus nece-1 
sidades en la vía pública, wf j 
parece lógico, pero francanien-1 
te, hay que reconocer, quetat I 
bién hay otras «cosas», quenaj l 
que «recoger» con prioridad,’'¡I 
cito a modo de ejemplo, a aqa^’ | 
líos gamberros, que ya se^s®" j 
bre patines, o sobre bicicleta^ ! 
irrumpen en cualquier momea | 
to y por cualquier lado en nue^ J 
tras calles, sean peatonaleso® ■ a 
(a ellos les da lo mismo), e' 
cluso, por dirección prohibí •; 
a velocidades vertiginosas,^ j 
teando a los peatones, lojama 1 
da, que sean niños o a>ic’®’’®¿ 1 
contra esta «especie», n® ■ 1 
carteles prohibitivos. _ j

Creo que debe haber siemp j 
un orden de prioridades p^^^^ 
conseguir el bienestar de j 
ciudad, y existen muchas c 1 
por hacer, antes de «P®*’5®^Ju 
los perros», porque hacencaq 1 
o que matemos a las pal®^,. 1 
porque deterioran las |

No vayamos a hacer, c i 
aquellafamilia,quetenfam^l)^ j 
gatos, y cuando decidió Qa ^^^^ I 
bía que ahorrar, acordaron i 
tar al canario, para no co F |

Con todo mi cariño, am‘r 1 
y a todos los demás. . i

Mercedes Alonso »®» 1
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Telefónica asegura 
que hoy tendrán 
arreglados los 
iroblemas de 
nfovía Plus

Europa Press-Madrid

Telefónica asegura que 
hoymiércoles terminará de so
lucionarlos últimos problemas 
de congestión provocados por 
la desaparición de Infovía el pa
sado domingo y sus sustitución 
por Infovía Plus, informaron a 
Europa Press en fuentes de la 
operadora.

En las mismas fuentes se 
indicó que el tránsito al nuevo 
sistema no ha provocado la caída 
deningunode los 140 nodos de 
la red, en contra de lo afirmado 
por algunas asociaciones de 
internautas, y que tan sólo se han 
experimentado algunos proble
mas de saturación para los que 
la compañía ha procedido a una 
ampliación de capacidad y a la 
redefinición de la red en algu
nos de sus puntos.

El número de conexiones ha 
superado los 1,5 millones, en la 
misma línea que la suma de las 
conexiones que se realziaban 
entre Infovía e Infovía Plus la 
pasada semana, antes de que 
desapareciera el viejo sistema, 
informaron a Europa Press en 
las mismas fuentes.

Matutes confía en 
que se llegue a un 
acuerdo en los 
fondos de 
solidaridad

EÍÉrMailrid

España confía en que la 
nion Europea logre una solu- 
'onen la negociación sobre su 
manciación que cubra los in

greses de España en los fondos 
«« solidaridad y, a la vez, per- 

avanzar hacia la amplia
ción.

^^^r'mó ayer el minis- 
Asuntos Exteriores, Abel 

npri'^í^’ desayuno con 
, odistas, en el que expuso las 

^^ política 
^^P^^®^^ P^f^ 1999, 

es tradicional, 
Mph ^ ?P^’ Ibetoaniérica y el 
Conti ^^^^^c), aunque también 
Asia^^^^^ ^^ atención hacia 

Dersn ^^.’^^gociación sobre las 
EE K*'^^^ financieras de la 

en niostró su confian- 
^*a solución satisfacto- 
frashah 1^^®.^’ especialmente 
Entres ^’^l^?!^® la oportunidad 
su ^® exponer a
Mer F ^l^^án, Joschka 
Posici A España ño tiene una

Evas ^^^®l’^cinnes imagina-

El BCE cree necesario
realizar ajustes en las 
políticas de paro europeas
El «area euro» tiene que 
hacer frente a muchos de
safíos estructurales, entre 
ellos el problema del «ele
vado» nivel de paro, me
diante la adopción de medi
das decididas de ajuste es
tructural en otros ámbitos 
de la política económica, 
vitales para garantizar la 
estabilidad del euro a más 
largo plazo, según el pri
mer boletín mensual de co
yuntura económica hecho 
público ayer por el Banco 
Central Europeo (BCE).

Europa Press-Madrid

Así, el BCE se reconoce 
«altamente preocupado» por el 
nivel actual de desempleo en la 
zona, problema 
«fundamentalemente de origen 
estructural, debido a la existen
cia de rigideces en los merca
dos de bienes y de trabajo, que 
son el resultado en parte de una 
regulación excesiva o inadecua
da de dichos mercaddos».

La máxima autoridad mone
taria advierte también de la 
existencia de desequilibrios fis
cales, «que deben resolverse», 
reflejados en los niveles de 
déficit y de deuda actuales en 
relación con el PJB. Para ello, 
cree necesarias políticas fisca

Ybarra admite que la 
fusión influirá en su BBV

Efe-Toledo

El presidente del BBV, 
Emilio Ybarra, admitió ayer, en 
declaraciones a EFE, que la 
fusión entre el Banco Santander 
y el Banco Central Hispano 
influirá en el futuro en la línea 
de actuación de la entidad que 
preside.

Ybarra hizo esta afirmación 
en Toledo, poco antes de incor
porarse a la convención anual 
que los 120 directores genera
les del BBV celebran, hoy y 
mañana, para analizar la evolu
ción del banco en el último año 
y sus perspectivas de futuro para 
el presente ejercicio. Ybarra dijo 
que el BBV va a trabajar para

H
ite"

Para ei BCE, el paro es un problema estructural.

les que estén en línea con el 
Pacto de Estabilidad y Creci
miento, y por otro, con una re
forma estructural de los merca
dos de trabajo y de bienes, acom
pañada por una «evolución 
moderada» de los salarios.

A su juicio, la contribución 
de la política monetaria consis
tirá en mantener la estabilidad 
de precios, «con lo que las ex
pectativas inflacionistas y las 
primas de riesgos de los tipos 
de interés a largo plazo se man
tendrán reducidas». Tambien 
considera necesario generar un 
clima de confianza para que 
continúen los esfuerzos en esta 
dirección, creando las condicio

«fijar objetivos» y «reforzamos 
todos para la acción diaria» en 
1999. A la convención, que se 
celebra en un hotel de la capi
tal castellano-manchega, han 
acudido directores generales y 
altos ejecutivos de España y 
latinoamérica, así como el vi
cepresidente y consejero dele
gado del BBV, Pedro Luis 
Uriarte.

Según dijeron a EFE fuen
tes de la entidad bancaria, esta 
reunión precede a la Junta Ge
neral que tendrá lugar el próxi
mo 27 de febrero en Bilbao y 
fue convocada antes del anun
cio de fusión entre el Banco de 
Santander y el Central Hispa
no. Este tipo de encuentros se 

nes necesarias para que la pro
ducción y el empleo crezcan de 
forma sostenida sin tensiones 
inflacionistas.

Para el BCE resulta fun
damental comprender en líneas 
generales cómo la política 
monetaria afectará a la econo
mía en general, y en último 
término al nivel de precios, a 
través de los tipos de interés 
nominales a corto plazo. Así, 
advierte que el consumo y la 
inversión pueden verse afecta
dos por el cambio de régimen 
hacia un entorno de precios 
estables, «por lo que se com
plicará la elaboración de pre
visiones macroeconómicas». 

institucionalizaron hace tres 
años con la finalidad de que los 
principales ejecutivos del banco 
rindieran cuenta de los progra
mas estratégicos (Plan de los 
1.000 Días y Plan Dos Mil) 
diseñados por el BBV para 
despegarse de sus competido
res.

El BBV era hasta el anun
cio de la fusión entre el 
Santander y el BCH el mayor 
banco por beneficios y queda 
ahora relegado a un segundo 
puesto, a distancia de la nueva 
entidad Banco Santander Cen
tral Hispano, que se ha conver
tido en la mayor institución 
financiera en España y en 
Latinoamérica.

Iberia obtuvo un 
beneficio de 
37.000 millones 
en 19998, el doble 
que en el 97

Europa Press-Madrid

La compañía aérea Iberia 
obtuvo un beneficio neto de 
alrededor de27.000 millones de 
pesetas en 1998, lo que supone 
duplicar el resultado de 1997, 
cuando se alcanzaron 17.110 
millones, y cumplir las previ
siones realizadas por la empre
sa el pasado mes de septiembre, 
según anunció ayer, en decla
raciones a Europa Press, el pre
sidente de la compañía, Xabier 
de Irala.

Por su parte, el resultado 
de explotación de la compañía 
ascendió a 50.000 millones de 
pesetas, lo que representa una 
mejora de un 25 por ciento so
bre los de 1997, que fueron de 
40.048 millones.

Respecto a la huelga convo
cada por el Sindicato Español 
de Pilotos de Líneas Aéreas 
(SEPLA) de la compañía 
Aviaco, en demanda de nuevos 
pilotos, Irala manifestó que «no 
es muy seria» porque en estos 
momentos tanto el sindicato, en 
las secciones de Iberia y de 
Aviaco, como la dirección de 
la compañía están de acuerdo 
en la necesidad de contratar más 
pilotos.

Renfe estrenará 
en febrero el 
nuevo servicio 
Madrid-Valencia 
llamado Alaris

Europa Press-Madrid

Renfe estrenará el próximo 
16 de febrero el nuevo servicio 
en las líneas Madrid-Valencia 
y Gandía-Castellón, que deno
minará «Alaris» y complemen
tará a los Intercity que actual
mente realizan estos trayectos, 
informó ayer la compañía.

Esta denominación sigue 
la pauta de las del AVE, para el 
tren de Alta Velocidad Madrid- 
Sevilla, y el Euromed, entre 
Alicante y Barcelona, que pre
tende romper con un modelo 
comercial basado en denomina
ciones que coinciden con las 
características de los trenes, para 
optar por otras que evoquen 
«calidad, modernidad y servi
cio al cliente».

«Alaris», fabricado conjun
tamente por Alstom y Fiat, al
canza una velocidad máxima de 
220 kilóketros por hora, y dis
pondrá de un total de 160 pla
zas repartidas en las categorías 
de preferente y turistas. El par
que se compone de 10 nuevos 
trenes.
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Las tomas de beneficios 
dieron al traste con la ilusión 
de mantener la tendencia

Cara y cruz de los mercados financieros españoles en la 
sesión de ayer. La Bolsa acusó la presencia de ligeras tomas de 
beneficios tras la fuerte revalorización del día anterior, mientras 
que en el secundario de deuda la rentabilidad del diez años se 
estrechó aí nivel más bajo de toda su historia: 3’85 por ciento.

El día comenzó con tintes bajistas debido al negativo 
cieiTe de los mercados bursátiles del sudeste asiático (salvo Sin
gapur, Indonesia y Malaisia, que no abrieron). El temor a que la 
coyuntura actual agrave la crisis en aquellas latitudes cobra día a 
día una mayor dimensión, muy especialmente en China y su 
“satélite” Hong Kong. Las pérdidas ae primera hora de la manana 
se fueron neutralizando con las buenas noticias que llegaban desde 
Brasil. Parece que por fin el presidente Cardoso ha escuchado las 
rogativas de los mercados para sacar de la recesión al país vía

reducción del déficit presupuestario y, de paso, controlando muy 
de cerca el comportamiento de la inflación (ayer anunció que va 
a acelerar el calendario de privatizaciones de sus empresas eléc
tricas).

Sin embargo, y al igual que sucedió en Wall Street, la 
reacción apenas duró una hora, el tiempo en el que se detectaron 
las primeras tomas de beneficio que dieron al traste con las 
ilusiones de mantener la tendencia alcista. Los nervios están a flor 
de piel y prueba de ello es que la volatilidad últimamente es muy 
elevada. Por si fuera poco hoy habla Greenspan...

Así pues, y siguiendo la tónica que se imponía al otro lado 
de los Pirineos, la Bolsa española cerró el día con una pérdida de 
un 0’99 por ciento en el índice Ibex-35.

Luis A. Torralba

GENERAL lBEX-35
9.971,70

Indice General

IBEX-35 ANUAL (Comparativo)
12000

10500

9000
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Ult.Euros Olt.Pts. D1F%

Sotogrande 2,68 446 5,44
Saltos del Nansa 91,70 15.258 5,16
Cortefiel 23,21 3.862 5,03

Últ.Eur<)S ÜILPts. DIF%

Aforasa 8,08 1344 -14,99
Lingotes Espec.9,90 1.647 -8,25
Fomen. Cons. Contr.56,85 9.459 -4,29
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I890

865

815

MAYOR VOLUMEN
Acciones %

SAN 16.839.761 20,51
BBV 11.605.486 14,13
BCH 8.151.966 9,93
TEF 4.799.734 5,85

MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %

SAN 290.872 48.397 23,34
TEF 196.769 32.740 15,79
BBV 157.538 26.212 12,64
ELE 103.273 17.183 8,29

MERCADO CONTINUO
ui;r. EUROS Ui;r. PESETAS DIF.% VOLUMEN UI.T. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS
Picking Pack 0,38 63 -3,08 2.036.064 Asturiana del Zinc 8,20 1.364 1,19 59.317

Pryca 20,48 3.408 -0,23 293.620 Cía. Aux. Ferrocar. 27.50 4.576 3,50 7.867
Argentaría 23.60 3.927 -3,28 3.045.143 Superdiplo 21,92 3.647 -3,01 45.764 Dimetal
Banco Andalucía 36,00 5.990 -1,37 7.048

Española del Zinc 4,50 749 1,45 7.601
Banco Atlántico 36,96 6.150 -0,81 214

Global Steel Wire 2,37 394 2,96 15.494
Banco Bilbao-Vizcaya 13,60 2.263 -2.92 11.605.486 ACS 37,36 6.216 0,21 131.843

Inbesós 3,96 659 4,44 1.990
Banco Esfinge

Banco Guipuzcoano

1,65

46,65

275

7.762

0,73

-0,32

22.366

661

Agromán

Bami S.A.

9,90

4,63

1.647

770

-0,54

0,13

49.837

30.550 Lingotes Espec. 9,90 1.647 8,25 4.000

Banco Herrero 69,70 11.597 — 47 Cementos Portland 34,21 5.692 -3,85 1.906 Metal.Duro Felguera 7,35 1.223 4,08 26.296

Banco Pastor 52,00 8.652 -0,38 6.025 Construcciones Lain 2,39 398 -0,75 184.010 Nicolás Correa 12,47 2.075 1,19 9.412

Banco Popular 66,00 10.981 -2,51 389.783 Cristalería Españ. 54,00 8.985 -0,83 3.710 Nueva Montaña 0,83 138 1,47 23.552

Banco Santander 17.28 2.875 2,68 16.839.761 Dragados 32,82 5.461 -1,55 121.357 Tubacex 1,77 295 1,01 521.532

Banco Vasconia 12.00 1.997 -0,79 5.110 Filo 3,23 537 -0,37 13.269 Zardoya Otis 26,75 4.451 2,73 25.702

Banco Zaragozano 27.20 4.526 -3,37 9.017 Filo B 2,52 419 — 8.600

Banco de Castilla 21.29 3.542 -1,91 553 Financiera y Minera 18,28 3.042 0,30 1.544 ■ AUTOMOVIL
Banco de Galicia 17.30 2.878 -0,24 909 Fomen. Cons. Contr. 56,85 9.459 -4,29 210.185 Tudor 11,75 1.955 3,69 2.313

Banco de Valencia 23.97 3.988 -0,10 9.480 Grupo Acciona 55,50 9.234 0,36 142.298
Volkswagen 67,75 11.273 3,14 890

Banesto 11.51 1.915 -4,11 46.493 Hisalba 12,02 . 2.000 2,72 953

Bankinter 30.60 5.091 -2,47 170.027 Metrovacesa 23,50 3.910 — 20.437 ■ tRAN.«;P GOMTINTGAf' T O Ni F S
B. Crédito Balear 18.48 3.075 — 760 Obrascón-H uarte 9,95 1.656 1,66 158.462

22,55 3.752 1,52 120.016
B.Central Hispano 10.22 1.700 -2,41 8.151.966 Prima Inmobiliaria 

Sotogrande

7,54

2,68

1.255

446

-0,63

5,44

30.825

408.376

Aumar

Autopistas 13,65 2.271 3,61 385.207

■ELECTRICAS
Uniland 61 50 10 233 60 Estación. Subter. -— — -—

Aguas de Barcelona 55.65 9.259 -4,05 85.190 Uralita 9,95 1.656 -2,82 278.925 Europistas 7,80 1.298 0,70 23.272

Cantábrico 44.76 7.447 -0.98 76.991
Urbas 1,05 175 -0,57 29.778 Iberpistas 8,20 1.364 0,66 6.611

Eléc. R. Zaragoza 48,70 8.103 2.50 1.857 Urbis 13,99 2.328 -0,04 61.360 Radiotrónica 61,40 10.216 2,76 85.954

Endesa 24.95 4.151 0.19 4.195.323
Valderrivas 35,01 5.825 -1,60 6.032 Telefónica 41,03 6.827 1,13 4.799.734

Enher B 25.20 4.193 — 25.446 Valenciana Cementos 12,00 1.997 -1,63 3.485
E. de Viesgo 40.00 6.655 1.54 ___________ 966

Vallehermoso 11,23 1.869 -1,48 234.356 ■ otros SERVICIOS
Fecsa

Gas Natural

Gas y Electricidad

10.51

88.10

89.65

1.749

14.659

14.917

1.10

-1.01

-0.39

42.888

228.548

27.806

Vidrala 9,55 1.589 0,76 9.451 Abengoa 22,91 3.812 1,14 4^

Zabálburu 9,76 1.624 1,56 81.261
Befesa 10,60 1.764 3,34 77.143

45357
Iberdrola 15.80 2.629 0.77 2.102.932 ■ inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 125,20 20.832 0,63

Saltos del Nansa 91.70 15.258 5,16 311 Cía. Gener. Invers. 0,55 92 -3,16 127.766 Dogi 15,00 2.496 0,24 6.718

Sevillana 13.13 2.185 -0.46 220.037 Corpor. Banesto 8,60 1.431 -2,59 308 Indo Intem. 45,20 7.521
650

Unión Fenosa 14.41 2.398 1.48 1.117.038 Dinamia 9,96 1.657 0,06 12.050 Meliá Inver. Ameri. 30.00 4.992 2,19
__14^

■ alimentación
Fastibex 11,27 1.875 -1,06 38.971 Midesa 21,14 3.517 0,57

NH Hoteles 10,32 1.717 -1,27 269.789 Prosegur 9,20 1.531 0,39
i23jog

Azucarera Ebro Agrí. 17.38 2.892 -0.10 58.204

■papeleras
<snl MpIííI 27,26 4 536 0 87

97/700

Baron de Ley 32.30 5.374 -1.83 18.140 Y TEXTILES
OL/l lYIwllU

Tele Pizz3 3 74
___56^

Bodegas Riojanas 11.46 1.907 -1.55 2.478 Ence 15,00 2.496 -2,27 30.891
11 35 1 888 1 31

J;978

Bodegas y Bebidas 11.22 1.867 -0.27 1.734 Eppic 0,50 83 3,75 3.537

Campofrío 15.80 2.629 -I.87 19.847 Europac 2,05 341 -0,87 123.088 [5
Cia.Vinícola N.Esp. 48,25 8.028 3.275 Iberpapel 10,94 1.820 -0,93 12.963 DIVINAS
El Aguila 8.55 1.423 -1.11 20.935 Reno de Medici 2,39 398 2,58 24.825 MONEDA

Euro/
1 moneda

Pesetas/ 
1 moneda

Federico Paternina 12,80 2.130 -I.21 3.463 S ni ace 1,55 258 -1,90 321.102 Dólar USA 0,8606 143,189
Koipe 28,94 4.815 -1.07 6.647 Tableros de Fibra 12,05 2.005 -1,23 12.087

0,0076 1,259
_132jj2

OMS A Alimentación 7.50 1.248 -2.35 17.436 Tavex Algodonera 10,34 1.720 0,06 8.762
Yen japonés

Pescanova 11.42 1.900 -2.46 63.543 Unipapel 13,30 2.213 3,51 7.205 Libra esterlina 1,4286 237,694

Puleva-Uniasa 0.52 87 -1.14 3.255.217

■ químicas Y
Pmnrn suizo 0 6250 103,991

_L6OO

SOS Arana 9.65 1.606 0.25 9.617 ENERGIAS 7^^

Tabacalera 20.80 3.461 -3.49 881.951 Aragonesas 5,64 938 0,64 18.444
Corona danesa ________ 0,1344 22,5 /U

^_J:630

9327
Viscofán 26.26 4.369 -2.30 96.644 Bayer 33,95 5.649 -1,59 1.966 Corona noruega 0,1159 19.280

■ comercio Y
Cepsa 32,20 5.358 -0,15 26.349 Corona sueca 0,1110 18,477

SEGUROS Ercros 1,13 188 -1,05 358.664 r\ /VAQ 1
323.455

AGF U. Fénix 9.52 1.584 0.13 3.706 Faes 13,60 2.263 -0,70 88.432
Dracma griego U,ÜU5 1

33247
Adolfo Domínguez 16,70 2.779 1.09 39.237 Grupo Fosforera Corona checa 0,0280 4,655_—_ —
Aldeasa 34.02 5.660 -3.77 47.164 Miquel y Costas 

Repsol

26,45 4.401 -0,18 8.348 Dólar canadiense 0,5637 93,791
Azkoyen 33,50 5.574 3.07 22.855 46,33 7.709 1,10 1.535.971 Dólar australiano 0,5464 90,921
Catalana Occidente 23,11 3.845 3.17 17.801 Seda Barcelona 5,30 882 0,57 35.368

Zloty polaco 0,2441 40,612Continente 27.51 4.577 -I.93 132.760 2^1tia 22,25 3.702 1,15 24.750 ^_25O:64O
Corp. Mapfre 20.42 3.398 -2.38 145.191 Forint húngaro 0.0040 0.664

Cortefiel 23.21 3.862 5.03 99.239 ■ siderometalúrgicas
r^oronn pstoníl 0 0639 10 634

Enaco 8.50 1.414 -3.87 77.049 Aceralia 9,46 1.574 -0,32 264.105
Dólar neozelandés 0.4627 76,995

Finanzauto Acerinox 22,47 3.739 -2,25 238.096 ^^__J89:44^
Funespaña 16.00 2.662 -1.22 76.641 Aforasa 8,08 1.344 -14,99 3.691 Tólar esloveno 0,0053 0,878

Mapfre Vida 36,70 6.106 -0,16 8.171 Amper 20,33 3.383 -3,18 53.966 Libra chipriota 1,7182 285,887

Si Ud tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponersc en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio
____________________________________ ___________________Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h._________________________________

en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Froncfort

I

13706 i 51609526-

9340.55
9375-

9225-

13300S

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID
____ ___________UH.Euros________Ult.Pesetas_______

■ alimentación_____________________
M^denl. 1-000_________ 22,00_________3,660_____________

200___________6.50 1.082_____________-83

Pascual Hnos 12________ 0,58________________ 97_______________

<ian Miguel 3.000------------------- rzrí------------------m::--------------------:zzz_

United Putch 500-------------------- 2:2:-------------------::::___________ —

■ comercio Y SEGUROS
CointraB___________ 500_____________ 2222____________ 2222___________ zz:z_

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 13,00 2.163_____________ 33

Alcázar_____________ 500___________ 5,35___________ 890_____________ 63

Asland Cata!________ 500_____________2zz____________ iiLZ____________—

Inmb. Valenc. 500_____________ 2222____________ 2222___________ —

l. Del Sur_________ LOGO_____________ 2222____________ 2222___________ 2222—

Max.Ceni.Leisa 250_____________ 2222____________ 2222____________ —-

Obras y S.P._________ 500_____________2222____________ 2222___________ 2222_

Vías y Const. 1.000_____________ 2222____________ 2222___________ —

■ inversión MOBILIARIA

INDICE

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Cont.)
Ult. Euros

Bansaliber 800 50,80 8,452 -17

Banzano 1.000

Baseibar 1.000 —-

Bolshispania 500 - ——

Carmosa 500 51,00 8.486

Ceivasa 650 48,40 8.053

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 9,03 1.502 -19

Rponsa 250 45,00 7.487 -67

Invcrpastor 1.000 -___

Inv.Herrero 400 47.00 7.820 83

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 1.000 24.60 4.093 -67

Rcnfila 500 ____

Rentinver 1.000 19.03 3.166 6
Union Europ. 1.000

ÍNAVEGACION
74.00

Y PESCA
12.313

Fletamcntos-B 1.000
Pescanova 1.000 ____ ____ _ _
Transmedit. 500 ____ ____ ____

¡PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarm 1.000 18.00 2.995

¡-QUIMICAS Y ENERGIAS
feEUxigeno 1.000
F^ 500 _ _ ____
5^1 500
Nicas

155

Plazo Pmporción Tipo de Eniisióii Anterior—Cotiz. Derecnos—U tumo
Vciana.Ceme 12-d¡c-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 8,00 7,93
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1 x50 Par lib. 0,82 0,81

DIVIDENDOS
VALOR Concepto Bruto Euros NetoEuros Fecha Pago
Inverpamp.. A cuenta 1,35 1,01 20/01/99
Cem.Alfa A cuenta 0,63 0,47 20/01/99

Iberpapel A cuenta 0,09 0,07 20/01/99

Cevasa A A cuenta 0,39 0,29 20/01/99

Viscofan A cuenta 0,10 0,07 29/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4.421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6,750 4.707 4,215
Mayo 98 5.603 5.817 7,000 4.613 4,220
Junio 98 5.545 5.744 6,750 4.547 4,191
Julio 98 5.513 5.690 6,750 4.508 4,137
Agosto 98 5.572 5.697 6,875 4.464 4,066
Septiembre 98 5.439 5.680 6,750 4.374 3,830 -
Octubre 98 5.428 5.575 6,625 4.245 3,635
Noviembre 98 5.176 5.440 6,375 4.055 3,618
Diciembre 98 5.052 5.265 6,125 3.864 3,240

FUTUROS IBEX-35
ITSCHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
19 Feb. 1999 10.198 10.142 10.173 9.821 9.920 23.903

19 Mar. 1999 10.230 10.100 10.100 10.100 10.100 42

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 99 117,91 -------' 118,37 117,86 118,14 20.105

Olt-Ptas.

U.Resinera 1.000 -— — _
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 16,22 2.699 -88
H.Vas.Leones. 500 -— —

M.Tormaleo 1.000 — ___

Ponferrada 25 — — -__

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 250 —- —

Cobra 500 — —

Iber. Frió 1.000 — —

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 -— — ——

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 38,50 6.406 83

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — ------ ___

Prim S.A 400 — ------

I METALES PRECIOSOS |
Euros/gramo Dif.

Oro Manufacturado 8,861 0,081

Plata Manufacturada 1,942 0,023

Platino 13,230 0,120

Paladio 12,000 0,350

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Semana 3,096 -0,015

A un mes 3,074 -0,047

A dos meses 3,105 -0,008

A tre,s mes 3.056 -0,046

A seis meses 3,018 -0.038

A nueve meses 3,007 -0,026

A un año 2,984 -0,037

FONDOS
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También han detenido en Cádiz a siete 
integrantes de una banda dedicada al 
narcotráfico en una operación en la que se 
incautaron casi 623 kilos de hachís

Integrada por españoles y colombianos, distribuía cocaína por toda España

Desarticulan en Sevilla una red 
de tráfico de estupefacientes
La Policía de Sevilla ha des
articulado una red interna
cional, integrada por espa
ñoles y colombianos, que 
introducía cocaína que esta 
misma organización distri-' 
buía por toda España, in
formó ayer la Jefatura su
perior de Policía de Sevilla.

Efe-Sevilla

En la operación fueron de
tenidas seis personas e interve
nidos 2,1 kilos de cocaína y 3,3 
millones de pesetas en metáli
co, además de tres turismos, tres 
ciclomotores, cuatro teléfonos 
móviles, útiles para manipular 
y adulterar la droga y documen
tación que está siendo investi
gada por especialistas de la 
policía.

Los detenidos son Juan José 
V.M., español de 43 años con 
antecedentes por hurto; María 
Ascensión R.M., española de 22 
años; María del Carmen N.M., 
española de 43 años, con un 
antecedente por tráfico de dro
ga; Melquiseder C.B., colombia
no de 42 años, a quien le cons
tan cuatro detenciones anterio
res; Gladys B.C., colombiana de 
32 años; y Claudiana Liliana 
V.V., colombiana de 25 años.

Siguiendo la pista desde 
septiembre

La Policía seguía la pista del 
grupo desde septiembre pasado, 
y comenzó con la detención, el 
pasado día 9, de Juan José V.M.,

La banda distribuía droga por toda España.

que trabajaba en un hotel.
EI resto de las detenciones se 

efectuaron el pasado día 13, y 
todos ellos han pasado a dispo
sición judicial, Melquiseder 
acusado por la policía de ser el 
cabecilla de la red y Gladys de 
ser la recaudadora de la organi
zación.

Por otra parte, la Policía Na
cional ha detenido en Zahara de 
los Atunes (Cádiz) a siete inte
grantes de una banda dedicada 
al narcotráfico en una operación 
en la que fueron incautados casi 

623 kilos de hachís.
Las detenciones se realizaron 

el pasado fin de semana, tras 
varios meses de investigación y 
enmarcada en el Plan Sur Con
tra la Droga que persigue la 
prevención del narcotráfico, 
informó ayer en una nota de 
prensa la Subdelegación del Go
bierno de Cádiz.Los detenidos 
son Antonio H.S., de 27 años; 
Juan Ramón D.C., de 42; Fran
cisco M.G., de 40; Santiago G.G., 
de 21; Manuel B.R., de 28; 
Miguel R.M., de 23; y Manuel

Ramón C.S., casi todos ellos 
residentes en Zahara de los 
Atunes. La organización se de
dicaba a introducir hachís en te
rritorio español mediante 
pateras que recalaban en Zahara 
de los Atunes y la vecina loca
lidad de Barbate. Tras desem
barcar la droga, esta era trasla
dada a una autocaravana que la 
banda disponía en un camping 
local -donde los agentes se in
cautaron del alijo- y posterior
mente era distribuida en otras 
localidades españolas.

Argentina: cae al 
agua la grúa que 
intentaba rescatar 
a un autobús 
accidentado

EÍÉrSaníals

El rescate de los cadáveres 
de once pasajeros de un autobús 
que cayó el domingo pasado al 
río Colastine, en la provincia 
argentina de Santa Fe, finalizó 
ayer, martes, señalaron fuentes 
policiales.

Los portavoces indicaronque 
aún continúan los trabajos para 
recuperar una grúa que se pre
cipitó al agua cuando intentaba 
extraer el autobús accidentado.

El autobús de la empresa 
Etacer cayó al río Colastine, tras 
chocar frontalmente con un 
coche en un puente.

El conductor del vehículo 
contra el que chocó el autocar 
murió en un hospital cercano a 
causa de las lesiones produci
das por la colisión.

Un hombre y una mujer de 
unos 20 años, que pudieron sa
lir del autocar hundido en el río, 
fueron rescatados con vida por 
dos pescadores.

El autobús realizaba el tra
yecto Santa Fe-Paraná, ciudad 
del distrito limítrofe de Entre 
Ríos, por una ruta provincial.

Como consecuencia de la 
colisión, el autocar rompió la 
barandilla del puente y cayó al 
agua, en un lugar donde el río 
tiene una profundidad de 15 
metros.

Los cadáveres de los pasaje
ros ahogados fueron rescatados 
del río con ayuda de los buzos, 
que trabajaron con la asistencia 
de una isla flotante.

Reanudan la 
búsqueda de los 
estadounidenses 
que se cayeron al 
mar en Tenerife

Las muertes de Zabaleta y David 
González podrían estar relacionadas

Efe-Madrid

El Movimiento contra la In
tolerancia aprecia «elementos 
comunes» en los homicidios del 
seguidor de la Real Sociedad 
Aitor Zabaleta y del joven Da
vid González, asesinado hace 
tres años, y señala la posible 
relación entre los grupos ultras 
investigados por la Policía por 
ambos crímenes.

Según una nota de ayer 
del Movimiento contra la Into

lerancia, las investigaciones 
policiales realizadas tras la 
muerte de David González, ase
sinado en una zona de bares del 
distrito de Moncloa (Madrid), 
llevaron a identificar a algunas 
personas que podían estar rela
cionadas con el grupo «Nueva 
Guardia», «compuesto por 
miembros de Ultrasur y el Frente 
Atlético».

Este grupo podría estar rela
cionado, según el Movimiento 
contra la Intolerancia, con «Bas

tión», al que supuestamente 
pertenece Ricardo Guerra, en 
prisión como presunto autor de 
la muerte de Aitor Zabaleta, que 
fue asesinado el pasado 8 de 
diciembre en las inmediaciones 
del estadio Vicente Calderón 
cuando iba a presenciar un par
tido de fútbol entre el Atlético 
de Madrid y la Real Sociedad.

El Movimiento, personado en 
ambas causas como acusación 
popular, recuerda que el día 20 
se cumplen tres años del asesi

nato de David González y que, 
sin embargo, la investigación 
policial y la instrucción de la 
causa «están prácticamente 
paradas, sin haber sido identi
ficados aún los autores materia
les del asesinato».

Por ello, este movimiento se 
ha dirigido al delegado del 
Gobierno en Madrid, Pedro 
Núñez Morgades, para reclamar 
un impulso a las investigacio
nes «y subrayar los elementos 
comunes en ambos asesinatos».

La Guardia Civil '^" i 
ayer la búsqueda de los do J 
venes estadounidenses qo 
lunes se cayeron al enarena 
posaban para una fotograi^ ^^ 
pocos metros del ’aiar ® 
municipio de Buenavis a 
Norte (Tenerife), 
Efe fuentes de la 151 Co 
dancia. , ^

Los desaparecidos son । 
Primak, de 19 años, Y j 
Papenfus, de 20, qu® 
arrastrados por una ola- ^j

Joshua Primak Y .jj 
Papenfus son mienibros 
Iglesia de los Mormones, y ^^^ 
do cayeron al mar 
les tomaba la fotograba .j^ 
ayudarles, pero fue d^^Pj^jer 
contra las rocas, aunqueP ^ 
rescatado con lesiones
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Faera de peligro 
el niño de 
Barcelona que 
tomó naranjada 
con metadona

Efe- Barcelona

Un niño de cinco años, que 
se encuentra ya fuera de peli
gro, fue ingresado ayer después 
de ingerir, por error y en circuns
tancias no aclaradas, un vaso de 
naranjada con metadona en la 
Residencia Sanitaria Príncipes 
de España de Bellvitge (Barce
lona).

Según un portavoz de la re
sidencia sanitaria de Bellvitge 
a las 14 horas de ayer un 
drogodependiente, acompaña
do de su hijo de cinco años, 
acudió al Hospital para que le 
ftiera suministrada la habitual 
combinación de naranjada y 
metadona.

Por causas aún no aclaradas, 
el niño cogió el vaso y se be
bió la combinación, por lo que 
ha sido trasladado urgentemente 
al Hospital Sant Joan de Deu, 
en el que, según el médico de 
guardia, permanece aunque «su 
estado no reviste gravedad y está 
fuera de peligro».

Simulan ser 
testigos de 
Jehová y roban 
400.000 pesetas 
en Letur

Efe-Albacete

Un vecino de la localidad de 
Letur (Albacete) denunció ante 

puesto de la Guardia Civil que 
cuatro mujeres, haciéndose 
pasar por Testigos de Jehová, 
entraron en su domicilio y se 
apoderaron de 400.000 pesetas.

Según informó la Subdele
gación del Gobierno en 

ibacete, en el domicilio se 
encontraba la muj er del denun- 
jante, que padece una enferme- 
'’ad mental.

^^^ ^^ ^^^ autoras 
j ^^ entretenían, otras se 

Podararon del dinero, que es- 
’ guardado en un armario.

Ya son 13 los 
faertos en 
^nipinas tras 
^aerse un cable 
ae alta tensión

Efe-Manila

Jícee elevaron a 
'tuerta ’^'Y^^ero de personas 
'acaido consecuencia de 

i ^^ cable de alta ten- 
nnos ^®^ ^® Lumban, 

Manila ' . ^^^ctros al sur de 
'*®sfi|p pasaba un 
^'‘gardi’^^^’ L^ policía del 
’b^he J ? ^^^ ^? entrada de la 
^^Ued ^ ^^’^''^^ dificultan la

Una violenta tormenta que dejó heridas a 300 personas

21 muertos en una 
tormenta en el Índico

Efe- Ciudad del Cabo

Al menos 21 personas, in
cluidos diez niños, murieron el 
lunes a causa de una violenta 
tormenta que también dejó he
ridas a otras 300 y destruyó de
cenas de viviendas a lo largo de 
la costa sudafricana del Indico, 
informó la Policía de Sudáfrica.

La tormenta devastó prime
ro las áreas agrícolas de 
Kokstand, en la provincia de 
Kúazulu-Natal, y luego se aba
tió sobre Mount Ayliff y 
Tabankulu, en la región orien
tal del Cabo, donde los servi
cios telefónicos y la energía 
eléctrica han resultado grave
mente dañados, añadió la fuente.

Brigadas de los Bomberos y 
la Cruz Roja sudafricana con
tinúan buscando otras víctimas 
que pudieran estar atrapadas 
bajo los escombros de los edi
ficios derrumbados por el vio
lento fenómeno meteorológico, 
que los expertos no han podido 
confirmar como un tomado.

Vuelco de vehículos

Testigos presenciales dije
ron que los vientos huracanados 
volcaron varios vehículos, in
cluido un autobús cargado de 
pasajeros, y una mujer murió 
cuando perdió el control del 
automóvil que conducía y se 
precipitó por un barranco.

El Servicio Meteorológico 
Sudafricano informó de que es

Detenido por obligar a prostituirse y 
apalear a una chica en Alcobendas

Efe-Alcobendas

La Policía de Alcobendas ha 
detenido a un hombre acusado 
de inducir a una joven de dieci
nueve años a la prostitución por 
medio de amenazas y malos 
tratos, informaron ayer fuentes 
de la Jefatura Superior.

En un comunicado, la Jefa
tura señala que el sospechoso, 
David O, fue detenido en la 
localidad madrileña, después de 
que el pasado domingo la víc
tima pidiera ayuda a una patru
lla de la Policía Municipal y 
relatara que un hombre, al pa
recer nigeriano, la maltrataba 
y la obligaba a ejercer la pros
titución.

La joven explicó a los agen
tes del grupo segundo de Poli
cía Judicial de la comisaría de 
Alcobendas que se hicieron 
cargo de las investigaciones que 
había sido apaleada para ven
cer su resistencia a prostituirse 
y que el proxeneta la había

La tormenta se llevó por delante viviendas y vidas.

Brigadas de los Bomberos y la Cruz Roja 
sudafricana continúan buscando otras 

víctimas que pudieran estar atrapadas bajo 
los escombros de los edificios

probable que ser produzcan más 
tormentas eléctricas y fuertes 
lluvias en la región afectada. 

La joven explicó a los agentes que había sido apaleada.

amenazado, incluso, con ven
dería.

La chica, originaria de Sie
rra Leona, relató que durante tres 
meses se vio obligada a frecuen
tar la zona madrileña de Cuzco 
a la búsqueda de clientes.

Los investigadores lograron

aunque no se prevé que se de
sarrollen con la misma intensi
dad.

identificar y detener en 
Alcobendas al sospechoso, 
quien reside en España desde 
febrero del pasado año, dispo
ne de tarjeta provisional de asilo 
y carece de antecedentes.El 
acusado, que pasó ayer a dis
posición judicial.

Un niño de 
Valladolid 
necesita un 
transplante de 
médula

Europa-Press

Un matrimonio de Vallado- 
lid compuesto Fernando y 
Carmen ha solicitado la soli
daridad de los ciudadanos para 
lograr salvar la vida a su hijo 
Jorge, de 2 años de edad, quien 
padece una leucodistrofia 
metacromática y requiere lo 
antes posible un transplante de 
médula ósea para superar su 
dolencia.

Diagnostico en 
septiembre

Desde que se le diagnos
ticara su enfermedad, el pasa
do mes de septiembre, el pe
queño ha tenido que ser ingre
sado en numerosas ocasiones 
en el Hospital de La Paz de 
Madrid y el Clínico Universi
tario con agudos procesos fe
briles y convulsivos.

En declaraciones a Euro
pa Press, el padre del niño re
lató que los problemas de éste 
fueron detectados cuando a los 
catorce meses dejó de andar. 
Distintos pediatras consultados 
achacaron esta circunstancia a 
posibles problemas en los pies, 
la cadera o que incluso el niño 
había cogido miedo al 
tropezarse y caer cada vez que 
intentaba andar.

Finalmente, el matrimonio 
conoció en el Hospital de La 
Paz que el origen de todo esta
ba en una leucodistrofia 
metacromática, con posibilidad 
de superación en el supuesto de 
conseguir un transplante de 
médula ósea compatible con la 
del niño. «Es encontrar una 
aguja en un pajar pero no po
demos por menos de intentar
lo todo para salvar a nuestro 
pequeño», declaró su padre 
desconsolado.

El menor fue dado de 
alta ayer

El menor fue dado ayer mis
mo de alta en dicho centro ma
drileño, donde permanecía in
gresado desde el pasado día 12, 
tras superar el último proceso 
febril, si bien sus padres están 
realizando todas las gestiones 
necesarias para que la Asocia
ción de Lucha Contra el Cán
cer acoja al niño en el centro 
de que dispone. Además, han 
realizado un llamamiento a la 
solidaridad ciudadana para que 
acudan a los hospitales para 
hacerse donantes de médula 
ósea y se sumen así a los más 
de 40.000 que ya constan en el 
registro de la Fundación Carre
ras.

«Sé que el transplante va a 
llegar tarde, pero además de mi 
hijo hay muchos otros que es
tán en la misma situación y que 
necesitan desesperadamente 
este tipo de ayuda», confesó 
Femando, quien incluso llegó 
a echarse en cara que «si mi hijo 
muere tendré el remordimien
to toda mi vida de no haber 
salido a la calle a pedir».
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a El bebé, que es el primer hijo de 
Gemma Ruiz y el quinto del
vicepresidente primero del 
Gobierno, pesó 2,750 kilogramos

Alvarez Cascos fue
papa por

Gemma Ruiz Cuadrado, esposa del 
vicepresidente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, dio a luz a un 
niño a las 9:44 horas de la mañana de ayer 
en el hospital Universitario de La Paz, in
formaron a Efe fuentes del centro médi
co.

El parto transcurrió con normalidad y 
tanto la madre como el niño se encuen
tran en buenas condiciones, aseguró el j efe 
del Servicio de Ginecología y Obstetri
cia del centro, el doctor Juan Ordás.

El bebé, que es el primer hijo de Gemma 
Ruiz y el quinto del vicepresidente pri
mero del Gobierno, pesó 2,750 kilogra
mos, informó La Paz.

Gemma Ruiz Cuadrado, de 24 años, 
contrajo matrimonio con Francisco 
Alvarez Cascos, de 51 años, en octubre 
de 1996 en Córdoba.

Alvarez Cascos aseguró que tanto su 
esposa, Gemma Ruiz, como su nuevo hijo 
están «estupendamente» y se declaró «tran
quilo y feliz» tras el nacimiento.

«Ha ido todo muy bien y ha sido muy 
rápido y sin problemas», dijo el vicepre
sidente, quien atribuyó la falta de com
plicaciones a que su mujer ha sido «muy 
disciplinada siguiendo todas las normas 
y preparativos».

El vicepresidente del Gobierno agra
deció el «detalle cariñosísimo» del Rey 
Juan Carlos, quien fue uno de los prime-

quinta vez

ros en llamar a felicitarles, y añadió que también 
había hablado con José María Aznar y Ana Botella, 
así como con «muchísimos amigos y amigas».

Alvarez Cascos reveló que, tras el parto, el «gran 
problema» es la elección del nombre que recibirá 
el niño ya que los padres no logran ponerse de acuerdo 
y están «manteniendo un pulso que se resolverá 
pronto». C.L.

Cultura ha decidido pujar 
por ”Santa Rufina”

El Ministerio de Cultura pu
jará por el cuadro «Santa 
Rufina», atribuido a Velázquez, 
en la subasta que se celebrará el 
próximo día 29 en Nueva York, 
siempre que la obra pueda ser 
adquirida por un «precio razo
nable», informó ayer el director 
general de Bellas Artes, Benig
no Pendás.

El Ministerio ha tomado esta 
decisión después de escuchar el 
dictamen de su órgano consul
tivo, la Junta de Calificación, Va
loración y Exportación de Bie
nes Culturales, sobre la polémi
ca autoría de la obra, que se 
subastará en la galería 
Christies en Nueva York 
con un precio de salida de 
unos 430 millones de pe
setas.

Tras escuchar los infor
mes de especialistas en 
Velázquez «de primera lí
nea» y tanto nacionales 
como extranjeros, la Jun
ta, integrada por catedrá
ticos, profesores y los di
rectores de los principales 
museos, ha considerado 
que el cuadro «merece ser 
incorporado al Patrimonio 
Histórico español siempre 
que se pueda adquirir a un 
precio razonable», expli
có Pendas en una rueda de 
prensa.

La Junta ha llegado a la 
conclusión, de que en la

obra «tiene origen en 
Velázquez», pero los repintes 
y el estado de conservación 
«hacen imposible certificar 
con absoluta seguridad» esta 
autoría.

También considera el Mi
nisterio que el precio que se 
debe ofrecer tiene que tener 
en cuenta que en España es
tán algo más de la mitad de 
los aproximadamente cien 
Velázquez «garantizados» 
que existen, incluidos todas 
sus grandes obras, salvo el 
retrato del Papa Inocencio y 
de La venus del espejo. L.L.

Banderas, candidato a interpretar 
”E1 fantasma de la ópera”

Lady Di inspira una 
ópera biográfica

La vida de Diana de Gales inspirará 
la ópera «A Lady Di-es», que preparan 
actualmente los compositores alemanes 
Stefan Hippe y Gerhard Falkner, infor
mó un portavoz del Teatro de la Opera 
de Nuremberg.

La obra, encargada por las autorida
des municipales, se estrenará en 
Nuremberg en marzo del año 2000, 
coincidiendo con el 950 aniversario de 
la ciudad bávara.

Las fuentes adelantaron que la par
titura musical se compondrá para una 
orquesta integrada por veinte músicos, 
y los textos serán interpretados por tres 
voces femeninas y tres masculinas.

La figura de la malograda princesa 
de Gales no aparecerá en el escenario, 
sino que serán los cantantes los que 
narren su vida, «como si se tratara de 
un cuento», explicó el portavoz del tea
tro. C.V.

El actor español Antonio 
Banderas es el candidato más 
deseado para interpretar el pa
pel principal de «El fantasma 
de la ópera» en la nueva adap
tación cinematográfica que 
prepara el director de origen 
indio Shektar Kapur.

El cineasta está a punto de 
llegar a un acuerdo con el com- 
positor británico Andrew 
Lloyd Weber para llevar a las 
salas cinematográficas el 
musical del que Lloyd es au
tor, y que estos días se repre
senta en Broadway, según in
forma el diario de Nueva York 
Daily News.

Kapur y Lloyd Weber es
tán convencidos del talento ar
tístico de Banderas y de sus 
cualidades musicales, por lo 
que ambos han expresado su 
deseo de contar con el actor 
español, que podría tener como 
compañera de reparto a la 
actriz Catherine Zeta-Jones, 
que ya ha trabajado con él en 
su última película, «La más
cara del Zorro».

La positiva experiencia de 
Banderas en la aventura de 
capa y espada del Zorro ha 
influido sin duda en el ánimo

de Kapur y Lloyd Weber, que ya sueñan 
con ponerle la máscara de «El fantasma 
de la ópera», señala el Daily News. V.M.

Roberts considera a 
Coelho un "genio"

La actriz estadounidense Juli^ 
Roberts señaló al diario «0 Estado 
Sao Paulo» que considera al 
brasileño Paulo Coelho como «un e

río
Según Roberts, el autor de «Día 

de un mago» tiene una gran habiH 
«en la manera de contar historias, de 
volver al lector con los personajes, y 
hacer su universo increíblemente

Por otra parte, Roberts reveló Q’^®^^ 
de hace mucho tiempo ella y la tañí 
actriz Susan Sarandon, su amiga, de^^^^ 
ban hacer una película juntas, y la 
sión se presentó con «Stepmom»^

Roberts sostuvo que
Bride», la película que está ^^^^^ - ^ Je 
tualmente, no es una continuad
«Pretty Woman», pese a que 
gida por Garry Marshall y copro & 
zada por Richard Gere. Efe

.2022
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Algunos nutrientes del 
vino son eficaces contra 
el cáncer

Los «polyfenoles», micronu- 
trientes presentes en abundancia en 
el vino, contribuyen a disminuir la 
proliferación de células canceríge
nas cultivadas en laboratorio, se
gún un estudio hecho público ayer, 
martes, en Provenza (sudeste de 
Francia).

Las conclusiones de la investi
gación apuntan a que estos 
micronutrientes, compuestos orgá
nicos antioxidantes de origen ve
getal, aportan una «acción benéfi
ca sobre los tumores».

Los «polyfenoles», cuyos efec
tos han sido analizados en células 
cancerígenas de la médula espinal, 
no sólo han demostrado que dismi
nuyen la proliferación de dichas 
células sino que también provocan 
su «suicidio».

Estos resultados, alcanzados por 

los laboratorios públicos franceses 
tras un año de trabajos, fueron pre
sentados ayer en el transcurso de 
la asamblea general del Instituto 
mediterráneo del vino, la alimen
tación y la nutrición (IMVANP).

El presidente del IMVANP, Jean 
Pierre Rossi, señaló que existen 
otros estudios, franceses y estado
unidenses, que también llegan a esta 
conclusión.

No obstante, aunque el consu
mo moderado de vino podría tener 
efectos benéficos contra el cáncer, 
ello no significa que esta bebida 
pueda considerarse como un medi
camento, advirtió. El vino ha inte
resado durante mucho tiempo a los 
científicos por su riqueza en 
«polyfenoles», compuestos que 
también están presentes en los ce
reales, frutas y legumbres. M.T.

Ik
"Entre las piernas”, incursión de 
Gómez Pereira en el cine negro

Un desconocido vuelve a dejar 
rosas y coñac en la tumba de Poe

Tras éxitos como «Boca a boca» y 
«El amor perjudica seriamente la sa
lud», Manuel Gómez Pereira presenta 
ahora su primera incursión en el cine 
negro con «Entre las piernas», un 
«trhiller» en el que ha conseguido en
frentar a tres grandes de las pantallas 
españolas Victoria Abril, Javier 
Bardem y Carmelo Gómez.

Victoria Abril es la protagonista in
discutible de este historia de amor que 
comienza cuando una mujer y un hom
bre se cono-
cen en su 
primera re
unión de un 
grupo de te
rapia para 
adictos al 
sexo. Ella es 
Miranda, re- 
(iactora de 
^u progra- 
uia nocturno 
Heradio que 
aprovecha 
el momento 
euquepasea 
al perro para 
•Mantener 
eucuentros 
sexuales.

otro 
adicto al 
^exo es Ja-

Ella Baila Sola” lleva vendidas
350.000 copias de su ”e.b.s
, dúo «Ella Baila Sola» ha vendi- 
Esn^^^^^^ ^^^^^ 350.000 copias en 
más ^*^ ^^ último disco, «e.b.s», y

Latinoamérica, por 
febr ^ eí próximo mes de 
incl^^° '^^^ g^^^ ‘^^ conciertos que 
Man^^ Estados Unidos 
Un‘^^^ vendieron más de 

’dón de copias de su primer dis- 
’ un realizado más de 200 concier- 

vier Bardem un productor y guionista de 
cine que mantiene una relación sexual 
teléfonica que le hace perder los pape
les y que al final le implica en el merca
do ilegal de grabaciones eróticas. Para 
el actor esta película «es una historia de 
amor entre tres personas, en el que el ele
mento desestabi-lizador soy yo».

El tercero en discordia es Carmelo 
Gómez, un inspector de policía que quiere 
culpar al amante de su mujer, Miranda, 
de un asesinato para así quitárselo de en 

medio.
«Soy la 
víctima - 
comentad 
actor- y al 
final sin 
proponér
melo asu
mo mi im- 
potencia 
ante el pro
blema».

«Entre 
las pier
nas» se es
trenará en 
180 salas el 
próximo 
viernes y 
competirá 
en el Festi
val de Ber
lín. C.A.R. 

H

tos en los dos últimos años y en breve 
comenzarán una gira nacional que les 
llevará por cerca de 100 ciudades espa
ñolas.

En «e.b.s», que está a punto de edi
tarse en Estados Unidos, Japón, 
Indonesia, Italia y Portugal, vuelven a 
fundir ritmos de pop y folk como hicie
ron en su primer álbum «Ella baila sola». 
C.A.R.

Un desconocido cumplió 
ayer, martes, con la tradición de 
depositar tres rosas y media bo
tella de coñac en la tumba del 
escritor Edgar Allan Poe con 
motivo del aniversario de su 
nacimiento.

La tradición, que cumplió 
ayer 50 años, se llevó a cabo du
rante la noche, cuando un hom
bre ataviado con un abrigo lar
go acudió al viejo cementerio 
de la iglesia de Westminster, 
bebió coñac como celebración 
de cumpleaños, y dejó la bote
lla y las rosas.

El desconocido puso sus ma
nos sobre la lápida durante unos 
segundos y se marchó. R.C.F.

”La cabeza de plástico”, un duelo 
sobre el sentido del arte

El duelo dialéctico sobre el sen
tido del arte contemporáneo entre el 
director de un museo holandés y un 
artista punki polarizan el relato de 
la nueva novela de Ignacio Vidal- 
Folch «La cabeza de plástico».

Concebida a raíz del debate sur
gido en Francia a comienzos de esta 
década con el que se puso en cues
tión el proteccionismo del Estado 
sobre el arte y el interés artístico de 
las nuevas corrientes plásticas, Vidal- 
Folch ha construido una obra de la 
que dijo ayer que «no es una patada 
al arte».

«En realidad -añadió- he conce
bido la novela como una paradoja 
sobre el arte contemporáneo porque 
me gusta, aunque no todo».

Para el escritor, la misma natu
raleza del arte se presta «muy bien a 
establecer un curso narrativo que 
sirve para explicar alguna obra o 
imaginar otras. Creo que es diverti
do imaginar obras de arte que uno 
mismo puede hacer». S.I.
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Luciano Pavarotti actuó
a medio gas en Madrid

El Príncipe Carlos estaba 
"aterrorizado” con la idea de ser Rey

Luciano Pavarotti cantó la noche 
del pasado lunes en el Teatro Real. 
Arias de ópera y canciones napolitanas. 
Y hubo aplausos, incluso bravos, pero 
su voz no fue la qüe durante casi cua
tro décadas ha exhibido por todo el 
mundo. Muy por debajo de sus posi
bilidades, fue un recital a medio gas.

Esta no es la primera actuación del 
tenor de Módena en el Teatro Real, 
aunque sí la primera en solitario. En 
enero del año pasado, el dia 5, junto 
a Plácido Domingo y José Carreras, 
los «tres tenores» cantaron para el Rey 
Juan Carlos, con motivo de su sesen
ta cumpleaños.

Con este recital, de carácter privado 
-no se pusieron entradas a la venta-, 
la Asociación Nacional de Industrias 
Electrónicas y de Telecomunicacio
nes (ANIEL) ha querido celebrar el 
veinticinco aniversario de su funda
ción.

Previsto en un primer momento 
para octubre pasado, Pavarotti tuvo 
que cancelario, para someterse poco 
después a un operación en una pier-

Mick Jagger afírma que no está 
casado legalmente con Jerry Hall

El cantante británico Mick Jagger 
afirma que no está legalmente casado 
con Jerry Hall, según una exclusiva pu
blicada ayer por el diario «The Sun».

El líder de los Rolling Stones va a 
utilizar este argumento ante la deman
da de divorcio que le ha presentado la 
modelo tejana a causa de sus continuas 
infidelidades y en la que le reclama 30 
millones de libras (unos 48 millones 
de dólares).

Según asegura Jagger, la boda tuvo 
lugar en la isla indonesia de Bali me
diante una ceremonia hindú. Al mis
mo tiempo, la pareja, que vestía sarongs 
tradicionales y ella una exótica coro
na, aceptó convertirse al hinduísmo.

Pero las autoridades indonesias no 
llegaron a recibir los documentos que 
acreditaban el enlace, por lo que no lo 
consideraron legal.

De este modo ha comenzado la ba
talla legal por la indemnización millo
naria que Hall le pide a Jagger, con quien 
tiene cuatro hijos.

Los expertos consultados por «The 
Sun» no se ponen de acuerdo en si esta 
estratagema del mítico cantante le fa

na, que le ha tenido retirado desde 
entonces de los escenarios.

Entre aplausos, sonriente, con los 
brazos abiertos de par en par -como 
queriendo abrazar a todos-, con un 
enorme pañuelo blanco en su mano 
izquierda, el tenor italiano se presentó 
ante el público de Madrid.

Acompañado al piano por su paisa
no Leone Magiera -desde hace años le 
auxilia en sus recitales-, Pavarotti co
menzó con una canción de Giovanni 
Bononcini y un «lied» de Beethoven 
(In questa tomba oscura).

Pavarotti, que este año cumplirá 64 
años, y que en marzo próximo volverá 
al Metropolita! de Nueva York para can
tar «Tosca», no olvidó una de las arias 
que más fama le han dado: la famosísima 
«furtiva lágrima», del «Elixir de amor» 
de Donizetti.

Un repertorio variado, con el que el 
ha querido «abrazar toda la literatura 
musical del tenor». Un programa que 
afrontó sin arriesgar. A pesar de todo, 
Pavarotti recibió al final una cariñosa 
y amplia ovación. M.M.

si

•< y 
A

ja

vorece o no, ya que en el Remo Unido 
no existe el derecho de indemnización 
en estos casos, por lo que sólo tendría 
que pagar a Jerry Hall una manuten
ción para ella y los niños. P.P.

5"

El heredero a la Corona 
británica, el príncipe de Ga
les, Carlos, estaba hace unos 
años «aterrorizado» ante la 
idea de ser rey, pues pensa
ba que no podría satisfacer 
todas las aspiraciones pues
tas en él, según unas cartas 
manuscritas a un familiar no 
identificado, que publica el 
periódico londinense «The 
Mirror».

En esa carta, firmada en 
1988, que forma parte de una 
serie de ellas que han sido 
entregadas al diario, el prín
cipe Carlos dice que «a ve
ces me encuentro aterroriza
do por lo que la gente espera 
de mí y de la inmensa respon
sabilidad que pesa sobre mis 
hombros. Algunas veces 
pienso que voy defraudar a 
la gente, por mucho que in
tente no liacerlo». L.R.

Plácido Domingo actuará en la 
fíesta por el milenario de Hungría

Plácido Domingo es una de las es
trellas invitadas a participar en los fes
tejos del milena
rio de Hungría, 
afirmaron ayer 
en Budapest los 
organizadores de 
las conmemora
ciones, que ten
drán lugar duran
te todo el año 
2000 y parte de 
2001.

Domingo 
cantará en una 
gala especial 
prevista para el 
año 2000 en el 
Kennedy Center 
de Washington, • 
en la que con 
participación de 
la Opera de
Budapest se presentará la obra «Bank 
Ban», del compositor húngaro Ferenc

I

Erkel (1810-1893), según informó a Efe 
Zsuzsanna Jacso, portavoz del minis

terio del Legado Cul
tural Húngaro.

Según la portavoz 
magiar, «ya se han 
entablado negocia
ciones con el gran 
tenor español, que se 
ha declarado dis
puesto a cantar uno 
de los papeles más 
importantes de esa 
ópera clásica que tra
ta de la independen
cia y las virtudes 
húngaras».

El cantante espa
ñol ha manifestado 
su admiración por el 
compositor magiar, 
al que ha compara
do con los grandes 

músicos de ópera italianos que fueron 
sus contemporáneos. N.A.

Un feliz 
alumbra-1 
miento. Lin', 
da, la graciO', 

imagen, '^ino 
al mundo si 

pabáuu (
d enero en si j 
zoo frncés os 
Vincennes, 
muy cerca es, 
París. Linda, | 
que apares^ 

bajo su m^' 1 
dre, LarnbSi 
es la 111'i^''^ 
fa que nace sn 
este zoo dss 
de su inaees'! 

ración, ' 
1934.
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Detenido un famoso curandero chino 
acusado de matar a 190 personas

El doctor Hu Wanlin, conocido curandero chino 
y maestro de «Qigong» (meditación), fue detenido 
porlapolicía de Shangqui, provincia central de Henan, 
como sospechoso de haber causado la muerte a más 
de 190 pacientes, informaron las autoridades.

«El ruin curandero Hu ha sido detenido», indicó 
la policía tras explicar que a partir de ahora habrá 
que prestar más atención a este tipo de prácticas «para 
acabar con las seudo-ciencias».

! Experto en «Qigong», técnica tradicional china 
■ que consiste en controlar la «energía» almacenada 
. en el Tan Tien (punto localizado a unos tres centí

metros debajo del ombligo), Hu abrió sin autoriza
ción oficial centros médicos en cinco provincias.

Hu, de 50 años, se convirtió en una celebridad en 
China tras prometer a sus pacientes un éxito del 90 
por ciento en la curación de las múltiples enferme
dades que trataba y que incluían el cáncer, hepatitis 
y la alta presión sanguínea.

«Entre sus medicinas utilizaba cantidades letales 
desulfato de sodio», agregó el diario local «Yangcheng 
Evening News», tras recordar que el curandero salió 
de la cárcel en 1997 después de cumplir una condena 
de 14 años, tras ser hallado culpable de la muerte de 
veinte pacientes.

Hu, autor de la obra «El Maestro de Qigong», se 
vanagloriaba, agregó la fuente, de «poseer enormes 
poderes místicos y curativos».

En noviembre de 1997, fundó, nada más salir de 
la cárcel, el hospital de Zhongnanshan, provincia 
central de Shaanxi, donde cerca de 150 pacientes 
fallecieron tras recibir sus tratamientos.

La policía tuvo que cerrar ese centro hospitala
rio, lo que no desanimó al curandero que, según di
chas fuentes, huyó y volvió a abrir otra clínica en la 
localidad de Shangqiu, provincia central de Henan, 
donde falleció otra veintena de pacientes.

Penélope Cruz se está 1a- 
’'3ndo un brillante futuro en 

pantallas de cine. No sólo 
ya una de las actrices más 

cotizadas de nuestro país, sino 
e ha decidido dar un paso 

i ^^ ^'^ carrera, cruzan- 
01 charco para intervenir en 

11 tima película de Stephen 
, oars, «HI-LO Country», en 

comparte cartel con 
.Stores de la talla de Woody 

son, Billy Crudup y 
Arquette.
trama de «HI-LO 

^® Mientra en la pro- 
ros ^Í^^5^,^ci entre dos vaque- 

®^ deseo apa- 
Una despierta en ellos 
’aüsuF’^ P^”^ prueba su 

y Bi?®i^^^^®r (Billy Crudup) 
Barrei ^^ ?^^^^°^ (Woody 

*^o»n), íntimos amigos y

compadres desde antes de la 
guerra se reúnen para criar 
ganado. Pero pronto tendrán 
que adentrarse en un terreno 
inexplorado parea ellos: los 
asuntos del corazón. Pete se 
entera de que Mona (Patricia 
Arquette), la mujer a la que 
siempre ha querido, se ha 
casado con otro hombre. Pete 
se refugia en su novia Josepha 
(aquí es donde entra Penélope 
Cruz), pero al enterarse de que 
Mona está viviendo una aven
tura con Big Boy, su deseo 
vuelve a avivarse. Peter se 
siente culpable.

A esta situación se añaden 
las fuertes tensiones con Jim 
Ed Love (Sam Elliot), el te
rrateniente del HI-LO.

Una historia de amor y 
celos para la incursión ame
ricana de Penélope Cruz.

31

El curandero, que ha declarado que se ha co
metido una injusticia con su detención, ha recha
zado todos los cargos de asesinato en su contra, 
según fuentes judiciales.

Al ser preguntada ayer por Efe la policía china 
sobre la proliferación de los curanderos e hipno
tizadores en el país, un agente desmitió esos ru
mores y se negó a hablar de lo que el Gobierno 
califica de simples supersticiones. A.E.

Tapies, Chillida, Saura 
y Gordillo, en Alemania

Obras de Tapies, 
Chillida, Saura y Gordillo, 
entre otros artistas españo
les, se exhibirán en una 
exposición colectiva que 
se inaugurará el próximo 
día 24 en el Museo Wurth, 
de Alemania, comunicó 
ayer a Efe el comisario de 
la muestra, el catedrático
vasco Kosme de Barañano.

La exposición, com
puesta por un centenar de 
esculturas y pinturas pro
cedentes de colecciones 
particulares -salvo una 
pieza aportada por el 
IVAM-, lleva por título 
«Arte en España: Fin de

siglo» y ha sido organiza
da por el Museo Wurth, 
localidad situada cerca de 
Stuttgart.

Hasta el 26 de mayo se 
darán a conocer diez obras 
de cada uno de los siguien
tes autores de diferentes 
generaciones: Tapies, 
Chillida, Saura -fallecido 
recientemente-, Gordillo, 
Manolo Valdés, Alberto

Albacete, Miquel Navarro, 
Koldo Jauregui y Blanca 
Muñoz, precisó Barañano, 
catedrático de Historia del 
Arte en la Universidad del 
País Vasco. J.J.

El refinado arte de
Nigeria, en Madrid

Todo el Deporte de Castilla-La Mancha

I

La Fundación La Caixa presentó a partir de ayer 
la exposición «Africa Magia y Poder. 2500 años 
de arte en Nigeria» que reúne 193 piezas, poco 
conocidas, de las distintas culturas del arte 
nigeriano, uno de los más refinados del continen
te africano.

La muestra plantea un recorrido cronológico 
por las distintas civilizaciones que tuvieron su 
asiento en la zona subsahariana entre el año 500 
de nuestra era hasta entrado el siglo XX.

El Arte africano empezó a ser conocido en 
Europa a raíz de la expedición de castigo que los 
ingleses organizaron en 1897 contra el reino de 
Benín que proporcionó a los vencedores un botín 
de 2.400 objetos de bronce, terracota y marfil.N.M.
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La mujer Chanel prepara el 
milenio con colores difusos

La mujer Chanel del verano que viene espe
rará el nuevo milenio tocada con pequeños cas
cos de tul sujetos con largas agujas metálicas y 
adornada con finos pendientes en forma de^- 
piral, para acompañar vestidos de colores muy 
claros y difusos.

El modista alemán Karl Lagerfeld siguió 
innovando y descartó del vestuario de sus clientas 
los clásicos trajes de chaqueta que lanzaron a la 
moda a «mademoiselle» Coco, la mítica funda
dora de la firma.

Mantuvo, en cam
bio, el básico 
«tweed», aunque a 
veces de manera tan 
irreconocible, como 
bordada con lentejue
las, que en la distan
cia de la pasarela la 
vieja textura de la más 
clásica elegancia re
cordaba las escamas 
de una sirena o inclu
so de un lagarto.

Lo de menos será 
el largo de las faldas, 
con pliegues, que ge
neralmente ocultarán 
las rodillas, largas o 
rectas en formas de 
sari o con pantalón 
bombacho al más puro 
estilo oriental.

De hecho, pese a su 
gran modernidad y

raros tintes marinos, la colección de Lagerfeld 
recordó a menudo al mundo de «Alí Baba y los 
40 ladrones», al de «Las 1.000 y una noche» o 
al de esas princesas árabes que hoy consumen 
todavía alta costura francesa.

En particular por las noches, cuando surgen 
los colores vivos y esos bordados que sólo se 
encuentran en París, pero también de día, con 
grandes tules adornando un modelo.

Dentro de esa línea innovadora, hecha con 
tonos difusos muy claros 
e irreconocibles; de formas 
holgadas y chaquetas de 
cierre irregular, los 
abundantísimos pantalo
nes, a menudo con gran
des bolsillos laterales, 
cubrirán por completo los 
talones y reposarán sobre 
el empeine o la punta de 
los pies.

Con Chanel reinarán 
también el verano que vie
ne las asimetrías, a veces 
de marcado toque nipón, 
y un nuevo concepto de la 
sobriedad ligeramente 
Zen. En cuanto a los pies, 
la nueva modalidad mostó 
sandalias de tacones altos, 
anudadas sobre el empei
ne, con puntas que parecían 
metálicas o de cuero; de 
material distinto al resto 
del calzado. L.L.

María Isbert recibe una 
imagen de ”La Pilarica”

La alcaldesa de Zaragoza, 
Luisa Fernanda Rudi, entre
gó ayer a María Isbert una 
imagen de la Virgen del Pi
lar como muestra del reco
nocimiento de la capital ara
gonesa a la prolongada y fruc
tífera actividad escénica de
sarrollada por la veterana 
actriz.

María Isbert, quien está en 
Zaragoza con motivo de la 
representación en el teatro 
Principal de la obra «El Si
glo», se mostró emocionada 
■y agradecida ya que «en la 
capital aragonesa se siente 
mejor que en familia», afir
mó.

Para la octogenaria actriz, 
«la Virgen del Pilares lomas 
importante que hay en Espa
ña. El honor más grande es 
que aquí ponga el pie la madre 
de Dios, en la que creo fir- 
memente».

En el acto, que tuvo lugar 
en el despacho de la alcalde
sa, también estuvieron pre
sentes el hijo de la actriz, 
Tony Isbert; el director del 
Nuevo Teatro de Aragón, 
Francisco Ortega, y el adap
tador de la obra, Benito de 
Ramón.

En el acto, María Isbert 
recordó al actor aragonés 
Paco Martínez Soria. A.D.

Varios artistas firman un 
manifiesto reclamando los 
derechos intelectuales

"Ombra", una radiografía de 
Lorca por parte de "La Fura"

Los cantantes Alejandro 
Sanz,Joan Manuel Serrat, 
Ana Belén y Victor Manuel 
son cuatro de los firmantes 
españoles del Manifiesto de 
los Artistas al Parlamento 
Europeo solicitando la efec
tiva protección de los dere
chos intelectuales del sector 
de la música, informa la 
Asociación Fonográfica y 
Videográfica Española 
(AFYVE).

Junto a ellos aparecen 
también Presuntos Implica
dos, Rosana, Raimundo 
Amador, Luz Casal, Cómpli
ces, Los del Río, Paco Orte
ga, Carlos Goñi, Dover, Ga
binete Caligari, Enrique 
Bunbury, Manuel García y 
Rodrigo Leao.

El Parlamento Europeo 
debatirá próximamente la 
propuesta de la Directiva

Comunitaria sobre la Propie
dad Intelectual y la Sociedad 
de la Información. Los can
tantes y artistas europeos 
consideran que la era digital 
dispone de medidas técnicas 
para proteger su trabajo pero 
se necesita disponer de un 
marco de protección eficaz.

Entre los firmantes de 
otros países europeos figuran: 
The Corrs, Tom Jones, 
Robbie Williams, Mark 
Owen, Aqua, Charles 
Aznavour, Gilbert Becaud, 
Salvatore Adamo, Laura 
Pausini, Eros Ramazzotti, 
Supergrass y Iron Maiden.

Según AFYVE, el sector 
solicita al Parlamento Euro
peo que detenga la piratería 
en Internet y ayude a los ar
tistas a hacer llegar su músi
ca a todo el mundo a través 
de la Red. E. Press

La Fura deis Baus ha querido ahondar en la 
personalidad de Federico García Lorca, en eIdoeta 
como hombre, y para ello ha creado «Ombra», 
su nuevo espectáculo, una «radiografia sentimen
tal» que hoy se presenta en Madrid.

«Ombra», que en 
diciembre pasado puso 
fin en Granada a los 
actos conmemorativos 
del centenario de Lorca, 
una efeméride que se 
prolongó durante todo 
1998, llega ahora al 
Teatro de Madrid, don
de estará hasta media
dos de febrero, antes de 
recorrer otras poblacio
nes españolas hasta fi
nales de mayo.

Con su estilo carac
terístico de «crear, su
gerir e impactar». La 
Fura del Baus se aproxi
ma al Lorca hombre 
porque sus facetas de 
autor y figura univer
sal son «más que sufi
cientemente conocidas 
por todos», según 
Hansel Cereza, director 
de escena de este espec
táculo y, junto a David 
Martín, autor también del guión y la dramaturgia.

Una opinión que, según Cereza, comparte 
también la familia del poeta, «a la que ha gusta
do mucho nuestra propuesta», recalcó, y que ha 
colaborado con la compañía catalana para su 
realización.

La nueva propuesta escénica de La Fura se 
inicia «con la última escena de su vida, su ase
sinato». «En el tiempo que transcurre entre la 

ejecución de un hombre y su muerte clínica pro
ponemos una autopsia lírica, proyectamos una 
radiografia sentimental», según David Marín y 
Hansel Cereza.

Tres personajes -Intimidad (Federico), Pre
sión (García) y Rup
tura (Lorca)- son el 
hilo conductor de este 
viaj e por el poeta hom
bre.

Tres conceptos que 
«trazan el carácter del 
personaje que los re
presenta. Cada uno de 
ellos -según Marín y 
Cereza- forma parte 
del hombre que es e 
poeta después de tras
pasar las puertas de a 
muerte y la otorgación 
del mito».

Intimidad 
encarna el neo 
Abraham Hurtado 
acerca al espectador 
sensibilidad, l^t®*^! 
ra, la inocencia,- 
Lorca, «su homose
xualidad cautiva < 
mientras que P^®^ 
(Oscar Rabadan), 
bla de rebeldía, de

inseguridad de un hombre.
El tercero. Ruptura (Juan Navarro), re U 

según La Fura, «la necesidad de romper co 
vacío que le martirizaba lentamente, la 
ción moral consigo mismo. El encuentro c 
verdad de su obra lo lleva a un momento ^^^^ 
vida lleno de plenitud». Son los días de << .
en Nueva York», la obra de Lorca que masF 
sencia tiene en «Ombra». C.M.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

hP romano 
■Evidentes, in
cuestionables I

Sombríos 
Del verbo ser

Consonante 
Templar 

PluralJeJelra 
Posesivo

i

i i
Nota musical Existe

Copia (Pl) Preposición
Ue cierta región 
del sur de Africa

Se vuelve 
engreído

Envuelve 
símbolo 
químico

Pronombre 
personal

Bóvido salvaje 
Municipio de 

Jaén 
Misteriosos

i I

i
Plaza griega 

Guipado

I
Dueño 
Ristras

Instrumento 
musical

Del verbo ir 
Del verbo ir

I Camino 
Músico italiano
Consonante 
Hema hacia 

atrás

1
Oleará, untará 

Península 
europea 

Nivel

I

Perote 
feflo metal

Letras de 
lina" 

Domestique

Tamboril 
Madre de 

Ismael

Periodo de la 
cultura griega 

Vocal 
Río cántabro

fe atrevas 
Almiar (Pl) 
Repetición

i

Consonante
Nola musical

i I
I

I
Cohecho (Pl) 

Símbolo 
químico

I
Percibiríales Grueso Tratamiento 

inglés 
Parada 

Consonante

1
Dios egipcio Nota musical
Consonante Consonante

terbio (le 
tiempo

ÍSslrativo

I I Pedestal, 
base

1 23456789 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Letra griega (PI). Prefijo.- 3:,Famosa escultu
ra de Miguel Ángel. Ráspalo.- 4: Sobornad. Nombre de varón.- 5: Áspero, intratable 
(PI).- 6: Letra griega. Onomatopeya de la voz de cierto animal. Artículo.- 7: Huecas.- 
8: Infusión (Pl). Al revés, signo que mantiene una relación de semejanza con el obje
to representado.- 9: Al revés, marchito. Enormes.- 10: Cierto animal. Cierta bebida.- 
11: Dícese de los que padecen cierta perturbación anímica.

VERTICALES.- 1: Figurado, en las órdenes religiosas, empleo de predicador.- 2: 
Límite, confín. Señal o rastro que con los pies hace en el suelo la caza.- 3: Cierto 
pariente. Al revés, cierta curva.- 4: Nombre con que se conoce también a la diosa 
Astarté. Al revés, municipio de Salamanca.- 5: Grasienta.- 6: Preposición. 
Preposición. Preposi-ción.- 7: Lance del juego de billar, en que la boda herida toca 
sucesivamente en dos bandas contiguas (Pl).- 8: Natural de cierto país europeo. 
Orden de batracios.- 9: Figurado, caminéis por un fluido rompiéndolo o cortándolo. 
Del verbo ser.- 10: Al revés, en el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales en 
el número o en la figura. Preposición.-11: Cierto fenómeno físico.

HOROSCOPO

NUMÉ^ 9 I

as letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 

enque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

'^^^ representan las letras de cada columna hori- 
ana™^^'^'^^''^®^^®’ ^®*^‘’^'^ ^® obtenerse las sumas que 
frecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

an los valores atribuidos a dos de las letras

V R T S U = 26
X U Q R T = 24
Y Q V R X = 21
Y Z S X U = 24
U_R S U V = 25
^4 22 23 31 = 120

Letras clave Q = 2;U = 5

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con 

MANSO

A V S U L L 0 Q U I 0 T A R 0
I A P S E I H E S M N D N 0 T
R 0 F I A T 0 C A U C A L E A
R E M E 0 C I T S E M 0 D C 0
H T M A R Ü I R E I M I T X R
R N I 0 P D L I D L M Z S E I
S E I A L A R 0 S T E A L O 0
C I S 0 E A C E S A L I L I E
6 D D L A I A I R A B A F S I
0 E P N L E L A B L A T S A C
H B E N I 6 N 0 0 L J N A C S
D 0 A T A T N R A C E A S T E
A A R R A R A T P R N Q U I R
A L A Ü 0 L I U Q N A R T N 0
S C I A L E R O S T M A L D 0

NA
‘CIE 
ÑO" 
Ño" 
W’

ARIES. Salud buena. Siga las órde
nes de sus superiores sin contrade
cirles en el trabajo. Hoy se sentirá 
muy condescendiente con su pareja

TAURO. Salud buena. Su creativi
dad dará sus buenos frutos en el tra
bajo. Su situación amorosa corre el 
riesgo de deteriorarse

GÉMINIS. Su salud tiende a la 
mejoría. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral que supe
rará fácilmente. En el amor habrá 
mucha comprensión
CÁNCER. Salud buena. Cierta 
noticia le permitirá desarrollar 
nuevas actividades laborales. Se 
sentirá totalmente confiado en el 
amor
LEO. Salud buena. Hoy se tomará 
las las cosas con demasiada calma, 
lo que no beneficiará a su negocio. 
Trate de ser más tolerante en el amor

VIRGO. Salud buena. Jornada 
muy buena en el campo laboral. En 
lo económico tendrá mucha suerte. 
No trate de impresionar en el amor

MI 
"ÑA" 
W1

 
'o 

I

TU 

10 
SO 
ÑA

RA

TER

GA 
IF 
BIEN 
■^OB"

O 
III 
t-

BRA 
*PER

SER CIA
VAN *DES
MEM TE
DIEN LES

CION 
"do^ 
“te"

NE

MIEN FES TEN RIA
NE GA TO ‘PRE
CE RRI ‘MAN
‘TE MA TO

*AL

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas aclecuacla- 
mente darán el nombre con que se conoce en la 
mitología griega al herrero divino.

1: Comarcales.- 2; Acopio.- 3: Embestir.- 4; Metal 
muy refractario.- 5; Axiomas.- 6: Concerniente.- 7; 
Cortejador.- 8: Desarticulación, desunión.- 9: 
Monarca.- 10: Nombre, título.- ,11: Lodazal.- 12: 
Cumplimiento, acatamiento.-13: Ámbito, entorno.

LIBRA. Su salud dejará mucho que 
desear. La inseguridad en su propia 
capacidad hará que tenga hoy un 
día negativo

ESCORPIO. Salud buena Hoy se 
mostrará muy audaz en los negocios 
y tendrá la oportunidad de triunfar. 
Se sentirá más optimista en el amor

SAGITARIO. Salud regular con 
pequeñas molestias. Hoy actuará de 
modo equilibrado en el trabajo con 
buenos resultados. En el amor 
seguirá distante
CAPRICORNIO. Salud mala. En 
el trabajo su cansancio no le benefi
ciará en absoluto. En el amor no 
tendrá hoy gana de nada

ACUARIO. Salud excelente. Hoy se 
encontrará muy inspirado en el tra
bajo y sus ideas le reportarán bue
nos resultados. Jornada agradable 
en el amor
PISCIS. Su salud andará muy deli
cada; debe cuidarse más. Deberá 
mostrarse cauteloso en el trabajo. En 
el amor sigue el peligro del distan
ciamiento

................ ••■•••••"^>>»»ji«ji^K'x<«»íW%.u<<<'K<y^^^^ ..........
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aa "Todavía no estoy al cien por cien, pero 
el gol y los tres puntos ante el Atlético 
me han dado ánimo para seguir 
trabajando", declaró el montenegrino

"Me haría ilusión este título, pero lo importante es la Liga y Liga de Campeones"

El yugoslavo Predrag Mijatovic comentó ayer, martes, que 
le haría «mucha ilusión ganar la Copa del Rey» porque 
nunca ha conseguido este título, pero que «los objetivos 
principales de su equipo, el Real Madrid, son la Liga y la 
Liga de Campeones».

Mijatovic quiere la Copa, pero la 
Liga y Europa son primordiales

Efe - Madrid

«Intentaremos llegar cuanto 
más lejos mejor en la Copa y me 
haría mucha ilusión ganarla, 
porque no tengo este título, pero 
nuestros objetivos principales 
son la Liga y la Liga de Cam
peones», manifestó Mijatovic.

«El Villarreal ganó en el 
Camp Nou en la Liga y es un buen 
equipo que sale a sorprender, 
pero nosotros tenemos que se
guir con la misma concentración 
y aprovechar que jugamos en 
nuestro campo», siguió.

Mijatovic ha sido el guía de 
Perica Ognjenovic en el vestua
rio del Real Madrid. «Le he 
presentado a todos los compa
ñeros y creo que las buenas 
impresiones han sido mutuas. 
Estoy para ayudarle y para que 
no tenga problemas. De momen
to soy su traductor y su relacio
nes públicas», dijo.

Al delantero montenegrino se 
le preguntó por las primeras 
impresiones de Ognjenovic. 
«Todo le parece muy grande y 
muy bonito. De todas las mane
ras sabe muchas cosas del Real 
Madrid, porque por algo es el 
club más grande del mundo», 
indicó.

«Ya ha visto el Bernabéu lle
no en el derbi y hoy ha visto y 
se ha asombrado con la Ciudad 
Deportiva y con el vestuario. No

Sacchi devuelve a Juninho a la suplencia 
y espera el pase del italiano Venturín

Efe ~ Madrid

Osvaldo Giroldo «Juninho», 
jugador brasileño del Atlético de 
Madrid, volverá a ser suplente 
en el partido de hoy de la Copa 
del Rey ante la Real Sociedad, 
según lo ensayado ayer por el 
técnico, Arrigo Sacchi, quien es
pera hacer debutar al italiano 
Giorgo Venturín si llega a tiempo 
su pase internacional.

Sacchi perfiló ayer el equi
po titular en el último entrena

tendrá problemas porque es un 
jugador al que le encanta traba
jar, que viene muy ilusionado y 
que tiene condiciones para triun
far», siguió Mijatovic.

A Mijatovic se le comentó la 
semejanza de situaciones a cuan
do él mismo llegó a Valencia. 
«Es cierto, a mí también me ha 
recordado cuando llegué hace ya 
seis años. No se me conocía mu
cho fuera de mi país, pero a base 
de trabajo me he hecho con un 
nombre. Perica lo tendrá más f- 
ácil porque llega directamente 
a un club muy grande».

Reencuentro

Tras un mes en el dique seco 
por culpa de su tendón de 
Aquiles, el jugador 
montenegrino se reencontró con 
el juego y con el gol. «Estoy 
contentísimo. Hace una sema
na todavía no sabía cuánto iba a 
estar sin jugar y ahora ya he 
reaparecido sin problemas y 
encima marqué un gol», dijo.

«Todavía no estoy al cien por 
cien, pero el gol y los tres pun
tos me han dado rñucho ánimo 
para seguir trabajando y poner
me a tope», continuó.

Mijatovic dejó en manos de 
Guus Hiddink el ir jugando 
minutos de manera paulatina o 
ir a por todas desde este mismo 
momento.

miento celebrado ayer por la ma
ñana en el estadio Vicente Cal
derón antes de partir hacia San 
Sebastián, y alineó a Molina, 
Aguilera, Santi, Chamot, Torrisi, 
Serena, Valerón, Mena, Rober
to, Correa y José Mari.

Las novedades respecto al 
derbi del pasado domingo son 
la vuelta del italouruguayo Fer
nando Correa en lugar de Juninho 
y la entrada del italiano Stefano 
Torrisi en el lateral izquierdo, 
lo que obligará a su compatrio

Mijatovic está recuperado de sus problemas físicos.

Illgner comprende que los 
héroes sean los goleadores

Bodo Illgner comprende que «los goles son lo que gusta a 
la gente» y no está molesto por el hecho de que, tras el derbi, 
se haya valorado menos su actuación que la de otros 
compañeros. «No sé si fui uno de los mejores, pero en todo 
caso los goles son lo que le gusta a la gente y quienes los 
marcan son los héroes. Yo no me siento mal. Además, he visto 
muchos sitios donde se destaca mi actuación», manifestó el 
portero del Real Madrid.

El guardameta no cree que esté en el mejor momento de su 
carrera deportiva. «Es difícil decir esto. Llevo muchos años 
jugando al fútbol y creo que ahora estoy bien y lo único que 
espero es seguir igual los próximos tres años», declaró.

El haber renovado recientemente con el Real Madrid, 
aunque todavía no ha rubricado el contrato, no cree que sea la 
causa de sus buenas actuaciones.

ta Michele Serena a jugar en el 
centro del campo en sustitución 
del lesionado Vladimir Jugovic.

Completan la convocatoria 
Njegus, Ramón, Juninho, 
Venturín, Lardín, incluido final
mente en la lista tras una sema
na inactivo, y Rubio, el guarda
meta del filial, que suple a Jaro, 
aquejado de fiebre.

La duda de Sacchi está en el 
recién fichado Venturín, quien 
espera recibir en las próximas 
horas el pase internacional pro

cedente de su ex equipo, el Lazio 
de Roma.

«No sé si voy a jugar, aun
que estoy preparado para hacer
lo.

Por ahora, no he tenido pro
blemas de adaptación. El gru
po es muy bueno y los compa
ñeros me han ayudado mucho. 
Además, conozco bien el siste
ma de Sacchi», afirmó Venturín.

Sacchi admitió que Venturín 
debutará en caso de tener en 
regla su documentación.

El duelo valenciano 
en Copa del Rey 
hace renacer la 
antigua rivalidad

1 B-

El emparejamiento entre el 
Levante y el Valencia en los 
octavos de final de la Copa de! 
Rey hará renacer la antigua ri
validad entre los dos equipos, 
adormecida a lo largo de los 
últimos quince años, en lasque 
ambos clubes no han tenido la 
oportunidad de medirse en par
tidos de competición oficial.

El Levante llega al encuen
tro con una gran moral, por lo 
que, tras eliminar a Extremadura 
y Las Palmas, no descarta la 
posibilidad de superar al otro 
equipo de la ciudad, que milita 
en primera división.

Por su parte, el objetivo del 
Valencia no es otro que dejaría 
eliminatoria resuelta con moti
vo de su visita al Estadio de! 
Levante.

La plantilla del Levante rea
lizó ayer su penúltimo entrena
miento antes del partido, en una 
sesión en la que se ha dejado en
trever el equipo que presentará 
Pepe Balaguer, que probable
mente será el mismo que ganó 
el pasado domingo al Murciapor 
2-0. El propio Balaguer dijo que 
existen muchas opciones deque 
el equipo sea el mismo, aunque 
hasta el miércoles no dará ni la 
lista de convocados ni el equi
po titular.

Los levantinistas se presen
tan sin bajas en este partido,ya 
que el centrocampista Mario 
Givanel, el único con moleste 
se entrenó hoy con normalidad 
y se encuentra a disposición del 
técnico.

Respecto a las tres nueva 
incorporaciones del Levante,es 
muy poco probable que entren 
en la convocatoria, aunque 
defensa Peña y el
Kiko tendrían más posibilidu 
que el centrocampista Juba 
encontrarse en un mejor ni

«No firmo un empate a cej ' 
aunque sería un buen resulta _ 
Si el Valencia no marca ene 
Estadi, lo pasará muy ma 
Mestalla», dijo. . jEn las filas valencianistas, 
técnico, Claudio 
decidido, también tras el ultin^ 
entrenamiento, presan^i^ 
este partido de ub. 
Schwarz, Roche y, P®^ P^de 
mas físicos, Juanfran, 
los lesionados Ihe, * 
Lucarelli y Serban. .,^5;

Alineaciones P^^^zen' 
Levante; Viega, Giner, , 
Luis López, Lalo, Jesús, |^i 
Aitor, Fernando Sale, 
Garrido y Salillas. Jo.

Valencia: Cañizares, • 
má, Soria, Dj^ki^’Á-na^Fr 
Mendieta, Popescu, y -.^t 
rinós. Angulo y

Arbitro: Iturralde jM^ 
(colegio vasco)
Estadio del Levante.
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fí^celona comienza hoy en Benidorm a defender su título de Copa del Rey

El posible debut de los hennanos 
De Boer, atractivo de la eliminatoria

Efe - Barcelona

El posible debut con la cami
seta azulgrana de los hermanos 
Ronald y Frank de Boer, tras su 
reciente fichaje por el FC Bar
celona, es el principal atractivo 
del partido de ida de octavos de 
final de la Copa del Rey que 
enfrentará hoy al vigente cam
peón con un débil rival que milita 
en Segunda División B, el 
Benidorm.

El equipo alicantino, clasifi
cado en las últimas posiciones 
del Grupo III de Segunda B, no 
debe inquietar a un Barcelona en 
racha, tras encadenar cuatro 
victorias consecutivas en la Liga, 
y que aspira esta temporada a 
proclamarse campeón de la Copa 
del Rey por tercer año consecu
tivo y al doblete (Liga y Copa) 
por segundo año.

El posible debut de los her
manos De Boer ha generado una 
expectación especial en la pro
vincia de Alicante, una de las que 
cuenta con más peñas 
barcelonistas fuera de Cataluña, 
ycontribuirá a agrandar más, si 
cabe, el taquillaje del Benidorm, 
para el que ya supone como un 
«gordo» de la lotería el que le 
baya tocado un emparejamien
to con el Barcelona.

El lamentable estado del cés
ped del Estadio Municipal Les 
Foietes es la principal preocu
pación del técnico azulgrana, 
bouisvan Gaal, para el encuen- 
•ro de hoy, junto con el efecto

Elcirco 

Audaces fortuna juvat
ANTONIO ENTRENAS

no a ^^’ ’^^^bÜeado por el desti- 
DernV° ^^ ^^^® donde se va 
ViraT^ ^^^ ^L que ha leído a 

'^ ^^^ ^^^^^ (y a otros cole- 
vienen al caso, en 

b tiempo y 
nno cosas mariposa (a 

^^g®’ ^^^ horas le 
trarsp Para ligar, ilus- 
res c,’^^^^^8^®ara los acreedo- 

Formación del 
Nacional y otras 

pensar en el 
^^’ ’'^'“’-^erda esa frase (la 

'''-noa^^^^^^^ ^^ pensamien- 
^^’^jela de pleno al 

definir la política 
^íctorp aplegada por los 
^®5 Qüp en las 18 ron- 
'^’^^Ucid ^^ campeonato, 

cristiano, viene a 
’® ? rnenos, que la suer- 

los audaces. 

sorpresa que supone enfrentar
se a un rival desconocido y teó
ricamente mucho más motiva
do.

Sobre la eliminatoria pesará 
el morbo del espectacular papel 
realizado hace dos temporadas 
por otro entonces Segunda B, el 
Numancia, que eliminó a dos 
equipos de primera y estuvo a 
punto de hacer lo propio con el 
Barcelona.

Van Gaal ha convocado para 
mañana a 16 jugadores, entre los 
que se encuentran además de los 
hermanos De Boer, Cocu, 
Zenden, Rivaldo, Guardiola, 
Xavi, Figo, Luis Enrique, Ciric, 
Kluivert, Abelardo, Arnau, 
Roger, Pellegrino y Hesp.

Bajas

Las bajas de Michael Reiziger 
y de Sergi Barjuán, que se lesio
naron en el último partido de Liga 
disputado el pasado domingo 
contra el Betis, son los princi
pales contratiempos para Louis 
van Gaal.

El entrenador azulgrana ha 
incluido en su lista de convoca
dos a Roger García, que reapa
rece tras una lesión en la rodilla 
izquierda, mientras que causan 
baja respecto al último partido 
de liga, además de los lesiona
dos Reiziger y Sergi, Oscar Gar
cía, Giovanni Silva y Samuel 
Okunowo (este último convoca
do con la selección nacional de 
Nigeria).

Y eso es lo que los dados 
regalan en cada jomada, en cada 
tirada, a los gallegos. Por osa
dos, por valientes y, además, por 
adornarlo con conocimientos, el 
riesgo hace saber más que sie
te.

Metieron, hicieron encajar, 
tantos goles al Mallorca como 
habían recibido en nueve domin
gos. Cuatro. Nos deleitaron con 
el mejor partido de la liga (el Real 
Madrid-Atlético Madrid pasó a 
segundo plano), y hasta The 
Times (leo en una reseña de LA 
TRIBUNA) se ocupa de ellos. Ya 
saben los lectores cómo se las 
gastan estos hijos de la Gran 
Bretaña. Para que hablen bien 
de uno, una de dos, o uno se hace 
corsario y roba el oro a cualquier 
vecino con miras al Real Teso
ro o, ju-ju-jú, se apellida Mac

Los hermanos De Boer, durante su primer entrenamiento. efb

SI
 

SI
 

SI
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Pujol y Van Gaalpolemi^n sobre la 
presencia de catalanes en el equipo

El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, mostró ayer su 
decepción por la escasa presencia de jugadores catalanes en el 
FC Barcelona, mientras que el entrenador azulgrana, Louis van 
Gaal, respondió con crispación advirtiendo que el mandatario 
catalán no tiene ninguna responsabilidad en el club.

En declaraciones a la Cadena SER, Pujol dijo que su 
sensibilidad se siente «un poco decepcionada» porque los 
jugadores que tienen un lugar en su corazón «son descartados», 
y reconoció que le gustaría que hubiera más jugadores 
catalanes. «Pero ésta no es mi responsabilidad»', dijo.

Van Gaal respondió airadamente con una pregunta retórica 
que él mismo contestó: «*Acaso Jordi Pujol es responsable de 
este club? Deben preguntar a Pujol si él es responsable».

no se qué. Así. Recuerdo, a vuela 
pluma, una anécdota que los 
define (a estos saqueadores del 
mundo). Fines del siglo pasado. 
Europa, sacudida por un tempo
ral de frío y nieve. Titular deThe 
Times: «Mal tiempo. El conti
nente aislado de las Islas». Po
bres desgraciados. Lo que, aho
ra, quiere decir el diario es lo 
siguiente: eliminados Aston 
Villa y Liverpool por el Celta, 
qué menos que alabarlos para dar 
un poco de interés a la Premier 
League.

Aún hoy, hay gente que si
gue pensando que la liga ingle
sa es la hostia (sic). Pues no. 
Cualquier equipo inglés que se 
midiera a uno español (llámese 
hasta Villarreal) lo pasaría mal. 
Muy mal. Los tiempos de Sir 
Francis Drake pasaron a la His

toria. Créanme.
De tuno a pillo. De cazador 

de alforja a escopeta negra. Del 
que usa trampas, hurones, para 
conseguir resultados (Mallorca) 
al que, por derecho propio, se ha 
convertido en cazador profesio
nal. En la lucha por la consecu
ción de piezas, que es la liga, el 
Celta, ya que por segunda vez, 
es líder. Se encarama a la pri
mera posición, demostrando que 
el cordel guía puesto por Víctor 
Fernández (el mejor entrenador 
de Primera División, con dife
rencia) es lo mejor para la colo
cación regular de ladrillos en esto 
de edificar un once campeón.

Quiera el hado de los poetas 
que las rimas de los vigueses 
hagan oda. Nada mejor que un 
verso de gol para hacer fu a la 
historia.

La Federación 
denegó la petición 
de aplazamiento 
del Celta-Depor

Efe - Madrid

La Federación Española de 
Fútbol denegó ayer la petición 
del Deportivo de la Coruña para 
aplazar el partido de ida de los 
octavos de final de la Copa del 
Rey frente al Celta de Vigo, por 
considerar que las bajas del con
junto gallego no son una «cau
sa mayor» para modificar la 
fecha.

El Deportivo solicitó el lu
nes por la tarde el aplazamien
to del partido de hoy en Balaidos 
porque no puede contar con 
nueve jugadores, ya que tiene 
cinco lesionados, -Ramis, 
Helder, Manuel Pablo, Arman
do y Djalminha-, y cuatro in
ternacionales convocados por 
sus respectivas selecciones, - 
Bonnissel, Hadji, Bassir y 
Naybet-, pero el Celta de Vigo 
se negó a retrasar el encuentro.

La Federación considera que 
las ausencias del Deportivo «no 
son invocables como fuerza 
mayor para solicitar la suspen
sión y el aplazamiento de un 
encuentro, según dispone el 
artículo 31.3, párrafo primero, 
libro XVII del Reglamento 
general federativo, por lo que 
resulta reglamentariamente im
posible acoger favorablemen
te la pretensión deducida».

La nota de la Federación, 
enviada a los dos equipos im
plicados, señala también que «la 
circustancia de que no se inclu
yan en el acta cinco eventuales 
suplentes en modo alguno 
empece para que el encuentro 
pueda disputarse».

Cúper prescinde 
del defensa Soler 
y cita al meta 
argentino Franco

Efe - Palma

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Cúper, ha pres
cindido del defensa lateral iz
quierdo Miquel Soler y ha con
vocado por primera vez al meta 
argentino Leo Franco, que sus
tituirá a César Gálvez, para el 
partido de ida de los octavos de 
final de la Copa del Rey ante el 
Real Betis.

Cúper, además, ensayó ayer, 
martes, con un «once» bastan
te diferente al que ha empleado 
a lo lo largo de toda la Liga, ya 
que jugaron en el puesto de 
teóricos titulares Arpón, Luis 
Carreras, Paunovic y Carlos.

La baja de Soler obedece sólo 
a razones tácticas, ya que el 
futbolista se encuentra en per
fectas condiciones fisicas. «No 
se porque me he quedado fuera 
de la lista; pregúntenle al en
trenador», dijo Soler, visible
mente molesto, cuando le pre
guntaron por qué se quedaba en 
Palma. Lo mismo respondió el 
segundo portero César Gálvez, 
al comprobar que no formaba 
parte de los convocados.



5Q Miércoles, 20 de enero de 1999 DEPORTES
Carlos Moyá cayó a las primeras de cambio y Arantxa pasó sin problemas

Desastre español en la segunda 
jornada del Abierto de Australia

Miguel LUENGO

La segunda jornada del 
Abierto de Australia resultó 
desastrosa para el tenis español 
con once derrotas, entre ellas las 
de Carlos Moyá y Alberto Cos
ta, cuarto y duodécimo favori
to, lo que deja viva una repre
sentación de sólo siete jugado
res, y de ellos únicamente dos, 
Alex Corretja y Julián Alonso, 
en el cuadro masculino una vez 
completada la primera ronda.

La derrota de Moyá contra el 
alemán Nicolas Kiefer, 
cuartofinalista el pasado año, por 
6-7 (7-9), 6-4, 7-6 (8-6) y 6-3 
cerró un día en el que el viento 
impidió grandes lucimientos y 
que sirvió para acabar con las 
esperanzas del campeón de 
Roland Garros de luchar por el 
puesto de número uno del mun
do. Moyá necesitaba cuando 
menos llegar a la final para con
seguirlo y tendrá que esperar una 
mejor ocasión para ello.

Albert Costa tampoco recor
dará este Abierto con agrado. Se 
lesionó en la rodilla izquierda en 
Sydney y con dolores aguantó 
para intentar algo contra el ale
mán Martin Damm, que venció 
en cuatro mangas. Félix Manti
lla estuvo en pista casi tres ho
ras y media contra Younes El 
Aynaoui pero el marroquí lleva 
una racha de cinco victorias en 
torneos «challengers», más el 
ATP Tour de Santiago de Chile 
contra Francisco Clavet el pa
sado año, y todavía mantiene la 
forma. Curisamente Moyá, 
Albert Costa y Mantilla llega
ron a los cuartos de final en 1997 
y han caido el mismo día, dos 
años después, a la primera.

La criba española continuó 
con Carlos Costa (derrotado por 
el alemán Hendrik Dreekman), 
Galo Blanco (por el checo Petr

El finlandés Tommi Makinen arrolla en la 
segunda etapa del Rally de Montecarlo

Efe - Montecarlo

Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer) lidera la sexagésimo 
séptima edición del Rally de 
Montecarlo, tras disputarse ayer 
la segunda etapa, cuyos dos úl
timos tramos se han disputado 
con pasos sucesivos por el céle
bre «col del Turini», en los que 
el piloto finlandés se adjudicó 
uno de los dos triunfos parcia
les. El francés Gilles Panizzi 
(Subaru Impreza) logró situar
se líder de la clasificación pro
visional merced a ser aceptada 
su apelación respecto a la pena
lización que ayer le impusieron

EFECarlos Moyá se lamenta tras perder el partido.

Korda), Alberto Martín (por el 
francés Guillaume Raoux), Ja
vier Sánchez (por el rumano 
Andrei Pavel), Francisco Clavet 
(por el checo Jiri Novak), Albert 
Portas (por el francés Lionel 
Raoux) y los debutantes Oscar 
Serrano,, (por el italiano 
Gianlucca Pozzi) y Conchita 
Martínez Granados (por la bel
ga Sabine Appelmans).

Sólo hubo cuatro victorias 
españolas en la jomada, las de 
Arantxa Sánchez Vicario, Ma
ría Luisa Serna, Virginia Rua
no y Julián Alonso. Arantxa no 
tuvo demasiados problemas para 
superar a la surafricana Mariaan 
de Swaardt (6-2 y 6-2). Tampo
co la campeona de Roland Garros 
lleva un principio de año tran
quilo, pues ha estado lesionada 
en la muñeca y con gripe.

al inicio del primer tramo, por 
salir del parque cerrado empu
jando su coche, algo que el nue
vo reglamento permite, lo que 
supuso treinta segundos menos 
en su cuenta particular y por 
apenas cinco segundos colocarse 
primero.

El francés, que al final de la 
jomada pagó el esfuerzo reali
zado con problemas mecánicos 
en su vehículo, no pudo aguan
tar el feroz ataque que, a pesar 
de las dificultades con los fre
nos y transmisión, le dedicó 
Makinen durante todo el día.

Panizzi comenzó ganando el 
primer tramo especial, pero en

Arantxa Sánchez Vicario, en un momento del partido.

<1

el siguiente, el actual campeón 
del mundo volvió a dejar la di
ferencia de la general en apenas 
cinco segundos, situación que 
debió poner nervioso al francés, 
pues en el octavo tramo especial 
cometió un error en una de las 
«horquillas» del trazado que le 
hizo «calar» el coche y tardó más 
de un minuto en volverlo a po
ner en marcha.

Aunque mantuvo la segunda 
plaza en la clasificación gene
ral, su desventaja frente a 
Makinen, que tuvo que cambiar 
los triángulos de dirección y los 
frenos delanteros tras el sépti
mo tramo especial, era ya de casi 

un minuto (56.1), lo que frente 
a un rival de la talla del finlandés 
es ya una diferencia casi insal
vable, como en los últimos tra
mos se demostró.

Si a ello se unen los proble
mas que el francés tuvo en es
tos, primero con el reglaje de 
suspensiones, demasiado duro 
para el octavo tramo especial 
(Entrevaux-Saint Pierre), y los 
posteriores fallos de motor, hasta 
la segunda plaza se le ha com
plicado a Panizzi, pues por de
trás viene rápido y muy regular 
otro finlandés, de la experien
cia de Juha Kankkunen, al vo
lante de un Subaru Impreza.

Manolo Sáiz dice 
que el fichaje de 
Olano será muy 
positivo

Efe-LI BQsqiici(c¿^¡¿j

Manolo Sáiz, director depor
tivo de grupo ciclista ONCE,ha 
manifestado que la incorpora
ción de Abraham Olano «será 
muy positiva para un equipo que 
esta temporada está muy reno
vado».

«Este año será muy impor
tante para que el ciclismo es
pañol demuestre que sigue te
niendo alta calidad sin la pre
sencia de Miguel Induráin»,dijo 
el director deportivo de la 
ONCE.

Sáiz comentó que la ONCE 
se está pensando la participa
ción en las tres grandes rondas 
de la temporada, el Tour de 
Francia, el Giro de Italia y la 
Vuelta a España, y matizó que 
de las tres aún no se tiene deci
dida la disputa de la carrera ita
liana.

El grupo deportivo ONCE 
Deutsche Bank sigue su inten
so trabajo de preparación inver
nal en la concentración que lleva 
a cabo desde el pasado miérco
les en El Bosque, localidad de 
la sierra gaditana.

Este equipo, que lleva varios 
años iniciando su preparación 
de la temporada en esta peque
ña localidad gaditana, aprove
cha la bondad del clima en la 
zona y la orografía del terreno, 
con llanos y media y alta mon
taña.

La ONCE tiene previsto 
concluir se estancia en El Bos
que el próximo jueves después 
de nueve días en los se alterna 
el rodar por las carreteras y las 
habituales sesiones de masajes.

Los Bulls traspasan 
a Pippen a los 
Houston Rockets

Efe - HoustonlEEUO

Los Bulls de Chicago con
tinuarán con la fase J 
desmantelación de su equip 
campéon y traspasarán al aier 
Scottie Pippen a los Rockets 
Houston en los próximos día ■

El traspaso no será coac’' 
tado hasta que los represen a 
tes del sindicato de losjuga 
res y los propietarios^ 
equipos aprueben oficiaim _ 
te el nuevo convenció co e 
vo, lo que se espera en los pr 
mos días.

De acuerdo a KRIV'T 
Houston, los Bulls f’^^f^ ;«, 
Pippen con un contrato de 
co años y 70 millones de 
res para luego traspasado 
Rockets a cambio de seie 
nes en los próximos sorteo 
versitarios. ^p.

Los rumores no fne^dj ^^^ 
firmados por ninguno ^^^ 
equipos, y el portavoz o 
Rdtkets, Tim Frank indico n 
no harán declaraciones ^^, 
peto hasta que no sea 
do el paro laboral. <<No ^-^ 
a confirmar esa noticia»’
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despistes tácticos que me 
sorprendieron porque los hemos 
trabajado bastante", señaló el técnico m im

W

'̂ que no tenga las cosas claras a partir de ahora, no jugará”, advierte

Arévalo avisa a navegantes
El Manchego reanudó ayer 
los entrenamientos con vis
tos al partido del próximo 
áoniingo ante el Almería. 
Me quiere pensar en una 
tercera derrota consecutiva, 
lo que significaría que los 
ciudadrealeños quedarían 
áescolgados de las primeras 
posiciones en la tabla.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Lo primero que hizo José 
Manuel Arévalo nada más lle
gar al vestuario fue mantener una 
reunión con la plantilla, por 
espacio de más de una hora, 
aunque dijo que sería la última 
de la temporada porque espera
ba que a partir de ahora todo 
quedara claro.

Antes de la charla pregunta
mos al técnico mancheguista 
sobre el tema a tratar con los 
jugadores. «A partir de ahora hay 
que tener las ideas muy claras 
de lo que queremos conseguir 
porque confiaba en que conocían 
todos los aspectos tácticos, pero 
^actuación de algunos jugado
res frente al Sevilla B me ofre
ció muchas dudas al respecto. 
Hubo una serie de equivocacio- 
uesy despistes tácticos que, pese 
a que no influyeron en el resul
tado, me sorprendieron porque 
res hemos trabajado bastante. 
Hay 22 futbolistas en la planti- 
da y todos tienen que tener cla
re cuando se juega un sistema 
’-5-2, 3-4-3 ó 4-4-2».

En principio, Arévalo justi-

Estefan: "Vengo motivado y a que mi 
nombre vuelva a sonar en España"

J. F, C 

seguros en la ali- 
^^^ Manchego frente al 

^^ hispano-francés 
última incorpo- 

seoi?^^®^ ^^^^PO de cara a la 
Dlipn^^^ '^^^^^^^ E^ jugador ex- 

^’^^Eabía tenido poca for- 
últimos meses "por 

sstán^^^^ *^^ lesiones porque ahí 
han estadísticas y demues- 

Qñe tengo olfato de gol".
WormL" l®^®>.®‘ Animanteju- 
''enía ”. leguista señalo que 

y eon ilusión a 
''300 n ^^^’PQ- "Vengo moti- 
'nqüpP^^^ ^y^úar al equipo en 

P®^^'^^ debido a las 
^^ que he sufrido se ha

José Manuel Arévalo charló largo y tendido con la plantilla.

fícó estos errores «porque cuan
do hay un bloque que se man
tiene durante la temporada, en 
el momento en que se introdu
cen cambios, el equipo lo nota. 
Esta charla no se va a repetir más 
porque ya hemos hablado mu
chísimo sóbre el tema y el que 
no tenga las cosas claras no va 
a poder jugar. El que lo tenga 
claro va a jugar, y el que no, 
quizás va a tener problemas. A 
partir de este domingo nos ju
gamos mucho y es primordial el 

olvidado un poco mi nombre en 
España y por mi estancia en 
Alemania, pero he decidido 
volver aquí para ayudar a este 
equipo y si suena mi nombre, 
mucho mejor".

Sobre si el Manchego iba a 
ser un trampolín para recalar la 
próxima temporada en un equi
po de superior categoría, Estefan 
señáló que "todos los jugadores 
de esta plantilla quieren lo mis
mo. Todos queremos que, si un 
día se presenta la oportunidad, 
poder jugar en Primera y yo no 
voy a ser diferente, y si el Man
chego está arriba, mucho mejor".

Respecto a sus cualidades 
como delantero, realizó un re
gate. "Vengo a trabajar por equi

sistema táctico».
Pero el técnico «azul» lanzó 

un claro aviso a los jugadores. 
«Creía que los jugadores no 
estaban acomodados. El equipo 
se ha caracterizado hasta ahora 
por su fuerza, disciplina y orga
nización y no podemos seguir 
cometiendo los mismos errores. 
La segunda vuelta va a ser muy 
dura y hay que corregir esos 
defectos para que el equipo 
mantenga la línea que llevaba. 
Si nos dormimos, lo único que 

po y si llegan los goles mejor, 
pero lo importante es que gane 
el Manchego".

Por otro lado, reconoció que 
le había sorprendido las dos 
últimas derrotas del equipo en 
Sevilla. "Por la buena tempora
da que estaban llevando a cabo, 
ha sido un traspiés. De todos 
modos, a tenor del presupuesto 
que tiene el equipo, sólo hay que 
mirar a otros como el Cádiz y 
compañía que están abajo y si 
pensamos en esa línea, todo lo 
que haga el Manchego ahora 
mismo es positivo".

Por último, esperó que "en
tre todos los delanteros podamos 
acabar con la sequía goleadora 
y ayudar al equipo".

podemos hacer es perjudicar
nos».

Por otro lado, confirmó la 
participación de Estefan en el 
próximo partido «porque ha 
venido como refuerzo y va a 
jugar todos los domingos» y por 
último, señaló que con la vuel
ta al once inicial de Jorge e Is
rael, «el equipo volverá al ha
bitual 3-5-2, y si puede ser el 3- 
4-3 mejor porque el Almería se 
meterá atrás y no arriesgará 
nada».

Estefan. T. FERNÁNDEZ

Jorge: "Si 
queremos seguir 
arriba, ante el 
Almería hay que 
salir a muerte"

J. F. C.

Jorge será uno de los que 
reaperecerá en el once inicial tras 
cumplir un partido de sanción. 
Sobre el regreso de los ex- 
mancheguistas Espínola, Raúl 
Molina y Valderrey, ahora en las 
filas del Almería, señaló que "es
toy contento por saludarles, 
aunque espero que no hagan un 
buen partido y se vayan de va
cío".

El defensa toledano destacó 
la importancia de los tres pun
tos del domingo "porque tras las 
dos derrotas seguidas, si quere
mos seguir optando a seguir 
arriba, necesitamos ganar y hay 
que salir a muerte".

También aludió a las mani
festaciones del presidente que 
señalaba que el equipo acusó el 
domingo determinadas ausen
cias, entre ellas la suya. "Los 
compañeros intentan hacerlo lo 
mejor que pueden. Me gusta que 
se digan porque es síntoma de 
que las cosas se están haciendo 
bien, pero no deja de ser mera 
anécdota".

Navarro: "Hay 
que aprender de 
las derrotas para 
no cometer los 
mismos errores"

JL-L-C.

El mancheguista Navarro 
apostó por "mantener la línea 
seguida durante casi toda la 
segunda vuelta, ya que en los dos 
partidos jugados en Sevilla no 
hemos estado a la altura. El 
equipo tiene sus limitaciones, 
pero hemos estado arriba muchas 
jomadas y hay calidad suficiente 
para seguir en los puestos altos".

El jugador sevillano señaló 
que había que aprender de las 
derrotas "para que no volvamos 
a cometer los mismos errores".

Para Navarro, "ya se están 
estableciendo diferencias entre 
los de arriba y los de abajo y creo 
que los 30 puntos sumados al 
final de la primera vuelta son 
buenos y ahora tenemos que 
tratar de mantenemos en la zona 
media de la tabla para intentar 
darel salto en cualquier momen
to".

Por último, se refirió a la se
quía goleadora que arrastra el 
equipo y que le ha llevado a 
marcar un gol en las cinco últi
mas jornadas. "No será por nú
mero de delanteros, aunque es
peremos que volvamos a coger 
una racha buena y llevamos al 
equipo hacia arriba".
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El entrenador del filial atlético es amigo de Loren y jugó en las filas tomelloseras

El Tomelloso jugará la fase previa de 
la Copa Federación ante el Amorós
Jesús FUENTES CABAÑAS

Ayer tuvo lugar, en los salo
nes de la Federación Española 
de Fútbol, el sorteo correspon
diente a la primera ronda de la 
fase nacional de la Copa Fede
ración en la que participan equi
pos de Tercera y Segunda B de 
toda España, con el Tomelloso 
como representante castellano- 
manchego. Dieciocho fueron los 
equipos que entraron ayer en el 
sorteo, quedando catorce exen
tos y jugando los cuatro restan
tes una eliminatoria previa, con 
tan mala suerte de que la prime
ra bola extraida fue la del To
melloso que quedó emparejado 
con el Amorós por proximidad 
geográfica, mientras que el Bi
néfar jugará con el Zaragoza B.

Según el sorteo, quedaron 
exentos y clasificados para la si
guiente eliminatoria CD Lugo, 
Caudal Deportivo, Rácing B, 
Real Unión Irún, CE Sabadell, 
Elche, RSD Alcalá, Burgos, Isla 
Cristina, Poblense, Las Palmas, 
Murcia, Villanueva de la Sere
na y Tudelano.

El Tomelloso recibirá al fi
lial atlético el próximo 28 de 
enero y visitará la comunidad de 
Madrid el 11 de febrero.

Los equipos no se gastarán 
un duro en esta competición, ya 
que tienen pagados los gastos por 
desplazamientos y arbitrajes, y 
hasta la ronda de semifinales no 
recibirán compensación econó
mica alguna, a razón de un mi
llón de pesetas, por los dos 
millones de pesetas y los cuatro 
millones del subcampeón y cam
peón, respectivamente.

El entrenador del Tomelloso, 
Lorenzo Navarro, lamentó la 
mala suerte de su equipo "que 
vuelve a jugar una fase previa 
en esta competición. Además, 
nos perjudica porque volvemos 
a competir de nuevo miércoles 
y domingo".

Loren indicó la curiosidad de 
que el técnico del Amorós, 
Antonio Iriondo es íntimo ami
go suyo, "ya que el jugó en el 
Tomelloso a principios de los 
años 80".

Sobre el rival, el técnico se
ñaló que "ha ido de más a me
nos en la temporada porque 
comenzó ganando todos los 
partidos y en estas últimas jor
nadas ha entrado en un bache de 
resultados". Por otro lado, dijo 
esperar que el partido de vuelta 
se disputara en el Cerro del 
Espino de Majadahonda, "y no 
en el Colegio Amorós donde 
están jugando habitualmente en 
la Liga".

Respecto a la actualidad 
liguera, Lorenzo Navarro mani
festó que "el sábado pasdado en 
Hellín salvamos un dificil com
promiso, lo que demuestra nues
tro buen momento de forma. De 
todos modos, el próximo domin
go recibimos al Valdepeñas y 
será un partido a vida o muerte 
porque tras el cambio de entre
nador van a venir muy motiva
dos y además será un encuentro 
especial para mí porque pásé allí 
tres temporadas".

Por último, Loren se felicitó 
por la recuperación de varios 
jugadores de la plantilla tome- 
llosera , caso de Becerra, José 
Angel o Parada.

P-
, ^

''í
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El Tomelloso se enfrenta al filial del At. de Madrid.

El Amorós comenzó arrollando 
y ahora es sexto en el grupo Vil

El Amorós, equipo que milita en el grupo VII de la 
Tercera División y filial del At. de Madrid, comenzó la 
Liga con ocho victorias de otros tantos partidos 
disputados, aunque conforme ha ido perdiendo jugadores, 
solicitados por el equipo de Segunda A, ha bajado el nivel 
y ahora ocupa la sexta plaza a seis puntos de los puestos 
de promoción. Entrenado por Antonio Iriondo, juega con 
un sistema 4-4-2. El once más habitual en la Liga es el 
formado por De Navas; Pedro, Oscar, Roberto y Polo en 
defensa; Verdú, Zahinos, Valentín y Leal en la media, con 
Del Pino y Calle en punta. El ciudadrealeño Nano juega en 
este equipo, en la posición de central, y el domingo 
pasado debutó como titular.

La selección regional absoluta de 
fútbol juega hoy en Tomelloso

J, F, C.

La selección castellano-man
chega absoluta de fútbol jugará 
hoy un partido amistoso en 
Tomelloso frente al titular de la 
localidad, actual líder de Tercera 
División. El encuentro comen
zará a las siete y media de la tarde. 
Matías López ha convocado a los 
siguientes jugadores;

Francisco Jiménez e Isaac 
Rubio (Campillo); Mario V. 
Blázquez y Julián Ródenas 
(Quintanar del Rey); Luis Arcas, 
Francisco Daniel López y Luis 
Miguel Segovia (San Clemen
te); Agustín Galán, Miguel 
Toledo y Miguel Toledo 
(Madridejos); Sergio Paris y 
Jesús A. Díaz (Los Yébenes); 
César Vivar (Toledo Imperial); 
IVán Muñoz (At. Consuegra); 
Juan Ongil (Azuqueca); Julián

Primer partido de los absolutos.

Lozano y David Sanz 
(Sigüenza); Rafael Ruiz 
(Criptanense); José Manuel 
Barba (Almagro); Jesús

Montealegre (Manzanares) y 
David Poyatos (Puertollano).

Fútbol-sala

Por otro lado, hoy se celebra
rán sendos entrenamientos de las 
selecciones sub-15 y süb-18 de 
fútbol-sala masculino, en 
Villanueva de Alcardete y 
Quintanar de la Orden, respec
tivamente, a partir de las cuatro 
y cuarto de la tarde.

En categoría sub-15, veintiu
no han sido los jugadores con
vocados, entre los que hay úni
camente dos ciudadrealeños, 
Manuel Valero (Almadén) y 
Jaime Núñez (EF Alcázar).

En sub-18, de los veinte con
vocados sólo hay dos jugadores 
que militan en equipos de la 
provincia, Raúl Castilla y José 
Ramón González, del Viproman 
Puertollano.

Aburrido partido 
ganado por el CB 
Guipuzcoana

L-EERNÁKDE2

54C.B.Ossa: AguilarílOi 
Sevilla (9), De la Dueña (6 ’ 
Nieto (17), J. de la Dueña 61 
Rosal (7).

62 Guipuzcoana: Rubén 
Ortiz (3), Tonja (10), Torosio 
(12), Salcedo (9), Rodríguez 
(13), Cabello (7), Vera (2) 
Moreno (3), Recuerdo QOÍ 
Barrera (3).

Arbitros: Maroto y De la 
Torre.

Comentario: Partido sin 
emoción ni tensión por partedel 
Guipuzcoana, que viajó a Ossa 
de Montiel con todo su equipo 
al completo, incluyendo al nue
vo fichaje Rubén Ortiz.

El partido fue apático de 
principio a fin, los visitantes se 
contagiaron de la pasividad 
local, donde destacó Nieto cu
yos lanzamientos de 3 mantu
vieron a los albaceteños en el 
marcador, mientras que la de
fensa del Guipuzcoana hacía 
aguas constantemente.

Al final del encuentro los 
visitantes apretaron el acelera
dor, lo que terminó por dar la 
victoria al Guipuzcoana.

Criptana acoge el 
sábado un 
control de pista

EffeziWí

La pista de atletismo de 
Campo de Criptana acogerá,el 
próximo sábado 23 de enero, un 
control federativo de atletismo 
con el objetivo de que algunos 
atletas puedan obtener mínimas 
para asistir a los Campeonatos 
de España de pista cubierta que 
comienzan a celebrarse a prin
cipios de febrero.

Cómoda victoria del Pozuelo 
ante el Dep. San Agustín (5-0)

Enrique SANABRIA

5 Pozuelo: Alvaro, Herrara 
(Jesús Cortés), Dani, Jefe, 
Bocharán, Evaristo, Guillermo 
(Víctor), Salva (Casi), Gallego, 
Juan Carlos y Jesús Chacón.

0 San Agustín: Víctor, Car
los, Raúl, Merino, Chulé, Beni
to, Angel, Alvaro, Pablo César, 
Pocho y Justino.

Arbitro: Moreno Naranjo, 
bien, pues el partido tuvo poco 
que pitar. Tarjetas amarillas por 
los locales a Salva y Jefe. Por 
los visitantes a Benito, Pablo 
César y Chulé.

Goles: 1-0 minuto 41, Galle
go. 2-0 minuto 44, Jesús Chacón, 
3-0 minuto 51, Merino en pro
pia puerta. 4-0 minuto 68, Víctor. 
5-0 minuto 90, Juan Carlos.

Incidencias: Partido de Se
gunda Automnómica de fútbol.

Comentario: Se presentó en 
Pozuelo el equipo de Fernán

Caballero solo con 11 juga 
res y trataron desde el comie 
zo del partido en centenera 
desdibujado Pozuelo que 
contagió del juego del equjP 
del San Agustín que sólo sai 
ron con el propósito de nía 
ner su portería a cero sin P 
ocuparse del lugar don 
encontraba la portería rival, P 
sólo pudo aguantar 41 g5 
en encajar el PÓmef ffl¡„||o 
minutos mas tarde el sej" 
con lo que se llegó al fin 
pachanguero primer tiemp

Cambió totalmente e p 
rama de salida en „upi. 
parte, pues mientras los P f 
los de Antonio Cañizar 
taban de no encajar ’P jj. 
goles, los de Gallego m 
ban todo lo contrario, p jg
estaban nada inspirado j^
tarde del domingo, P^^.^bas- 
contrario habrían marc 
tantes más goles que D

.2022
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litigamos mucho en los próximos encuentros", opina el lateral del CB Ciudad Real

Hermida: jugar tres partidos seguidos
El Tomelloso se 
desfondó en los 
últimos diez 
minutos ante el 
Quesos Hidalgo

en casa es un aliciente para todos
jgúifílENTE&rABAÑAS

Tras dos semanas de parón 
liguero, debido a la participación 
(lela Selección española en el 
Torneo de Noruega, vuelve la 
Liga ASOBAL este fin de sema
na, aunque en el caso del CB 
Ciudad Real, el partido que debe 
disputar el próximo 30 de enero 
antee! BSV Wacker Thum sui
zo, hará que los ciudadrealeños 
tengan que disputar tres parti
dos en tan sólo ocho días. El 
disparate de siempre.

Así, tras el encuentro del 
próximo sábado ante el colista, 
el Cangas de Morrazo, los de 
Rafa López León recibirán al 
Galdar el miércoles 27 de enero 
y acabarán el "mini-maratón" 
con el choque de cuartos de la 
City Cup.

Losjugadores del CB Ciudad 
Real declararon tener ganas de 
reanudar la competición, sobre 
todo porque lo que queda en los 
próximos treinta días puede dar 
la posibilidad a los manchegos 
de ocupar y afianzar la cuarta 
plaza en la Liga, acceder a se
mifinales en competición euro
pea y seguir haciendo historia 
en la Copa del Rey.

El capitán del equipo, Angel 
Hermida, manifestó a LA TRI
BUNA que el equipo reiniciaba 
^competición "con ganas e ilu
sión, sobre todo porque vamos 
2jugar los tres próximos parti
dos en nuestra pista y va a supo
ner un aliciente para todos, ju-

Angel Hermida tiene "mono" de competición.

gadores y aficionados porque es 
recuperar el ambiente antes del 
parón y que el Pabellón vuelva 
a vibrar con el balonmano".

Para el lateral del CB Ciudad 
Real, "nos jugamos mucho en 
estos tres partidos; por un lado, 
la posibilidad de continuar en una 
posición ideal en la Liga y, por 
otro, de poner a tiro la elimina
toria europea ante los suizos".

Por su parte, Pepe Lubián 

tiene ganas de confirmar su buen 
momento de juego demostrado 
hace unos días en Granollers. 
"Comenzamos muy bien el año, 
pero a todos nos queda el gus
anillo de seguir con la racha".

El extremo pozoalbense con
sidera que los continuos cambios 
de ritmo en el calendario afec
tan a todos los equipos, "aunque 
quizás más a nosotros porque 
tenemos que alternar la Liga con

la City Cup".
Lubián piensa en las tres 

competiciones que debe afron
tar el equipo en las próximas 
semanas, aunque señala que "hay 
que centrarse en el partido del 
sábado ante el Cangas porque la 
Copa del Rey nos queda muy 
lejos". De todos modos, el ju
gador del CB Ciudad Real no se 
fía del teórico favoritismo de los 
manchegos ante el Cangas y el 
Gáldar. "Si seguimos en la mis
ma dinámica somos favoritos, a 
priori, pero ellos van a venir 
como víctimas y si no estamos 
centrados nos pueden dar un 
susto".

Copa del Rey

Sobre el rival en la Copa del 
Rey, el Portland San Antonio, 
Pepe Lubián dijo que "habrá que 
salir con mentalidad de que 
podemos ganarles, aunque ellos 
son favoritos por su regularidad 
y experiencia".

Por último, reconoció que 
"durante el año pasado hubo 
partidos en que podía haberlo 
hecho mejor, pero ahora me 
encuentro muy bien y quiero 
rendir al máximo los próximos 
tres meses".

Por otro lado, hoy a las cin
co de la tarde se presentan los 
nuevos trajes que lucirán los 
jugadores en la competición 
europea y que ha confecciona
do la tienda Gass, propiedad de 
Javier Ruiz Abad.

P> MANZANARES

22 - BM. Manzanares Que
sos El Hidalgo (9+13): Paco, 
Muñoz, Manu (4), Alfonso, J. 
V. Parra (3), Cotillo, Moreno, 
Javier Checa, Juanjo (3), Sergio 
(4), Gabriel (1) y Cayetano (7).

14 - BM. Tomelloso (7+7): 
Morales, Pérez (1), Pedroche 
(2), Donoso (3), Bielo (2), Huer
tas, Jiménez (5), Navarro y Gi
gante (1).

Arbitros: González y Soto. 
Sin problemas. Amonestaron al 
local J. V. Parra y al visitante 
Donoso. Excluyeron por dos mi
nutos a los manzanareños Del 
Rey, Alfonso, José Vicente, 
Sergio y Cayetano, y a los 
tomelloseros Pedroche, Belló 
(2), Navarro y Gigante.

Incidencias: Partido de la 
décima jomada de Segunda Au
tonómica de balonmano, juga
do en el pabellón municipal, ante 
poco público.

Marcador (cada 5 minu
tos): 4-0,4-1, 5-3, 6-3, 8-5,9- 
7, descanso; 10-8, 11-9, 13-9, 
16-13, 19-14 y 22-14.

Comentario:Partido entre
tenido el disputado entre los 
equipos de Manzanares, el 
Quesos El Hidalgo, y el BM 
Tomelloso. Ambos equipos 
iniciaban la segunda vuelta y se 
impusieron los locales por 22- 
14.

Los dos conjuntos se entre
garon a tope durante todo el 
encuentro, alternando errores 
con buenas acciones, si bien la 
defensa 6-0 de los 
manzanareños resultó más efi
caz que la 5-1 planteada por los 
tomelloseros.

El San Francisco Javier se impuso al Cátedra
70 en la liga regional juvenil de balonmano

El CEI forzó en 
la primera parte 
y luego sesteó

La Tribuna

19Cátedra70: Toribio, Fran- 
^(1), Santos, Carmelo (2), 

Toribio (6), Rubén (5), 
(5), Miguel, Díaz, 

n ^’ ^^’^g^® y Cañadillas.
1 r ^^ Francisco Javier: 
francisco (1), Daniel (3), ^(l).U¡s¿(2).PepeM 

0 (7, 2 de P) ,Chofo, 
MO, Iván, Arturo y Santi. 

A esultado cada 5 minutos: 
S 1-4, 5-6, 7-9, 8-10, 11- 
,’Wescanso) 12-15,13-16, 15- 

17-21, 19-23.
*^e®^*David González y 

L. ^^ ^^ Ciudad Real. Muy 
sobr ^?^°^ P®’' el público local 
Po 6 ^^° ^^ el segundo tiem- 
MeU ^^^^?®’'®5 P^’^^ ®^ equi
para ^^*^.g®n y descalificación 

l^ri SFj^ y exclusiones 

10oJ^*^®®^*®s; Algo mas de 
aproximada- 

’^had y mitad por cada 

equipo y buen ambiente.
Comentario: El SFJ se pre

sentaba con dos bajas importan
tes en su alineación y ante un 
Catedra70 que merece ir mas 
arriba en la tabla pues tiene gran 
tiro exterior en Rubén y Rafa 
Toribio y efectividad en el pi
vote Tapiador. La clave del SFJ 
el mantenerse siempre aun con 
corta diferencia arriba en el 
marcador y mantenerla con un 
gol importante de José Antonio 
Pérez, Pepe que ha hecho 8 go
les, en el último minuto del pri
mer tiempo cuando el equipo de 
Ciudad Real tenia dos exclusio
nes, y ha servido para no dejar 
que le empataran e irse al des
canso dos arriba. En el minuto 
15 del segundo tiempo la des
calificación del lateral izquier
do es la otra acción decisiva del 
partido con perjuicio para el 
equipo local, porque hoy cada 
gol valía su peso en oro, ambos 
equipos se han entregado hasta 
el último minuto y como tal hay

El San Francisco Javier ocupa la segunda plaza.

4l «ico

2

que valorar dicho esfuerzo.
La clasificación queda así:
1°ADC Ciudad Real 19 pun

tos, 2® BM. San Francisco Javier, 
18, S^BM. Madridejos, 15, 4“ 
BM. Montaga Puertollano, 12, 

5° BM. Villafranca, 10,6®ADC 
Cátedra70,9 puntos, 7® BM. Ciu
dad Encantada 9,8® BM. Gestesa 
Guadalajara 8, 9° CAB 
Villarrobledo, 8 puntos, 10® BM. 
Manzanares, 2 puntos. .

22 - CEI Toledo (13+9): 
Angel y Alberto; Jorge Muñoz, 
Ramiro (4), Ernesto (3), Mario, 
Bielsa (1), Jorge Trujillo (5), 
Ricardo (1), Víctor (3), Mariano 
e Ignacio (5).

15 - UD Torrijeña (6+9): 
Juan Luis; Velasco (3), David, 
González (1), Fabián (3), Ruiz 
(3), Nombela (3), Fuentes, 
Martín y Fernández (2).

Arbitros: Pérez López y 
Rodríguez Romero, de Ciudad 
Real. Regular. Excluyeron a 
los locales Ramiro (2), Ernes
to, Bielsa y Víctor (2), y a los 
visitantes Nombela (2), Fuen
tes, Martín y Fernández.

Comentario: El CEI 
Toledo completó un partido 
bastante aceptable y superó a lo 
largo y ancho de los 60 minu
tos a una UD Torrijeña que tuvo 
su mayor pecado en el escaso 
acierto ante el portal rival, lo 
que hizo que la segunda parte 
fuera un trámite para los dos 
conjuntos.
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El Comercial 
Daimieleña y el 
CB Torralba 
jugaron un 
disputado partido

Undécima Jornada de Primera Autonómica de baloncesto

Polémica derrota del CB
El Rualco no puso 
en entredicho el 
liderato del CB 
Almansa
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60 C. B. Comercial Daimie- 
leña (26+34): Raúl (1), José (9), 
Pablo (20), Pipe (1), Luis (13), 
Joaquín (16).

58 C.B. Torralba (27+31): 
Julián (8), Molina (11), Cesar 
(8), Rafa Polo (7), Javi (10), 
Rafa Valencia (14).

Arbitros: Romero y Gra
nados. Bien.

Comentario: Muy disputa
do y con mucha emoción se jugó 
el pasado sábado en Daimiel el 
partido de baloncesto que en
frentó al C.B. Comercial 
Daimieleña y al C.B. Torralba. 
El partido tuvo dos fases. En la 
primera parte los visitantes ju
garon más metidos en el parti
do donde Luis Femando metió 
a sus hombres que no dejaban 
que controlara el equipo de casa 
que en los primeros 20 minu
tos, con muchos nervios y per
didas de balones, hizo que los 
de Torralba llevaran siempre la 
iniciativa. La presión de estos 
hizo que al minuto 6 el resulta
do era de 10-21 sacando un 
parcial de 10 puntos. Eran mo
mentos de mucha rapidez para 
los torralbeños que ganaron to
das las acciones al equipo de 
casa que cometían errores, obli
gando a Paco Mejías a pedir 
tiempo para corregir los erro
res que se cometían en la can
cha a los 12 minutos de juego 
lo que hizo tranquilizar a sus 
jugadores y meterse más en el 
partido que se había ganado en 
defensa y también en ataque. Al 
descanso se llegó con 26-27.

En la segunda mitad, el equi
po daimieleño cambió la deco
ración aunque fue Molina quien 
primeramente encestaba y lo 
hacía con un triple con algunas 
perdidas de balones de los lo
cales estos empataban en el 
minuto 24 y las canastas se 
sucedían en ambos conjuntos 
siendo la emoción cada vez más 
fuerte lo que hacia disfrutar a 
las dos aficiones que acudieron 
en un buen número. En el mi
nuto 33 y medio los locales lle
vaban una ventaja de 8 puntos 
51-43 pero no estaba todavía 
claro porque los dos equipos se 
jugaban mucho y con el paso de 
los minutos la rivalidad y la 
emoción era cada vez más. Los 
minutos finales se jugaron con 
mucha tensión y no apto para 
cardíacos que al final del en
cuentro el resultado de 60-58 lo 
dice todo. Destacaron por los 
locales Pablo, Luis y Joaquín y 
por parte visitante Molina y Javi.

Alucal en Talavera (68-56)
Julián DÍAZ RUBIO

68 Plus Ultra CB Talavera: 
(26 + 42) Gómez, Moreno (21), 
León (1), Zamora (2), Del Va
lle (10), Gómez (2), Santana (6), 
Torres, Díaz (6) y Castro (20).

56 CB Alucal Miguelturra: 
(27 + 29) Manu (7), Segura (5), 
Alfredo (2), Jaime (8), Velasco 
(11), José Angel (13), Ismael (7) 
y Martí (3).

Arbitros: León y Adán. Muy 
malos. Perjudicaron de forma 
notable al equipo de 
Miguelturra, sobre todo al final 
del encuentro donde con su la
bor la victoria cayó del lado de 
Talavera. Señalaron 16 faltas a 
los locales, mientras que seña
laron 22 a los de Miguelturra, 
sin eliminar a ningún jugador.

Incidencias: Undécimajor- 
nada de liga del campeonato de 
primera división autonómica en 
su grupo par, cuarta de la segun
da vuelta, disputado el pasado 
sábado a las 18,30 horas en el 
Pabellón Municipal de Depor
tes de Talavera.

Comentario: El encuentro 
fue muy disputado por ambos 
conjuntos. De hecho las diferen
cias en el marcador siempre 
fueron mínimas para uno u otro 
equipos. Los jugadores lucha
ban por cada balón y al menos 
la incertidumbre de quién ga-

El Opel Futurcar vivió de las rentas 
de la primera parte en Criptana

Efe - Criptana

51 - Criptana (15+36):Gon- 
zález. Pintor, Olivares (2), J. M. 
Campos (4), Barrios, Gómez 
(2), Campos, Romero (2), M. A. 
Olivares (28), García (9), 
Calonge (2) y F. González (2).

73 - Opel Futurcar (40+33): 
Noblejas (9), Fernández I (4), 
A. Torres (18), Saludador (4), 
Fernández II (19), Amores (5), 
García (2), Cano (7), Porras, 
Urda (2) y Gómez (3).

Arbitros:Martínez y Roma
no, de Toledo. Señalaron 51 
faltas personales, 27 a los lo
cales, siendo eliminado Barrios,

El CB Alucal cosechó su segunda derrota de la temporada.

naría mantenía a los espectado
res pegados a sus asientos.

Sin embargo cuando faltan 
dos minutos para la conclusión 
del partido y el marcador seña
la una diferencia de dos puntos 
para los locales, en una jugada 
de ataque de Alucal, Manu es 
empujado fuera del campo con 
el balón por un jugador de 
Talavera, señalando los colegia
dos saque de banda a favor del 
conjunto local, sin señalar como 
falta personal el descarado 
empujón que recibe el jugador 

y 24 a los visitantes, resultan
do eliminado Salvador.

Incidencias: Encuentro de la 
undécima jornada del grupo Par 
de Primera autonómica, juga
do en el pabellón municipal de 
Campo de Criptana. Floja en
trada.

Comentario: El Opel Futur- 
car dio un buen repaso al Crip
tana en un partido que sólo tuvo 
un dominador, los manzana- 
reños, ante unos locales que 
dieron una pobrísima imagen, 
hasta el punto de que al decanso 
sólo habían anotado 15 puntos, 
por 40 los rivales.

Fueron 20 minutos iniciales

de Miguelturra. El banquillo 
visitante protesta y los colegia
dos pitan técnica al banquillo, 
con lo que se conceden dos ti
ros libres a los de Talavera y 
posesión de balón. Total de una 
jugad que podría significar un 
nuevo empate se pasa a diferen
cia de seis puntos para los lo
cales. Quedando losjugadores 
que dirige Jero totalmente des
moralizados porque no enten
dían que dos señores no les 
dejaran hacer lo que les gusta: 
jugar al baloncesto.

de abrumador dominio del Opel, 
que aparte su acierto se encon
traron con un desconocido 
Criptana, incapaz de anotar y, 
encima, de tener orden defen
sivo, lo que hizo que el 15-40 
dejara visto para sentencia el 
encuentro.

En la segunda mitad, con 
todo decidido, el Opel se limi
tó a cumplir el expediente, lo 
que permitió que los locales, 
algo más entonados, termina
ran con un parcial favorable de 
36-33, aunque de haber tenido 
que forzar los manzanareños el 
resultado hubiera sido de au
téntico escándalo.

79 - Almansa (41+38v 
Santi (10), Cebrián (7), Emí 
lio (4), Tomás (10), Peral 
González (2), Miguel Sánchei 
(17), Megías (8), Alberola(12) 
y Madrid (9). '

66 - Rualco Socuéllamos 
(29+37): J. Izquierdo (3),Ro. 
sado (2), Serrano (4), D. Iz
quierdo, L. Martínez (12), J.L. 
Plaza (9), Delgado (4) y F J 
Collado (32).

Arbitros: Ibáñez y Fco.J. j 
Sánchez. Decretaron 25 faltas 1 
personales a los locales y 19a 
los visitantes. Eliminado por. 
cinco personales el visitante 
L. Martínez. ■

Incidencias: Partido de la B 
undécima jomada del grupo im
par de Primera autonómica,ce
lebrado en el pabellón muni- ’ 
cipal.

Comentario: El CB AI ; 
mansa confirmó su firmeza 
como líder en solitario del 
grupo Impar de Primera auto-' 
nómica y, a la espera del cho
que de rivalidad del próximo 
fin de semana frente alKonga, 
se deshizo con cierta facilidad j 
del Rualco Soccuéllamos,

El CB Madridejos 
logró un laborioso 
triunfo sobre el 
Grupo 76

Efe - Madridé:

67-Diapasón Madridejos 
(36+31): Cervantes(ll),López 
(8), J. Sánchez (9), J- A. Mo
ral (12), Chaparro (8) -cinco 
inicial-, Moraleda, M. A. Mora 
(10) y Galán (9).

65 - Grupo 76 (30+35):?-, 
C. Maldonado (25), Bonillo(/ 
Molina (13), Manila,Muela Ij 
-cinco inicial-. Mora 
Abengózar (4), Ortega (F 
Núñez (2) y D. Maldonado. , 

Arbitros: Sánchezy Vost ■ 
Señalaron 26 faltas a los loe 
les, siendo eliminado, 
Cervantes y J. Sánchez,y ■ 
los visitantes, saliendo Molin ’

Comentario: ^^^^^L 
tado triunfo del Dmp^ , 
Madridejos sobre el Gi^P° j’ 
cuya constancia casi le ® ' 
victoria, aunque al n . mejor hombre, F. J. M ^ 
nado, no pudo eompmi i 
gran encuentro con la ca ।
que rompiera la hegenion# 
madridejense.
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Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
‘AEROBIO ‘BAÑOS DE VAPOR

y EDAD DE ORO a partir de 55 años-
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ? ^g^ 

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIH 
APROVECHA ESTA OPORTUNIP^*^

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las activio-------

D.2022
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fí^.llosero se concentrará con el equipo nacional este mes en Torremolinos

EI tirador Jesús Serrano trabaja 
para llegar a la Copa del Mundo

La Tribuna

Jesús Serrano Lara, integran- 
ledelprograma olímpico regio- 
oal Clamo, tuvo mucho que ver 
en la victoria de Castilla-La 
Mancha en el Campeonato de 
España de tiro olímpico por 
autonomías. El tirador 
eastellanomanchego se entrena 
ahora a fondo cada día. Ilusión 
no le falta, pues se desplaza a 
más de 100 kilómetros de su 
lugarderesidencia (Tomelloso) 
paraprepararse a conciencia con 
las miras puestas en la Copa del 
Mundo.

La inexistencia de campos de 
tiros adecuados que permanez- 
canabiertos en días laborales en 
la provincia de Ciudad Real 
obliga al tomellosero Jesús Se
rrano a trasladarse bien al cam
po de Las Pulgosas (Albacete) 
o de La Bastida (Toledo) cada 
día.

«I
8f

«

lI

1

jesús Serrano, pese a su juventud, acumula varios trofeos en su palmarés.

Su primera competición del 99 será 
la Copa Presidente, a mediados de 
febrero en Alicante, y después 
disputará la prueba de la Copa del 
Rey, en Málaga

Este joven de 20 años, beca
do porCastilla-La Mancha en su 
anterior plan de deporte inter
nacional, formará parte de la 
concentración del equipo nacio
nal, que tendrá lugar en 
Torremolinos (Málaga) a fina
les del actual mes.

En esta concentración, el 
Duevo entrenador nacional 
Gaspar Castañón pulsará el os
lado de forma de sus pupilos con 
W a próximas competiciones 
aacionales e internacionales.

Desde que Jesús Serrano ter- 
®inara el servicio militar, el 
pasado verano, se ha dedicado 
aprepararse con vistas a «hacerlo 
o mejor posible para ir a los 
y Q^^”^P^cos de Sidney- 

UGO», cuenta. Ganas no le fal
tan.

El pasado año cuajó una es- 
“tpenda temporada, aún encon

trándose realizando la «mili» 
obligatoria al lograr la Copa 
Presidente, ser campeón de Es- 
pañajunior, campeón continen
tal, pues formaba parte del equi
po nacional que ganó el Cam
peonato de Europa por equipos, 
y campeón del mundo como 

El ADV ganó sin problemas 
¡ilCV Campus Universitario

El Dasomil Ciudad Real se 
impuso al Estudiantes (3-1)

La Tribuna

Universitario de 
^^«^D-íguez, Cal- 

Hemó’j Vázquez,
^^^z, Heras, Peiro, 

GoMpAI Gómez, Alvaro, 
bv T.^-A.yJ. J. Moreno 

S y V. M.
•Partido corres- 

*1^3 f^^ ^ ^^ segunda vuelta 
^^ segunda división 

25 ‘■^‘ales:16-25,10-25,21-

P®^*^ Dan tar- 
^seal ^’^'^Tos en acostum- 
^ión ^Í^''® sistema de pun- 

^ 25 puntos del modo

acción-punto, ya que no hubo 
problemas por parte de los equi
pos en la realización de los 
cambios. Donde sí hubo proble
mas fue en el campo de juego 
para el Campus que tras la re
cuperación de Ruiz Céspedes y 
su importante ataque no plantó 
cara al ADV que se hizo con el 
partido casi sin problemas ya 
que hubo muy pocos momen
tos en los que los de Domingo 
se pusieron por encima del 
marcador. El partido fue poco 
emocionante poco ataque y poca 
defensa de los dos equipos. Cabe 
destacar el minuto de silencio 
que se llevó a cabo por la pér
dida de Victoria H., hermana del 
capitán del Campus. 

integrante del equipo español que 
ganó el Mundial por equipos. 
Todos estos logros ya becado por 
el programa olímpico de 
Castilla-La Mancha, que a par
tir de este año coordinan la Jun
ta de Comunidades y el COE, con 
patrocinio de Solán de Cabras,

Pako SALCEDO

3 Dasomil Ciudad Real: 
Salcedo, Patiño, Muñoz de 
Morales, Bastante, Ruiz, 
González y Jiménez.

1 Estudiantes Puertollano: 
Espinosa, Medina, Calero, Tra
pero, López, Ramón, Norris, 
López y Donoso.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la jornada novena 
de la liga juvenil femenina, 
correspondiente al campeona
to de España en su fase provin
cial.

Parciales: 25-22,25-19,23- 
25, 25-23.

Comentario: El partido a 
priori parecía fácil para el 

Joma Sport, Necso Entrecanales 
y CCM.

Su primera competición del 
99 será la Copa Presidente a 
mediados de febrero (del 12 al 
14) en Alicante, de carácter 
nacional. Después, disputará las 
pruebas de la Copa del Rey, a 
celebrar en Jarapalos (Málaga) 
en el mes de marzo.

Sendas citas tienen una gran 
importancia para el 
eastellanomanchego, porque los 
mejores tiradores de ambas ten
drán plaza segura para la Copa 
del Mundo de foso olímpico, que 
tendrá lugar en Lima (Perú) del 
20 al 25 de marzo. Y Serrano 
aspira a ser uno de ellos.

«El CLAMO anima a 
superarse día a día».

Serrano Lara sólo sabe hablar 
bien del programa olímpico de 
la Junta de Comunidades; «No 
sólo me ayuda sino que también 
me estimula a continuar, pues 
este deporte es muy caro, hay que 
tener en cuenta que cada día que 
sales a tirar para entrenarte sale 
por unas quince o veinte mil 
pesetas, por lo que el apoyo de 
las instituciones resulta decisi
vo en mi preparación diaria».

En cuanto a la entrada de 
nuevos patrocinadores y del COE 
en el programa olímpico, la cual 
ha convertido el anterior Dic en 
el actual Clamo, el tirador de 
Tomelloso ve positivas estas 
incorporaciones:

«No sólo porque podremos 
disponer de más medios los 
deportistas sino también porque 
otros jóvenes pueden sumarse a 
nosotros, lo cual es bueno para 
el deporte de base de la región, 
ya que anima a los valores a 
superarse día a día».

Dasomil Ciudad Real, aunque 
la ausencia de tres jugadoras 
titulares por lesión, hizo que el 
partido se les complicara mu
cho.

Fue un partido muy emocio
nante y competido. Destacar la 
entrega de las de Puertollano, 
y la cantidad de saques falla
dos por las de Ciudad Real. No 
obstante, las de Ciudad Real 
consiguen su cuarta victoria y 
afrontan con expectativas, el 
difícil encuentro de esta sema
na, contra la U.D.P. de Ciudad 
Real, partido que se jugará a 
partir de las cinco de la tarde 
del próximo sábado 23 en el pa
bellón Príncipe Juan Carlos de 
la capital.

Segunda victoria 
del Puertollano y 
derrota del CCM 
Salesianos en 2“ 
de tenis de mesa

FRANVECA

El pasado sábado se celebra
ban los encuentros correspon
dientes a la décima jornada de 
la liga nacional, segunda divi
sión grupo décimo. Descansa
ba el Viajes Arenas Tomelloso, 
mientras que el TM Puertollano 
recibía al Leganés y el CCM 
Salesianos al Aluche, ambos de 
la comunidad madrile a.

El Puertollano comienza a 
remontar puestos, endosando en 
esta ocasión un 4-2 a los visi
tantes, lo que le hace subir un 
lugar en la clasificación del 
grupo, ocupando el penúltimo 
lugar y dejando en la cola al 
Móstoles de Madrid.

El CCM Salesianos recibía 
al Aluche que la semana ante
rior había sucumbido ante el 
Puertollano. Avisados los visi
tantes por la derrota sufrida 
desplazaron a su cuadro titular 
que a punto estuvo de ser ven
cido por los locales. El fallo de 
los Salesianos estuvo en su 
número dos, E.Mu oz, que, 
aunque realizó un excelente 
encuentro, en esta ocasión no 
consiguió ningún punto para 
equipo. Destacó el tercer juga
dor, Pablo Arévalo, que conse
guía por primera vez en la liga 
un punto al vencer en su enfren
tamiento individual a su con
trario Tito Cabezas( peruano), 
luchando bravamente a lo lar
go de todo el encuentro. Samuel 
Torres también vencía en su 
primer cruce individual al ca
pitán y mejor jugador visitan
te, Pablo Villarroel, en dos jue
gos. Se llegaba al doble con 
resultado favorable a los loca
les ( 2-1 ).Este encuentro era 
decisivo.

Torres/Mu oz tenían como 
oponentes a Villarroel / 
Jiménez. Todos los puntos fue
ron muy disputados siendo los 
marcadores de los dos prime
ros juegos 23-21 y 14-21. En el 
tercer juego, empatados a die
cinueve, estando el servicio en 
mano de los locales, consiguen 
el veinte los visitantes. Sirve 
Torres con la mala suerte de 
efectuar un saque defectuoso, 
dando la victoria en dobles a los 
madrile os por 19-21. 
Posteriomente E. Mu oz se en
frentaba a Tito Cabezas, sien
do derrotado por éste por 14- 
21 y 26-28. Cuando se espera
ba que S.Torres venciera en su 
encuentro individual frente a 
Jiménez para igualar el encuen
tro, perdió en el tercer juego ante 
éste por 17-21, finalizando el 
partido con el resultado de 2-4, 
tras dos horas y cuarenta minu
tos , con nueve juegos a favor 
de los visitantes por siete de los 
locales. Después de este resul
tado el CCM Salesianos sigue 
en séptimo lugar del grupo con 
doce puntos.

La próxima jornada, undé
cima, el Viajes Arenas 
Tomelloso recibe al TM 
Puertollano mientras que el 
CCM Salesianos visita al 
Leganés.
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Bolsa de
Trabajo

CORAZON DE

Bolsa de
Servicios

7.900.000 t/j 

H

926.41.31.00 comidas.

n

PROPIEDAD INMOBILIARIA

facilidades.resto
926.21.58.98.

SITUADO sólo

Facilidades.mes.
todas facilidades.926.21.5898.
926.25.21.10.

facilidades.resto facilidades.mes,926.21.58.98. 926.25.21.10.

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA

AGENCIA INMOBILIARIA
DESDE 1989API 662

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

LLAME AL 926 21 59 49

'.2022

HAZT E V isitador Médi
co. Consigue un puesto de

4.625.000,4 habitaciones, 
calefacción, luminoso.

OCASION, sin entrada, 
4 habitaciones, 24.900

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Gradua
do Escolar. Próxima con
vocatoria de ingreso. In- 
fórmate 926.23.22.46

SE NECESITA PER
SONAL por apertura de 
Inmobiliaria. Interesados 
llamar al 926.21.58.98.

ALARCOS, 5.000.000.
3 habitaciones, impeca
ble, reformado. 27.618

CHALET 4.000 m2, te
rreno 210 m2, vivienda, 
pista tenis, piscina, árbo
les, 11.100.000, facilida
des. 926.25.07.45.

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 926.23.22.46

CELADORES DEL IN
SALUD. Unico requisi
to Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

TORREON,8.500.000,
4 habitaciones, ascensor, 
nuevo. 550.000 entrada,

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3“ Edad. Infórma- 
te 926.23.22.46

MARIA, 4 dormitorios, 
salón comedor, 115 m2, 
exterior, terraza, 100.000 
entrada y 44.467 mes. 
926.21.36.60.

ATICO superchollo, gran 
terraza, vistas fabulosas, 
mínima entrada, facilida
des. 926.25.21.10.

ALQUILO O VENDO 
APARTAMENTO 
amueblado, céntrico y 
cocheras. Teléf.: 926-21 
04 19.

UNIVERSIDAD, sólo 
3.200.000. 3 habitacio
nes, orientadísimo, da
mos facilidades de pago. 
926.25.21.10.

C/POSTAS, 5.450.000, 
precioso, vistas inmejora
bles, 250.000 entrada.

trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
926.23.22.46

PISO EXCELENTE 
ZONA, 3.300.000, refor
mado, calefacción, 18.150 
ptas/mes, facilidades. 
926.21.58.98.

UNIFAMILIAR chollo, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones. 
926.21.59.49.

CENTRICO, 5.000.000, 
3 habitaciones, calefac
ción, 80 m2, cómodas 
mensualidades. 
926.21.59.49.

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
926.23.22.46

SIN ENTRADA, sólo 
3.300.000,3 habitaciones, 
reformado, 21.200 mes, 
facilidades. 926.25.21.1^

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILER, financia
mos su vivienda al 100% 
con el mejor interés, llá
menos al 926.25.21.10.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo. 926.25.21.10.

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

Teléfono: 926 25 43 50 
0/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

CALLE TOLEDO, 
5.600.000, supemuevo, 
exterior, centriquísimo, 
precioso, máximas faci
lidades. 926.25.21.10.

PUERTOLLANO Piso 
céntrico, junto Paseo, mu
cha luz, arreglado.

ANTONIO BLAZ
QUEZ, 150 m2, 4 habi
taciones, 6.400.000, in
mejorables condiciones de 
pago. 926.21.59.49.

QUIERES GANAR 150.000 ptas. extras/mes, sin dejar 
tu trabajo habitual. Tfho.: 670.3 5.53.80

POR TRASLADO, 
2.500.000,3 habitaciones, 
impecable, 21.203 mes, 
máximas facilidades. 
926.25.07.45.

Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do 100.000 ptas. Infórma- 
te 926.23.22.46

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente -

- Sin dolor -

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 
926.23.22.46

COCHERAS CEN
TRO, sólo 10.000 mes, 
financiamos 100%, faci
lidades. 926.25.07.45.

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado 
Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 
926.23.22.46

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETARIA 
Médica. (Bolsa de traba
jo). Infórmate 
926.23.22.46

ATS-DUE. Requisito: Di
plomado de Enfermería. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.21.59.49.

ZARZA, 5.200.000, nue
vo, 3 habitaciones, pague 
como alquiler. 
926.21.49.59.

URGE VENDER, 
2.750.000, exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades. 926.25.07.45.

CASA CHOLLO, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones, 
mínima entrada. 
926.25.07.45 CALLE ESTREt^ 

orientadísimo, 5.750.
amplias habitación®’ 
nuevo, facilidn
926.21.59.49.__
CALLE CALATRA''^ 

4.950.000, amplio»?’ ' 
rior, maravillosas 
mínima entrada, fac*' 
des. 926.21.58.98.

UNIVERSIDAD sólo 
3.200.000,3 habitaciones, 
orientadísimo, damos fa
cilidades de pago. 
926.25.21.10.

SUPERCHOLLO, calle 
Morería, 5.500.000, am
plios dormitorios, facili
dades de pago. 
926.21.58.98.

LA TRIBUNA DE CIU
DAD RE AL. Tfho.: 926. 
21.53.01 Fax: 
926.21.53.06.

PEDRERA BAJA.
5.920.000, amplias habi
taciones, calefacción,
24.900 mes.
926.25.07.45.

^EPILACION PERMANENTE 
Mr CON LASER

Bolsa de la 
Propiedad

ALQUILO 

OFICINA 
- 75 m^ útiles.

- Edificio singu
lar de oficinas

- Distribución a 
elegir, todo 

exterior.
- Precio 100.000 

ptas./mes.
Tfno.: 

926-24 02 03.

SE ALQUILA NAVE
En el Polígono de la Ctra. de 

Carrión con 500 m^, totalmente 
acondicionada, interesados 

llamar al teléfono 
926.41.05.18.

C/AUrcos, 17 926 21 58 98
civdAdREAi 0 926 21 59 49

STA. MARIA DE 
ALARCOS. 3 dormito
rios, salón comedor, ca
lefacción, exterior, terra
za. 100.000 entrada y 
36.129 mes. 
926.21.36.60.

APARTAMENTO, 2 
dormitorios, salón come
dor, calefacción, patio 22 
m2, sólo 8.100.000, en
trada 150.000. 
926.21.36.60.

ULTIMAS VIVIEN
DAS en Rda. de Calatra
va. 4 dormitorios, 2 ba
ños, empotrados, cocina 
amueblada, cocheras, pis
cina. P.V.P. 14.727.000 
+ I.V.A. 926.21.36.60.

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran fu
turo laboral. Infórmate 
926.23.22.46

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 
926.23.22.46

REY SANTO, 3 dormi
torios, 5.910.000, calefac
ción, mínima entrada. 
926.21.58.98.

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926.25.07.45.

CENTRO, 5.000.000, 
superacondicionado, ca
lefacción, 100.000 entra
da, resto facilidades. 
926.21.58.98.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, 
impecable, facilidades. 
926.21.59.49.

CENTRICO, sólo 
5.900.000, exterior, ca
lefacción, ascensor, mí
nima entrada. 
926.21.59.49.

REBAJADO, 2.000.000, 
150 m2, nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones, fa
cilidades. 926.21.58.98.

TORREON, 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.500.000, facilida
des. 926.21.58.98.

URGENTISIMO VEN
DER, 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.21.59.49.

DIRECTAMENTE 
BANCO, 3.500.000, 
gran terraza, facilidades. 
926.21.59.49.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superámplias, ascensor, 
terraza, facilidades. 
926.25.21.10.

POR JUBILACION, 
3.350.000, totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926.25.07.45.

SE VENDE parcela su- 
perbien situada, 
1.800.000, interesados 
llamar al 926.25.07.45.

PRESTAMOS todo tipo 
desde 3,7 5%, consúltenos 
sin compromiso. 
926.25.07.45.

URGE VENDER, 
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades.

SUPERREBAJADO, 
2.500.000, centro, 
250.000 entrada, facili
dades. 926.21.58.98.

926.25.21.10. CASA OCASION,
DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.25.21.10.

¡6.500.000! en callePozo
Dulce. 100 m2, patio, 
facilidades.

I 926.25.21.10.

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, Guar
derías Caninas, tiendas de 
animales. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Infórmate 
926.23,22.46

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 926.23.22.46

¡URGENTE! 
EMPRESA 
NECESITA 

ALBAÑILES 
- OFICIAL 1^ 
- BUENA RETRI
BUCION 
- CONTRATO 
INDEFINIDO 

TFNO.: 
629-12 81 00

SE NECESITA 
OFICIAL 

CALEFACTOR 

para 
incorporación 
inmediata en 

Ciudad Real o 
Puertollano.
Contactar: 

926.25.59.63

DR. MERLO

11 
n 
si

TORREON, 4.000.000, 
3 habitaciones, totalmente 
montado, precioso, cale
facción, máximas facili 
dades. 926.25^2M^^
BARRIO ANGELES, 
4.100.000,3 habitaciones, 
reformado, facilidades.
926.25.07.45. __ _
ATENCION PI^^’ 
2.800.000, para entrara 
vivir, 3 habitaciones, a

URGE: 4.000.000, J 
reformado, todas act 
des. 926.21.5949^
RESIDENC1^¿;

4.000.000, piscina’ 
bitaciones, ^^^^ ^00.98. 
facilidades. 926^2j,^
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^1 que trata de buscar "laparte más desconocida de la gente conocida"

"La noche abierta'' de Pedro Ruiz
llega a su programa número 50

Cristina HEUSEL

Las cadenas de televisión tie
nen la costumbre de celebrar los 
programas que cumplen aniver
sarios redondos, como el 50,100 
o200, que es una forma de feli
citarse a sí mismos por haber lle
gado hasta allí. La permanencia 
de un programa en la parrilla de 
una televisión es hoy toda una he
roicidad, ya que en muchas oca
siones los responsables de las ca
denas deciden quitar un progra
ma porque el primer o segundo 
díano han funcionado, sin espe
rara que se consolide. A Pedro 
Ruiz, director y presentador de 
¿anoche abierta», esta circuns- 
lanciano le quita el sueño, él ni 
siquiera quiere saber la audien- 
ciaque han tenido sus programas 
yles tiene prohibido a sus cola
boradores que se lo digan. Tra
bajar en La 2 tiene esa ventaja. 
No te llaman para que hagas un 
programa millonario en audien- 
ciasy eso tranquiliza, aunque haya 
profesionales, como Carlos 
Herrera, que prefieran competir 
perlas grandes audiencias sin 
perderel mordiente.

El programa de Pedro Ruiz es 
«amable», en palabras del pro
prodirector, un espacio que bus-

Í

'**
*ií

ir 
'**

Pedro Ruiz.

ca «la parte más desconocida de audiencias son las habituales de 
la gente conocida» y aunque sus la segunda cadena -oscila entre

un 7,5 y un 9,5 de cuota de pan
talla media-, los personajes sus
ceptibles de ser entrevistados en 
él se pegan tortas por acudir al 
plató de las estrellas y la media 
luz. El propio Pedro Ruiz reco
noce que ya no tienen sitio dada 
la demanda de personalidades que 
quieren acudir a él, «hasta llaman 
ellos mismos pidiendo venir», 
quizá porque como dice su con
ductor «esto no es un programa 
de televisión, sino un talante».

Hoy, «La noche abierta» cum
ple sus primeros 50 programas y 
por ello tendrá un carácter espe
cial, al que acudirán cuatro invi
tados de muy variada profesión; 
el candidato del PSOE a la pre
sidencia del Gobierno, Josep 
Borrell; el torero Juan Antonio 
Ruiz «Espartaco»; el tenor Josep 
Carreras y la actriz Victoria Abril.

los personajes 
susceptibles de ser 
entrevistados en el 

programa, se 
pegan tortas por 
acudir al plató

Rocas peladas, oasis 
marinos

La 2 estrena hoy el primer 
capítulo, de un total de seis, de la 
serie «Oasis en el mar», islas de 
rocas que albergan miles de for
mas de vida de las que en España 
tenemos algunos ejemplos como 
las islas Medas, cercanas a las 
costas catalanas, rocas peladas 
cuyo fondo son verdaderos paraí
sos submarinos, considerados pa
trimonio nacional. En el primer 
capítulo veremos como en las 
grandes masas de tierra árida y 
en los desiertos del mundo, todos 
los caminos conducen hacia el 
agua.

Asu vez, en un planeta cubier
to de océanos y mares, el imán 
para la vida es la tierra; islas de 
rocas que atraen otros formas de 
vida a estos oasis de los océanos. 
«Oasis en el mar» explora los 
fantásticos y diversos mundos 
submarinos de seis diferentes islas 
repartidas por los océanos: 
Aldabra, Aotearca, Belau, Fer
nando de Noronha, Isla del Coco 
y Ninguini. Son pequeños y ais
lados islotes que han permaneci
do virtualmente intocados durante 
millones de años y que suponen 
unos oasis de vida en la inmensi
dad de los mares.

.^quihay petróleo" 
'¡,“^■11,00

Ma T ^^^^el J- Salvia. Int: 
Feliz Fernández, 

^^^^ Ozores, Mónica 
^^trana, ESP. 1955.

Astrana y José Luis Ozores.

Castilviejo es un pueblo cas
tellano que lleva años y años 
muriéndose de sed. Tiene muy 
cerca un gran pantano, pero es 
tanto como no tener nada, pues 
sus aguas no llegan hasta allí. Un 
día, una empresa norteamerica
na descubre indicios de un posi
ble yacimiento de petróleo en la 
zona. El pueblo se revoluciona y 
empieza a adquirir costumbres 
estadounidenses, mientras que los 
«yanquis» también comienzan a 
copiar tradiciones españolas. Es 
el caos total.

"Viejos corazones"
Tele 5. 16,00
Dir; Charles Matthau. Int: 

Walter Matthau, Carol Burnet, 
John Stamos. EEUU. 1998.

Robert es incapaz de compro
meterse con ninguna de las mu
jeres con las que sale, pues tiene 

miedo de fracasar en una relación 
seria. Susan Preston es contra
tada en la agencia de Robert como 
experta en leyes tributarias y 
pronto se siente atraída por ella, 
sin embargo Robert decide dis
tanciarse de ella, pese a la inne
gable atracción que siente. Mien
tras tanto, su padre, Frank, que 
se ha quedado viudo recientemen
te, se siente obligado a ir a un baile 
con unos amigos. En la sala de 
fiestas conoce a Florence, una 
extrovertida y simpática mujer 
por la que se siente atraído.

"Sommersby"
La Primera. 21,50
Dir: Jon Amiel. Int: Richard 

Gere, Jodie Foster, Bill Pullman, 
James Earl Jones. EEUU. 1993.

La guerra civil ha finalizado 
y Jack Sommersby, después de 
seis años de ausencia, regresa a 

su pueblo. Allí dejó tierras, es
posa y un hijo. Le espera una dura 
tarea. Primero debe recuperar a 
su esposa, a punto de casarse con 
otro hombre.

Y luego su propiedad, carga
da con una hipoteca, que no sabe 
como podrá pagar. Sommersby 
decide reunir a sus vecinos, tam
bién a los negros, para hacerles 
una proposición sorprendente: ne
cesita los ahorros de todos y sus 
joyas para comprar semillas de 
tabaco. Después les prestará sus 
tierras que, una vez explotadas y 
libres de la hipoteca, pasarán a 
ser suyas por un precio razona
ble.

"French Connection 2"
Antena 3. 01,50
Dir: John Frankenheimer. Int: 

Gene Hackman, Femando Rey y 
Bernard Fresson. EEUU. 1975.

Popeye Doyle, un rudo poli
cía de Nueva York, llega a Mar
sella con la intención de captu
rar a Chamier, un peligroso tra
ficante de heroína que se le esca
pó tiempo atrás y que opera des
de Francia. En principio debe tra
bajar con la policía local, pero 
su carácter impetuoso le empuja 
a trabajar por su cuenta.

"Así es Madrid"
La 2. 02,05
Dir: Luis Marquina. Int: Su

sana Canales, José Suárez, Lina 
Canalejas, José Isbert. ESP. 1953.

Luisa, la hermana mayor, 
quiere ser artista. Eulalia, la 
pequeña, no es tan guapa pero le 
ha salido novio, Antonio, que es 
la envidia de todas sus amigas. 
Aunque hay quien sospecha, y no 
sin razón, que el tal Antonio anda 
en negocios poco claros.
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Documental biográfico de 
Jacques Cousteau, en Canal +

La muerte del comandante Jacques Ives 
Cousteau causó consternación en todo el mun
do, especialmente para aquellos 
que disfrutaron de sus inventos, 
de sus inmejorables documenta
les, de sus exploraciones subma
rinas o de su permanente denun
cia de la degradación medioam
biental. Pero personajes así son 
irritantes para aquellos que se 
empeñan en buscar la cara nega
tiva de personajes ejemplares. 
Tras su muerte, no faltaron en 
Francia y otros países quienes 
quisieron apagar su ganada bue
na fama, atribuyéndole todo tipo 
de desmanes. Gracias a Cousteau 
y sus colaboradores -a alguno le 
costó la vida-, hoy día disfrutar

del fondo marino es asequible para cualquie
ra que no tenga problemas de oídos, gracias 

a la escafandra autónoma que él 
inventó.

Canal + nos propone hoy un 
documental titulado «Jacques 
Cousteau, el hombre de las mil 
caras» donde se airean escánda
los personales y profesionales, 
de manipulación y ambición, que 
desde luego no ocultan su ejem
plar trayectoria. Su hijo, Jean 
Michel, tuvo diferencias con su 
padre; sus colaboradores trazan 
un perfíl menos favorecedor del 
mito, y hasta aparecen en el 
documental otros hijos, fruto de 
una relación paralela con otra 
mujer.

Canal + ofrece mañana un docum 
sobre Eduardo Chillidi

La cadena de pago emitirá mañana, a las 15.30 
horas, un documental sobre Eduardo Chillida, di
rigido por su hija del artista Susana, titulado 
‘Chillida, el arte y los sueños’, en el que hace un 
recorrido por la trayectoria artística y vital del 
escultor.

A lo largo de 54 minutos, los espectadores de 
Canal + se irán adentrando, poco a poco, en el 
mundo de este escultor, tanto en el físico como en 
el emocional, ya que el artista abre las puertas de 
su taller de trabajo y de las reflexiones que le han 
llevado a desarrollar su carrera en esta dirección.

La directora del documental explicó que fue 
difícil encontrare! norte al documento porque «había 
estado rodando de manera puramente intuitiva 
durante siete años y las imágenes y las entrevistas 
no tenían ninguna conexión». En ese sentido, se 
mostró confiada en que «el cine es una buena forma 
de acercar el arte al público».
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Museo de Ciudad Real: p
- Sala 1; Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2; Exposición permanente de Ciencias Naturales
- Sala 3; Exposición permanente de Bellas Artes. ¿Í 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Vi-J 
llaseñor.
Museo Diocesano: .
- Exposición permanente, en horario de 11 de la maña-1 ‘ 
na a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno. <
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología. ' 
- Exposición de pintura y escultura de Devora García de 
León. Hasta el 24 de enero.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid: [
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf.: 
926 25 02 71. Horario; de lunes a sábados de 18 a 21 j 
horas. Exposición colectiva de la Asociación de Pinto- 
res de Valdepeñas.

Ptte<

Museo Municipal:
- Planta baja; Sala permanente de Minería y de Geolo- , 
gía. ;^
- Primera planta; Exposición de óleos del-Grupo Pre- s
texto: Hasta el 5 de febrero.
- Segunda planta; Sala permanente de Etnología. ^ 
Casa de Cultura: i
- Exposición de las fotografías presentadas y premiadas ' 
al certamen de fotografía organizado por el Area de ' 
Integración Social. Programa Alcazul. Del 18 al 29 de 
enero.
Auditorio Municipal:
- Exposición de tarántulas. Hasta el 18 de febrero.

Ma'

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

maní’

Comienzan los líos amorosos en "Ada Madrina"
‘La mujer de mi vida’ es el título del nuevo capítulo que la serie de Antena 3 ‘Ada Madrina’, 

protagonizada por Carmen Sevilla y Jesús Puente, ofrecerá a sus espectadores hoy a partir de 
las 22.00 horas. Esta semana, Ada se encargará de deshacer el entuerto en el que se ha metido 
su gran amigo Lorenzo.

En esta ocasión, Lorenzo (Jesús Puente) se queda obnubilado ante las formas que va toman
do en sus manos María Luisa, una de sus pacientes, a la que ha operado nueve veces para 
retocarle casi todas las partes del cuerpo. Lorenzo empieza a tener ‘problemillas’: se queda 
dormido ante todos los pacientes, lleva tres días sin aparecer por casa... Pero Ada se encargará 
de ‘deshacer el hechizo’ bajo el que vive Lorenzo y que le ha llevado incluso a planear una boda 
con la paciente.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanres. (Ciudad Real) C/Toie- 
do, 9. Te.; 926-61 31 85. Horario: laborables de 19 a21 
horas. Festivos de 12 a 14 horas. Exposición de pinturas ; 
de José Antonio Jiménez.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo 
del Teatro.
- Exposición; Tesoros de la cofradía de la novena de los 
actores españoles.
- Exposición; Adquisiciones al Museo del Teatro.

Ignacio Díez González y 
Margarita Mariscal, en 
las entrevistas matinales

Ignacio Díez González, senador socia
lista, será el personaje entrevistado hoy en 
‘Los Desayunos de Radiotelevisión Espa
ñola’ . Díez González responderá a las pre
guntas del director y presentador del pro
grama, Luis Mariñas, y a las de los perio
distas Julio César Iglesias y Juancho Ar
mas Marcelo.

En cuanto a ‘ El primer café ’, tendrá como 
invitada a Margarita Robles, magistrada de 
la Audiencia Nacional. Quien hablará, en
tre otros muchos otros temas, de la actua
lidad judicial y de los últimos casos de gran 
trascendencia, tales como el de Pinochet y 
el indulto de Barrionuevo y Vera.

Miguel Prieto, ganador 
del Granada-Dakar, 
estará hoy en "Lo + Plus"

"Lo + Plus" sentará hoy en su mesa a 
Miguel Prieto, el ganador del rally Grana
da-Dakar, una de las pruebas más compli
cadas del mundo del motor. A lo largo del 
espacio, que emite a diario en abierto el canal 
de pago Canal + a partir de las 20.30 ho
ras, el piloto comentará sus impresiones y 
las peripecias sufridas durante la prueba.

Además el programa contará con un 
segundo invitado, el guitarrista Javier 
Vargas, cuya popularidad ha traspasado 
nuestras fronteras y ha llamado la atención 
sobre figuras tan importantes como Prince 
o Santana. Durante el programa el artista 
presentará su nuevo disco, ‘Feedback’.

Vis® *^

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja; Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta; Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 horas. 
Lunes descanso.

W

Museo Palmero:
- Visitas concertadas; Tfno; 46.40.04. ,
- Ruta de acceso de internet; http;//www.conexionspot'^
arte/pintores/palmero.html___________

C.D.2022
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^ La programación de hoy
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1)600 EURONEWS 06,00 EURONEWS 06,25 SUPERFIGHTERS .05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS 06,45 CARTA DE10730 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06,45 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 LOS 40 PRESENTACION1 MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS PRINCIPALES 07,00 NOTICIASkoO LOS DESAYUNOS

07,00
Palencia 07,30 CLUB PROMOCIONALES 09,10 LO + PLUS 07,15 LA BANDA DEL

DE TVE THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS 10,00 CINE: SUR1 Espacio matinal de 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO «La sombra del Espacio infantil que| entrevistas.
09,30

MARCHA 09,30 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS diablo» /V.O./ incluye series debjO TE SIGO AMANDO EMPLEATE A CAFE TELECINCO 11,47 CINE: dibujos animados.11,15' SABER VIVIR:
10,00

FONDO 1030 CHEERS Presentado por «La promesa» 09,00 BUENOS DIAS,MAREOS Y TV. EDUCATIVA: 11,00 LA MAÑANA DE Gloria Serra y Juan D: Luc y Jean- ANDALUCIA
VERTIGOS LAAVENTURA ROSA Antonio Villanueva. Pierre Dardenne. 09,50 GUIA LABORAL

12,45 ASI SON LAS DEL SABER 13,00 LOS 10,00 AUTOPISTA I: Jeremie Reiner. 10,00 LA VIDA POR
COSAS 11,00 LA PELICULA DE VIGILANTES DE HACIA EL CIELO 13,18 PIEZAS DELANTE
Con Manuel LA MANANA LA PLAYA 11,00 COCINACON 13,30 LOS 40 11,05 EL CLUB DE LAS
Giménez. «Aquí hay 14,00 PADRES FUNDAMENTO PRINCIPALES IDEAS

13,50 NOTICIAS petróleo» FORZOSOS 11,15 DIA A D1A Programa musical 11,30 MARIA CELESTE
13,55 INFORMATIVO (1955) -81’35". 14,30 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL que repasa la lista Telenovela.

TERRITORIAL D: Rafael J. Salvia. CASA EUROMILLON de la cadena Los 13,30 CON SABOR
14,25 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS-1 14,30 INFORMATIVOS 40 Principales. ANDALUZ

INVIERNO MARCHA Espacio TELECINCO 14,00 MAS DEPORTE 14,00 CANALSUR
15,00 TELEDIARIO-1 15,15 SABER informativo. Espacio 14,55 AVANCE. NOTICIAS
15,55 EL TIEMPO Y GANAR 15,55 EL TIEMPO informativo. REDACCION Informativo.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Serie de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE "Friends" Informativo de
producción Madres de la presentado por Ana Serie de Divertida serie sociedad.
española. naturaleza: La Rosa Quintana, producción estadounidense 15,35 PLAZA ALTA

16,40 LUZ MARIA crianza y el primer con la colaboración española. que hoy se 16,00 DE TARDE EN
Nuevo episodio de episodio del de Mon Santiso. 16,00 TARDE DE CINE despiede hasta el TARDE
esta novela documental Ocean 19,05 ALTA TENSION «Viejos mes de abril. Magazine de tarde
protagonizada por

17,20
Oases. Concurso diario conocidos» (1998) 15,30 DOCUMENTAL presentado por

Angie Cepeda. AL HABLA presentado por D: Charles Matthau Jacques Cousteau, Irma Soriano.
18,30 DIGAN LO QUE 17,50 HYAKUTAKE Constantino 1: Walter Matthau, El hombre de las 18.30 ANDALUCIA

DIGAN Incluye: Nuevas Romero. Carol Burnet. mil caras DIRECTO
Espacio aventuras de 19,55 LOS SIMPSON 18,00 DIAGNOSTICO 16,21 CINE Magazine
presentado por Federico y Dibujos animados. ASESINATO «Hamlet» informativo
Jaime Bores.

19,00
Blosson. 20,25 IMPACTO TV Serie 18,23 CINE: presentado por

Incluye esl UN CHAPUZAS EN Espacio de protagonizada por «Wild Bill» Rafael Cremades.
espacio: Noticias. CASA imágenes Dick Van Dyke. 20,00 TELESERIE: 20,30 CANALSUR.

20,00 GENTE Serie. impactantes, con 19,00 ANA Pregúntale a NOTICIAS
Magazine con 19,30 LOCA COMISARIA Carlos García 19,50 ELSUPER. Harriet Espacio
Pepa Bueno y Jose 20,00 INFORMATIVO Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE 20,30 LO + PLUS informativo que
Toledo. TERRITORIAL Jato. TODOS LOS DIAS 21,25 CONTRARRELOJ ofrece las noticias

21,00 TELEDIARIO-2 20,30 MAKINAVAJA 21,00 NOTICIAS 2 20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. más importanets
21,45 EL TIEMPO 21,05 QUATRO 21,45 EL TIEMPO TELECINCO NOTICIAS de toda la jornada.

21,50 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 ADA MADRINA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 SENDEROS DE
«Sommersby» COOPER 23,00 LA PARODIA En directo, sorteo DELGUIÑOL GLORIA
(1993)-108’28". El abuelo de Mark NACIONAL del número 22,00 SERIE: Michael Programa
D: Jon Amiel. le pide a éste que .01,20 NOTICIAS 3 premiado en el Hayes presentado por
Is: Richard Gere, le ayude a limpiar 01,50 CINE cupón de la 22,45 ESTRENO Consuelo Berlanga.
Jodie Foster. la vieja cabaña del «French conection Organización CANAL+: 00,30 MAS ALLA DEL
La guerra civil ha lago Logan. 2» (1975)-112'. Nacional de Ciegos. «Imaginarycrimes» LIMITE
finalizao y Jack 22,00 LA 2. NOTICIAS D: John 21,35 EL INFORMAL (1994) Teleserie.
Sommersby, 22,25 EL TIEMPO Frankenheimer. Informativo entono D: Anthony Drazan 01,30 CANALSUR
después de seis 22,30 LA NOCHE I: Gene Hackman, irónico, con Javier 00,28 DOCUMENTAL NOTICIAS
años de ausencia, ABIERTA Fernando Rey. Capitán, Florentino - La ciencia del Informativo.
regresa a su Espacio que Popeye Doyle, un Fernández, Félix sexo 01,30 MAS ALLA DEL
pueblo. Allí dejó presenta Pedro - rudo policía, llega a Alvarez e Inma del - Se busca pareja LIMITE
tierras, esposa y un Ruiz, Marsella con la Moral. 01,21 PIEZA EXTRA: Teleserie.

00,15 MITOMANIA
01,00 LA MANDRAGORA intención de 21,50 ELLAS SON ASI Vuelta a Europa 02,15 CINE:
02,05 CINECLUB capturara Serie. 02,00 N.B.A. "Un revolver

01,30 TELEDIARIO-3
02,15 SE HA ESCRITO

«Así es Madrid» ' ; Charnier, un 23,30 CRONICAS 03,30 CINE: «Pasión soliario"
(1953)-72’12'’. peligroso traficante MARCIANAS comanche» D: Harry Horner.

L UN CRIMEN 
03,45 CORAZON DE

D: Luis Marquina de heroína que se 01,45 INFORMATIVOS 05,00 CINE: I: Anthony Quinn,
1: Susana Canales, " le escapó tiempo TELECINCO «Todo pomada» Katy Jurado, Peter

INVIERNO José Suárez. atrás y que opera 02,15 INFOCOMERCIAL 06,25 CINE: Whitney.
L. Repetición.
104,15 TELEDIARIO-4

03,20 DESPEDIDA Y desde Francia. 03,15 CHIPS «Nombre en clave: 03,35 DESPEDIDA Y
CIERRE 03,20 TELEVENTA 05,00 TRIPULACION Carcayu» CIERRE
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VOTE AL “COCHE DEL AÑO" Y VIAJE A LONDRES GRATIS UN HN DE SEMANA

"COCSEJiM 1998" en CoshUMancha
ELEGIDO POR 

LOS LECTORES de LaTribuna

*3 ü ■o S Ti 3 G o ■o

Ef ganador será el mode/o gue obtenga mayor número de votos de tos recibidos en ios diarios La Tribuna de: 
Aibacete, Ciudad Reai, Cuenca, GuadaiaJara, Puortoiiano, Taiavera de ia Reina y Toiedo.

D/Dña. DOMICILIO
LOCALIDAD...........................................PROVINCIA...... ..................................TELEFONO

___________ (Estos datos sólo deben ser cumplimentados si se desea participar en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)__________

Otorga su VOTO, para la elección de "COCHE DEL AÑO 1998" en Castilla-La Mancha, 
a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto,

(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)
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(Marque con^^ su voto)



I Pqfe. 500 h. Popel Fotocopiad 
(80 grs. repro)

Tenemos '’^LOS MEJOKES PEECIOS" 
en material de oficina, todo el año

Calatrava, 27 Tetf.: 926 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 926 22 87 52
Pza. Agustín Salido. 7 Telí.: 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL
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, La gripe 
(segundo asalto)
Advierten las autoridades 
sanitarias 
esas mismas que odian a 
los fumadores 
que la gripe de este año, 
estrafalaria, 
ataca de nuevo con todos 
sus ardores.

Aquél que no haya caído 
a la primera 
oleada de hace algunos 
pocos días
si la coge, vaya al médico 
de cabecera 
y deje las urgencias 
solaneras 
para otras patologías.
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O 
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Hollywood 
denuncia a Bélgica 
por usar el 
término "Oscar"

La Academia de Cine de 
Hollywood ha denunciado al 
Estado belga a los tribunales 
por violación de los derechos 
de autor al utilizar el término 
«Oscar» en unos premios a la 
exportación, se informó ayer, 
lo que ha molestado a la orga
nización que entrega los pre
mios de cine, que tiene prote
gido legalmente dicho térmi
no. Efe

MIGUELTURRA:

FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETERÍA

Visones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, e^ 
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVACION

CIUDAD REAL! PUERTOLLANO

Offi

desde 390 PÍM. +16% IVA

* La inauguración de la ex
posición "Tool-Tooys" de ayer 
no tuvo desperdicio.

Plaza del Pilar
La Guardia Civil detiene en
Almodóvar del Campo a dos 
personas por denuncia falsa

La Tribuna

El pasado día 15, el titular 
y propietario de un Centro de 
Jardinería, sito entre las loca
lidades de Puertollano y 
Almodóvar del Campo, com
pareció en el cuartel de la 
Guardia Civil de esta última 
localidad, manifestando su 
deseo de presentar denuncia 
por haber sido objeto de robo 
en su negocio de jardinería y 
en cuyo hecho, los presuntos 
autores, le habían sustraído un 
ordenador y dos impresoras, 
así como 23.000 pesetas en 
metálico, valorando todo lo 
sustraído en 650.000 pesetas.

Iniciadas las gestiones para 
el esclarecimiento de este 
hecho por la Unidad de Poli
cía Judicial de la Guardia Ci
vil de Puertollano, se pudo 
comprobar, al realizar la ins
pección ocular, la inexisten
cia de huellas de personas aje
nas al lugar, siendo hallados 
indicios suficientes para po
der determinar que el autor 
pudiera haber sido el mismo 
propietario.

Entre otros indicios, fue 
hallada una huella de bota 
sobre una impresora que ha
bía sido rota al ser pisoteada, 
y tampoco había sonado la 
alarma del local.

Con estos y otros indicios, 
se sometió a interrogatorio al

Peletería LOZhhO

Algunos de los objetos "recuperados”.

encargado de la empresa, que 
también tiene llaves del local 
y sistema de alarma, terminan
do por confesar que fue él quien 
tiró la impresora al suelo y a 
pisó para incrementar la in
demnización del seguro.

Por la Unidad citada se 
procedió a la detención del 
propietario del negocio, cuyas 
iniciales son E.J.B., como 
presunto autor de un delito de 
denuncia falsa; que realizó el 
supuesto robo para cobrar la 
indemnización del seguro.

Por complicidad con el 

anterior, se detuvo al encarga
do del local, cuyas iniciales son 
J.R.P., quien manifestó haber 
mentido en el primer interro
gatorio porque su jefe se lo 
había ordenado y tenía miedo 
a ser despedido.

Continuadas las gestiones, 
y escondidos en una buhardi
lla del mismo local, fueron 
encontrados los objetos que 
manifestó el día anterior le 
habían sido robados: un orde
nador valorado en 250.000 
pesetas y 3 impresoras valo
radas en 420.000 pesetas.

* Y tuvo a Bono como prota
gonista, como hace -o exige-allá 
a donde va.

* Por su actitud, parece que 
en los próximos meses 
preelectorales va a "alimentare! 
fuego" del enfrentamiento entre 
la Junta y las instituciones pre
sididas por el PP.

* Primero "le hizo la pelota" 
al alcalde, diciéndole que no iba 
a tener problemas para ganarías 
elecciones en Ciudad Real (mo
mento en el que ambos se mos
traron muy sonrientes).

* Y después, como la expo
sición estaba organizada en co
laboración con la Junta, no per
mitió que Gil-Ortega estuviera 
en la presidencia.

* Tuvo para todos, porque 
cuando una periodista le pregun
tó cuando iba a dar la Junta el 
dinero que había prometido para 

dinero que según los dirigentes: 
del PP no ha llegado, Bono fue; 
muy irónico.

* Le respondió que "lo que • 
me pregunta usted parece una 
manifestación del PP- 
pregunten en las Cortes y encan
tado les contestaré".

* Por cierto, que cuando He ( 
gó al Museo, los periodistas e ( 
rodearon para hacerle unaspre^) 
guntas. "¿Aquí, de cara al so j 
les preguntó Bono, y de cara 
sol respondió.

.2022


